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En la Ciudad de Alcoy, siendo las 09:32 horas, del día 3 de junio de 2022 se reúnen en la
Casa Consistorial, en primera convocatoria, presididos por el Alcalde-Presidente, el señor
Antonio Francés Pérez, los señores concejales arriba mencionados, miembros de Ple, a los
cuales legalmente se han convocado.

Da fe del acto la Secretaria de la Corporación, Sonia Ferrero Cots.

La sesión se retransmite por streaming a través del Canal “Ajuntament d’Alcoi Comunicació”,
en YouTube

Asisten  de  forma  telemática  dos  interpretes  de  lenguajes  de  signos,  pertenecientes  a
FESORD.

Sr. Alcalde:
Bon dia  a  totes  i  a  tots.  vull  saludar  especialment  a  tot  el  públic  que  ens  acompanya
presencialment  i  també a  tots  aquells  que  segueixen  aquest  plenari  des  de  les  xarxes
socials de l’Ajuntament d’Alcoi. Iniciem la sessió ordinària del plenari.

Abierto  el  acto  se  procede  al  examen de  los  asuntos  contenidos  en  el  orden  del  día,
adoptándose los acuerdos siguientes:

1. 12903/2022 SECRETARIA GENERAL 
APROVAR,  SI  ESCAU,  ELS  ESBORRANYS  DE  LES  ACTES  DE  LES  SESSIONS
CELEBRADES ELS DIES 04-03-2022 (ORDINÀRIA) Y 11-03-2022 (EXTRAORDINÀRIA)
Se da cuenta de los borradores de las actas de las sesiones celebradas por el Pleno los
días 04-03-2022 (Ordinaria) y 11-03-2022 (Extraordinaria).

El Pleno de la Corporación, por unanimidad de sus asistentes, con los votos a favor de los
concejales  de  los  grupos  municipales  SOCIALISTA  (12),  PARTIDO  POPULAR  (4),
COMPROMÍS ALCOI (2), CIUDADANOS (1), PODEM (2), GUANYAR ALCOI (2), VOX (1) y
el  concejal  no adscrito  el  Sr.  Marcos Eduardo Martínez Coloma (1),  adopta el  siguiente
acuerdo:

Único:  Aprobar  las  actas  de  las  sesiones  del  Pleno  celebradas  con  fecha  04-03-2022
(Ordinaria) y 11-03-2022 (Extraordinaria).
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2. 12903/2022 SECRETARIA GENERAL 
PROTOCOL, CORRESPONDÈNCIA I DISPOSICIONS OFICIALS
Sr. Alcalde:
Quant a protocol felicitem l’alcoià Jaume Pérez Cremades, guanyador del premi Ibercaja del
«Premi Pintura Jove 2022». Un certamen nacional que té com a objectiu promoure la pintura
i donar suport a la creació de joves artistes a l’inici de les seues carreres. Hi han participat
220 artistes i Jaume Pérez ha obtingut el primer premi per l’obra Beyond chaos.

I  felicitem també l’esportista alcoià Jacobo Santana,  campió d’Espanya de descens amb
bicicleta de muntanya en categoria màster. El títol el va aconseguir el passat mes de maig a
la Serra de Gredos.

Correspondència:
El  Sr.  Alcalde  dóna  compte  al  Ple  de  la  Corporació  dels  escrits  següents,  rebuts  a
l’Ajuntament d’Alcoi:

 Del Banco Santander, escrit de 30-05-2022 (RGE núm. 2022019659)  referent a la
Declaració  Institucional  per  a  sol·licitar  a  les  entitats  bancàries  la  millora  dels
serveis a la ciutadania, en general, i a la gent major i amb diversitat funcional, en
particular. (contestació a la notificació del punt 10 de l’ordre del dia del Ple celebrat
el 04-02-2022) 

El Ple de la Corporació queda assabentat.

3. 12925/2022 PARTICIPACIÓ CIUTADANA 
DONAR COMPTE AL PLE MUNICIPAL SOBRE ELS RESULTATS DE LA CAMPANYA DE
PRESSUPOSTOS PARTICIPATIUS INFÀNCIA 2022, PROJECTE «EDUCACIÓ PER A LA
PARTICIPACIÓ»
La  Regidoria  de  Democràcia  Participativa  i  Transparència  de  l'Ajuntament  d'Alcoi,  en
col·laboració amb la Regidoria d'Educació, ha dut a terme novament durant la primera part
de  l’any  2022  el  projecte  “Educació  per  a  la  Participació-Pressupostos  Participatius
Infància», destinat a la sensibilització i al foment de la participació ciutadana per a jóvens en
edat  escolar,  enguany  enfocat  a  l'alumnat  de  sisè  de  primària  i  alumnes  d’educació
d’especial dels centres educatius d’Alcoi.

En total han participat onze centres educatius i els representants del Consell Local d’Infància
i Adolescència (CLIA), amb un total de 553 alumnes.

Cal  destacar  que els  representants del  Consell  Local  de Infància  i  Adolescència  d’Alcoi
(CLIA) pertanyen a diferents centres educatius, per la qual cosa es garanteix la presència
d'altres cursos en els pressupostos participatius  infància  i  s'aconsegueix el  foment de la
participació de la infància i adolescència en temes de millora de la ciutat i l'escolta de les
seues necessitats.

L'Ajuntament d'Alcoi ha destinat una partida pressupostària al projecte “Educació per a la
Participació”,  dotada de 25.000 € per a dur a terme les propostes viables seleccionades
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realitzades per l'alumnat, fins a completar l'import pressupostari consignat a aquest efecte:
20.000€ per a propostes de inversió i 5.000€ de despesa corrent.

FONAMENTACIÓ:
La Convenció sobre els Drets dels Xiquet, tractat internacional de les Nacions Unides signat
el 20 de novembre de 1989, és el referent per excel·lència per a promoure  i estimular la
participació de la infantesa, fonamentalment en els articles 12, 13, 14 i 15. En el  primer
d'ells,  s'estableix  el  dret  de  xiquets  i  xiquetes  a  expressar  la  seua  opinió  en  tots  els
assumptes que l'afecten. L'article 13 és aquell que la convenció dedica al dret a la  llibertat
d'expressió.  L'article  14,  al  mateix  temps,  consagra  «el  dret  del  xiquet  a  la  llibertat  de
pensament, de consciència i de religió». Finalment, l'article 15 afirma «el dret a la  llibertat
d'associació i a la llibertat de celebrar reunions pacífiques».

La participació  requereix  d'un procés educatiu  i  formatiu,  gradual  i   integral,  alhora  que
precisa d'un marc ideològic que delimite els principis rectors de la  presa de decisió, sobretot
si  afecten  el  bé  comú,  com  és  el  cas  dels  pressupostos  participatius.  Aquest  procés
optimitza els  seus resultats  si  es  comença en la  infància,  si  s'estructura  com a itinerari
progressiu que s'adapte tant a l'edat com a les característiques pròpies de cada territori.

Els Pressupostos Participatius són una forma de participació de la ciutadania en la gestió
pública  del  municipi,  mitjançant  la  qual  entre  tots  els  veïns  i  veïnes  poden  participar  i
prendre decisions en l'elaboració del pressupost públic municipal.

En el  cas dels  pressupostos participatius infantils,  entenem que la seua pretensió és la
mateixa  que l'adulta. També són ciutadania de ple dret i consegüentment han de participar i
decidir. No sols escoltar la seua veu, sinó generar les condicions perquè puguen analitzar,
proposar i decidir per ells mateixa. La proposta és generar espais propis per a la infància, en
la  qual,  acompanyats  per  les  persones  dinamitzadores  (que  faciliten,  observen,  guien,
resolen dubtes, ofereixen recursos…), siguen capaços d'analitzar un aspecte quotidià, per a
acabar  proposant  possibles  solucions,  construint  les  seues  pròpies  respostes.  I  que
aqueixes «respostes» siguen explicades des de la seua genuïna visió del món.

OBJECTIUS DEL PROGRAMA:
● Facilitar l'exercici del dret dels xiquets i xiquetes a ser escoltats i al fet que la seua opinió
siga tinguda en compte en aquells assumptes que els afecten.
● Afavorir la implicació de xiquets i xiquetes en la vida social mitjançant l'ús de la paraula, de
l'acció  cooperativa  i  de  la  presa  de  decisions  conjunta,  amb  la  finalitat  d'optimitzar  la
convivència i el desenvolupament personal.
● Desenvolupar la intel·ligència emocional i el desenvolupament de competències personals
dels xiquets i xiquetes.
● Potenciar la participació infantil en el municipi d'Alcoi.
● Sensibilitzar  a  la  població  adulta  del  municipi  sobre  la  participació  infantil,  des  d'una
perspectiva  de  drets,  de  manera  que  siguen  conscients  de  les  capacitats  de  xiquets  i
xiquetes i la seua mirada com a ciutadania plena i activa.

FASES DUTES A TERME:
Fase 0.- Formació a professorat. 
Data: 18:00h, 3 de febrer de 2022
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Es van realitzar dues hores de formació per al professorat en les quals es van introduir els
conceptes clau relacionats amb la participació infantil, el funcionament de l'administració i els
pressupostos participatius. 
També es va presentar la proposta d'actuació i els materials didàctics perquè el professorat
puga acompanyar el procés del seu grup.

Fase 1.- Ens informem.
Data: des del 14 al 25 de febrer de 2022
En  la  primera  sessió  amb  l’alumnat  es  van  introduir  els  continguts  relacionats  amb  el
funcionament  de l'Ajuntament  i  els  pressupostos participatius.  Per  a això  es van llançar
preguntes i, a través de les respostes, es va anar construint el coneixement. Així mateix, es
va presentar als alumnes el procés així com les tres premisses de les propostes: viable,
sostenible i per a tothom.
També es va fer referència als pressupostos participatius d'anys anteriors i es va analitzar
junt a l'alumnat si han sigut testimonis d'aqueixos canvis o han participat de les activitats
resultants.

Fase 2.- Investiguem: quines necessitats té la infància d'Alcoi?
Data: entre el 7 i el 11 de març de 2022
Durant aquesta sessió es va acompanyar a l’alumnat en un anàlisi del seu entorn: com és el
seu barri?,  què veuen de camí de casa al col·legi?,  quins elements i  equipaments té el
municipi? en quin estat es troben?
També es van analitzar les seues necessitats com a sector de la població: què els agrada fer
i  on poden fer-ho,  se senten escoltats?,  quines activitats extraescolars realitzen? quines
troben a faltar?,…
A més se’ls va convidar a posar-se les seues «ulleres d'investigar» fins a la següent sessió
per a recaptar la màxima informació i anotar-la en el seu quadern de treball. 

Fase 3.- Treballem en equip: treballem propostes arran de l'anàlisi realitzada.
Data: entre el 28 de març i l’1 d’abril de 2022
En aquesta sessió  es va posar  en comú tota l’anàlisi  realitzada per  part  del  grup.  Una
vegada exposat l'anàlisi van procedir a preparar una o dues propostes concretes (pot ser
una d’inversió i una altra de despesa corrent).
Les propostes seleccionades van ser traslladades al Departament de Participació Ciutadana
de l’ajuntament. Des d’eixe departament es van realitzar les consultes als diferents serveis
tècnics afectats per a que les estudiaren i les valoraren econòmicament o be descartaren de
manera motivada aquelles que no foren viables.

Fase 4.- Ens escoltem: es complementen les propostes entre grups, es fusionen propostes,
etc.
Data: entre el 2 i el 13 de maig de 2022
Es  va  donar  compte  a  l’alumnat  de  totes  les  propostes  valorades  pels  serveis  tècnics
municipals, tant aquelles considerades com a viables com aquelles considerades com a no
viables.
Les propostes viables van ser les que finalment van passar a la fase de votació.

Fase 5.- Decidim: votació. 
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Data:  entre el  16  al  19  de maig  per  als  centres educatius,  i  el  dia 27 de maig per  al
membres del Consell Local de la Infància de la Adolescència
Procés de votació de les propostes seleccionades com a viables en el qual està convocat tot
l’alumnat que ha participat en el procès. 

1. Donar compte al Ple Municipal de les propostes preseleccionades en el procés de votació
del programa de Pressupostos Participatius Infància 2022. Són un total de 27 propostes, 10
d’activitats i 17 propostes d’inversió, les quals es relacionen a continuació:

    • Propostes d’activitats:
1) Risoterapia: 400€
2) Scaperoom – Gymkana: 735€
3) Paintball: 2.541€
4) Kinetic en el exterior: 1.350,36€
5) Activitat de grafiti: 1.040,60€
6) Reforestació municipal: 300€
7) Torneig obert de fútbol i pàdel: 3.000€
8) Activitat multiesport: 3.000€
9) Torneo del juego Inazuma Eleven go cronostones: 900€
10) Cursos para aprender a ser streamer: 800€

    • Propostes d’inversió:
1) Arreglar el parque de los tubos: 20.000€
2) Sustituir gradas del Caramantxel: 20.000€
3) Cambiar bancos en el parque Cervantes: 20.000€
4) Millorar les rajoles del Pont de Sant Roc, l'Alameda i Cervantes: 20.000€
5) Poner temporizador en los semáforos y bandas de luz en el suelo: 20.000€
6) Habilitar la pista verda del c/Caseta Mascarelles amb porteries, bancs, taules
de picnic: 20.000€
7) Millorar la il·luminació a l'amfiteatre del parc de la Zona Nord: 10.000€
8) Mejorar las aceras del centro: hacerlas antideslizantes: 20.000€
9) Millorar les escales del Barri de la Sang: 20.000€
10) Mejorar el skatepark : 20.000€
11) Mejorar las aceras de alrededor del parque del Camí: 20.000€
12) Mejorar las aceras de la calle Xixona: 20.000€
13) Substituir la font del parc de la Font Dolça: 5.000€
14) Millorar els parcs de gossos: 20.000€
15) Millorar el parc de Caramanxel: 20.000€
16) Arreglar la pista d'atletisme de Fco. Laporta: 20.000€
17) Tapar los baches del carril bici (zona de Costes baixes): 20.000€

2. De les propostes preseleccionades i finalment seleccionades en el procés de votació es
donarà compte al Ple municipal, seran comunicades als alumnes participants i posteriorment
seran traslladades als departaments municipals competents en cada matèria per a la seua
organització i realització.

El Ple de la Corporació queda assabentat.
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Sr. Alcalde:
En aquesta campanya de pressupostos participatius han participat els col·legis del Romeral,
Tomas Llàcer i  Arnauda.  Sra.  Sanjuan,  si  vol  introduir-ho i  abans que ells comenten els
resultats de la campanya.

Sra. Sanjuan:
Sí, sí. Moltes gràcies, Sr. Alcalde. Bon dia a tots i a totes. Com deia el Sr. Alcalde, hui ací,
els que ens traslladaran els resultats d’aquest procediment seran les escoles que ha dit Toni:
el Romeral, Tomas Llàcer i Josep Arnauda. Però hi han participat quasi tots els col·les de la
nostra  ciutat  i  el  CLIA també.  Nosaltres  volem agrair  la  implicació  dels  professors,  del
professorat, perquè creiem que els xiquets, que són el nostre futur, han d’estar ben educats
en la participació i això comença ara, en els col·les, i gràcies a l’esforç que fan els nostres
professors. Com no, vull donar l’enhorabona i les gràcies als xiquets que hui ens diran els
resultats dels pressupostos participatius, com ho han vist. I res més, vull agrair a tots els que
han fet possible aquest procés. Creiem que és una molt bona iniciativa. Gràcies també als
tècnics de l’Ajuntament que ens han ajudat en el tema de la valoració, perquè voldria que
quedara  clar  que  aquests  pressupostos  participatius  són  exactament  igual  que  els
pressupostos participatius grans. Estem donant la mateixa possibilitat, perquè els nostres
joves tenen el mateix dret i tenen, fins i tot, més visió en les coses que necessita la nostra
ciutat. Volem equiparar això i que ells siguen un futur que puga decidir coses correctament,
mirant  el  bé comú i  saber com han de participar.  I,  per això,  doncs no res,  moltíssimes
gràcies a tots i ara us donarem la paraula perquè pugueu dir el que considereu.

Sr. Alcalde:
Teniu la paraula.

Inma Morton, alumna del col·legi Tomàs Llàcer, llig el text següent:
«Hola, som Inma i Leire del Col·legi Tomàs Llàcer. Hem vingut ací a explicar-vos com ha
sigut el procés de selecció de les iniciatives per als pressupostos participatius de la infància.
Hem tingut 4 sessions. En la primera sessió, ens hem informat que són els pressupostos de
l'Ajuntament,  què és l'Ajuntament i  qui  ens representen. També hem aprés d'on ixen els
diners dels  pressupostos,  dels impostos.  En la segona sessió,  el  monitor  Carlos ens va
convidar a descobrir què coses necessiten atenció a la nostra ciutat i ens va ajudar a veure
les coses amb els ulls dels altres, no sols mirar les nostres necessitats, sinó les dels altres.
També ens va ensenyar la diferència entre coses privades i públiques. Moltes gràcies.»

Leire Belda, alumna del colegio Tomás Llacer, lee el siguiente texto:
“En la tercera sesión ya habíamos investigado y comenzamos a hacer propuestas. Habían
ideas  de  mejoras  o  de  cambio  y  también  propusimos  actividades.  Ya  que  habían  dos
presupuestos diferentes, una parte de mejoras en la ciudad y otra de actividades lúdicas.
Como había muchas propuestas, tuvimos que llegar a un acuerdo para presentarlas. Carlos
nos explicó que formas habían para llegar a un acuerdo. Gracias a eso pudimos concretar
nuestras propuestas.  En la  cuarta sesión nos comunicaron que propuestas habían sido
aceptadas  por  el  ayuntamiento.  Y  nos  explicaron  cómo  se  hacían  las  votaciones.  Las
votaciones fueron desde una plataforma en internet y cada uno de nosotros tuvimos tres
votos. Dos de cambio y el otro para actividades. Con el monitor Carlos hemos aprendido
mucho y también nos hemos divertido. Solo nos queda daros las gracias por permitirnos
participar, un año más, en los presupuestos participativos de la infancia.”
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Izan Seguí, y Jordi Aparici, alumnos del colegio José Arnauda, leen el siguiente texto:
Izan Seguí:
Hola a todos, hola a todos, somos Izan Segui y Jordi Aparici, y representamos a nuestros
compañeros  y  compañeras  de  6º  de  primaria  del  Colegio  José  Arnauda.  Nuestros
compañeros de Salesianos Juan XXIII y Tomas Llácer acaban de explicarnos como empezó
y como salieron las propuestas.

Jordi Aparici:
Es ahora el momento en el que nosotros os vamos a hablar del final del proceso en el que
todo el alumnado de 6º de primaria de Alcoy que participa en los presupuestos participativos
decide que se va a hacer a partir de las propuestas elegidas.

Izan Seguí:
No solo votamos sino que previamente tuvimos que escoger las propuestas que cumplieran
todos los requisitos y fueran para todos, no solo para unos pocos. Antes de la votación se
nos animó a hacer si queríamos campaña con carteles, vídeos o audios para conseguir más
apoyos en las votaciones.

Jordi Aparici:
Para las votaciones no tuvimos que ir a ningún sitio como hacen nuestros padres en las
elecciones, sino que votamos en clase individualmente y de forma anónima, es decir, que no
se sabe ni la clase ni la persona ni nada, solo los votos de cada colegio en general.

Izan Seguí:
Nos ha resultado complicado votar por la responsabilidad que sentíamos ya que cualquiera
de las actividades o proyectos eran beneficiosos tanto para los jóvenes como para todos los
ciudadanos de Alcoy.

Jordi Aparici:
Además había mucha oferta de actividades para nosotros y elegir una solo era difícil porque
nos gustaban todas. Nos gustarían que las que no salieran,  se tuvieran en cuenta para
hacerlas en otros momentos.

Izan Seguí:
Las propuestas más votadas son las que se harán hasta cubrir el presupuesto, después os
descubriremos cuales son las seleccionadas este año.

Jordi Aparici:
Antes de decirlo queríamos destacar el privilegio que ha sido votar cosas que se van a hacer
en nuestra ciudad, porque normalmente a los niños y niñas no se nos escucha o no nos
tienen en cuenta. La infancia no suele ser preguntada en cosas municipales y es una suerte
que nuestro ayuntamiento si lo haga a través de estos presupuestos.

Izan Seguí:
Nos han dado voz y creemos que hemos demostrado durante todo el proceso que no solo
pensamos en el móvil o a jugar, sino que hemos tomado decisiones consensuadas entre
todos,  intentando  buscar  decisiones  a  necesidades  y  deseos  reales  que  tenemos.  Os
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pedimos que sigáis favoreciendo iniciativas donde podamos expresarnos y decidir sobre lo
que pasa en nuestra ciudad porque tenemos:

Izan Seguí y Jordi Aparici:
“Muy buenas ideas.”

Jordi Aparici:
Agradecemos que se nos haya acompañado dándonos herramientas e información pero sin
que nos hayan dicho que hacer o decir.

Izan Seguí:
Ahora,  para  terminar,  nos  hace  mucha  ilusión  anunciar  que  las  propuestas  de  gastos
corrientes, actividades que se van a hacer son:

Jordi Aparici:
Paint-ball con 383 votos

Izan Seguí:
Escape-Room con 153 votos

Jordi Aparici:
Y como propuestas de inversión:

Izan Seguí:
Semáforos con temporizador con 163 votos

Sr. Alcalde:
Moltes gràcies a tots els centres educatius per la vostra implicació i a tots els…, encara falta,
clar.

Marc Fontoba, alumne del col·legi El Romeral, llig el text següent:
Hola, bon dia, soc Marc Fontoba i vinc al costat dels meus companys del CEIP el Romeral,
Martí  Ferrer  i  Yanira.  Volíem expressar  la  nostra  gratitud  per  fer-nos  partícips  d’aquest
projecte de l'Ajuntament com són els pressupostos participatius, i volíem fer-vos saber que
ens ha agradat molt que hàgeu tingut en compte les nostres opinions. Pensem que és molt
important posar aquesta eina en mans dels estudiants, donant-nos l’oportunitat de millorar la
nostra ciutat  tant  ara com en un futur  pròxim, cosa que sempre ens beneficiarà perquè
disfruten d'un Alcoi millor.

Martí Ferrer, alumne del col·legi El Romeral, llig el text següent:
Hola, bon dia. Com bé ha dit el meu company Marc, em dic Martí Ferrer Monllor. Als xiquets i
xiquetes de la ciutat d’Alcoi ens agrada que compteu amb la nostra opinió, perquè pensem
que és important veure les coses a partir de la visió infantil. Nosaltres, els infants, tenim una
visió diferent de les coses, i  deixar-nos participar amb un projecte com els Pressupostos
participatius infantils per millorar la nostra ciutat des d’un altre punt de vista diferent, ens ha
fet molt feliços. A part, hem gaudit molt de les sessions d’aquest projecte perquè la idea de
poder  col·laborar  amb  la  nostra  ciutat  ens  agrada  molt  i  gràcies  al  projecte  dels
pressupostos participatius ho hem aconseguit. També ens hem ensenyat molts conceptes
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importants sobre la política a la nostra societat, l’organització política d’Alcoi, i d’altres que
ens han servit per a tindre una visió més clara de com és el món i com el podem millorar. A
part, amb els companys, ens hem ensenyat nous valors molt importants, que ens serviran
tota la vida.

Yanira Priego, alumna del col·legi El Romeral, llig el text següent:
Hola,  soc Yanira.  Com bé ha dit  el  meu company Marc. A nosaltres,  al  col·legi  CEIP El
Romeral, ens agrada molt la idea que puguem opinar, ja que així nosaltres podem posar la
nostra idea en marxa. La idea que nosaltres puguem opinar per a escollir una activitat per a
la  nostra  ciutat,  Alcoi  ens  pareix  una  meravella.  Moltes  idees  són  molt  viables  i  ens
beneficien  a  tots,  perquè  nosaltres,  els  xiquets,  moltes  vegades  volem donar  la  nostra
opinió, però no és possible. En aquestes activitats que s’han proposat a classe hem pogut
donar la nostra opinió lliurement i escollir l’activitat que més ens agrada. Moltes gràcies.

Sr. Alcalde:
Crec que ara ja no hi ha més, més intervencions i, per tant, vull agrair, com deia, als centres
educatius i a tots els alumnes, la vostra implicació i ajudar-nos a millorar la ciutat, repensant
la ciutat, a través també de la vostra mirada i de la vostra visió i és... Aquest projecte sabeu
que és un projecte de futur,  no?,  per aconseguir  una major implicació del conjunt  de la
ciutadania en la presa de decisions, a través d’aquesta cogovernança que es vol impulsar
des  de  l’Ajuntament  d’Alcoi.  Moltíssimes  gràcies,  de  veritat,  pel  treball  que  feu  i  per
acompanyar-nos hui en el plenari. Gràcies... Continuem el plenari.

4. 15077/2022 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
MODIFICACIÓ  DE  CRÈDIT  AL  PRESSUPOST  MUNICIPAL  DE  2022,  PER  CRÈDITS
EXTRAORDINARIS, EXP.: 1.05.2022/034.
Se propone la incoación de un expediente de modificación presupuestaria. Se considera que
debe ser inmediata la disponibilidad de los créditos en razón del excepcional interés general
en la realización de los gastos. Se manifiesta que los créditos que se minoran no van a ser
utilizados en lo que resta de ejercicio.

Al respecto se manifiesta:

 El gasto es específico y determinado.

 No puede demorarse a ejercicios posteriores.

 No existe crédito dotado en el ejercicio en curso para tales gastos.

El gasto se financia con:

 Bajas de otras partidas.

Visto lo dispuesto en los artículos 177 R.D.Leg. 2/04 y 35-38 RD 500/90 y en la base 11 de
ejecución del presupuesto.
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Visto el Dictamen favorable de la Comisión Informativa de Gobernación y Régimen Interno,
El Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los concejales del grupo
municipal SOCIALISTA (12), y la abstención de los concejales de los grupos municipales
PARTIDO  POPULAR  (4),  COMPROMÍS  ALCOI  (2),  CIUDADANOS  (1),  PODEM  (2),
GUANYAR ALCOI (2) y VOX (1) y el Concejal No Adscrito el Sr. Marcos Eduardo Martínez
Coloma (1), adopta los siguientes acuerdos.

Primero.- Aprobar el expediente de modificaciones de crédito al Presupuesto Municipal de
2022 por créditos extraordinarios nº  1.05.2022/034 que se financiarán con  bajas de otras
partidas, con el siguiente detalle:

Aplicación Descripción Importe

01337 43102 48900 SUBV.FEDERACION COMERCIO ALCOY PROY.COMPETITIVIDAD 50.000,00

Total crédito extraordinario 50.000,00

01337 43101 22610 ACTIV. APOYO COMERCIO ALCOY -50.000,00

Total financiación con bajas -50.000,00

Segundo.- Dado que la presente modificación supone la aprobación de una nueva aplicación
presupuestaria, no prevista en el Plan Estratégico de Subvenciones, aprobado por el Pleno
Municipal junto al Presupuesto Municipal para 2022, deberá  procederse a la actualización
del mismo.

Tercero.-  Esta aprobación  está  sujeta  a  los  mismos  trámites  y  requisitos  que  los
presupuestos. En su tramitación se aplicarán las normas sobre información, reclamaciones y
publicidad  aplicables a la aprobación de los presupuestos.

5. 12000/2022 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
DONAR COMPTE DE LES OBLIGACIONS PREVISTES EN LA LLEI 25/2013 DE 27 DE
DESEMBRE DE LA FACTURA ELECTRÒNICA I CREACIÓ DEL REGISTRE COMPTABLE
DE FACTURES DEL SECTOR PÚBLIC, PRIMER TRIMESTRE DE 2022.
Ley 25/2013, de 27 de julio,  de impulso de la factura electrónica y creación del registro
contable de facturas en el Sector Público y que en su artículo 10 establece: 

Actuaciones del órgano competente en materia de contabilidad.

Los órganos o unidades administrativas que tengan atribuida la función de contabilidad en
las Administraciones Públicas:

1.- Efectuarán requerimientos periódicos de actuación respecto de las facturas pendientes
de reconocimiento de obligación, que serán dirigidos a los órganos competentes.

2.- Elaborarán un informe trimestral con la relación de las facturas con respecto a los cuales
hayan transcurrido más de tres meses desde que fueron anotadas y no se haya efectuado el
reconocimiento de la obligación por los órganos competentes. Este informe será remitido
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dentro de los quince días siguientes a cada trimestre natural del año al órgano de control
interno.

En base a lo anteriormente expuesto  se ha solicitado a las unidades presupuestarias la
justificación de la falta de tramitación de los reconocimientos de la obligación de las facturas
que han transcurrido más de un mes desde su anotación en el registro de facturas, meses
de enero, febrero y marzo de 2022.

Por todo ello, la Concejalía de Hacienda da cuenta al Ayuntamiento Pleno  del informe del
primer trimestre de 2022 de las facturas que han transcurrido más de tres meses desde su
anotación en el registro de facturas y no se ha tramitado el correspondiente reconocimiento
de la obligación, con el siguiente detalle:

Ejercicio: 2022 Trimestre:  Primero

Facturas o documentos justificativos que al final del trimestre, hayan transcurrido más de 
tres meses desde su anotación en el registro de facturas y no se hayan tramitado los

correspondientes expedientes de reconocimiento de la obligación

Facturas o documentos justificativos que al
final del trimestre, hayan transcurrido más de 

tres meses desde su anotación en el registro de
facturas y no se hayan tramitado los

correspondientes expedientes de
reconocimiento de la obligación

Periodo medio
operaciones
pendientes

reconocimiento
(PMOPR)

Pendiente de
reconocimiento

obligación

Número
Importe

 total

Gastos corrientes en Bienes y Servicios 135,00 2 1.380,45

Inversiones reales 111,00 1 185,80

Sin desagregar 0,00 0 0,00

TOTAL 132,68 3 1.566,25

El Pleno de la Corporación queda enterado.

6. 12202/2022 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
MODIFICACIÓ  DE  CRÈDIT  AL  PRESSUPOST  MUNICIPAL  DE  2022,  PER  CRÈDITS
EXTRAORDINARIS, EXP.: 1.04.2022/029.
Se propone la incoación de un expediente de modificación presupuestaria. Se considera que
debe ser inmediata la disponibilidad de los créditos en razón del excepcional interés general
en la realización de los gastos. Se manifiesta que los créditos que se minoran no van a ser
utilizados en lo que resta de ejercicio.

Al respecto se manifiesta:

 El gasto es específico y determinado.
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 No puede demorarse a ejercicios posteriores.

 No existe crédito dotado en el ejercicio en curso para tales gastos.

El gasto se financia con:

 Bajas de otras partidas.

Se propone la incoación de un expediente de modificación presupuestaria. Se considera que
debe ser inmediata la disponibilidad de los créditos en razón del excepcional interés general
en la realización de los gastos. Se manifiesta que los créditos que se minoran no van a ser
utilizados en lo que resta de ejercicio.

Al respecto se manifiesta:

 El gasto es específico y determinado.

 No puede demorarse a ejercicios posteriores.

 No existe crédito dotado en el ejercicio en curso para tales gastos.

El gasto se financia con:

 Bajas de otras partidas.

Visto lo dispuesto en los artículos 177 R.D.Leg. 2/04 y 35-38 RD 500/90 y en la base 11 de
ejecución del presupuesto.

Por  todo  lo  expuesto  y  visto  el  dictamen  favorable  de  la  Comisión  Informativa  de
Gobernación y Régimen Interno, El Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a
favor  de  los  concejales  del  grupo  municipal  SOCIALISTA (12),  y  la  abstención  de  los
concejales de los grupos municipales PARTIDO POPULAR (4), COMPROMÍS ALCOI (2),
CIUDADANOS (1), PODEM (2), GUANYAR ALCOI (2) y VOX (1) y el concejal no adscrito el
Sr. Marcos Eduardo Martínez Coloma (1), adopta los siguientes acuerdos.

Primero.- Aprobar el expediente de modificaciones de crédito al Presupuesto Municipal de
2022 por créditos extraordinarios nº  1.04.2022/0029 que se financiarán con  bajas de otras
partidas, con el siguiente detalle:

Aplicación Descripción Proyecto Importe

10035 23101 47910 SUBV."REACTIVA ALCOI" 4.000,00

Total crédito extraordinario 4.000,00

06433 43320 48900 SUBV.ACTIV."ALCOI IMPULS" -4.000,00

Total financiación con bajas -4.000,00

10364 43320 77910 SUBV.EMP.POLIG.IND.ADQ/INST.APARC.MOVILIDAD 2022 4 U64 10 30.000,00

Total crédito extraordinario 30.000,00
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Aplicación Descripción Proyecto Importe

10364 43320 22610 ACTIV.PLAN IMPULSO INDUSTRIAL -30.000,00

Total financiación con bajas -30.000,00

08511 13400 48900 SUBV. MOVILIDAD ELÉCTRICA 250,00

Total crédito extraordinario 250,00

08511 13400 22610 ACTIV. MOVILIDAD URBANA 250,00

Total financiación con bajas 250,00

06033 32600 48900 SUBV. UNIV. ALICANTE DESARR. U.D. GRADO MAESTRO ED. INF. 20.000,00

Total crédito extraordinario 20.000,00

06125 13000 16000 SEGURIDD SOCIAL POLICIA LOCAL -20.000,00

Total financiación con bajas -20.000,00

Segundo.-  Esta  aprobación  está  sujeta  a  los  mismos  trámites  y  requisitos  que  los
presupuestos. En su tramitación se aplicarán las normas sobre información, reclamaciones y
publicidad  aplicables a la aprobación de los presupuestos.

7. 13904/2022 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
APROVACIÓ DE RECONEIXEMENT EXTRAJUDICIAL DE CRÈDITS. EXP: 2022/04.
Vista la relación con las propuestas de gastos realizadas en el ejercicio anterior, que constan
en la relación Q/2022/10.003 por un importe total de 5.648,41 €.

Visto el informe de la Intervención Municipal, de fecha 25/05/2022, en el que se manifiesta:

“En relación a las propuestas de gastos realizados en el ejercicio anterior, y que constan en
la relación: relación Q/2022/10003 por un importe total de reconocimiento de obligaciones
(ADO) de 5.648,41, siendo 5.182,73 € por servicios, 375,68 € por suministros y 90,00 € por
otros conceptos, se tiene  que informar que:  

   PRIMERO: El  articulo 163 del  Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas
Locales aprobado por Real decreto legislativo 2/2004, de 5 de marzo, (TRLRHL) establece
que “El ejercicio presupuestario coincidirá con el año natural y a el  se imputaran: b) las
obligaciones reconocidas durante el mismo”.

    SEGUNDO: El art.176.1 del mismo texto dispone que: “Con cargo a los créditos del estado
de gastos solo podrán contraerse obligaciones derivadas de adquisiciones, obras o servicios
y demás prestaciones o gastos en general que se realicen en el  año natural  del propio
ejercicio presupuestario”. 

No  obstante  lo  dispuesto  anteriormente,  el  articulo  26.2  c)  del  Real  Decreto  500/90,
determina que se aplicarán a los créditos del Presupuesto vigente, en el momento de su
reconocimiento, las obligaciones procedentes de ejercicios anteriores, a que se refiere el art.
60.2 del mismo Real Decreto, atribuyendo su competencia al Pleno de la Entidad, para el
reconocimiento extrajudicial de créditos siempre que no exista dotación presupuestaria.
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Los contratistas a que hace referencia la relación son:

- M.G., F., presenta factura por guardia taxi el 12-12-2021,por importe de 30,00 €.

- G. G., A. J., presente factura por guardia taxi el 4-11-2021, por importe de 30,00 €.

- L. M., P., presenta factura por guardia taxi el 20-12-2021, por importe de 30,00 €.

- L. B., V. M., presenta factura por guardia taxi los días 2 y 30-12-2021, por importe de 60,00
€.

-  O. LL.,  J.  A.,  presenta factura por guardia taxi  los días 2-10,  30-10 y 27-11-2021,  por
importe de 30,00 €.

– F. L., V. I., presenta factura por  guardias taxi el 25-12-2021, por importe de 90,00 €.

- A. M. A., presenta factura por guardias taxi los días 16-10, 13-11 y 11-12-2021, por importe
de 90,00 €.

- C. B., J. E., presenta factura por guardia taxi el 7-12-2021, por importe de 30,00 €.

- B. S., A. A., presenta factura por guardias taxi los días 2 y 29-12-2021, por importe de
60,00 €.

Constan  informes  del  Departamento  de  I.G.S.,  en  los  que  se  informa  que  las  facturas
anteriormente relacionadas  no se tramitaron en el año 2021 porque no las presentaron en el
registro de facturas del Ayuntamiento.

- B. P., J.. Presenta factura por factura honorarios profesionales en Procedimiento  Juicio
sobre delitos leves n.º 000020/2020, por importe de 122,73 €.

Consta informe del Departamento de Personal de 27-04-2022.

-  ENI  ESPAÑA COMERCIALIZADORA DE  GAS,  S.A.U.,  presenta  factura  por  alquiler
contadores y suministro de gas calefacción Conservatorao de Música y Danza, por importe
de 106,77 €.

Consta informe del Departamento de Educación, de 21-04-2022, en el que se indica que la
factura de 14-14-2021 ha entrado en Servicios Económicos y se ha registrado en 31-03-
2021 con el n.º 2022/2541 y se desconoce el motivo por el cual se ha producido el retardo.

- SALTOKI CASTELLÓ, S.L., presenta factura por material eléctrico para Biblioteca-Archivo,
por importe de 26,11 €.

Consta  informe  del  Departamento  de  Biblioteca-Archivo  en  el  que  se  indica  que  se
desconoce el motivo del retardo en la presentación de la factura.
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- SECURITEC ALCOY, S.L., presenta facturas por suministro de material ferretería y ropa de
trabajo para Departamentos de I.G.S. y Medio Ambiente, por importe total de 242,80 €.

Constan informes de los Departamentos de Medio Ambiente de 17-05-2022 e I.G.S. de 16-
05-2022, en los que se indica que se desconoce el motivo por el que las facturas no se
presentaron en 2021.

- SOCIEDAD PROTECTORA DE ANIMALES Y PLANTAS, presenta facturas por realización
del congreso animal, los días 10 y 11 de diciembre de 2021, por importe de 4.610,00 €.

Consta informe del Departamento de Participación Ciudadana de 13-05-2022, en el que se
indica que ante la imposibilidad de tramitar el contrato menos en 2021, la factura  se tramitó
en enero de 2022.

-  COMUNIDAD  DE  PROPIETARIOS  SAN  NICOLÁS,  90,  presenta  facturas  por  cuotas
comunidad, años 2020 y 2021, por importe total de 90,00 €.

Consta informe del Departamento de Vivienda de 29-04-2022, en el que se indica que se
indica  que  los  gastos  son  conformes  y  que  no  han  sido  abonados  en  los  ejercicios
correspondientes por haber recibido las facturas en el ejercicio actual.

    CONSIDERANDO que, de conformidad con los arts.163 y 176 del TRLHL antes citados, la
necesidad  de  reconocer  obligaciones  procedentes  de  otro  ejercicio  precisa  acudir  a  su
aprobación por  el  Pleno de la  Corporación,  previo  dictamen de la  Comisión Informativa
correspondiente.

CONSIDERANDO que, de acuerdo con lo establecido en el  artículo 216.c) , el  presente
reparo se basa en la inexistencia de contrato previo, siendo éste un trámite esencial puesto
que  se  trata  de  servicios  que  se  prestan  con  carácter  permanente  y  continuado,  no
reuniendo, por tanto, las características de un contrato menor de servicios y/o suministros.
O bien no consta disposición del crédito correspondiente en el ejercicio en que hubiera sido
procedente.

De conformidad con el los artículos 214 y siguientes el Real Decreto 2/2004, de 5 de marzo,
por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales,
se  emite  el  presente  reparo  previo  al  acuerdo  correspondiente  debido  a  la  omisión  de
expediente de contratación por el procedimiento que hubiera correspondido de acuerdo con
la Ley de Contratos del Sector Público ( artículo 37 de la Ley 9/2017, de 8 de noviembre de
Contratos del Sector Público y art. 216.2,c del Real Decreto 2/2004 de 5 de marzo), y debido
a la inexistencia de disposición del crédito en el ejercicio en que hubiera correspondido ( art.
216.2,c) Real Decreto  2/2004, de 5 de marzo).

Según lo establecido en el artículo 217 b), del  Real Decreto 2/2004, de 5 de  marzo, y
artículo 12 del del Real Decreto 424/2017, de 28 de abril, por el que se regula el régimen
jurídico del control interno en la entidades del Sector Público Local,corresponderá al Pleno
de la Corporación la  resolución de las discrepancias dado que se trata de gastos cuya
aprobación  es  de  su  competencia  por  tratarse  de  un  expediente  de  reconocimiento
extrajudicial de créditos.
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No obstante,  en el  vigente presupuesto existe crédito adecuado y suficiente  para hacer
frente  a  los  gastos  que  se  detallan  en  la  relación  Q/2022/10003,  expediente  2022/05,
habiéndose retenido los créditos en las aplicaciones presupuestarias correspondientes del
ejercicio 2022. 

Por tanto, el Pleno con su superior criterio decidirá lo que estime más conveniente.”

Vistos los arts.163 y 176 del TRLHL, la necesidad de reconocer obligaciones procedentes de
otro ejercicio precisa acudir a su aprobación por el Pleno de la Corporación, previo dictamen
de la Comisión Informativa correspondiente.

Visto lo establecido en el artículo 217 b), del Real Decreto 2/2004, de 5 de marzo, el artículo
12  del  del  Real  Decreto  424/2017,  de  28  de  abril,  y  el  artículo  60.2  del  Real  Decreto
500/1990, por los que se regula el régimen jurídico del control interno en las entidades del
Sector  Público  Local:  corresponderá  al  Pleno  de  la  Corporación  la  resolución  de  las
discrepancias  dado  que  se trata  de gastos  cuya  aprobación es  de su competencia  por
tratarse de un expediente de reconocimiento extrajudicial de créditos.

Por  todo  lo  expuesto  y  visto  el  dictamen  favorable  de  la  Comisión  Informativa  de
Gobernación y Régimen Interno, El Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a
favor  de  los  concejales  del  grupo  municipal  SOCIALISTA (12),CIUDADANOS(1),  y  la
abstención  de  los  concejales  de  los  grupos  municipales  PARTIDO  POPULAR  (4),
COMPROMÍS ALCOI (2), PODEM (2),  GUANYAR ALCOI (2) y VOX (1) y el concejal no
adscrito el Sr. Marcos Eduardo Martínez Coloma (1), adopta los siguientes acuerdos.

Único.- Aprobar el reconocimiento extrajudicial de los créditos que se señalan en la relación
Q/2022/10.003, por un importe total de  5.648,41 €, que empieza con la operación ADO nº
920220004121, tercero: O. LL. J. A., importe: 30,00 € y termina con la operación ADO nº
920220005567, tercero: SOCIEDAD PROTECTORA DE ANIMALES Y PLANTAS por importe
de 4.610,00 €; todas ellas con imputación a sus respectivas partidas presupuestarias.

8. 15374/2022 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
MODIFICACIÓ DE CRÈDIT AL PRESSUPOST MUNICIPAL DE 2022 PER SUPLEMENTS,
EXP.: 2.04.2022/035.

Se propone la incoación de un expediente de modificación presupuestaria. Se considera que
debe ser inmediata la disponibilidad de los créditos en razón del excepcional interés general
en la realización de los. Se indica que los créditos de las aplicaciones presupuestarias que
se pretenden minorar es reducible y no van a ser utilizados en lo que resta de ejercicio.

Al respecto se manifiesta:

 El gasto es específico y determinado.
 No puede demorarse a ejercicios posteriores.
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 El crédito no comprometido en las partidas correspondientes es insuficiente para
hacer frente al gasto.

El gasto se financia con:

 Bajas de otras partidas no comprometidas.

Visto lo dispuesto en los artículos 177 R.D.Leg. 2/04 y 35-38 RD 500/90 y en la base 11 de
ejecución del presupuesto.

Por  todo  lo  expuesto  y  visto  el  dictamen  favorable  de  la  Comisión  Informativa  de
Gobernación y Régimen Interno, El Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a
favor de los concejales de los grupos municipales SOCIALISTA (12), PARTIDO POPULAR
(4) y CIUDADANOS (1) y el concejal no adscrito el Sr. Marcos Eduardo Martínez Coloma
(1), y la abstención de los concejales de los grupos municipales COMPROMÍS ALCOI (2),
PODEM (2), GUANYAR ALCOI (2) y VOX (1), adopta los siguientes acuerdos.

Primero.-  Aprobar  el  expediente de modificación de crédito al  Presupuesto Municipal  de
2022 por suplementos nº 2.04.2022/035, que se financiará con bajas de otras partidas, con
el siguiente detalle:

Aplicación Descripción Proyecto Importe Financiación

10364 42200 61900 ACTUACIONES POLIGONOS INDUSTRIALES 2022 2 U64 11 428.000,00

Ptmo.Santander 15 59.000,00

Ptmo BBVA 16 7.816,47

Ptmo. BBVA 17 39.620,56

Ptmo. BBVA 18 143.553,94

Ptmo.  Sabadell 20 118.009,03

Ptmo.Cajamar 21 60.000,00

Total suplemento de crédito 428.000,00

02142 33390 62700 PROYECTO MUSEISTICO IND.1ª AGUAS 2018 2 U61 1 -73.553,94 Ptmo. BBVA 18

02142 33390 62700 PROYECTO MUSEISTICO IND.1ª AGUAS 2019 2 U61 2 -59.000,00 Ptmo. Santander 15

02142 33390 62700 PROYECTO MUSEISTICO IND.1ª AGUAS 2020 2 U61 1 -116.937,03 Ptmo. Sabadell 20

08311 15301 62300
ILUMIN.LED PASOS PEATONES/SENSORES 
PROXIM.

2020 2 U11 22 -1.072,00 Ptmo. Sabadell 20

08311 33620 60900 RECONST."CHALETS FUENTE ROJA" 2021 2 U11 25 -60.000,00 Ptmo. Cajamar 21

09140 17100 63900 REFORMA EQUIPAMIENTOS "FONT ROJA" 2017 2 U40 5 -39.620,56 Ptmo. BBVA 17

09140 17100 63900 REFORMA EQUIPAMIENTOS "FONT ROJA" 2018 2 U40 3 -70.000,00 Ptmo. BBVA 18

10035 42200 60900 INV.PROGRAMA INDUSTRIA 2016 2 U35 1 -7.816,47 Ptmo. BBVA  16

Total financiación con bajas -428.000,00
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Segundo.-  Esta  aprobación  está  sujeta  a  los  mismos  trámites  y  requisitos  que  los
presupuestos. En su tramitación se aplicarán las normas sobre información, reclamaciones y
publicidad  aplicables a la aprobación de los presupuestos. 

Sr. Alcalde:
Alguna intervenció més?

Sr. Ruiz:
Gràcies, Sr. Alcalde. Gràcies a tots els veïns que estan hui compartint aquesta sessió de
plenari, ací a l’Ajuntament. Una sessió en la qual podrem veure exemplificats, d’una forma
clara i manifesta, les conseqüències dels 11 anys del govern socialista d'Antonio Francés. 11
anys on la desídia, la insolvència i la provisionalitat han estat marcant una gestió que, ja va
per davant, no compartim. Han demostrat que no han sigut capaços de donar resposta àgil
als problemes que des de fa temps està patint aquesta ciutat. I el primer exemple, tindrem
molts al llarg de la sessió plenària, però el primer exemple és aquest punt que se'ns planteja
hui  vinculat  a  l’accés  del  Santiago  Payà  i  a  la  millora  de  tota  aquesta  zona  que  està
arrossegant problemes, no d’ara, sinó de fa 10 anys, des de l’any 2012. I 10 anys després,
12 anys, perdó, 10 anys després, des de 2012, insistisc, ha consentit,  literalment,  que li
caiguera el vessant, que li caiguera la ciutat, perquè el govern poguera reaccionar i hui ens
ve amb un primer pas, que és provisional perquè no acaba de donar la resposta sencera a
allò que necessita el problema, amb un projecte integral per a donar-li resposta. Anem a fer
el projecte a fases, perquè no tenim diners per a poder fer l’obra, integra, de colp, ni som
capaços de demanar l’ajuda a altres administracions. Els ciutadans haurien de saber que
des de l’any 2015 ja hi ha un estudi on els tècnics ens diuen quina és la solució d’aquest
vessant, que és retirar el pont que ha col·lapsat i poder generar una nova carretera sense
donar-li tant de temps com li donava el pont. Els alcoians han de saber que des de 2017 hi
ha un projecte redactat per tal d’estabilitzar el vessant i per tal de desmuntar aquest pont,
des de 2017 que està al calaix. Ara fa uns mesos, en desembre de 2021, vam preguntar per
quina era la previsió de poder executar aquest projecte i la resposta del govern va ser que
no hi havia previsió. Insistisc, ha sigut necessari que caiguera el vessant perquè el govern
reaccione; i,  mentrestant, hem estat pagant el lloguer d’aquesta provisionalitat que era la
carretera que des de 2013 està habilitada en aquesta zona, i que ens ha costat el lloguer de
terrenys 220.000 euros,  220.000 euros.  Haurà d’explicar  als  alcoians  si  podria haver-se
començat a intervindre, a planificar una solució que evitara, finalment, que les empreses i els
treballadors d’aquestes empreses pogueren estar en risc, com al final ha passat. Per això
entenem  que  aquesta  és  la  primera  mostra  d’aquesta  indolència,  d’aquesta  desídia,
d’aquesta falta de donar una resposta solvent als problemes de la ciutat. Ara bé, ens tenen,
ens tenen per ajudar a donar-li aquesta resposta als problemes, estem ací per a ajudar. A
vosté, potser, li fa gràcia que els caiga un vessant i que pose en risc les empreses i els
treballadors. A mi no en fa gens de gràcia. Per això, li donarem suport a aquesta modificació
pressupostària, per tal de tindre eixos primers 400.000 euros per a poder posar en marxa un
projecte, per a resoldre un problema de fa 10 anys i un projecte que està al calaix, amagat,
des de l’any 2017. Per això, canviarem el vot i votarem favorablement a aquesta proposta de
modificació de crèdit  que faça possible posar en marxa,  encara que siga per fases,  les
primeres iniciatives per a donar resposta al problema. Gràcies.

Sr. Alcalde:
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Li contestaré jo, perquè, com sempre fa, conta la part de la història que a vosté li interessa i
oculta la que li fa vergonya contar hui ací. El problema del vessant no comença en el meu
govern, és un problema que ha arrossegat el vessant des que es va habilitar pràcticament
aquest accés. De fet, si vosté mira l’hemeroteca, segurament la notícia que li diré a vosté
l’ha contada com a periodista, perquè va haver-hi, a principi dels anys 2000, la carretera que
connectava el  Santiago Payà i  Sant Benet,  se’n va anar.  I  el  Sr.  Rafa Miró, que el  deu
conéixer, perquè encara hui és el president del seu partit, perquè no saben a qui posar, el Sr.
Rafa Miró va fer un pont, i el titular era «la solució definitiva del vessant del Santiago Payà.
Mai més tornarà a haver-hi problemes en el vessant d’accés al Santiago Payà». I va haver-
hi, i no per culpa del Sr. Rafa Miró, de la mateixa manera que ara hi ha hagut problemes no
per culpa d’aquest govern, sinó perquè en aquest vessant es forma una borsa d’aigua que
quan  hi  ha  pluges,  com les  que  hem patit,  es  produeix  un  moviment  i  es  produeix  un
lliscament. I, és cert que tenim un projecte aprovat de 2017, i també és cert que no hem
pogut actuar perquè hem hagut d'arreglar altres problemes del Partit Popular, que quan va
executar i va fer el polígon del Santiago Payà, resulta que no el van acabar bé. Resulta que
totes  les  queixes  i  totes  les  denúncies  que  hi  havia,  perquè  hi  havia  un  problema  de
filtracions d’aigües en totes les fàbriques, perquè tota la pluja que baixa i tota l’aigua que
baixa no estava conduïda, i sap vosté que totes aquestes fàbriques tenen bombes d’aigua,
bombes d’aigua i  canalitzacions dins de les fàbriques per  a poder  «buidar»  aigua cada
vegada que cau una gota d’aigua de pluja. I aquest govern ha solucionat això, i ha invertit
més d’un milió d’euros, des del 2017 fins ara, per a fer una canalització que conduïra totes
aquestes aigües, i evitar un problema permanent, continu, que tenen les empreses des que
es fa el polígon, perquè es va fer malament, perquè aquestes obres, crec que era HANSA
URBANA, la que ho va urbanitzar,  no el  van acabar com tocava. I,  de fet,  hi  ha alguna
denúncia ací sobre això, i no hem parat d’invertir en aquest polígon, igual que en la resta de
polígons  per  a  resoldre  tots  els  problemes  que  tenen,  no  només  en  l’accés,  sinó  en
problemes continus i permanents que tenen les empreses, i això els empresaris ho saben, i
això els empresaris ho saben.  I,  ara,  actuarem, una vegada més,  per a resoldre aquest
problema i poder consolidar el vessant, qüestió que no hem deixat mai de fer-ho.

Sr. Ruiz:
He dit al principi que al llarg del plenari anàvem a assistir a exemples molt gràfics i molt
evidents de quines són les polítiques d’aquest govern, i vosté n’ha afegit una altra que en
principi no estava en el punt de l’ordre del dia: és l’absoluta despreocupació i mirar sempre
cap al passat en lloc d’assumir responsabilitats, derivar-les a qui les tinga o qui no les puga
tindre, però no assumir les pròpies i, sobretot, no mirar cap al futur; i, sobretot, quan haja de
parlar, qui haja de programar o haja de situar en determinades èpoques diferents obres,
almenys revise’s l’expedient, revise’s l’expedient, revise’s els anys en els quals es van fer
determinades obres. Però això seria entrar i caure en el seu parany, d’estar sempre mirant al
passat,  i  mirant  al  passat  està  deixant-nos  sense  futur,  sense  futur,  i  no  assumir
responsabilitats en 10 anys, de no haver donat resposta a un problema, crec que és greu,
crec que és greu.

Sr. Alcalde:
És que...,  per  a resoldre els  problemes,  cal  conéixer  l’origen dels  problemes,  i  quan un
coneix  l’origen  del  problema,  també  coneix  quines  són  les  responsabilitats  d’aquest
problema, i cal dir-ho, però que no li sàpia greu, que no li sàpia greu, és que quan arreglem
la Rosaleda, caldrà dir qui va generar aquest problema, o no ho diem?, o aquí no ha pasado
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nada. O quan arreglem Serelles, Serelles, haurem de dir-ho. Mire, revisarem ara que el Sr.
Zaplana, el seu expresident, està ja en aquest judici oral, en el cas Erial, que va mencionar
fins i tot a Luxender en la instrucció. Convindrà veure també si hi ha alguna implicació que
en el seu moment va eixir,  s’haurà de veureu, s’haurà de veureu, perquè nosaltres vam
demanar personar-se en aquest cas i el tribunal no ens ho va deixar. Nosaltres ens vam
personar,  ens vam personar,  i  el  Tribunal va entendre que l’Ajuntament d’Alcoi no havia
d’estar present en aquest procés. Però, clar, és que ací hi ha hipoteques que continuem
pagant,  però passa ací a Alcoi i  passa en la Generalitat  Valenciana. Però vosté veu les
notícies? Vosté sap el que estem pagant tots els valencians i valencianes per 20 anys de
govern del Partit Popular a la Generalitat Valenciana? Vosté està orgullós d’aquest passat?
No vol parlar del passat, no vol parlar del passat, no vol parlar del passat, però per a mirar al
futur no hem d’oblidar mai d’on venim, perquè, sinó, segurament, les decisions que prenem
no seran les encertades, perquè no coneixem quin és l’origen del problema, i l’origen del
problema es diu "Partit Popular i 11 anys de govern nefastos".

9. 15375/2022 PRESSUPOSTOS I COMPTABILITAT 
MODIFICACIÓ  DE  CRÈDIT  AL  PRESSUPOST  MUNICIPAL  DE  2022,  PER  CRÈDITS
EXTRAORDINARIS, EXP.: 1.06.2022/036.

Se propone la incoación de un expediente de modificación presupuestaria. Se considera que
debe ser inmediata la disponibilidad de los créditos en razón del excepcional interés general
en la realización de los gastos. Se manifiesta que los créditos que se minoran no van a ser
utilizados en lo que resta de ejercicio.

Al respecto se manifiesta:

 El gasto es específico y determinado.

 No puede demorarse a ejercicios posteriores.

 No existe crédito dotado en el ejercicio en curso para tales gastos.

El gasto se financia con:

 Bajas de otras partidas.

Visto lo dispuesto en los artículos 177 R.D.Leg. 2/04 y 35-38 RD 500/90 y en la base 11 de
ejecución del presupuesto.

Por  todo  lo  expuesto  y  visto  el  dictamen  favorable  de  la  Comisión  Informativa  de
Gobernación y Régimen Interno, El Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a
favor de los concejales de los grupos municipal SOCIALISTA (12) y CIUDADANOS y del
concejal  no  adscrito  el  Sr.  Marcos Eduardo Martínez Coloma(1),  y  la  abstención de los
concejales de los grupos municipales PARTIDO POPULAR (4), COMPROMÍS ALCOI (2),
PODEM (2), GUANYAR ALCOI (2) y VOX (1), adopta los siguientes acuerdos.
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Primero.- Aprobar el expediente de modificaciones de crédito al Presupuesto Municipal de
2022 por créditos extraordinarios nº  1.06.2022/036 que se financiarán con  bajas de otras
partidas, con el siguiente detalle:

Aplicación Descripción Proyecto Importe

08863 45900 60900 ACTUACIONES DESPRENDIMIENTOS LLUVIAS 2022 2 U63 15 80.000,00

Total crédito extraordinario 80.000,00

02142 33390 62700 PROYECTO MUSEISTICO IND.1ª AGUAS 2020 2 U61 1 -80.000,00

Total financiación con bajas -80.000,00

Segundo.-  Esta  aprobación  está  sujeta  a  los  mismos  trámites  y  requisitos  que  los
presupuestos. En su tramitación se aplicarán las normas sobre información, reclamaciones y
publicidad  aplicables a la aprobación de los presupuestos.

10. 11883/2022 INTERVENCIÓ 
DONAR  COMPTE  DE  L’EXECUCIÓ  TRIMESTRAL  DEL  PRESSUPOST  MUNICIPAL,
PRIMER TRIMESTRE DE 2022. 
El artículo 16 de la Orden HAP/2015/2012, de 1 de octubre, por la que se desarrollan las
obligaciones de suministro de información previstas en la Ley Orgánica 2/2012, de 27 de
abril, de Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera, cuya entrada en vigor (la del
citado  artículo)  se  produjo  el  1  de  enero  de  2013,  regula  las  obligaciones  de  carácter
trimestral que deben ser remitidas a través de esta Intervención al Ministerio de Hacienda y
Administraciones Públicas antes del último día del mes siguiente a la finalización de cada
trimestre.

La información a remitir se efectúa a través de la plataforma informática del propio Ministerio
y mediante firma electrónica a través de modelos normalizados habilitados al efecto. 

Dicho  suministro  de  información  correspondiente  al  primer  trimestre  de  2022,  ha  sido
efectuada por la Intervención municipal, dentro del plazo establecido por la oficina virtual del
Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas.

Por todo lo expuesto, la Concejalía de Hacienda da cuenta de la remisión realizada que
presenta el siguiente resumen:

1) Datos  presupuestarios,  referentes  a  gastos  e  ingresos  corrientes  y  de  capital

actualizados, Resumen clasificación económica.

2) Desglose de ingresos corrientes.

3) Desglose de ingresos de capital y financieros.

4) Desglose de gastos corrientes.

5) Desglose de operaciones de capital y financieros.
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6) Remanente de Tesorería.

7) Calendario y Presupuesto Tesorería.

8) Dotación de plantillas y retribuciones.

9) Deuda viva y vencimiento mensual previsto en próximo Trimestre.

10) Perfil del vencimiento de la deuda en los próximos 10 años.

11)  Beneficios fiscales y su impacto en la recaudación.

12) Ajustes informe de evaluación para relacionar ingresos / gastos con normas SEC

13) Detalle de las inversiones financieramente sostenibles (DA 6 LO 2/2012 y DA 16ª

TRLRHL).

14) Intereses y rendimientos devengados en el ejercicio (gastos).

15) Flujos internos.

16) Movimientos de la cuenta “Acreedores por operaciones devengadas”.

17) Movimientos de la cuenta “Acreedores de la cuenta “Acreedores por devolución de

ingresos”.

18) Intereses y rendimientos devengados (ingresos).

19) Detalle de gastos financiados con fondos de la UE o de otras AAPP.

20) Desglose de ingresos corrientes referidos solo a los fondos recibicos de MRR.

21) Desglose de ingresos de capital y financieros referidos solo a los fondos del MRR.

22) Desglose de gastos corrientes referidos solo a los fondos recibidos del MRR.

23) Desglose de operaciones de capital y financieras, solo fondos recibidos del MRR.

24) Flujos internos referidos solo a los fondos recibidos del MRR,

25) Movimientos de cuenta “acreedores por operaciones devengadas”,  solo fondos

recibidos del MRR.

26) Fondos  de  la  Unión  Europea  recibidos  por  CCLL.  Detalle  de  cuestionarios

F.1.1.2/F.1.13.

27) Ajustes por operaciones  internas entre entidades.

28) Datos generales del informe de evaluación.

29) Resumen análisos de Estabilidad Presupuestaria.

30) Informe del nivel de deuda viva al final del periodo actualizado.
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El Pleno de la Corporación queda enterado.

11. 14726/2022 ESPORTS 
MODIFICACIÓ DE L’ACORD DE L’AJUNTAMENT PLE DE 5 DE NOVEMBRE DE 2021,
PEL QUAL S’ADQUIRIX EL COMPROMÍS DE DESTINAR EL FUTUR EDIFICI  PER A
GIMNÀSTICA ARTÍSTICA DE FORMA EXCLUSIVA,  EN HORARI  LECTIU,  AL C.E.I.P.
QUE  PUGA  CONSTRUIR-SE  A  LA  PARCEL·LA  DE  L’ACTUAL  E.O.I.,  I  LA  SEUA
INTEGRACIÓ EN L’EDIFICI DOCENT
L’Ajuntament  Ple  va  acordar,  en  la  sessió  celebrada  el  5  de  novembre  de  2021,  i  per
unanimitat dels seus assistents, adquirir el compromís de que l’edifici del gimnàs que pretén
construir en la parcel·la que ocupa l’actual Escola Oficial d’Idiomes i destinat a la pràctica de
la gimnàstica artística,  serà utilitzat  de forma exclusiva  i  durant  l’horari  lectiu  pel  centre
educatiu,  una  vegada  puga desenvolupar-se un nou  edifici  docent  destinat  a  dos línies
d’infantil i primària, i que el dit edifici s’integrarà en el mateix.

Per part de l’actual Cap del Servei d’Infraestructures Educatives es demana una modificació
de l’acord, atès que la Parcel·la s’ocuparà de forma temporal, per a l’ús de gimnàs, ús que
ha  de  ser  provisional  i  reversible  i  s’extingirà  quan  les  necessitats  educatives  ho
requerisquen.

Aquest Ajuntament té la necessitat de dotar aquesta infraestructura esportiva tan necessària
atès l’elevat nombre d’esportistes que formen la base de la gimnàstica artística, i la manca
d’instal·lacions adequades.

Aquesta modificació  no afecta als aspectes jurídics al·ludits en l’Acord de l’Ajuntament Ple
de 5 de novembre de 2021

Per tot allò exposat i vist el dictamen favorable de la Comissió Informativa de Governació i
Règim Intern, El Ple de la Corporació, per majoria, amb els vots a favor dels regidors dels
grups  municipals  SOCIALISTA (12),  COMPROMÍS  ALCOI  (2),  PODEM  (2),  GUANYAR
ALCOI (2) i VOX (1) i el regidor no adscrit el Sr. Marcos Eduardo Martínez Coloma (1), i
l'abstenció dels regidors dels grups municipals PARTIT POPULAR (4) i CIUDADANOS (1),
adopta el següent acord.

Únic.-  Adquirir el compromís, per part d’aquest Ajuntament, de que destinarà l’edifici que
pretén construir en la parcel·la que ocupa l’actual Escola Oficial d’Idiomes i destinat a la
pràctica de la gimnàstica artística, serà utilitzat de forma temporal, provisional i reversible, i
s’extingirà  quan  les  necessitats  educatives  ho  requerisquen,  prèvia  la  tramitació  de
l’expedient administratiu oportú, per part de l’Ajuntament.

Sr. Ivorra:
Gràcies, Sr. Alcalde. Bon dia, companys de corporació, bon dia als presents que estan ací al
saló de plens i a tots els que ens segueixen en les xarxes socials.  Ja ho vaig dir  en la
comissió informativa, vaig plantejar la possibilitat que la modificació actual d’aquest punt feia
la sensació que estàvem fent unes competències impròpies a l’hora de construir el tema del
pavelló i podia ser semblant al que al seu dia va ser el palau de justícia, que va haver-hi
en..., que l’Ajuntament d’Alcoi va invertir uns diners i que després eren unes competències
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impròpies i després passaven a ser de la Conselleria de Justícia amb els seus canvis i les
seues modificacions. La resposta que va donar el regidor, en aquell moment, va dir  que
eren...,  possiblement  ja  no  era  necessari  aquest  sòl  dotacional  educacional,  perquè  no
anàvem a cobrir els 100.000 habitants o els 90.000 habitants crec recordar que va dir. Però
no és una qüestió de plantejar-se si creixerà la ciutat o disminuirà, però la possibilitat que sí
que tinguem la natalitat baixa, que és un fet a la ciutat, podria donar..., podria donar-se la
situació, podria passar que algun dels col·legis concertats que tenim, abandonara la ciutat,
Arnauda, i la pèrdua d’aquest sòl dotacional que vosté va dir en aquest moment, podria fer
un retrocés en aquest aspecte. Ja sé que a vostés no...,  això no l’importa ni li preocupa
moltíssim, perquè vosté defensa aquestes qüestions, però el fet de plantejar aquesta pèrdua
de sòl dotacional allí, aquest fet que es cobrisca aquesta..., que l’Ajuntament d’Alcoi pague
una  part  d’un  edifici  en  sòl  dotacional  educatiu,  que  passaria  a  ser  de  la  Conselleria
d’Educació, em sembla que no és el més correcte.

Sr. Ruiz:
Gràcies de nou, Sr. Alcalde. Segon exemple en aquest ple de les pràctiques de govern del
Partit Socialista d’Antonio Francés, no del Partit Socialista, no, del Partit Socialista d’Antonio
Francés. La provisionalitat i la falta de solvència per a donar una resposta clara i diàfana a
un dels problemes que té la ciutat, des dels ibers, probablement, i ho torne a repetir, els
ibers ja volien un pavelló de gimnàstica. Estem davant d’una reivindicació històrica per part
del col·lectiu d’esportistes al qual hem de donar resposta i ja vam dir en el plenari del passat
mes de novembre, quan va vindre a ple la proposta, primerament compromís per part de
l’Ajuntament, que ens oferia molts dubtes i fins i tot els tècnics parlaven en els seus informes
literalment de falta de claredat i d’ambigüitat en la proposta que es defensava per part del
govern municipal. Tot i això, vam donar el nostre suport perquè enteníem que, efectivament,
quan des de 2016 tenim en pressupost, encara que la reivindicació és prèvia, però des de
2016  està  en  pressupost,  calia  donar-li  aquesta  eixida.  El  que  passa  és  que  ara  la
Conselleria d’Educació encara força més la corda, tensa més aquesta corda, per tal que, no
perdem la perspectiva, un ajuntament, d’un pressupost de 50 milions, ha de construir  un
pavelló d’un eventual futur col·legi a una Conselleria d’Educació que té un pressupost de
5.200 milions. Entenem que no és lògic, sobretot si no tenim les plenes garanties que és el
que ara  ens  demana la  Conselleria  d’Educació,  que  deixem per  escrit  que  si  hi  ha  un
requeriment per part de les necessitats educatives, l’ús d’aquest pavelló no serà per a la
gimnàstica. Crec que és una operació massa rocambolesca per a poder donar-li el suport,
perquè estem pagant una part d’un eventual col·legi a una administració que està dient-nos
que no ens pot garantir  que fora de l’horari escolar aquest pavelló el podran utilitzar els
diferents esportistes que practiquen la gimnàstica. Per això, entenem que podria haver-hi
unes altres alternatives, podria haver-hi altres solucions i ens convida a rebutjar aquesta
proposta de modificació. Però entenem que hem de mantindre aquest respecte també a la
necessitat  peremptòria què tenen els  esportistes i  les  esportistes de gimnàstica.  El  que
farem serà abstindre’s. Ara bé, formulant una pregunta, una pregunta que crec que el regidor
hauria d’explicar, no a nosaltres, sinó als col·lectius implicats: si aquest pavelló ha d'anar en
una  parcel·la  on  s’han  d’ubicar  les  aules  prefabricades  o  barracons  de  l’Institut  Andreu
Sempre mentre comencen les obres, en una obra que encara no té ni calendari, que no té ni
calendari, quan poden començar les obres de construcció del pavelló? Això ja li  ho vaig
preguntar al novembre i no em va contestar, a veure sí hui tenim més sort.

Sr. Alcalde:



Ajuntament d’Alcoi

Per favor, Sr. Belda, explique-ho.

Sr. Belda:
Moltes gràcies, Sr. Alcalde i bon dia a totes i a tots. Bé, intentaré explicar un poc tot el que
s’ha dit,  perquè tinc la  sensació que no s'ha entés  bé el  procediment.  Li  conteste a  la
pregunta perquè no se m’oblide, Sr. Ruiz, barracons no se'n col·locaran a l’Escola Oficial
d’Idiomes,  els  alumnes  van  a  les  aules  de  l’Escola  Oficial  d’idiomes  al  matí,  no  van a
barracons, els barracons anaven a licitar-se, potser s’ha perdut qualsevol notícia, però els
barracons han quedat deserts; per tant, no hi haurà barracons, els alumnes de Secundària
de l’Andreu Sempere, quan es faça l’obra, aniran a les aules de l’Escola Oficial d’Idiomes, no
a barracons. Per tant, crec que la pregunta està contestada, no sé si al novembre la vaig
contestar o no, ara li la conteste amb tota tranquil·litat. I després..., és que em fa la sensació
que entenc que al Partit Popular li preocupe que des d’aquest govern d’Antonio Francés, el
govern del socialista Antonio Francés, estiga donant resposta a les necessitats de la gent en
matèria  d’esports,  perquè tot  allò  que fem en matèria  d’esports,  l’únic  que  fa  és  posar
pegues infundades, posar sospites que després no demostren. Per què? Perquè sabem que
al final estem donant resposta a les necessitats de la gent i això pareix ser que al Partit
Popular li molesta. No fa 10 anys que es demana el pavelló de la gimnàstica, el pavelló de la
gimnàstica és una demanda des de fa més de 30 anys del col·lectiu,  d’acord? I  aquest
govern fa molt de temps que treballa per a buscar una ubicació, una ubicació que pensem
que la idònia, per no dir-li  que és de les poques ubicacions possibles, per no dir  l'única
possible, és aquesta. I no anem a fer, no construirem un pavelló per a un centre educatiu.
Dir  això  és pegar-li  la  volta  a  la  cosa,  per  a  dir  una cosa per  enganyar  a la  gent.  No,
construirem  un  pavelló  per  a  la  nau  de  gimnàstica  artística,  punt,  no  per  ser  una
competència impròpia, perquè entenc que el foment de l’esport de la nostra ciutat, com és la
gimnàstica  artística,  no  pot  ser  una  competència  impròpia,  entenc  que  no  és  de  la
Conselleria d’Educació sinó que és de l’Ajuntament d’Alcoi. Què passa?, el que es planteja
en aquest acord és molt simple, que no és compatible, si es fera en un centre educatiu,
d’acord! Que al mateix temps que el tècnic que està demanant-nos açò que, evidentment, és
una qüestió que ells han de demanar, perquè els seus tècnics li ho demanen, estan dient-te
que mai no va a fer-se un centre educatiu de dues línies en aquest lloc per una senzilla raó,
o per dos: la primera, per què al mateix carrer de baix hi ha un centre nou, que és el Miguel
Hernández. Per tant no tindria molt sentit tindre dos centres educatius en el mateix lloc. El
que  passa  és  que  estem parlant  d’urbanisme i  quan  un  fa  reserva  de  sòl  educatiu  es
reserva, es reserven uns metres per a fer, però damunt es que quan plantegem que en el pla
general, en la modificació del pla general actual, en què està plantejant-se aquest terreny, no
deixa de ser sòl educatiu per a ubicar-se en una altra parcel·la, doncs estem parlant que
potser d’ací a 6 mesos no estem parlant d’aquest problema. Aleshores, estem intentant...,
buscant tantes voltes a tot per a justificar que diem un no. Jo, de veritat que no ho puc
entendre,  i  està  solucionat  el  problema.  Vull  dir,  igual  que  la  Conselleria  vol  tindre  les
esquenes cobertes i dir que en algun moment, si es fa, si és fera el centre, siga el temps que
siga, si  es fera el centre, que aquest  pavelló,  evidentment,  està en la mateixa parcel·la,
formara part del centre educatiu. Nosaltres fem el mateix i el que diem és que quan passe
això,  previa  tramitación  del  expediente  administrativo oportú.  Això  què vol  dir?  Quan tu
gestiones un expedient administratiu determinarà, quan passe això, en quines condiciones
passa aquest pavelló que, evidentment, jo entenc que mai no seria gratis, depén de si això
passa d’ací a 10 anys, passa d’ací a 20 o no passa mai. Si passa d’ací a 20, igual ja s’ha
amortitzat el pavelló, o no, i caldrà exigir una quantitat. Però la meua pregunta, ara li faig jo
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una pregunta al Sr.  Ruiz, seria,  el Partit  Popular, no sé quan va ser,  fa 12, 13, quan va
construir en el camp núm. 1 o en el camp núm. 2, pagat per Conselleria, perquè Diputació, a
l’Ajuntament d’Alcoi va posar la gespa en uns terrenys que no eren seus, que són de la
Federació Valenciana, que en el 2025 acaba el conveni. Allí no posa mai tampoc com es
revertirà aquesta situació. La meua pregunta és: «Què passarà?». Molt senzill, que es farà
un expedient administratiu i  determinarà, quan passe aquest conveni,  què passa amb la
inversió que s’ha fet per part  de tots,  en eixos dos terrenys. El Partit  Popular  en aquell
moment es va plantejar això, s’ho planteja ara perquè, clar, és el govern socialista del Sr.
Francés el que està donant solució als problemes de la gent.

Sr. Alcalde:
Segon torn d’intervencions.

Sra. Obiol:
Bon dia a totes i tots. Volia escoltar primer les intervencions i els dubtes que plantejaven els
altres companys, perquè nosaltres d’entrada n’estem a favor i votarem a favor, canviarem el
vot, el vot a favor perquè pensem que és un debat que ja s’ha donat molt en aquest saló de
plenaris sobre competències i incumbències, i pensem que un govern municipal ha de donar
resposta a les necessitats de la ciutadania, siguen quines siguen les competències, el que
ens estranya és que es faça en aquesta ocasió, de la qual donem l’enhorabona, però que no
es faça en altres qüestions que s’haurien de fer i a les quals hauríem de respondre, a banda
de les competències que sempre al·leguen com a excusa. Cal fixar-se en aquest cas i poder
fer-ho  en  altres  ocasions.  També  demanem,  estaria  bé,  que  aquesta  resposta  a  les
incumbències d’un govern municipal  i  d’un ajuntament respecte de les necessitats de la
ciutadania, poguera plantejar-se també la possibilitat de..., en altres situacions, no només...,
jo estava pensant en la Sang, per això mirava a la Sra. Baca, però també estaria bé deixar
d’invertir recursos públics en l’escola concertada, ja que parlem de sòl dotacional, i deixar de
pagar lloguer a altres pavellons i podríem estar construint o mirar de buscar solucions a
pavellons que necessitem per a la pràctica esportiva d’aquesta ciutat i deixar de pagar a
l'escola  concertada  el  lloguer  dels  seus  pavellons.  Seria  una  bona  solució  i  una  bona
proposta per a les eleccions vinents del govern municipal. Gràcies.

Sr. Ruiz:
En primer lloc, vull celebrar que ens done la informació sobre les previsions de reubicació
dels alumnes de l’Andreu Sempere, cosa que no es van fer en el mes de novembre, no sé si
ara continuarà en vigor aquesta planificació, i veure quan poden començar aquestes obres i,
sobretot,  insistir  que com el  mateix  regidor  ha reconegut,  la  situació  és  rocambolesca i
convida que tinguem dubtes i  que els  manifestem. De la mateixa forma que hem tingut
dubtes  a  l’hora  de  determinades  instal·lacions  esportives.  A  mi  em  fa  gràcia  que,
precisament, vosté em parle de construir en terrenys que no són propietat de l’Ajuntament.
Tela marinera! Perquè això ja indica que anem per damunt de tot, ens importa no-res el que
han fet i no tenim cap problema a retraure coses de fa 20 o 25 anys per tal d’escampar el
poll;  literalment,  escampar  el  poll  de  la  responsabilitat  pròpia.  Ja  li  ho  he  dit  abans  a
l’Alcalde,  ara  li  ho  dic  a  vosté.  Tant  de  bo!,  tant  de  bo  totes  les  previsions  que  vosté
manifesta, és a dir, que es puga construir aquest pavelló i que puga tindre sempre aquest ús
final, que és per als esportistes de la ciutat, i que es complisca i que no hàgem, en un futur,
de recordar que sent aquell regidor que al seu dia comentava al saló de plens que estava tot
claríssim... Perquè tenim molts casos de coses clares que després no ho han estat i, ja li ho
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vaig manifestar al plenari de novembre, i crec recordar que va acceptar la proposta de poder
parlar amb la Conselleria d’Educació, perquè..., independentment de quin siga l’ús que tinga
el pavelló, confiem, insistisc, que siga per a la gimnàstica, que puga contribuir també a la
seua construcció, independentment que en el futur el puga utilitzar o no, però buscar aquest
suport per part de l’administració valenciana per a poder tirar endavant en aquesta obra.

Sr. Belda:
D’acord.  Gràcies,  Sr.  Alcalde.  A veure,  jo  crec  que  pràcticament  s’ha  dit  tot.  Sí  que
m’agradaria contestar un poc al Sr. Ruiz, perquè diu que, quan... M’agradaria saber a què es
refereix, perquè, clar, soltar les coses i després no demostrar res, és molt fàcil, però quan
diu que nosaltres estem per damunt de tot, a mi m’agradaria..., sí que estem per damunt de
tot i ens hem saltat tantes coses... M’agradaria que vosté anara i denunciara certes coses,
que no siga anar a una mitja de comunicació i dir: «Esto está aquí pero está mal», «açò ho
hem fet allà, però no...», ja, però si està tan malament, perquè no? Jo sí que sé que si algú
ha fet alguna cosa tan malament i s’ha saltat totes les lleis i s’ho ha saltat tot, el que faig és
denunciar, jo no veig cap denuncia, per què? Perquè el Sr. Ruiz sap que tot açò s’ha fet
correctament i evidentment s’ha fet, i construir en un terreny que estiga llogat o estiga tal...,
jo crec que és una cosa que és molt lícita. Vull dir, jo no m’he clavat en això. De fet, jo he
posat l’exemple dels terrenys de futbol per a dir que açò és exactament igual i que no passa
res i que després, com he dit abans, quan vinga l’expedient de retornar, doncs és veurà de
quina manera això es retorna, dependentment del que s’haja amortitzat, del que no, el temps
que  ha  passat  i  del  que  al  final,  administrativament  i  legalment,  s'haja  de  demanar.  I
m’agrada  que  em  diga  que  no  demanen  altres  subvencions,  a  altres  administracions,
perquè,  evidentment,  mira,  ara  mateix  ha  eixit  una  subvenció  de  Conselleria,  de  la
Conselleria d’Esports, a la qual ens adherirem perquè siga un dels que ens ajude a sufragar
i ajudar a l’Ajuntament d’Alcoi a pagar la nau de gimnàstica artística. Per tant, evidentment,
aquest  Ajuntament  també busca.  Jo crec que no falta  que diguem molt,  podem vore  la
quantitat de diners que estem aconseguint per a la nostra ciutat en subvencions i ajudes,
que venen per part d’altres administracions..

Sr. Alcalde:
I ara, per aclarir-se en la votació, jo crec que el més fàcil és votar a mà alçada.

12. 25637/2021 GABINET JURÍDIC 
APROVACIÓ  ORDENANÇA  MUNICIPAL  DE  CONVIVÈNCIA  CIUTADANA  EN
L'ESPAI PÚBLIC.
Se da cuenta del dictamen de la Comisión Informativa de Gobernanza y Régimen Interno,
de 30-05-2022, así como de la enmienda presentada por la Concejal Delegada de Régimen
Interior, de fecha 1 de junio de 2022, con la finalidad de corregir un error material del citado
dictamen , consistente en la duplicidad del texto de la ordenanza

Sr. Alcalde:A més, en aquest punt hi havia una esmena, per un error que hi havia en la
redacció  de  l’ordenança.  Hi  ha  intervencions  de  l’ordenança?  Sí…  Doncs  anem  a  fer
primerament les intervencions.



Ajuntament d’Alcoi

Sr. Marcos Martínez:
Gràcies, Sr. Alcalde. Bon dia a tots, bon dia tots els presents que estan ací hui en aquest
saló i als que ens segueixen per les xarxes socials. Bé, començaré dient que el transcurs de
fer aquesta ordenança, doncs ja ha sigut d’una manera irregular. A nosaltres se'ns cita a una
reunió el 13 d’octubre de 2021 i se'ns ensenya un esborrany d’aquesta ordenança i se'ns diu
que ho mirem, que estudiem el tema i que ens tornarem a reunir per a veure-ho. Bé, la
segona reunió és el 19 d’abril d’enguany i ja..., algú diu alguna coseta, però se'ns diu que
bé, que ja està pràcticament tot  embastat i  posat i que no caldria canviar massa coses,
alguna puntualització o alguna cosa així.  Això quant a la participació dels partits polítics,
però la participació ciutadana ha sigut igual, o siga, se’ls va cridar a una reunió «por aquel
entonces», ens tornarem a reunir i ja no hem tingut notícies d’això, o siga, després hi ha una
exposició pública de la qual ningú avisa quan s’obri i  quan no, i bé, es compleix amb el
protocol que s’ha de complir, però no d’una manera...,  i  per a altres coses es posa més
interés. Bé, per altra banda diré, ja que s’ha parlat ací dels informes tècnics que valen per a
tot, doncs bé, hi ha un informe de Comerç, per exemple, quant a la venda no sedentària que
diu que la  gent  que no té llicència és una falta greu,  no és una falta lleu;  per tant,  en
l’ordenança que aprovarem hui ací es considera una falta lleu. Açò entra en contradicció
amb una altra ordenança que es deu haver aprovat en aquest plenari igualment. Per tant,
s’ha llevat el text, el text de l’ordenança sí que s’ha llevat i sí que inclou que vaja al capítol
tal  de  l’ordenança  reguladora  de  la  venda  no  sedentària  a  Alcoi,  però  no  del  quadre
d’infraccions. Aleshores si votem a favor, votarem unes infraccions en el document que no
haurien d’estar. Per altra banda, diré que se sanciona al que ven sense autorització, 150
euros, però al que l’ajuda en vigilància que no vinga la policia, al que li porta el que ha de
vendre, el proveïdor i el que ho compra, el ciutadà, a tots se’ls sanciona amb 200 euros,
però al que ven no, al que ven, que és el que es beneficia de tot, amb 150. També veig que
és una cosa i posa que és una falta lleu, quan en l’ordenança de la venda no sedentària és
greu i està penat entre 750 i 1.500 euros, aquesta per un costat. En el mateix informe tècnic
de Comerç posa un suggeriment, perquè no és sobre el que se li pregunta, que hauria de fer
una menció específica de les reunions de tipus «botelló». Jo entenc que no és el mateix
consumir  alcohol  al  carrer  una  persona  asseguda  en  un  banc  que  25  fent  escàndol,
embrutant, molestant els veïns. I una proposta que jo també li feia al Sr. Llopis al seu dia i
que no s’ha posat, evidentment, el «botelló», la paraula «botelló» no apareix en cap punt.
Informe de Sanitat: l’informe de Sanitat, encara que siga escarit, no necessita la inclusió de
cap tipus de sanitat, perquè ja tenim una ordenança de convivència d’animals on està tot
especificat. Bé, de tota manera no han fet cas, però, a més a més, ací va votar aquesta
corporació, que és que «malos tratos y agresiones físicas y psíquicas a los animales y el
sacrificio o causas de muerte con sufrimiento era una falta muy grave castigada entre 6.000
y 18.000 euros». Bé, ara ens trobem en aquesta ordenança de convivència ciutadana que
«cazar, matar o maltratar pájaros u otros animales», que són tots, és una falta lleu i són 150
euros de multa reduïda. Per tant,  entrem una altra vegada en un xoc d’ordenances que
s’han aprovat totes ací. Aleshores, haurem de veure si aprovem aquesta, estem dient que la
que vam aprovar abans, en un altre lloc, no és correcta? I a part d’això, açò portaria a molts
problemes legals  a l’hora que es sancione a algú.  Li  diré una altra cosa,  o siga,  per a
denunciar una persona del carrer per beure alcohol, ha de tindre el got en la mà, tenint el got
en la mà s’ha de veure el que conté el got, realment porta alcohol, s’ha d’analitzar, o siga,
porta una sèrie de problemes, ja que, també, posar una multa sense seguir tots els passos,
seria nul·la de dret, o siga...
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Sr. Alcalde:
Vaja acabant.

Sr. Marcos Martínez:
Sí, acabe de seguida. S’ha abusat un poc del "corta y pega" d’aquesta ordenança, però això
ja es va comentar. Per exemple, la de Rojales, la de la Nucia, que jo les tinc ací, doncs hi ha
capítols que són enterament iguals. Després diu de retirar el menjar, per exemple, quan es
fa, quan el tema de l’alcohol. I jo dic «bé, està prohibit menjar al carrer?», jo dic «un podrà
endur-se l’alcohol, però el menjar, si no està prohibit». Tampoc no ho entenc massa. I, bé,
han llevat alguna coseta, s’ha corregit alguna cosa, però jo entenc que aquest document tal
com està  redactat  el  dia  de  hui  s’hauria  de  deixar  damunt  la  taula,  corregir  tot  el  que
s’haguera de corregir i després votar-ho; si no, votarem un text que no és, no és correcte.
Gràcies.

Sr. Abad:
Hola,  bon  dia.  Bienvenidos  a  todos  los  que  nos  siguen.  Bueno,  cambiamos  de  micro.
Bienvenidos a todos los que nos siguen desde el salón de plenos y a los que nos siguen
desde casa. Bien, ya no hace falta repetir todos los puntos que ha marcado mi compañero
Marcos Martínez, pero sí decir que esta nueva ordenanza que se va a aprobar, genera una
duplicidad y contradice con algunos preceptos de otras ordenanzas ya en vigor, además, los
informes técnicos avalan esta duplicidad y contrariedad de la  ordenanza de convivencia
ciudadana  con  otras  ordenanzas  ya  vigentes,  como  bien  ha  explicado  el  Sr.  Martínez.
Pretenden incluir en esta ordenanza su ideología en políticas de inclusión, de igualdad y de
género, y demuestran una vez más que sus intenciones son políticas. El sentido del voto,
por supuesto, será negativo. No sólo por la duplicidad de competencias, porque busquen
imponer el modelo de la izquierda a todos los alcoyanos. Y ése es el modelo que trae la
ruptura de la convivencia entre los ciudadanos. Gracias.

Sr. González:
Bon  dia,  gràcies.  Bon  dia  a  totes  les  persones  assistents  ací  al  plenari,  als  nostres
companys regidors i als que estan en casa seguint-nos. Nosaltres, bé, volíem dir, breument,
primerament  que votarem a favor  d’aquesta ordenança,  i  volíem parlar,  simplement,  per
parlar, citar un dels assumptes que poden resultar polèmics en aquesta ordenança com és el
de  les  sancions  a  la  mendicitat.  Hem tingut  diverses  discussions  i  diverses  converses.
Perquè a l’hora de treballar l’ordenança, dintre del nostre col·lectiu van sorgir dubtes perquè
semblava  que  anàvem  a  elaborar  una  ordenança  com  la  d’altres  poblacions,  que  s’ha
mediatitzat a Alacant, per exemple, on s’han posat ja sancions a persones sense sostre que
demanaven el carrer. Però veiem que, encara que..., quan es va aprovar aquella ordenança,
per la dreta, allí diga, per a justificar-ho, que les ordenances són iguals que les de València o
les de Barcelona. Hi podem veure que la redacció dels textos i les intencions o les formes
d’indicar, les intervencions policials, per exemple, no són iguals. Primerament veiem que a la
nostra  ordenança  es  parla  de  sancionar  la  mendicitat,  però  la  mendicitat  intrusiva  i
agressiva, amb coacció o utilitzant menors, i que el text va dirigit a això, i també perquè
veiem que es parla de com els agents davant d’un cas que es troben de mendicitat o els
Serveis Socials,  s’encarregaran d’informar de les possibles fórmules d’ajuda que puguen
tindre aquestes persones per a rebre suport, i que el camí, ho indica l’ordenança, és mirar
de resoldre els problemes de les persones i no sancionar directament. Entenem que l’esperit
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de la norma, en aquest sentit, va per ací, i veiem que també ho manifestà el regidor, que al
final no és imitar la fórmula de sanció com a Alacant. I podríem estar més o menys d’acord
amb altres coses menors, com algunes que s’han plantejat, però bé, entenem que hi ha
coses que els  tècnics avalen i  que la  intenció  és  aquesta.  A banda,  bé,  ara quedem a
l’espera de treballar la part referent a la prostitució, que deixem de banda per a aprovar una
ordenança específica, i encara que en aquesta ordenança, també, per deixar un apunt, es
tracta el tema del soroll, ens agradaria, com hem comentat altres vegades, hem insistit, que
es treballara per a regular-ho més específicament. Sabem que no és una cosa immediata,
sabem que cal comprar sonòmetres, que formar al personal, que no és una cosa fàcil, però
creiem  que  seria  una  bona  forma  de  regular-ho;  i,  insistim,  per  a  poder  quantificar-ho
objectivament, insistim en això i sense més, com he dit, votarem a favor de l’ordenança.

Sr. Ferrándiz:
Gràcies, Sr. Alcalde, i bon dia als companys i companyes i a totes les persones que ens
acompanyen  aquest  matí.  Bé,  nosaltres,  evidentment,  considerem  que  la  Regidoria  en
concret, sí que ha donat la possibilitat a la resta de grups polítics de participar-hi i de fer les
nostres aportacions a tots els grups. Nosaltres, per exemple, ja sabem que vam estar parlant
amb el regidor el tema que les persones que foren menors, en comptes de tindre sancions
econòmiques, que al final repercuteixen negativament en els pares, però no molt en ells,
doncs  que  pogueren  contribuir  també  a  generar  comunitat,  en  què  aquestes  persones
treballaren en qüestions de la ciutat i treballs socials i altres, perquè, al final, doncs foren
ells, en primera persona, els que pagaren la penitència, per dir-ho així. I bé, sí que és cert
que tal volta haguera estat molt bé haver tingut una mica més de participació ciutadana en
tot el procés, sabeu que és una qüestió molt important per a nosaltres i que sempre ens
agrada  remarcar.  Així  i  tot,  considerem  que  l’ordenança  té  aspectes  molt  positius  que
vendran a millor la convivència dels veïns i veïnes de la ciutat i, per tant, canviarem el nostre
vot a favor.

Sra. Rosa García:
Gracias. Buenos días a todos. Muy brevemente, simplemente para decir que la ordenanza
municipal no…, las ordenanzas municipales no tiene rango de ley y por lo tanto pueden ser
diferentes de un municipio a otro, de un ayuntamiento a otro, por eso precisamente se hacen
en cada ayuntamiento, y agradecer desde aquí al regidor, al Sr. Raúl que haya estado en
contacto permanente para poder elaborarlas, así lo he sentido yo desde mi grupo, hemos
hecho alguna aportación y mantendremos nuestro voto que ya en la comisión fue a favor.
Gracias.

Sra. Guillem:
Gràcies, Sr. Alcalde. Bon dia a totes i tots. Bé, jo, per començar, simplement, vull agrair la
participació en el regidor, perquè és veritat que tots hem pogut participar en aquest text. Amb
això què és el que vull dir? Que és possible que tinguem alguns punts, és molt probable, que
entren en contradicció, però també pense que vam tindre la nostra, el nostre moment, en el
qual  podríem haver  fet  unes  contribucions  i  haguera  estat  molt  bé  que  aquestes  dues
persones que ara estan, aquests dos partits que estan en contra, doncs que hagueren pogut
contribuir també, en aquest moment, per a millorar aquesta redacció. El que vull dir és que sí
que és possible que entren en una certa contradicció. Jo el que propose ara seria, perquè jo
crec  que  potser,  segurament,  és  simplement,  un  canvi  menut  en  la  redacció  d’alguns
d’aquests punts. Per tant, potser seria millor assegurar-se i dur-ho al proper plenari per no



Ajuntament d’Alcoi

entrar en cap contradicció. Torne a dir que agraïsc la participació, que tots hi vam poder
contribuir  i  que aquests punts que entren en contradicció,  també s’haguera pogut dir  en
aquells moments que hem tingut per a poder-ho dir i,  evidentment, nosaltres no estem a
favor d’aquest model alacantí. Per tant, crec que una de les coses bones que té és que
estem allunyant-nos d’aquest model. Simplement, sí que li agradaria al regidor si ens pot
aclarir aquests punts que ara mateix sí que s’han comentat, i ja està.

Sr. Llopis:
Moltes  gràcies,  Sr.  Alcalde,  i  molt  bon  dia  a  totes  i  a  tots.  Bé,  primer  que  res,  a  mi
m’agradaria agrair absolutament a tots els que heu participat amb les vostres aportacions a
l’ordenança.  Vull  matisar alguna cosa perquè,  a pesar que ha sigut una ordenança molt
enutjosa, en què ens hem trobat moltes qüestions que fa molt de temps que es treballen,
que precisament,  fins i  tot,  ens hem trobat que van començar a treballar-la abans de la
pandèmia i durant la pandèmia ens hem trobat moltes coses que els mateixos agents de la
Policia han anat observant i han volgut anar aportant al document, a pesar que, tal com ha
comentat el Sr. Martínez, tan sols ens hem reunit dues vegades. La primera reunió que vam
tindre ja vaig manifestar una qüestió, era una ordenança que jo, personalment, creia que era
molt tècnica, que qui havia d'aportar eren, concretament, qui anava a utilitzar-la, la Policia
Local,  i  que atés això,  ells  eren els  que anaven a haver  de treballar-la,  i  que nosaltres
podíem fer matisacions, correccions o puntualitzacions i que, a més a més, el que hauríem
de fer és demanar tots els informes pertinents per tal que es poguera aprovar. Aleshores,
també al mateix moment aprofite per a contestar-li  a la Sra. Guillem. No vull,  no voldria
deixar-la damunt la taula, fa molt de temps sense tindre-la aprovada, és molt necessària i
pense que, a més a més, serà un document que estarà totalment viu, perquè estic segur, i
així ho he manifestat en moltes ocasions a tots els membres de la Corporació, a tots els
representants  que heu participat  en aquesta redacció  i  les  modificacions  que hem anat
tenint, que serà una ordenança que va estar totalment viva. De tant en tant tindrà noves
aportacions per part d’aquells que la utilitzaran; i, a més a més, vull dir que tot açò ha estat
revisat pel Departament Jurídic de l’Ajuntament i que si haguera hagut alguna contradicció
verdaderament entre l’ordenança i  altres punts,  se'ns haguera comentat  i  se'ns haguera
matisat, i no ha sigut així. Sí que hi ha informes que fan menció d’altres ordenances, però no
es contradeien l’una amb l’altra, així se'ns ha manifestat. Per tant, jo el que sí que voldria és
que aprovàrem una ordenança que pense que beneficiarà tota la ciutadania, perquè pense
que serà molt, molt... Ha estat molt necessària tindre-la i, al mateix moment, també esperem
que si  s'hi  han de fer correccions o modificacions oportunes al  text,  es puguen fer més
endavant.  I  també,  doncs això,  vull  agrair  absolutament  el  que  he  dit,  agrair  a  tots  els
membres de la Corporació i a tota la ciutadania que hi ha aportat alguna cosa, perquè és
una  ordenança  amb  la  qual  pense  que  podrem  anar  en  contra  de  moltes  conductes
incíviques per part de la nostra ciutadania i que per fi podrem anar en contra d’elles.

Sr. Alcalde:
Segon torn d’intervencions.

Sr. Marcos Martínez:
Gràcies de nou.  Ara llegiré l’informe tècnic de Comerç,  per exemple,  en el  tema de les
sancions:  «En  este  supuesto  cambio  existe  una  contradicción  en  la  tipificación  de  la
infracción consistente en ejercer la venta ambulante sin autorización que la tipifica como
grave y la ordenanza de convivencia tipifica como leve,  así como tampoco recuerda las
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sanciones establecidas en ambos textos, por tanto se sugiere que este apartado se haga
remisión al régimen específico de infracciones y sanciones de la ordenanza de venta no
sedentaria”.  Açò  en  el  text  s’ha  fet  i  s’ha  corregit,  però  en  el  quadre  de  sancions,  no,
continua estant igual. Per tant, és un error que s’ha de corregir, no es pot votar una cosa que
està malament. Eixe és un. L’altre és el de Sanitat, que diu: «Considerando en el título IV de
la ordenanza nombrada, lo expuesto ya queda reflejado en la actual Ordenanza sobre la
convivencia con animales del Ayuntamiento de Alcoy”, que va aprovar aquesta corporació,
”por lo que no se ve necesario su inclusión en las Ordenanzas de convivencia ciudadana”;
però, no obstant això, s’inclou allò de “cazar, matar y maltratar animales”. Però, a part d’això,
en aquella, això és un acte molt greu, i en aquesta és lleu, és que..., anem a veure, està en
contradicció. Si multem a algú, a quina ordenança s’agafa, segurament ens tirarà al jutjat
perquè siga un jutge el que ho aclarisca i tindrem molts problemes legals. Jo crec que, com
deia la Sra. Guillem  el que hem de fer és corregir-ho abans d’aprovar un text que està
malament. Mire..., quant a participar, jo també hi he participat. El Sr. Llopis també sap que jo
m’he reunit amb ell i li he exposat els meus punts, no és que jo no vulga aprovar la llei. Jo
estic dient-li: feu-la bé i jo canviaré el vot; però, si no, jo he de votar en contra perquè el text
no és correcte. Igual que s’ha fet una esmena per part del mateix Grup Socialista, perquè
estava duplicat el text, fet que era prou menys important, doncs açò està malament també i
caldrà corregir-ho, dic jo. Aquesta és la meua postura. Gràcies.

Sra. Guillem:
Gràcies, Sr. Alcalde. Molt ràpidament. Simplement, que confiem que en ser un text viu, en el
proper plenari, si hi ha contradiccions, quedaran solucionades. Per tant, votem a favor.

Sr. Alcalde:
De  tota  manera,  ara  hi  ha  un  període  d’exposició  al  públic  en  què  hi  poden  haver
al·legacions i es pot corregir, i després vindrà l’aprovació definitiva en el plenari. Del Partit
Popular no hi ha intervencions? Sr. Llopis, hi vol afegir alguna cosa més? Això ha de ser....

Sra. Secretaria:
Perdón, un momento, había…, la enmienda?

Sr. Alcalde:
S’ha de votar, sí, té raó, disculpe. 

Sra. Secretaria:
¿Todo el mundo a favor de?, es un error por...

Sr. Alcalde:
Votem primerament ... Vots a favor de l’esmena?

A continuación se somete a votación la enmienda al dictamen de la Comisión Informativa de
Gobernación y Régimen Interno presentada por la Concejala Delegada de Régimen Interior:

El Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los concejales de los
grupos municipales SOCIALISTA (12), PARTIDO POPULAR (4), COMPROMÍS ALCOI (2),
CIUDADANOS (1), PODEM (2) y GUANYAR ALCOI (2), y los votos en contra del concejal
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del  grupo  municipal  VOX (1)  y  el  concejal  no  adscrito  el  Sr.  Marcos  Eduardo Martínez
Coloma (1), aprueba la enmienda presentada por la concejala delegada de Régimen Interior.

Sr. Alcalde:
I després ja l’ordenança amb l’esmena incorporada, corregint la duplicitat que hi havia.

Seguidamente se somete a votación el dictamen modificado, en el sentido de la enmienda
presentada por la concejala delegada de Régimen Interior:

“Es de interés de la Concejalía de Régimen Júridico aprobar una Ordenanza reguladora en
materia de  regulación y ordenación de las relaciones de convivencia ciudadana,  con la
finalidad de preservar el espacio público como lugar de convivencia y civismo, en el que
todas las personas puedan desarrollar en libertad sus actividades de libre circulación, ocio,
encuentro y recreo, con pleno respeto a la dignidad y a los derechos de los demás y a la
pluralidad de expresiones culturales, políticas, lingüísticas y religiosas y de formas de vida
diversas existentes en este municipio, siendo necesario proceder al estudio, elaboración y
posterior  aprobación de una Ordenanza Municipal  que regule las medidas encaminadas
específicamente al fomento y a la promoción de la convivencia y el civismo en el espacio
público, que identifique cuáles son los bienes jurídicos protegidos y cuáles son las normas
de  conducta  en  cada  caso  y  que  sancione  aquellas  que  puedan  perturbar,  lesionar  o
deteriorar tanto la propia convivencia ciudadana como los bienes que se encuentran en el
espacio público que le debe servir de soporte, previendo, en su caso, medidas específicas
de intervención.

Entre la legislación  aplicable se encuentra la siguiente:

 Los  artículos  4.1  a),  22.2.d),  25,  49,   y  70.2  de  la  Ley  7/1985,  de  2  de  abril,
Reguladora de las Bases de Régimen Local- LRBL-, arts. 33 de la Ley 8/2010, de 23
de junio, de la Generalitat, de Régimen Local de la Comunidad Valenciana.

 Artículos  132  y   133  de  la  Ley  39/2015,  de  1  de  octubre,  del  Procedimiento
Administrativo Común de las Administraciones Públicas.

 Artículo 4 bis) de la Ley 9/2002, de la Generalitat Valenicna, para la igualdad entre
mujeres y hombres, y artículo 6 de la ley 26/2018, de 21 de diciembre, de derechos y
garantías de la infancia y la adolescencia de la Comunidad Valenciana.

De conformidad con el    Plan Normativo Anual  para  el  año 2022   por  resolución de la
Alcaldía  número  230/2022,  de  fecha  17  de  enero  se  aprobó  la  ampliación  del  Plan
Normativo  Anual  para  el  ejercicio  de  2022,  incluyendo  dentro  del  mismo  la  siguiente
normativa:   Ordenanza  Municipal  de  Convivencia  Ciudadana  en  el  Espacio  Público  del
Ayuntamiento de Alcoy.
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Visto que de acuerdo con lo establecido en su artículo 132, anualmente las Administraciones
Públicas  harán  público  un  Plan  Normativo  que  contendrá  las  iniciativas  legales  o
reglamentarias que vayan a ser elevadas para su aprobación en el año siguiente. 

Visto el informe de evaluación de la consulta, según lo establecido en el art. 133 de la LPAC
y con  el  objetivo  de mejorar  la  participación de los  ciudadanos en el  procedimiento  de
elaboración de normas, con carácter previo a la elaboración de una ordenanza municipal.
Consulta que se ha llevado a cabo según  consta en el  expediente y en el  informe del
Técnico de 17 de febrero de 2022, en el que consta que no se han registrado sugerencias,
alegaciones y/o aportaciones a la "ORDENANZA MUNICIPAL DE  CONVIVENCIA EN EL
ESPACIO PÚBLICO".

Obran en el expediente informes de impacto de genero e impacto normativo en la infancia,
la adolescencia y en la familia. 

Vistos  los  Informes  Jurídicos del  Técnico  Superior  Administrativo  adscrito  al  Gabinete
Jurídico  y del Secretario Acctal.  del Ayuntamiento de Alcoy.

A la vista de lo anterior, el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los
concejales  de  los  grupos  municipales  SOCIALISTA  (12),  PARTIDO  POPULAR  (4),
COMPROMÍS ALCOI (2),  CIUDADANOS (1),  PODEM (2)  y GUANYAR ALCOI (2),  y los
votos en contra del concejal del grupo municipal VOX (1) y el concejal no adscrito el Sr.
Marcos Eduardo Martínez Coloma (1), adopta los siguientes acuerdos.

PRIMERO.  Aprobar inicialmente la  Ordenanza  Municipal de Convivencia ciudadana en el
espacio público, cuyo texto se transcribe seguidamante:

“ORDENANZA MUNICIPAL DE CONVIVENCIA CIUDADANA EN EL ESPACIO
PÚBLICO

INDICE

   

TÍTULO I.- DISPOSICIONES GENERALES.

CAPÍTULO I:  FINALIDAD, FUNDAMENTOS LEGALES Y ÁMBITO DE APLICACIÓN DE LA
ORDENANZA.

CAPÍTULO  II:  PRINCIPIOS GENERALES  DE CONVIVENCIA  CIUDADANA  Y  CIVISMO:
DERECHOS Y DEBERES. 

CAPÍTULO III: MEDIDAS PARA FOMENTAR LA CONVIVENCIA. 



Ajuntament d’Alcoi

TÍTULO  II.-  NORMAS  DE  CONDUCTA  EN  EL  ESPACIO  PÚBLICO,  INFRACCIONES,
SANCIONES E INTERVENCIONES ESPECÍFICAS 

CAPITULO I: ATENTADOS CONTRA LA DIGNIDAD DE LAS PERSONAS.

CAPÍTULO II: APUESTAS.

CAPÍTULO III: USO INADECUADO DEL ESPACIO PÚBLICO PARA JUEGOS. 

CAPÍTULO IV: OCUPACIÓN DEL ESPACIO PÚBLICO POR CONDUCTAS QUE ADOPTAN
FORMAS DE MENDICIDAD.

CAPÍTULO V: COMERCIO AMBULANTE NO AUTORIZADO DE ALIMENTOS, BEBIDAS Y
OTROS PRODUCTOS. 

CAPÍTULO  VI:  ACTIVIDADES  Y  PRESTACIÓN  DE  SERVICIOS  NO  AUTORIZADOS.
DEMANDA Y CONSUMO. 

CAPITULO  VII:  USO  IMPROPIO  DEL  ESPACIO  PÚBLICO,  ZONAS  NATURALES,
PARQUES, JARDINES, ESPACIOS RECREATIVOS E INSTALACIONES MUNICIPALES.

CAPÍTULO  VIII:  OTRAS  CONDUCTAS  QUE  PERTURBAN  LA  CONVIVENCIA
CIUDADANA. RUIDOS Y MOLESTIAS VECINALES

CAPÍTULO  IX: CONSUMO DE BEBIDAS ALCOHÓLICAS.

  

TÍTULO III.- PROTECCIÓN DE LA SEGURIDAD CIUDADANA

TÍTULO IV.- DISPOSICIONES COMUNES SOBRE RÉGIMEN SANCIONADOR

DISPOSICIÓN FINAL

CUADRO SANCIONADOR

TÍTULO I.- DISPOSICIONES GENERALES

CAPÍTULO I: FINALIDAD, FUNDAMENTOS LEGALES Y ÁMBITO DE APLICACIÓN DE
LA ORDENANZA.

Artículo 1.- Finalidad de la Ordenanza. 
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1.- Esta Ordenanza tiene por objeto preservar el espacio público como lugar de convivencia
y civismo, en el que todas las personas puedan desarrollar en libertad sus actividades de
libre circulación, ocio, encuentro y recreo, con pleno respeto a la dignidad y a los derechos
de  los  y  las  demás y  a  la  pluralidad  de  expresiones  culturales,  políticas,  lingüísticas  y
religiosas y de formas de vida diversas existentes en este municipio.

2.- A los efectos expresados en el apartado anterior, esta Ordenanza regula una serie de
medidas encaminadas específicamente al fomento y a la promoción de la convivencia y el
civismo en el espacio público, identifica cuáles son los bienes jurídicos protegidos, prevé
cuáles son las normas de conducta en cada caso y sanciona aquellas que puedan perturbar,
lesionar  o  deteriorar  tanto  la  propia  convivencia  ciudadana  como  los  bienes  que  se
encuentran en el  espacio público que le debe servir  de soporte,  previendo,  en su caso,
medidas específicas de intervención. 

Artículo 2.- Fundamentos legales. 

1.-  Esta  Ordenanza  se  ha  elaborado  de  acuerdo  con  la  potestad  municipal  de  tipificar
infracciones y  sanciones  que,  con la  finalidad  de ordenar  las  relaciones  de convivencia
ciudadana, se establece en los artículos 139 y siguientes de la Ley 7/1985, de 2 de abril,
Reguladora de las Bases de Régimen Local.

2.-  Lo  establecido  en  el  apartado  anterior  se  entiende  sin  perjuicio  de  las  demás
competencias  y  funciones  atribuidas  a  este  Ayuntamiento  por  la  normativa  general  de
régimen local y la legislación sectorial aplicable. 

Artículo 3.- Ámbito de aplicación objetiva y subjetiva. 

1.- Esta Ordenanza se aplica a todo el término municipal de Alcoy.

2.-  Particularmente,  la  Ordenanza  es  de  aplicación  en  todos  los  espacios  públicos  del
municipio,  como  calles,  vías  de  circulación,  aceras,  plazas,  avenidas,  paseos,  pasajes,
bulevares,  parques,  jardines  y  demás  espacios  o  zonas  verdes  o  forestales,  puentes,
túneles  y  pasos  subterráneos,  aparcamientos,  fuentes  y  estanques,  edificios  públicos  y
demás espacios destinados al uso o al servicio público de titularidad municipal, así como a
construcciones,  instalaciones,  mobiliario urbano y demás bienes y elementos de dominio
público municipal situados en aquéllos.

3.-  Asimismo,  la  Ordenanza  se  aplica  a  aquellos  otros  espacios,  construcciones,
instalaciones, vehículos o elementos que estén destinados a un uso o a un servicio público
de titularidad de una administración diferente de la municipal o de cualquier otra entidad o
empresa,  pública  o  privada,  como  vehículos  de  transporte;  marquesinas;  paradas  de
autobuses, de ferrocarril, de tranvía o de autocar; vallas; señales de tráfico; contenedores y
demás elementos de naturaleza similar. Cuando sea el caso, el Ayuntamiento impulsará la
suscripción  de  convenios  específicos  con  quien  sea  titular  de  dichos  espacios,
construcciones,  instalaciones,  vehículos o elementos con el  fin de dotar  de la  cobertura
jurídica necesaria a la intervención municipal.
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4.- La Ordenanza se aplicará también a espacios, construcciones, instalaciones y bienes de
titularidad privada cuando desde ellos se realicen conductas o actividades que afecten o
puedan afectar negativamente a la convivencia y al civismo en los espacios, instalaciones y
elementos señalados en los apartados anteriores, o cuando el descuido o la falta de un
adecuado mantenimiento de los mismos por parte de quien sea titular, arrende o haga uso
pueda implicar igualmente consecuencias negativas para la convivencia o el civismo en el
espacio público. 

5.- Esta Ordenanza se aplica a todas las personas que se hallen en este municipio, sea cual
sea su concreta situación jurídica administrativa.

6.- Esta Ordenanza es aplicable a las conductas realizadas por las personas menores de
edad, en los términos y con las consecuencias previstas en el artículo 52 y en el resto del
ordenamiento jurídico. En los supuestos en que así se prevea expresamente, los padres y
las madres, los tutores y tutoras, los acogedores y acogedoras, así como los guardadores y
guardadoras legales, también podrán ser considerados y consideradas responsables de las
infracciones cometidas por las personas menores de edad cuando concurra, por su parte,
dolo, culpa o negligencia.

7.- Asimismo, en los supuestos en que así se prevea de manera expresa en la Ordenanza,
ésta también será aplicable a quienes organicen actos públicos. 

CAPÍTULO II: PRINCIPIOS GENERALES.

Artículo 4.- Principio de libertad individual. 

Todas las personas a las que se refiere el artículo anterior tienen derecho a comportarse
libremente en los espacios públicos de la ciudad y a ser respetadas en su libertad. Este
derecho  se  ejerce  sobre  la  base  del  respeto  a  la  libertad,  la  dignidad  y  los  derechos
reconocidos a las demás personas,  así  como del  mantenimiento del  espacio  público  en
condiciones adecuadas para la propia convivencia. 

Artículo 5.- Deberes generales de convivencia y de civismo. 

1.-  Sin  perjuicio  de  otros  deberes  que  se  puedan  derivar  de  ésta  u  otras  ordenanzas
municipales y del resto del ordenamiento jurídico aplicable, todas las personas que se hallen
en este municipio, sea cual sea el título o las circunstancias en que lo hagan o la situación
jurídica  administrativa  en  que  se  encuentren,  deben  respetar  las  normas  de  conducta
previstas en la presente Ordenanza, como presupuesto básico de convivencia en el espacio
público.

2.- Nadie puede, con su comportamiento, menoscabar los derechos de las demás personas
ni atentar contra su dignidad o su libertad de acción. Todas las personas se abstendrán
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particularmente de realizar prácticas abusivas, arbitrarias o discriminatorias o que conlleven
violencia física o coacción moral o psicológica o de otro tipo.

3.- Es un deber básico de convivencia ciudadana tratar con respeto, atención, consideración
y  solidaridad  especiales  a  aquellas  personas  que,  por  sus  circunstancias  personales,
sociales o de cualquier otra índole, más lo necesiten.

4.- Todas las personas tienen la obligación de utilizar correctamente los espacios públicos
de la ciudad y los servicios,  las instalaciones y el  mobiliario  urbano y demás elementos
ubicados en ellos, de acuerdo con su propia naturaleza, destino y finalidad, y respetando en
todo caso el derecho que también tienen las demás personas a usarlos y disfrutar de ellos.

5.-  Los  propietarios  y  propietarias,  así  como  quienes  ocupen  inmuebles,  edificios,
construcciones,  instalaciones,  vehículos  u  otros  bienes  de  titularidad  privada  tendrán  la
obligación  de  evitar  que,  desde  éstos,  puedan  producirse  conductas  o  actividades  que
causen molestias innecesarias a las demás personas.

6.- Todas las personas que se encuentren en este municipio tienen el deber de colaborar
con las autoridades municipales o sus agentes en la erradicación de las conductas que
alteren, perturben o lesionen la convivencia ciudadana. 

Artículo 6.- Integración de la perspectiva de género.

1.- Se prohíbe en la aplicación de la Ordenanza toda discriminación basada en el sexo de
las personas, tanto directa como indirecta y cualquiera que sea la forma utilizada para ello. 

2.-  Esta  Ordenanza  incorpora  la  perspectiva  de género de modo y  forma que tiende  a
eliminar  las  desigualdades  y  promueve la  igualdad  de  mujeres  y  hombres,  teniendo  en
cuenta las diferentes situaciones, condiciones, aspiraciones y necesidades de las mujeres
en cualquier situación.

3. Debe ser objetivo necesario en la aplicación de los preceptos de la Ordenanza, en tanto
principio informador del ordenamiento jurídico, la igualdad de trato y de oportunidades entre
hombres y mujeres, respetando tanto la diversidad y las diferencias existentes entre mujeres
y hombres en cuanto a su biología, condiciones de vida, aspiraciones y necesidades, como
a la diversidad y diferencias existentes entre los distintos grupos de mujeres. En su caso, se
adoptarán acciones positivas para promover la consecución de la igualdad real y efectiva de
mujeres y hombres y los recursos necesarios para evitar las desigualdades.

CAPÍTULO III: MEDIDAS PARA FOMENTAR LA CONVIVENCIA. 

Artículo 7.- Fomento de la convivencia ciudadana y del civismo. 

1.- El Ayuntamiento llevará a cabo las políticas de fomento de la convivencia y el civismo
que sean necesarias con el fin de conseguir que las conductas y actitudes de las personas
que están en la ciudad se adecuen a los estándares mínimos de convivencia con el objetivo



Ajuntament d’Alcoi

de garantizar el  civismo y de mejorar en consecuencia la  calidad de vida en el  espacio
público.

2.-  Concretamente, y sin perjuicio de las demás actuaciones que se puedan acordar,  el
Ayuntamiento: 

- Llevará a cabo las campañas informativas de comunicación que sean necesarias, con la
intensidad  y  la  duración oportunas y  utilizando  los  medios  adecuados  para  llegar  a  las
comunidades  o  colectivos  específicos,  sobre  la  necesidad  de  garantizar  y  fomentar  la
convivencia y de respetar los derechos de los y las demás y el propio espacio público.

- Estimulará el comportamiento solidario de la ciudadanía en los espacios públicos para que
presten ayuda a las personas que la necesiten para transitar u orientarse, que hayan sufrido
accidentes o que se encuentren en circunstancias similares. Se fomentarán también otras
actitudes de solidaridad que contribuyan a que la ciudad sea más amable y acogedora,
especialmente con las personas que más lo necesiten.

3.- Con el fin de garantizar la máxima eficacia de las actuaciones impulsadas o realizadas
desde  el  Ayuntamiento  para  promocionar  y  fomentar  la  convivencia  y  el  civismo  en  la
ciudad, y siempre que se considere necesario en atención a las personas destinatarias y a
su  propia  finalidad,  las  mencionadas  actuaciones  municipales  podrán  adaptarse  a  las
circunstancias lingüísticas, culturales, sociales, religiosas o de cualquier otra índole de las
personas  a  las  que  vayan  destinadas  a  fin  de  que  éstas  puedan  comprender
adecuadamente los mensajes y asumir como propios los valores de convivencia y civismo. 

TÍTULO  II.-  NORMAS  DE  CONDUCTA  EN  EL  ESPACIO  PÚBLICO,  INFRACCIONES,
SANCIONES E INTERVENCIONES ESPECÍFICAS.

CAPÍTULO I: ATENTADOS CONTRA LA DIGNIDAD DE LAS PERSONAS.

Artículo 8.- Fundamentos de la regulación.

Las conductas tipificadas como infracciones en este capítulo encuentran su fundamento,
constitucional y legal, en la necesidad de evitar en el espacio público todas las prácticas
individuales  o  colectivas  que  atenten  contra  la  dignidad  de  las  personas,  así  como las
prácticas discriminatorias de contenido xenófobo, racista, sexista, homófobo, o de cualquier
otra condición o circunstancia personal, económica o social, especialmente cuando se dirijan
a los colectivos más vulnerables.

Artículo 9.- Normas de conducta.

1.- Queda prohibida en el espacio público toda conducta de menosprecio a la dignidad de
las  personas,  así  como  cualquier  comportamiento  discriminatorio,  sea  de  contenido
xenófobo,  racista,  sexista  u  homófobo,  o  de  cualquier  otra  condición  o  circunstancia
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personal o social, de hecho, por escrito o de palabra, mediante insultos, burlas, molestias
intencionadas, coacción psíquica o física, agresiones u otras conductas vejatorias. 

2.- Quedan especialmente prohibidas las conductas anteriormente descritas cuando tengan
como objeto o se dirijan contra personas mayores, personas menores de edad y personas
con discapacidades.

3.- En concreto, se prohíben las actitudes de acoso entre personas menores en el espacio
público. Serán especialmente perseguidas las conductas de agresión o asedio a personas
menores realizadas por grupos de personas que actúen en el espacio urbano.

4.-  Quienes  organicen  cualquier  acto  público  de  naturaleza  cultural,  festiva,  lúdica  o
deportiva,  o  de  cualquier  otra  índole,  velarán  para  que  no  se  produzcan,  durante  su
celebración,  las  conductas  descritas  en  los  apartados  anteriores.  Si  con  motivo  de
cualquiera  de  esos  actos  se  realizan  las  mencionadas  conductas,  sus  organizadores  y
organizadoras deberán comunicarlo inmediatamente a  agentes de la autoridad.

Artículo 10.- Régimen de sanciones.

1.- Sin perjuicio de que los hechos sean constitutivos de infracción penal, la realización de
las conductas descritas en el artículo precedente tendrá la consideración de infracción leve,
y será sancionada con multa de hasta 750,00 euros, salvo que el  hecho constituya una
infracción o le corresponda una sanción diferente, de acuerdo con la legislación aplicable.

Tendrán la consideración de infracciones graves, que se sancionarán con multa de 750,01 a
1.500,00 euros,  las  conductas  descritas  en los  apartados 2 y  3  (2ª  opción)  del  artículo
precedente.

Si dichas conductas fueran realizadas por grupos de personas, se imputará la comisión de la
infracción a quienes formen parte de estos grupos que se encontraran en el lugar de los
hechos y participaran, activa o pasivamente, en la realización de las conductas antijurídicas
previstas en el artículo anterior.

Artículo 11.- Intervenciones específicas. 

Cuando las conductas contrarias a la dignidad de las personas o discriminatorias puedan ser
constitutivas de ilícitos penales,  agentes de la autoridad lo pondrán en conocimiento de la
autoridad judicial competente, sin perjuicio de la continuación del expediente sancionador,
en los términos del artículo 54 de esta Ordenanza.

CAPÍTULO II: APUESTAS. 

Artículo 12.- Fundamentos de la regulación.

La regulación contenida en este capítulo se fundamenta en la salvaguarda de la seguridad
pública, en la libertad de circulación de las personas y en la protección de los legítimos



Ajuntament d’Alcoi

derechos de quienes usen el espacio público, sobre todo de los colectivos especialmente
vulnerables, como por ejemplo las personas menores.

Artículo  13.- Normas de conducta.

Está prohibido en el espacio público el ofrecimiento de juegos que impliquen apuestas con
dinero o bienes.

Artículo 14.- Régimen de sanciones.

1.- Tendrá la consideración de infracción leve, y se sancionará con multa de hasta 750,00
euros, el ofrecimiento de juegos que impliquen apuestas de dinero o bienes.

2.-  Tendrán la  consideración de infracciones graves,  y  serán sancionadas con multa de
750,01  hasta  1.500,00  euros,  el  ofrecimiento  de  apuestas  que  comporten  un  riesgo  de
pérdida más allá de lo que es habitual en todo juego de azar, y, en cualquier caso, el juego
del “trile”.

Artículo  15.- Intervenciones específicas.

Tratándose de la infracción consistente en el ofrecimiento de apuestas en el espacio público,
agentes de la autoridad procederán a la intervención cautelar de los medios empleados, así
como de los frutos de la conducta infractora.

CAPÍTULO III: USO INADECUADO DEL ESPACIO PÚBLICO PARA JUEGOS.

Artículo 16.- Fundamentos de la regulación.

1.- La regulación contenida en este capítulo se fundamenta en la libertad de circulación de
las personas, en la protección de los/as peatones y en el derecho que todas las personas
tienen a no ser perturbadas en su ejercicio y a disfrutar lúdicamente de los espacios públicos
conforme a su naturaleza y el destino, respetando las indicaciones contenidas en los rótulos
informativos del espacio afectado, si existen, y en cualquier caso los legítimos derechos de
quienes hagan uso de ellos.

2.-  La  práctica  de  juegos  de  pelota,  monopatín  o  similares  en  el  espacio  público  está
sometida al principio general de respeto a los y las demás, y, en especial, de su seguridad y
tranquilidad,  así como al hecho de que no impliquen peligro para los bienes, servicios o
instalaciones, tanto públicos como privados.

Artículo  17.- Normas de conducta.

1.- Se prohíbe la práctica de juegos en el espacio público y de competiciones deportivas
masivas y espontáneas que perturben los legítimos derechos de los vecinos y las vecinas o
de quienes hagan uso del espacio público.
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2.- Está especialmente prohibida la práctica de juegos con instrumentos u otros objetos que
puedan poner en peligro la integridad física de quienes usen el espacio público, así como la
integridad de los bienes, servicios o instalaciones, tanto públicas como privadas.

3.- No está permitida la práctica de acrobacias y juegos de habilidad con bicicletas, patines o
monopatines fuera de las áreas destinadas a tal efecto.

Queda prohibida la utilización de escaleras para peatones, elementos para la accesibilidad
de personas discapacitadas, barandillas, bancos, pasamanos, o cualquier otro elemento del
mobiliario urbano para realizar acrobacias con patines y monopatines.

Artículo  18.- Régimen de sanciones. 

El incumplimiento de las normas previstas en el artículo anterior se considerará infracción
leve y será sancionada con multa de hasta 750,00 euros.

Tendrán, sin embargo, la consideración de infracciones graves, y serán sancionadas con
multa de 750,01 a 1.500,00 euros: La práctica de juegos que impliquen un riesgo relevante
para la seguridad de las personas o los bienes, y, en especial, la circulación temeraria con
patines o monopatines por aceras o lugares destinados a peatones.

Artículo 19.- Intervenciones específicas.

Tratándose  de la  infracción  consistente  en  la  práctica  de juegos  en el  espacio  público,
agentes de la autoridad procederán a la intervención cautelar de los medios empleados.
Igualmente dicho agentes intervendrán de forma cautelar el juego, monopatín, patín o similar
con que se haya producido la conducta.

CAPÍTULO  IV:  OCUPACIÓN  DEL  ESPACIO  PÚBLICO  POR  CONDUCTAS  QUE
ADOPTAN FORMAS DE MENDICIDAD.

Artículo  20.- Fundamentos de la regulación.

1.-  Las conductas tipificadas como infracciones en esta sección pretenden salvaguardar,
como bienes especialmente protegidos, el derecho que tiene la ciudadanía a transitar por el
municipio sin ser molestada o perturbada en su voluntad, la libre circulación de las personas,
la protección de personas menores de edad, así como el correcto uso de las vías y los
espacios públicos.

2.-  Especialmente,  esta  sección  tiende  a  proteger  a  las  personas  que  están  en  este
municipio  frente  a  conductas  que  adoptan  formas  de  mendicidad  insistente,  intrusiva  o
agresiva, así como organizada, sea ésta directa o encubierta bajo prestación de pequeños
servicios no solicitados, o cualquier otra fórmula equivalente.

Artículo  21.- Normas de conducta.
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1.- Se prohíben aquellas conductas que, bajo la apariencia de mendicidad o bajo formas
organizadas,  representen  actitudes  coactivas  o  de  acoso,  u  obstaculicen  e  impidan  de
manera intencionada el libre tránsito de la ciudadanía por los espacios públicos.

2.- Queda igualmente prohibido el ofrecimiento de cualquier bien o servicio a personas que
se encuentren en el interior de vehículos privados o públicos. Se considerarán incluidos en
este  supuesto,  entre  otros  comportamientos,  la  limpieza  de  los  parabrisas  de  los
automóviles detenidos en los semáforos o en la vía pública así como el ofrecimiento de
cualquier  objeto  y  realizar  la  actividad  de  aparcacoches,  conocidos  vulgarmente  como
“gorrillas” excepto cuando cuenten con autorización municipal.

3.-  Sin  perjuicio  de  lo  previsto  en  el  artículo  232  de  Código  Penal,  queda  totalmente
prohibida la mendicidad ejercida por personas menores o aquella que se realice, directa o
indirectamente, con personas menores o personas con discapacidades.

4.- Se prohíbe también la realización en el espacio público de actividades de cualquier tipo
cuando obstruyan o puedan obstruir el tráfico rodado por la vía pública, pongan en peligro la
seguridad de las personas o impidan de manera manifiesta el libre tránsito de las personas
por las aceras, plazas, avenidas, pasajes o bulevares u otros espacios públicos. 

5.- En aquellos casos de conductas que adoptan formas de mendicidad no previstas en los
apartados anteriores, y que tengan raíz social, agentes de la autoridad, contactarán con los
servicios sociales al efecto de que sean éstos los que conduzcan a aquellas personas que
las ejerzan a los servicios sociales de atención primaria, con la finalidad de asistirlas, si
fuera necesario.

Artículo  22.- Régimen de sanciones.

1.- La realización de las conductas descritas en el artículo anterior es constitutiva de una
infracción leve, y podrá ser sancionada con una multa de hasta 750,00 euros.

2.-  Si  la  mendicidad  es  ejercida  por  personas  menores  las  autoridades  municipales
prestarán a éstas, de forma inmediata, la atención que sea precisa, sin perjuicio de que se
adopte  el  resto  de  las  medidas  que  prevé,  en  su  caso,  el  ordenamiento  jurídico.  Se
considerará,  en  todo  caso,  infracción  grave,  y  será  sancionada  con  multa  de  750,01  a
1.500,00 euros la mendicidad ejercida, directa o indirectamente, con acompañamiento de
personas  menores  o  con  personas  con  discapacidad,  sin  perjuicio  de  lo  previsto  en  el
artículo 232.1 del Código Penal.

Artículo  23.- Intervenciones específicas.

1.- El Ayuntamiento adoptará todas las medidas a su alcance para erradicar el fenómeno de
la  mendicidad  en  cualquiera  de  sus  formas  en  la  ciudad.  El  Ayuntamiento,  asimismo,
adoptará todas las  medidas a su alcance para  erradicar  el  fenómeno de la  mendicidad
agresiva u organizada en cualquiera de sus formas en la ciudad.

2.-  Agentes de la autoridad,  o en su caso los servicios sociales,  informarán a todas las
personas que ejerzan la mendicidad en lugares de tránsito público de las dependencias
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municipales y de los centros de atención institucional o de carácter privado (asociaciones,
organizaciones no gubernamentales –ONG–, etc.) a los que pueden acudir para recibir el
apoyo que sea necesario para abandonar estas prácticas.

En todo caso, agentes de la autoridad procederán a la intervención cautelar de los medios
empleados para desarrollar la conducta antijurídica, así como, si es el caso, de los frutos
obtenidos.

CAPÍTULO V: COMERCIO AMBULANTE NO AUTORIZADO DE ALIMENTOS, BEBIDAS
Y OTROS PRODUCTOS. 

Artículo 24.- Fundamentos de la regulación.

Las conductas tipificadas como infracción en el  presente capítulo se fundamentan en la
protección de la salubridad, el uso racional y ordenado de la vía pública y la salvaguarda de
la seguridad pública, además, en su caso, de la protección de las propiedades industrial e
intelectual,  la  competencia  leal  en  la  economía de mercado y  los  derechos de quienes
consuman y hagan uso de los mismos.

Artículo 25.- Normas de conducta.

1.- Está prohibida la venta ambulante en el espacio público de cualquier tipo de alimentos,
bebidas y otros productos, salvo las autorizaciones específicas. En todo caso, la licencia o
autorización deberá ser perfectamente visible.

2.-  Queda  prohibido  colaborar  en  el  espacio  público  con  los  vendedores  y  vendedoras
ambulantes que no tengan autorización, con acciones como facilitar el género o vigilar y
alertar sobre la presencia de agentes de la autoridad.

3.- Se prohíbe la compra o la adquisición en el espacio público de alimentos, bebidas y otros
productos procedentes de la venta ambulante no autorizada.

4.- Quienes organicen actos públicos de naturaleza cultural, festiva, lúdica o deportiva o de
cualquier  otra  índole  velarán  para  que  no  se  produzcan,  durante  su  celebración,  las
conductas descritas en los apartados anteriores. Si con motivo de cualquiera de estos actos
se  realizan  dichas  conductas,  sus  organizadores  y  organizadoras  lo  comunicarán
inmediatamente a  agentes de la autoridad.

Artículo 26.- Régimen de sanciones.

El  procedimiento  sancionador  será  el  regulado  en  el  Título  Noveno  de  la  Ordenanza
Reguladora de la Venta no Sedentaria  en el Término Municipal de Alcoy.

Artículo 27.- Intervenciones específicas.
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En los supuestos recogidos en los artículos anteriores, agentes de la autoridad retirarán e
intervendrán de forma cautelar el género o los elementos objeto de las prohibiciones y los
materiales  o  los  medios  empleados.  Si  se  trata  de  alimentos  o  bienes  fungibles,  se
destruirán o se les dará el destino que sea adecuado, conforme se establece en el artículo
43 de la Ordenanza  Reguladora de la Venta no Sedentaria  en el Término Municipal de
Alcoy.  En  la  adopción  de  cualquier  medida  cautelar  se  respetará  el  procedimiento
establecido en dicha Ordenanza, recogido en el Título VIII.

CAPÍTULO  VI:  ACTIVIDADES  Y  PRESTACIÓN  DE  SERVICIOS  NO  AUTORIZADOS.
DEMANDA Y CONSUMO.

Artículo 28.- Fundamentos de la regulación.

La regulación contenida en este capítulo se fundamenta en el  uso racional,  ordenado y
propio de las vías y los espacios públicos, el derecho de las personas a no ser molestadas o
perturbadas en el ejercicio de su libertad, la salud de las personas, la salvaguarda de la
seguridad pública,  además, en su caso, de la protección de las propiedades industrial  e
intelectual, la competencia leal y los derechos de quienes consuman y hagan uso de los
mismos.

Artículo 29.- Normas de conducta.

1.- Se prohíbe la realización de actividades y la prestación de servicios no autorizados en el
espacio público, como tarot, videncia, masajes, tatuajes, mimo, música, etc.

2.-  Queda prohibido colaborar  en el  espacio  público  con quien realiza  las actividades o
presta los servicios no autorizados, con acciones como vigilar y alertar sobre la presencia de
agentes de la autoridad.

3.- Se prohíbe la demanda, el uso o el consumo en el espacio público de las actividades o
los servicios no autorizados a los que se refiere este capítulo. En todo caso, la licencia o
autorización deberá ser perfectamente visible.

4.- Quienes organicen actos públicos de naturaleza cultural, lúdica, festiva, deportiva o de
cualquier  otra  índole  velarán  para  que  no  se  produzcan,  durante  su  celebración,  las
conductas descritas en los apartados anteriores. Si con motivo de cualquiera de estos actos
se  realizan  las  conductas  descritas,  sus  organizadores  y  organizadoras  deberán
comunicarlo inmediatamente a agentes de la autoridad.

5.-  Se prohíbe la  exposición  para  venta de vehículos  en la  vía  pública  sin  autorización
municipal.

Artículo 30.- Régimen de sanciones.
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Sin  perjuicio  de  la  legislación  penal,  las  conductas  prohibidas  tipificadas  en  el  artículo
precedente serán constitutivas de infracción leve, que se sancionará con multa de hasta
750,00 euros.

Artículo  31.- Intervenciones específicas.

1.- En los supuestos recogidos en los artículos anteriores, agentes de la autoridad retirarán
e intervendrán de forma cautelar el género o los elementos objeto de las prohibiciones, y los
materiales  o  los  medios  empleados.  Si  se  trata  de  alimentos  o  bienes  fungibles,  se
destruirán o se les dará el destino que sea adecuado.

2.-  Cuando  las  conductas  tipificadas  en  este  capítulo  puedan  ser  constitutivas  de  la
infracción penal de estafa, tipificada en los artículos 248 a 251 del Código Penal, agentes de
la autoridad lo pondrán en conocimiento de la autoridad judicial competente, sin perjuicio de
la  continuación  del  expediente  sancionador,  en  los  términos  del  artículo  54  de  esta
Ordenanza.

CAPÍTULO  VII:  USO  IMPROPIO  DEL  ESPACIO  PÚBLICO,  ZONAS  NATURALES,
PARQUES,  JARDINES,  ESPACIOS RECREATIVOS E INSTALACIONES DEPORTIVAS
Y/O MUNICIPALES.

Artículo 32.- Fundamentos de la regulación.

La regulación contenida en este capítulo se fundamenta en la garantía de un uso racional y
ordenado del espacio público y sus elementos, así como las instalaciones deportivas y/o
municipales, además, si procede, de la salvaguarda de la salubridad, la protección de la
seguridad y el patrimonio municipal.

Artículo 33.- Normas de conducta.

1.- Queda prohibido hacer un uso impropio de los espacios públicos y sus elementos, de
manera que impida o dificulte la utilización o el disfrute por el resto de quienes hagan uso de
los mismos.

2.- No están permitidos los siguientes usos impropios de los espacios públicos, instalaciones
deportivas y de sus elementos:

- Acampar en las vías y los espacios públicos, acción que incluye la instalación estable en
estos espacios públicos o sus elementos o mobiliario en ellos instalados, o en tiendas de
campaña, salvo autorizaciones para lugares concretos. Tampoco está permitido dormir de
día o de noche en estos espacios.

- Utilizar los bancos y los asientos públicos para usos distintos a los que están destinados.

- Queda prohibido lavarse o bañarse en las balsas, acequias, ríos, fuentes, nacimientos de
agua  o  cualquier  otro  lugar  análogo  o  cualquier  lugar  donde  exista  un  riesgo  para  la
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seguridad  e  integridad  de  las  personas,  salvo  donde  conste  de  forma  expresa  que  se
permita el baño.

- Lavar ropa, objetos, platos u otros objetos y utensilios de cocina en fuentes, estanques,
duchas o similares.

- Se prohíbe el tendido o exposición de ropas, prendas de vestir y elementos domésticos en
balcones,  ventanas,  terrazas  exteriores  o  paramentos  de edificios  situados  hacia  la  vía
pública.

Las ropas que se sequen en los patios de luces serán colocadas de forma que no impidan la
entrada  de  luz  en  las  viviendas  de  los  demás  vecinos  y  vecinas  y  suficientemente
escurridas, para evitar mojar la ropa de otras coladas. Excepcionalmente, y siempre que se
trate de edificios que por su estructura y distribución dispongan de patio de luces u otro lugar
destinado originariamente a ser utilizado como tendedero, se permitirá secar ropas en el
interior de los balcones. 

-  Se  prohíbe  especialmente  la  colocación  de  macetas  o  cualesquier  otros  objetos  que
pudieran suponer riesgos para quienes transiten por la vía púbica, en los alféizares de las
ventanas o balcones, cuando éstas carezcan de la protección adecuada.

- Regar en los balcones y ventanas, cuando se produzcan daños o molestias a otros vecinos
y vecinas, así como a quienes transiten por la vía pública.

-  Sacudir  alfombras,  esteras,  ropas o  efectos personales  desde los  balcones,  ventanas,
terrazas o portales hacia la vía pública.

- Subirse a los árboles.

- Arrancar flores, plantas o frutos situados en la vía pública o en parques y jardines. Así
como realizar  cualquier  actividad  que pueda dañar  el  césped y plantas en los parques,
parterres, jardines y plantaciones, salvo autorización expresa municipal.

- Talar, romper y zarandear los árboles, cortar ramas y hojas, grabar o raspar su corteza
situados en la vía pública o en parques, jardines y montes.

-  Clavar  clavos,  grapas  o  cualquier  elemento  análogo  al  tronco o  en  las  ramas  de los
árboles.

-  Toda manipulación  de las  papeleras  y  contenedores  situadas/os  en la  vía y  espacios
públicos, moverlas, arrancarlas, incendiarlas, volcarlas o vaciar su contenido en el suelo,
hacer inscripciones o adherir papeles o pegatinas en las mismas y todo lo que deteriore su
estética o entorpezca su uso. 

- Se prohíbe dejar  en las papeleras materiales,  instrumentos u objetos peligrosos,  como
animales  y  restos  de  animales,  jeringuillas  y  útiles  para  el  consumo  de  sustancias
estupefacientes, materiales utilizados en la atención sanitaria que puedan ser susceptibles
de  contagiar  o  propagar  enfermedades,  así  como  todo  tipo  de  drogas  tóxicas,
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estupefacientes  y  productos  químicos,  radioactivos,  pirotécnicos  o  explosivos,  pequeños
residuos sólidos u otros materiales. 

- Depositar petardos, cigarros puros, colillas de cigarrillos u otras materias encendidas en las
papeleras y contenedores.

- Realizar hogueras o barbacoas, en cualquier de los lugares en los que es de aplicación
esta ordenanza, salvo que cuenten con la autorización expresa del Ayuntamiento.

- Acceder a las instalaciones deportivas municipales, fuera de su horario de uso o apertura,
mediante cualquier medio o procedimiento, salvo que cuenten con la autorización expresa
del Ayuntamiento.

- Ocupar o hacer uso de las instalaciones deportivas o instalaciones municipales, pistas,
canchas o cualquier otro lugar, durante el tiempo que otras personas hayan obtenido con
anterioridad dicha autorización, o en su caso, impedir su uso y disfrute. 

- Bañarse o acceder a las piscinas municipales fuera de su horario de apertura o uso.

- Queda prohibido bañarse en las balsas, acequias, ríos, fuentes, nacimientos de agua o
cualquier otro lugar análogo, donde no conste de forma expresa que se permita el baño, o
donde exista un riesgo para la seguridad e integridad de las personas. 

- En las fuentes públicas y estanques está prohibido: Realizar cualquier manipulación en las
instalaciones  o elementos de los  estanques y fuentes,  lavar  objetos  de cualquier  clase,
lavarse y bañarse, echar a nadar animales y enturbiar las aguas, abrevar o bañar animales ,
practicar  juegos  o  introducirse  en  las  fuentes  decorativas,  incluso  en  celebraciones
especiales si, en este último caso, no se dispone de la preceptiva autorización municipal

- Cazar, matar o maltratar pájaros u otros animales.

- El juego con balones y pelotas en los espacios públicos, si existe perjuicio a terceros/as, o
se puedan crear daños en los bienes de uso público, generen molestias al vecindario y, en
todo caso,  cuando este prohibido por el Ayuntamiento.

- Generar deterioro o desperfectos en el mobiliario de los parques infantiles.

- Encender fuego o mantenerlo encendido sin autorización municipal o fuera de los horarios
establecidos por el  Ayuntamiento.  Así como también queda prohibido encender fuego y
cortar leña con este fin, tirar colillas encendidas y fumar en el interior del bosque.

-  Cualquier  tipo  de  daño  en  los  espacios  naturales  y  protegidos:  Dañar  los  elementos
geológicos  y  geomorfológicos:  escarpes  naturales,  lapiaces,  arcos,  callejones,  dolinas,
surgencias, sumideros, ciudades encantadas o cavidades naturales.

- Lanzar o dirigir petardos sobre personas, animales o bienes así como colocarlos sobre la
vegetación y los espacios verdes, el mobiliario urbano o bienes privados.
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- Cualquier tipo de conducta contra el mobiliario urbano que suponga su rotura, arranque,
deterioro,  desplazamiento  indebido,  incendio,  vertido,  colocación  de  elementos  de
publicidad, utilización de materiales o sustancias y cualquier otra actividad o manipulación
que los ensucie, degrade o menoscabe su estética y su normal uso y destino. 

Sin perjuicio de la responsabilidad civil subsidiaria de los padres o madres o tutores y tutoras
o guardadores y guardadoras por las acciones de las personas menores de edad que de
ellos y ellas dependan, serán también responsables directos y solidarios de las infracciones
cometidas por las personas menores de edad, siempre que, por su parte, conste dolo, culpa
o negligencia. 

Artículo 34.- Ocupaciones derivadas de obras.

1.- La ocupación de la vía pública derivada de las obras engloba los elementos y espacios
ocupados  por  el  cerramiento  para  la  protección,  medios  auxiliares  de  construcción,
maquinaria de obra, herramientas y materiales.

2.- La ocupación de la vía pública garantizará un paso mínimo para peatones, que deberá
señalizarse convenientemente.

3.- Las ocupaciones de la vía pública derivadas de trabajos de construcción y obras públicas
deberán observar todos los puntos contenidos en la normativa estatal y autonómica sobre
seguridad en el trabajo en la construcción, y los preceptos de esta Ordenanza.

4.-  Supletoriamente,  el  Ayuntamiento  podrá  exigir  medidas  especiales  en  los  casos
siguientes:

- Obras en edificios de singularidad arquitectónica o sus proximidades.

- Obras efectuadas en edificios de afluencia pública o sus proximidades.

Artículo 35.- Régimen de sanciones.

La  realización  de  las  conductas  descritas  en  el  artículo  precedente  es  constitutiva  de
infracción leve, que se sancionará con multa de hasta 750,00 euros.

Artículo 36.- Intervenciones específicas.

1.- En los supuestos recogidos en los artículos anteriores, agentes de la autoridad retirarán
e intervendrán cautelarmente el género, los materiales y los medios empleados.

2.- Los servicios municipales adoptarán en cada caso las medidas que sean procedentes en
coordinación con los servicios sociales municipales o, si  procede, con otras instituciones
públicas y, si lo estimaran necesario por razones de salud, acompañarán a estas personas
al establecimiento o servicio municipal apropiado, con la finalidad de socorrerlas o ayudarlas
en lo posible. En este caso no se impondrá la sanción prevista.
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CAPÍTULO  VIII:  OTRAS  CONDUCTAS  QUE  PERTURBAN  LA  CONVIVENCIA
CIUDADANA. RUIDOS Y MOLESTIAS VECINALES.

Artículo 37.- Normas de conducta.

El comportamiento de la ciudadanía en la vía pública y zonas de pública concurrencia y en
los  vehículos  de  servicio  público  debe  mantenerse  dentro  de  los  límites  de  la  buena
convivencia ciudadana.

1.- Queda prohibido, salvo autorización municipal, perturbar el descanso y la tranquilidad de
los vecinos y las vecinas, así como de quienes transiten por la vía pública,  en especial entre
las 22:00h y las 08:00h, ya sea en propiedades privadas o en la vía pública, mediante:

- Funcionamiento de aparatos de televisión, radio, musicales u otros análogos cuyo volumen
sea excesivo atendiendo al horario estipulado y las molestias generadas al resto de vecinos
y vecinas.

- Cantos, gritos, fiestas o reuniones multitudinarias, peleas o cualquier otro acto molesto ya
sea en la vía pública como en domicilios, siempre que perturben el descanso vecinal.

- Las molestias producidas por animales de compañía al resto de vecinos y vecinas (aún en
horario diurno y atendiendo a la reiteración e importancia de las molestias)

-  Realización  de  obras,  reparaciones,  instalaciones  u  otras  actividades  análogas  que
generen molestias salvo que exista autorización municipal para su realización.

- Los ruidos provenientes de aparatos eléctricos u otra maquinaria de cualquier tipo cuando
generen molestias en el vecindario.

- Los ensayos y reuniones musicales, instrumentales o vocales, de baile, danza o actividad
deportiva, cuando generen molestias de notoria importancia a la ciudadanía.

- La emisión de cualquier ruido doméstico que, por su volumen u horario exceda de los
límites  que  exige  la  tranquilidad  pública  así  como  la  emisión  de  olores  molestos  o
perjudiciales para las personas.

- La ambientación musical que trascienda al exterior de cualquier establecimiento público

- La utilización de aparatos de megafonía que generen molestias a la ciuadadanía.

- La emisión de ruidos, destellos luminosos u otras formas de energía que puedan perturbar
la tranquilidad de las especies en los espacios naturales.

No obstante lo anterior, independientemente de la hora y siempre que las molestias sean de
notoria  importancia  y  supongan  un  perjuicio  para  el  resto  de  la  ciudadanía,  quedarán
prohibidas cualesquiera de las actividades de los apartados anteriores, con la excepción de
que dichas actividades cuenten con autorización municipal al efecto.
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2.-   Se prohíbe que los vehículos produzcan ruidos innecesarios,  en la vía pública,  con
aparatos de alarma, señalización de emergencia o señales acústicas. Quienes conduzcan
los mismos así como sus ocupantes, deben abstenerse de poner a elevada potencia los
aparatos de sonido o equipos musicales, evitando que las emisiones acústicas transciendan
al exterior y que causen molestias al vecindario. A su vez,  se prohíben el uso de altavoces,
tubos de escape libre,  megáfonos,  bocinas,  instrumentos musicales y aparatos de audio
cuyo volumen resulte molesto. 

Todo ello sin perjuicio de la reglamentación especial  vigente en materia de instalaciones
industriales y vehículos a motor y ciclomotores, de espectáculos públicos y de protección del
medio ambiente.

3.- Sistemas de avisos acústicos de establecimientos y edificios. 

- Se prohíbe hacer sonar, sin causa justificada, cualquier sistema de aviso como alarmas,
sirenas, señalización de emergencia y sistemas similares.

- Se autorizarán pruebas y ensayos de aparatos de aviso acústico de los siguientes tipos:

-  Para  la  instalación:  serán  las  que  se  realicen  inmediatamente  después  de  su
instalación.

- De mantenimiento: serán las de comprobación periódica de los sistemas de aviso.

- Estas pruebas podrán efectuarse entre las 9:00 y las 20:00 horas, habiendo comunicado
previamente a la policía local el día y la hora. La emisión de sonido no podrá ser superior a
los dos minutos.

-  Instalación  de  alarmas.  La  instalación  de  alarmas  y  otros  dispositivos  de  emergencia
sonoros en establecimientos comerciales, domicilios y otros edificios se deberá comunicar a
la policía local, indicando: nombre y apellidos, D.N.I., domicilio y teléfonos de contacto de al
menos dos personas que puedan hacerse responsables  del  establecimiento  o edificio  y
anular la emisión de ruidos. El hecho de que quien sea titular no haya dado información a la
Policía Local  de él  mismo o la persona responsable de la instalación,  será considerado
como una autorización tácita para que aquélla use los medios necesarios para interrumpir el
sonido del sistema de aviso.

-  En  el  caso  de  que  la  Policía  no  pueda  localizar  a  ningún  responsable  de  la  alarma,
agentes podrán usar los medios a su alcance necesarios para hacer cesar la molestia, con
cargo a quien sea titular del establecimiento del  edificio donde estuviera situada.

4.-  Ruidos  de  espectáculos,  actividades  de  ocio,  recreativas  y  esporádicas:  Los
espectáculos, las actividades de ocio, recreativas y esporádicas realizadas en la vía pública
o en  espacios  privados  quedan  sometidos  a  la  obtención  de  autorización  municipal.  El
Ayuntamiento determinará el horario de inicio y el fin de la actividad.

5.- Música en la calle. 
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- En la vía pública y otras zonas de concurrencia pública no se pueden realizar actividades
como cantar o gritar por encima de los límites del respeto mutuo y la correcta convivencia
ciudadana.

- Las emisiones acústicas provenientes de actuaciones empleando instrumentos musicales,
aparatos  de  radio,  televisores,  objetos,  tocadiscos  y  otros  aparatos  análogos,  queda
sometida a la previa autorización municipal y a las condiciones que en su caso en esta se
fijen.

- Las autorizaciones se otorgarán en períodos o fechas tradicionales y conmemorativas o
limitadas a días y horarios en zonas comerciales o análogas a nivel colectivo o singular.

6.  Para  la  determinación  y  medición  del  nivel  de  ruido,  en  los  supuestos  enumerados
anteriormente,  se  estará  a  lo  dispuesto  por  la  Ley  7/2002,  de  3  de  diciembre,  de  la
Generalitat Valenciana, de Protección contra la Contaminación Acústica y por el Decreto
266/2004, de 3 de diciembre, del Consell de la Generalitat, por el que se establecen normas
de prevención y corrección de la contaminación acústica, en relación con las actividades,
instalaciones, edificaciones, obras y servicios. 

7. Ninguna actividad o instalación transmitirá al ambiente exterior así como al interior de los
locales próximos o colindantes niveles sonoros superiores a los establecidos como límite en
la Ley 7/2002 y en el Decreto 266/2004.

Artículo 38.- Régimen de sanciones.

Las conductas descritas en el artículo precedente que sean constitutivas de infracción leve,
se sancionarán con multa de hasta 750,00 euros.

En el caso de considerarse que la conducta es constitutiva de infracción grave, por superar
el nivel de ruido los límites permitidos, se estará a lo establecido por los artículos  57 y 58 de
la Ley 7/2002,  de 3 de diciembre,  de la  Generalitat  Valenciana,  de Protección contra la
Contaminación Acústica.

 

CAPÍTULO  IX: CONSUMO  DE  BEBIDAS  ALCOHÓLICAS.  

Artículo 39.- Fundamentos y objeto de la regulación.

La regulación  contenida  en este  capítulo  se  fundamenta,   en  la  protección  de  la  salud
pública  y  la  salubridad,  el  respeto  al  medio  ambiente,  la  protección  de  las  personas
menores,  el  derecho al  descanso y tranquilidad de los vecinos y vecinas,  el  derecho a
disfrutar  de un espacio  público  limpio  y  no degradado,  la  ordenada utilización de la  vía
pública además de otros bienes como, por ejemplo, la competencia leal en el marco de una
economía de mercado y los derechos de los consumidores y consumidoras, así como de
quienes haga uso, regulando el uso y disfrute de los espacios y de la vía pública evitando
una utilización  abusiva  y excluyente  de los  mismos que perturbe la  normal  convivencia
ciudadana garantizando la seguridad pública.
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Artículo 40.- Prohibiciones a la venta y consumo de bebidas alcohólicas.

1.-  No  se  permitirá  el  suministro,  venta  y  consumo de  bebidas  alcohólicas  a  personas
menores de 18 años.

2.-  El  suministro  de  bebidas  alcohólicas  a  través  de  máquinas  expendedoras  en
instalaciones  abiertas  al  público  sólo  podrá  efectuarse  cuando  la  ubicación  de  aquellas
permita su absoluto control por las personas responsables de dichas instalaciones o sus
representantes, de modo que se impida el acceso a las máquinas a personas menores de
18 años. A estos efectos se prohíbe colocar estas máquinas en espacios abiertos al tránsito
público, como viales y parques en general.

3.- En todos los establecimientos, instalaciones o lugares en que se suministren bebidas
alcohólicas, así como en las máquinas expendedoras automáticas, deberán colocarse, de
forma visible para el público, carteles que adviertan de las prohibiciones establecidas en el
apartado  anterior,  de  acuerdo  con  las  características  que  se  determinen
reglamentariamente.

4.   No se permitirá  la venta,  el  suministro ni  el  consumo de bebidas alcohólicas  en los
siguientes lugares:

a).  En los centros de trabajo públicos,  salvo en los lugares expresamente habilitados al
efecto, en los que sólo se permitirá la venta y consumo de bebidas alcohólicas de menos de
20 grados.

b).  En  todo  tipo  de  establecimiento,  desde  las  22.00  horas  a  las  07.00  horas  del  día
siguiente, excepto en aquellos en los que la venta de bebidas alcohólicas esté destinada a
su consumo en el interior del local. Queda incluida en esta prohibición la venta celebrada en
establecimiento comercial (no se incluyen los establecimientos con Licencia sujeta a la Ley
14/2010,  de  3  de  diciembre,  de  la  Generalitat  de  Espectáculos  Públicos,  Actividades
Recreativas y Establecimientos Públicos), por teléfono o por cualquier otro medio, seguida
del reparto a domicilio de los productos comprados, cuando dicho reparto se realice dentro
de la franja horaria indicada.

c). En la vía pública. En la vía pública, salvo en los lugares de ésta en que esté debidamente
autorizado,  o  en  días  de  fiestas  patronales  o  locales,  regulados  por  la  correspondiente
ordenanza municipal. Será responsabilidad de quien resulte titular, gerente o responsable
legal de la actividad que quienes estén consumiendo saquen del establecimiento a la vía
pública  bebidas  alcohólicas,  quedando  sujeto  el  consumo de  alcohol  únicamente  en  el
interior del propio establecimiento o, en su caso, en las terrazas o veladores debidamente
autorizados.

Artículo 41.- Régimen de sanciones.

Según lo establecido en la Ley 10/2014, de 29 de Diciembre, de la Generalitat, de Salud de
la Comunitat Valenciana,  las conductas descritas en el artículo precedente son constitutivas
de  infracción  leve  y   competencia  municipal   siendo  sancionadas  con  multas  de  hasta
15.000,00 euros.
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Para la determinación de su cuantía económica se consideraran los criterios de negligencia,
intencionalidad, generalización de la infracción, riesgo para la salud, la cuantía del beneficio
obtenido,  graduación  de  las  bebidas,  capacidad  adictiva  de  la  sustancia  y  el  grado  de
difusión de la publicidad.

Artículo 42.- Intervenciones específicas.

1.- En los supuestos recogidos en los artículos anteriores, agentes de la autoridad retirarán
e intervendrán cautelarmente las bebidas, los envases o los demás elementos objeto de las
prohibiciones, así como los materiales o los medios empleados. Las bebidas alcohólicas y
los  alimentos  intervenidos  podrán  ser  destruidos  inmediatamente  por  razones  higiénico-
sanitarias.

2.- Tratándose las personas infractoras de personas menores, se practicarán las diligencias
necesarias para comprobar si concurren indiciariamente las circunstancias previstas en el
art. 52 de esta Ordenanza.

3.-  Para  garantizar  la  salud  de las  personas afectadas,  así  como para  evitar  molestias
graves a la ciudadanía, agentes de la autoridad, cuando proceda, podrán acompañar a las
personas  en  estado  de  embriaguez  a  los  servicios  de  salud  o  de  atención  social
correspondientes.

Artículo 43.- De la prescripción y la caducidad.

Las infracciones a las  que se refiere este capítulo  undécimo de la  presente Ordenanza
prescribirán al año de conformidad con lo previsto en el art. 92.3 de la Ley 10/2014, de 29 de
Diciembre, de la Generalitat, de Salud de la Comunitat Valenciana . Este plazo comenzará a
contar a partir del día en que se haya cometido la misma y se interrumpirá por la iniciación,
con conocimiento de la persona interesada, del procedimiento sancionador, reanudándose si
el expediente estuviera paralizado durante más de un mes por causa no imputable a quien
resulte presunto o presunta responsable.

Las  sanciones  impuestas  por  faltas  leves  prescribirán  al  cabo  de  un  año.  Este  plazo
comenzará a contar desde el día siguiente a aquel en que haya adquirido firmeza por vía
administrativa la resolución por la cual se va a imponer la sanción y se interrumpirá por la
iniciación, con conocimiento de quien resulte interesado o interesada en el procedimiento de
ejecución, reanudándose si el expediente estuviera paralizado durante más de un mes por
causa no imputable al presunto o a la presunta responsable.

Con respecto a la caducidad el  plazo máximo para dictar y notificar la resolución de un
expediente sancionador es de nueve meses, según lo establecido en el art 98.3 de la Ley
10/2014, de 29 de Diciembre, de la Generalitat, de Salud de la Comunitat Valenciana.

TÍTULO III.-  PROTECCIÓN DE LA SEGURIDAD CIUDADANA.

Artículo 44.-  Normas de conducta.
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En aplicación de la Ley Orgánica 4/2015 de 30 de marzo, de protección de la Seguridad
Ciudadana, quedan prohibidas las siguientes conductas en espacios públicos municipales o
cuando afecten a bienes de titularidad local:

1.-  Los  actos  de  obstrucción  que  pretendan  impedir  a  cualquier  autoridad,  empleado  o
empleada pública o corporación local el ejercicio legítimo de sus funciones.

2.-  La desobediencia o la resistencia a la autoridad local o a sus agentes en el ejercicio de
sus funciones, cuando no sean constitutivas de delito, así como la negativa a identificarse a
requerimiento  de  la  autoridad  local  o  de  sus  agentes  o  la  alegación  de  datos  falsos  o
inexactos en los procesos de identificación.

3.-  La  negativa  de  acceso  o  la  obstrucción  deliberada  de  las  inspecciones  o  controles
reglamentarios realizados por agentes de la autoridad local,   establecidos conforme a lo
dispuesto en esta Ley, en fábricas, locales, establecimientos, embarcaciones y aeronaves.

4.- Las faltas de respeto y consideración cuyo destinatario o destinataria forme parte del
Cuerpo de la policía local en el ejercicio de sus funciones, cuando estas conductas no sean
constitutivas de infracción penal.

5.- La proyección de haces de luz, mediante cualquier tipo de dispositivo, sobre quien forme
parte del Cuerpo de la policía local para impedir o dificultar el ejercicio de sus funciones.

6.- La ocupación de la vía pública de titularidad local  para la venta ambulante no autorizada.

7.- Los daños o el deslucimiento de bienes muebles o inmuebles de titularidad local, cuando
no constituyan infracción penal.

8.- El escalamiento de edificios o monumentos de titularidad local sin autorización cuando
exista un riesgo cierto de que se ocasionen daños a las personas o a los bienes.

9.- La remoción o apoderamiento  de señales, vallas, encintados u otros elementos fijos o
móviles colocados por el Cuerpo de la policía local para delimitar perímetros de seguridad
y/o señalización extraordinaria aun con carácter preventivo, cuando no constituya infracción
grave.

10.- Apoderarse de frutos y efectos ajenos sin licencia de sus propietarios o propietarias,
aunque por su  cuantía no constituya delito ni falta.

11.- Causar destrozos o ensuciar los edificios públicos y privados, vallas, setos, paredes
divisorias, bancos y fuentes públicas, farolas, postes de electricidad, conducciones de agua
y en general  cuantos  bienes,  instalaciones,  redes o servicios  sean de interés público  o
privado. 

12.-  Impedir  la  celebración  de  fiestas,  desfiles,  procesiones,  actos  religiosos  y
manifestaciones públicas debidamente autorizadas, así como causar molestias a quienes
asistan, sin violencia o intimidación.
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13.-  Encender  barbacoas en los balcones.  En terrazas o patios interiores que no exista
riesgo alguno, se precisará el acuerdo de la comunidad.

Artículo 45.- Régimen de sanciones.

Según  lo  establecido  en  la  Ley  Orgánica  4/2015  de  30  de  marzo  de  Protección  de  la
Seguridad Ciudadana las conductas descritas en los apartados 1 a 3 del artículo precedente
son constitutivas de infracción grave, y las conductas descritas en los apartados 4 al 9 del
artículo precedente son constitutivas de infracción leve. Las descritas en los apartados 10 al
13 también se considerarán constitutivas de infracción leve.

Las infracciones leves se sancionarán con multa de 100,00 a 600,00 euros y las infracciones
graves con multa de 601,00 a 30.000,00 euros.

TÍTULO IV.- DISPOSICIONES COMUNES SOBRE RÉGIMEN SANCIONADOR.

Artículo  46.- Graduación de las sanciones.

1.- La imposición de las sanciones previstas en esta Ordenanza se guiará por la aplicación
del  principio  de proporcionalidad y,  en todo caso,  se tendrán en cuenta los  criterios  de
graduación siguientes:

a) El grado de culpabilidad.

b) La existencia de intencionalidad.

c) La naturaleza de los perjuicios causados.

d) La reincidencia.

e) La continuidad o persistencia en la conducta infractora.

f)  La capacidad económica de la persona infractora.

2.- Se entiende que hay reincidencia cuando se ha cometido en el plazo de un año más de
una infracción  de  la  misma naturaleza  y  ha sido declarado  por  resolución  firme en vía
administrativa. Hay continuidad o persistencia en la conducta infractora cuando la persona
responsable ya ha sido sancionada por infracciones de esta Ordenanza o cuando se están
instruyendo otros procedimientos sancionadores por infracciones de la presente Ordenanza.

Entendida la reincidencia, continuidad o persistencia del párrafo anterior entre 2-3 veces, se
graduarán en la mitad superior cada una y en caso de realizarla 4 o más veces en el tercio
superior cada una.
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3.-  En la  fijación de las sanciones de multa se tendrá en cuenta que,  en todo caso,  el
cumplimiento de la sanción no resulte más beneficioso para la persona infractora que el
cumplimiento de las normas infringidas.

4.- La reincidencia, continuidad o persistencia, se tendrán en cuenta a la hora de otorgar
ayudas o subvenciones de competencia municipal o que sean otorgadas por parte de este
Ayuntamiento.

Artículo 47.- Prescripción y caducidad.

Las infracciones muy graves prescribirán a los tres años, las graves a los dos años y las
leves a los seis meses, salvo legislación específica. Estos plazos comenzarán a contar a
partir del día en que la infracción se haya cometido.

Las  sanciones  impuestas  por  faltas  muy  graves  prescribirán  al  cabo  de  tres  años,  las
impuestas por faltas graves al cabo de dos años y las impuestas por faltas leves al cabo de
un  año,  salvo  legislación  específica.  Estos  plazos  comenzarán  a  contar  desde  el  día
siguiente a aquel en que haya adquirido firmeza por vía administrativa la resolución por la
cual se va a imponer la sanción.

Respecto a la caducidad se estará a lo establecido en la Ley 39/2015 del Procedimiento
Administrativo  Común de  las  Administraciones  Públicas  y  lo  dispuesto  en  la  legislación
aplicable.

Artículo  48.- Competencia.

La competencia para imponer sanciones corresponde al Alcalde, función que podrá delegar
en los términos previstos en la Ley sin perjuicio de lo establecido en otras leyes o normas de
rango superior que otorguen esta competencia a otras autoridades u organismos públicos.

Artículo 49.- Responsabilidad de las infracciones.

En el caso de que, una vez practicadas las diligencias de investigación oportunas dirigidas a
individualizar a la persona o las personas infractoras, no sea posible determinar el grado de
participación de los diversos sujetos que hayan intervenido en la comisión de la infracción, la
responsabilidad será solidaria.

Responsabilidad por conductas contrarias a la Ordenanza cometidas por personas menores
de edad:

De acuerdo con lo que establece la Convención de las Naciones Unidas sobre los derechos
del niño y de la niña, todas las medidas en este caso sancionadoras de las autoridades
municipales que puedan afectar a las personas menores atenderán principalmente al interés
superior de éstas. Asimismo, en función de su edad y madurez, se garantizará el derecho de
las personas menores de edad a ser escuchadas en todos aquellos asuntos que les afecten
y a que sus opiniones sean tenidas en cuenta.
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Los padres y las madres, los tutores y tutoras, los acogedores y acogedoras, así como los
guardadores y guardadoras legales, serán responsables civiles subsidiarios/as de los daños
producidos por las infracciones cometidas por las personas menores de edad que dependan
de ellos o ellas.

Asimismo, en aquellos casos en que se prevea expresamente en esta Ordenanza , también
serán también responsables directamente y solidariamente de las infracciones cometidas
por  las  personas  menores  de  edad,  siempre  que,  por  su  parte,  conste  dolo,  culpa  o
negligencia.

De acuerdo con lo establecido en el art 93.4 de la Ley 10/2014, de 29 de Diciembre, de la
Generalitat,  de  Salud  de  la  Comunitat  Valenciana  en  materia  de  consumo  de  bebidas
alcohólicas los padres y las madres, los tutores y tutoras, los acogedores y acogedoras, así
como los guardadores y guardadoras legales, por este orden, responderán solidariamente
con las personas menores de edad en el pago de la indemnizaciones y sanciones derivadas
de las infracciones cometidas por éstas últimas, por el incumplimiento del deber de prevenir
la infracción administrativa cometida.

De acuerdo con lo establecido en el art 30 de Ley Orgánica 4/2015, de 30 de Marzo de
2015,  de Protección de la  Seguridad ciudadana las  personas menores de catorce años
están exentas de responsabilidad por las infracciones cometidas las cuales  se pondrán en
conocimiento del Ministerio Fiscal para que inicie, en su caso, las actuaciones oportunas. 

De acuerdo a lo establecido en el art 42 del mismo texto legal cuando sea declarado autor o
autora de los hechos cometidos una persona menor  de 18 años no emancipada o una
persona con la capacidad modificada judicialmente, responderán solidariamente con élla, de
los daños y perjuicios  ocasionados,  sus padres y sus madres,  los tutores y tutoras,  los
acogedores y acogedoras,  así como los guardadores y guardadoras legales o de hecho
según proceda.

Artículo 50.- Responsabilidad civil.

La  imposición  de  cualquier  sanción  prevista  por  esta  Ordenanza  no  excluye  la
responsabilidad  civil  y  la  eventual  indemnización  de  daños  y  perjuicios  que  pueda
corresponder al sancionado o a la sancionada.

Artículo  51.- Procedimiento sancionador.

1.-  El  procedimiento  sancionador  se sustanciará de acuerdo con lo  dispuesto  en la  Ley
39/2015, de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones
Públicas.

En  caso  de  terminación  del  procedimiento  sancionador  por  reconocimiento  de
responsabilidad o pago voluntario con anterioridad a la resolución, conforme al art. 85 de la
Ley 39/2015 se establecen los siguientes porcentajes de reducción sobre el importe de la
sanción propuesta:
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a)  Iniciado  un  procedimiento  sancionador,  si  el  infractor  o  la  infractora  reconoce  su
responsabilidad,  se podrá resolver el procedimiento con la imposición de la sanción que
proceda. En este caso se aplicará una reducción del 25 % de la sanción.

b)   Cuando la sanción tenga únicamente carácter pecuniario o bien quepa imponer una
sanción pecuniaria y otra de carácter no pecuniario pero se ha justificado la improcedencia
de la segunda, el pago voluntario por quien resulte presunto o presunta responsable, en
cualquier momento anterior a la resolución, implicará la terminación del procedimiento, salvo
en  lo  relativo  a  la  reposición  de  la  situación  alterada  o  a  la  determinación  de  la
indemnización por los daños y perjuicios causados por la comisión de la infracción. En este
caso se aplicará una reducción del 25 % de la sanción.

c)  En ambos casos (a y b), cuando la sanción tenga únicamente carácter pecuniario, el
órgano competente  para  resolver  el  procedimiento  aplicará  dichas  reducciones  sobre  el
importe de la sanción propuesta, siendo éstas acumulables entre sí. Las citadas reducciones
deberán  estar  determinadas  en  la  notificación  de  iniciación  del  procedimiento  y  su
efectividad estará condicionada al desistimiento o renuncia de cualquier acción o recurso en
vía administrativa contra la sanción.

2.- Para el ejercicio de la potestad sancionadora en materia de protección de la seguridad
ciudadana, se considerarán las especialidades reguladas en la sección tercera del Capítulo
V de la Ley Orgánica 4/2015, del 30 de marzo, de la Protección de la Seguridad Ciudadana.

Artículo  52.- Apreciación de delito o falta.

1.- Cuando las conductas a que se refiere esta Ordenanza pudieran constituir  infracción
penal,  se  remitirán  al  Ministerio  Fiscal  o  a  la  autoridad  judicial  que  corresponda  los
antecedentes necesarios de las actuaciones practicadas.

2.-  En el  caso de identidad de sujeto,  hecho y fundamento de las conductas ilícitas,  la
incoación de un proceso penal no impedirá la tramitación de expedientes sancionadores por
los  mismos  hechos,  pero  la  resolución  definitiva  del  expediente  sólo  podrá  producirse
cuando  sea  firme  la  resolución  recaída  en  el  ámbito  penal,  quedando  hasta  entonces
interrumpido  el  plazo  de  prescripción.  Los  hechos  declarados  probados  en  vía  judicial
vincularán a la autoridad competente para imponer la sanción administrativa.

3.- La condena o la absolución penal de los hechos no impedirá la sanción administrativa, si
se aprecia diversidad de fundamento.

4.-  Las  medidas  provisionales  adoptadas  en  el  seno  del  procedimiento  administrativo
sancionador  antes  de  la  intervención  judicial  podrán  mantenerse  en  vigor  mientras  no
recaiga pronunciamiento expreso al respecto de las autoridades judiciales, sin perjuicio de
los  recursos que  pueda  interponer  quien  resulte  presunto  infractor  o  infractora  sobre  el
establecimiento o la vigencia de dichas medidas provisionales.

Artículo 53.- Reparación de daños.
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1.-  La  imposición  de  las  sanciones  que  correspondan  por  el  incumplimiento  de  esta
Ordenanza  no exonera a  la  persona infractora  de la  obligación  de reparar  los  daños o
perjuicios causados.

2.- A los efectos de lo establecido en el apartado anterior, cuando proceda, la Administración
municipal tramitará por la vía de ejecución subsidiaria la obligación de resarcimiento que
proceda.

Artículo 54.- Medidas de policía administrativa directa.

1.-  Agentes de la autoridad exigirán en todo momento el  cumplimiento inmediato de las
disposiciones previstas en esta Ordenanza,  y,  sin  perjuicio  de proceder  a denunciar  las
conductas antijurídicas, podrán requerir  verbalmente a las personas que no respeten las
normas para que desistan en su actitud o comportamiento, advirtiéndolas de que en caso de
resistencia pueden incurrir en responsabilidad administrativa por desobediencia.

2.- Cuando la infracción cometida provoque, además de una perturbación de la convivencia
ciudadana y el civismo, un deterioro del espacio público, se requerirá a su causante para
que proceda a su reparación, restauración o limpieza inmediatas, cuando sea posible.

3.- En caso de resistencia a estos requerimientos, y sin perjuicio de lo que se dispone en el
apartado 1 de este artículo, las personas infractoras podrán ser desalojadas, cumpliendo en
todo caso con el principio de proporcionalidad.

4.- A efectos de poder incoar el correspondiente procedimiento sancionador, agentes de la
autoridad requerirán a la persona presuntamente responsable para que se identifique.

De no conseguirse la identificación por cualquier medio de la persona que ha cometido una
infracción, los agentes/as de la autoridad podrán requerirla para que, al objeto de iniciar el
expediente sancionador de la infracción cometida, les acompañe a dependencias próximas
que cuenten con medios adecuados para realizar las diligencias de identificación, a estos
únicos efectos y por el  tiempo imprescindible,  informando a la  persona infractora de los
motivos del requerimiento de acompañamiento.

Artículo 55.- Medidas provisionales.

1.- Iniciado el expediente sancionador, mediante acuerdo motivado, se podrán adoptar las
medidas provisionales  imprescindibles  para el  normal  desarrollo  del  procedimiento,  para
evitar la comisión de nuevas infracciones o para asegurar el cumplimiento de la sanción que
pudiera imponerse.  Estas medidas podrán consistir  en cualquiera  de las previstas en la
normativa general y sectorial aplicable en cada caso, y se adoptarán de acuerdo con los
principios de proporcionalidad, efectividad y menor onerosidad.

En este sentido podrá acordar la suspensión de las actividades que se realicen sin licencia y
la retirada de objetos, materiales, utensilios o productos con los que se estuviese generando
o se hubiese generado la infracción.
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2.-  Las  medidas  provisionales  se  podrán  adoptar  también  de  forma  motivada  con
anterioridad a la iniciación del expediente sancionador en los casos de urgencia inaplazable
y  para la protección provisional de los intereses implicados. Dichas medidas han de ser
proporcionadas,  y deberán ser  confirmadas,  modificadas o levantadas en el  acuerdo de
iniciación del procedimiento, que deberá efectuarse dentro de los quince días siguientes a
su adopción.

Artículo 56.- Decomisos.

1.-  Además  de  los  supuestos  en  que  así  se  prevé  expresamente  en  esta  Ordenanza,
agentes de la autoridad podrán, en todo caso, decomisar los utensilios y el género objeto de
la infracción o que sirvieron, directa o indirectamente, para la comisión de aquélla, así como
el  dinero,  los  frutos  o  los  productos  obtenidos  con  la  actividad  infractora,  los  cuales
quedarán  bajo  la  custodia  municipal  mientras  sea  necesario  para  la  tramitación  del
procedimiento  sancionador  o,  a  falta  de  éste,  mientras  perduren  las  circunstancias  que
motivaron el decomiso.

2.- Los gastos ocasionados por el decomiso correrán a cargo quien sea causante de las
circunstancias que lo han determinado.

3.- Si se trata de bienes fungibles, se destruirán o se les dará el destino adecuado. Los
objetos decomisados se depositarán a disposición del órgano sancionador competente para
la resolución del expediente. Una vez dictada resolución firme y transcurridos dos meses sin
que el/la titular haya recuperado el objeto, se procederá a su destrucción o se entregará
gratuitamente a entidades sin ánimo de lucro con finalidades sociales.

DISPOSICIONES FINALES

La presente ordenanza entrará en vigor una vez publicado el texto íntegro de la misma en el
«Boletín Oficial» de la provincia, según lo dispuesto en el artículo 70.2. de la Ley de bases
de régimen local, y transcurra el plazo previsto en el artículo 65.2 de la misma Ley 7/1985,
de 2 de abril, Reguladora de las Bases de Régimen Local, siendo de aplicación en tanto no
sea derogada, suspendida o anulada.

CUADRO INFRACTOR ORDENANZA MUNICIPAL CONVIVENCIA CIUDADANA

Norma Art Apar Opc Cal Hecho Denunciado Tramos Importe

 Importe

reducido

OM 9 1 1 LEVE Realizar  conductas  de menosprecio  a
la  dignidad  de  otras  personas,  de
hecho,  por  escrito  o  de  palabra.
(ESPECIFICAR)

Hasta 750,00 750,00

*
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OM 9 1 2 LEVE Tener   comportamientos
discriminatorios  hacia  otra  persona
sea  de  contenido  xenófobo,  racista,
sexista, homófobo o de cualquier otra
condición.  (ESPECIFICAR)

Hasta 750,00 750,00

*

OM 9 2 1 GRAVE Realizar  conductas  de menosprecio  a
la  dignidad  de  personas  mayores,
personas  menores  de  edad  o
discapacitadas, de hecho, por escrito o
de palabra. ( ESPECIFICAR)

De 750,01 a
1.500,00

800,00

*

OM 9 2 2 GRAVE Tener   comportamientos
discriminatorios  hacia  personas
mayores, personas menores de edad o
discapacitadas,  sea  de  contenido
xenófobo, racista, sexista, homófobo o
de  cualquier  otra  condición.
(ESPECIFICAR).

De 750,01 a
1.500,00

1.200,00

*

OM 9 3 1 LEVE Actitudes  de  acoso  entre  personas
menores de edad en el espacio público

Hasta 750,00 750,00

*

OM 9 3 2 GRAVE Realizar  conductas  de  agresión  o
asedio  a  personas  menores  de  edad
realizadas por grupos de personas que
actúen en el espacio urbano.

De 750,01 a
1.500,00

1.200,00

*

OM 13 LEVE Ofrecer  en  el  espacio  público  juegos
que impliquen apuestas con dinero o
bienes,  salvo  los  expresamente
autorizados

Hasta 750,00 100,00

*

OM 14 2 GRAVE Ofrecer  apuestas  que  impliquen  un
riesgo de pérdida más allá de lo que es
habitual  en todo juego de azar,  y  en
cualquier caso, el juego del trile.

De 750,01 a
1.500,00

850,00

*

OM 17 1 LEVE Practicar juegos en el espacio público,
así  como  competiciones  deportivas
masivas y espontáneas que perturben
los  legítimos  derechos  de  los
vecinos/as  y  demás  usuarios  del
espacio público

Hasta 750,00 100

*

OM 17 2 LEVE Practicar en el espacio público juegos
con  instrumentos  que  puedan  poner
en  peligro  la  integridad  física  de  los

Hasta 750,00 200,00
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usuarios del espacio público, así como
la integridad de los bienes, servicios o
instalaciones  tanto  públicas  como
privadas.

*

OM 17 3 1 LEVE Realizar  acrobacias  y  juegos  de
habilidad  con  bicicletas,  patines  o
monopatines  fuera  de  las  áreas
destinadas a tal efecto.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 17 3 2 LEVE Realizar  acrobacias  con  patines  y
monopatines utilizando escaleras para
peatones,  elementos  para  la
accesibilidad  de  personas
discapacitadas,  barandillas,  bancos,
pasamanos o cualquier otro elemento
del mobiliario urbano.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 18 2 1 GRAVE Realizar  acrobacias  con  patines  y
monopatines,  circulando  de  forma
temeraria  y  ocasionando  un  riesgo
relevante  para  la  seguridad  de  las
personas  por  la  aceras  o  lugares
destinados a los/as peatones.

De 750,01 a
1.500,00

800,00

*

OM 21 1 1 LEVE Realizar  conductas  que  bajo  la
apariencia de mendicidad representen
actitudes  coactivas  o  de  acoso,  u
obstaculicen  e  impidan  de  manera
intencionada el libre tránsito de los/as
ciudadanos/as  por  los  espacios
públicos.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 21 2 1 LEVE Ofrecer   cualquier  bien  o  servicio  a
personas  que  se  encuentren  en  el
interior  de  vehículos  privados  o
públicos.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 21 2 2 LEVE Realizar  la  actividad de aparcacoches
sin autorización municipal.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 21 3 1 GRAVE Realizar  la  mendicidad  con
acompañamiento  de  personas
menores de edad o con personas con
discapacidad.

De 750,01 a
1.500,00

850,00

*

OM 21 4 1 LEVE Realizar  en  el  espacio  público
actividades  que  obstruyan  o  puedan
obstruir  el  tráfico  rodado  por  la  vía

Hasta 750,00 150,00

*
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pública,  pongan  en  peligro  la
seguridad de las  personas o  impidan
su  libre  tránsito  por  aceras,  plazas,
avenidas,  pasajes,  bulevares,  u  otros
espacios públicos

OM 25 1 1 LEVE Realizar  la  venta  ambulante  de
cualquier tipo de alimentos, bebidas y
otros productos en el espacio público
sin autorización.

Hasta 750,00 150,00

*

OM

25

2 1 LEVE Colaborar  con  los  vendedores
ambulantes  no  autorizados  en
acciones de facilitar el género.

Hasta 750,00 200,00

*

OM

25

2 2 LEVE Colaborar  con  los/as  vendedores/as
ambulantes  no  autorizados/as
vigilando  y  alertando  sobre  la
presencia  de  los/as  agentes  de  la
autoridad.

Hasta 750,00 200,00

*

OM

25

3 1 LEVE Comprar  o  adquirir  en  el  espacio
público  alimentos,  bebidas  y  otros
productos  procedentes  de  la  venta
ambulante no autorizada.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 29 1 1 LEVE Realizar  actividades  y  prestación  de
servicios no autorizados en el espacio
público como tarot, videncia, masajes,
tatuajes, mimo, música…

Hasta 750,00 200,00

*

OM 29 2 1 LEVE Colaborar  con  quien  realiza  las
actividades  o  presta  los  servicios  no
autorizados en el espacio público con
acciones como vigilar y alertar sobre la
presencia  de  los/as  agentes  de  la
autoridad.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 29 3 1 LEVE Demandar,  usar  o  consumir  en  el
espacio  público  las  actividades  o  los
servicios  no  autorizados  como  tarot,
videncia, masajes o tatuajes.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 29 5 1 LEVE Exposición para venta de vehículo en
la  vía  pública  sin  autorización
municipal.

Hasta 750,00 200,00

*
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OM 33 2 1 LEVE Acampar  en  las  vías  y  los  espacios
públicos  salvo  los  autorizados  en
espacios concretos.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 33 2 2 LEVE Utilizar  los  bancos  y  los  asientos
públicos para usos distintos a los que
están destinados.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 3 LEVE Lavarse  o  bañarse  en  fuentes,
estanques o similares.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 4 LEVE Lavar  ropa  en  fuentes,  estanques,
duchas o similares.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 33 2 5 LEVE Tender  o  exponer  ropas,  prendas  de
vestir  y  elementos  domésticos  en
balcones, ventanas, terrazas exteriores
o  paramentos  de  edificios  situados
hacia  la  vía  pública  o  cuando  sean
visibles desde esta

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 6 LEVE Colocar  macetas  o  cualquier  objeto
que pudiera suponer riesgos para los
transeúntes  en  los  alféizares  de  las
ventanas o balcones, cuando carezcan
de la protección adecuada

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 7 LEVE Regar  en  los  balcones  y  ventanas,
cuando  se  produzcan  daños  o
molestias  a  otros  vecinos  o  a  los
viandantes.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 8 LEVE Sacudir  alfombras,  esteras,  ropas  o
efectos personales desde los balcones,
ventanas, terrazas o portales hacia la
vía pública.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 9 LEVE Subirse a los árboles. Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 10 LEVE Arrancar  flores,  plantas  o  frutos
situados en la vía pública o en parques
y jardines.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 33 2 11 LEVE Talar, romper y zarandear los árboles,
cortar ramas y hojas, grabar o raspar
su corteza situados en la vía pública o

Hasta 750,00 200,00

*
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en parques y jardines.

OM 33 2 12 LEVE Arrojar o esparcir basuras, escombros
y residuos en las proximidades de los
árboles,  plantas  y  alcorques  situados
en la vía pública o en parques, jardines
y  montes,  así  como  en  espacios
privados visibles desde la vía pública.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 13 LEVE Clavar  clavos,  grapas  o  cualquier
elemento análogo al  tronco o  en las
ramas de los árboles

Hasta 750,00 50,00

*

OM 33 2 14 LEVE Manipular  las  papeleras  y
contenedores  situados  en  la  vía  y
espacios  públicos,  moverlas,
arrancarlas,  incendiarlas,  volcarlas  o
vaciar  su  contenido  ,  hacer
inscripciones  o  adherir  papeles  o
pegatinas y todo lo que deteriore  su
estética o entorpezca su uso

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 15 LEVE Dejar  en  las  papeleras  materiales,
instrumentos u objetos peligrosos

Hasta 750,00 50,00

*

OM 33 2 16 LEVE Depositar  petardos,  cigarros  puros,
colillas  de cigarrillos u otras  materias
encendidas  en  las  papeleras  y
contenedores

Hasta 750,00 50,00

*

OM 33 2 17 LEVE Realizar  hogueras  o  barbacoas,  en
cualquiera de los lugares en los que es
de  aplicación  la  Ordenanza,  salvo
autorización  expresa  del
Ayuntamiento

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 18 LEVE Acceder a las instalaciones deportivas
municipales fuera de su horario de uso
o  apertura,  salvo  que  cuenten  con
autorización  expresa  del
Ayuntamiento

Hasta 750,00 150,00

*
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OM 33 2 19 LEVE Ocupar  o  hacer  uso  de  las
instalaciones  deportivas  o
instalaciones  municipales,  o  impedir
su  uso,  durante  el  tiempo en el  que
otras  personas  hayan  obtenido  con
anterioridad dicha autorización.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 20 LEVE Bañarse  o  acceder  a  las  piscinas
municipales  fuera  de  su  horario  de
apertura o uso.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 21 LEVE Bañarse  en  balsas,  acequias,  ríos,
fuentes,  nacimientos  de  agua  o
cualquier otro lugar análogo, donde no
conste  de  forma  expresa  que  se
permita el baño o donde exista riego
para la seguridad de las personas.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 22 LEVE Manipular  las  instalaciones  de  los
estanques y fuentes, lavar objetos en
las mismas,  lavarse,  bañarse, echar a
nadar  animales,  enturbiar  las  aguas,
abrevar  o  bañar  animales,  practicar
juegos  e  introducirse  en  fuentes
decorativas

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 23 LEVE Cazar,  matar  o  maltratar  pájaros  u
otros animales

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 24 LEVE Jugar  con  balones  y  pelotas  en  los
espacios  públicos,  si  existe  perjuicio
para terceros, o se pueden crear daños
en los bienes de uso público, cuando
generen molestias al  vecindario y,  en
todo caso, cuando esté prohibido por
el Ayuntamiento

Hasta 750,00 150,00

*
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OM 33 2 25 LEVE Generar deterioro o desperfectos en el
mobiliario de los parques infantiles

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 26.1 LEVE Encender  fuego  o  mantenerlo
encendido  sin  autorización  municipal
fuera de los horarios establecidos

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 26.2 LEVE Tirar colillas encendidas y fumar en el
interior del bosque

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 27 LEVE Cualquier tipo de daño en los espacios
naturales y protegidos.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 28 LEVE Lanzar  o  dirigir  petardos  sobre
personas, animales o bienes, así como
colocarlos  sobre  la  vegetación  y  los
espacios verdes, el  mobiliario urbano
o bienes privados

Hasta 750,00 150,00

*

OM 33 2 29 LEVE Cualquier  tipo de conducta  contra  el
mobiliario  urbano  que  suponga  su
rotura,  arranque,  deterioro,
desplazamiento  indebido,  incendio,
vertido,  colocación  de  elementos  de
publicidad, utilización de materiales o
sustancias y cualquier otra actividad o
manipulación que los ensucie, degrade
o menoscabe su estética y su normal
uso y destino.

Hasta 750,00 150,00

*

OM 34 Ocupar  la  vía  pública  mediante
trabajos  de  construcción  y  obras
públicas  sin  observar  las  medidas
establecidas por la normativa estatal y

Hasta 750,00 200,00

*
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autonómica   sobre  seguridad  en  el
trabajo  y  en  lo  establecido  en  este
Ordenanza

OM 37 1 1 LEVE Perturbar el descanso y la tranquilidad
de los/as  vecinos/as  y  viandantes/as,
entre las 22:00h y las 8:00h, mediante
el   funcionamiento  de  aparatos  de
televisión,  radio,  musicales  u  otros
aparatos.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 37 1 2 LEVE Perturbar el descanso y la tranquilidad
de los/as  vecinos/as  y  viandantes/as,
entre las 22:00h y las 8:00h, mediante
cantos, gritos, peleas o cualquier otro
acto molesto.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 37 1 3 LEVE Perturbar el descanso y la tranquilidad
de los vecinos y viandantes, entre las
22:00h  y  las  8:00h,  por  molestias
producidas por animales de compañía.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 37 1 4 LEVE Perturbar el descanso y la tranquilidad
de  los  vecinos/as  y  viandantes/as,
entre las 22:00h y las 8:00h, mediante
la  realización  de  obras,  reparaciones,
instalaciones  u  otras  actividades
análogas.

Hasta 750,00 200,00

*

OM 37 1 5 LEVE Perturbar el descanso y la tranquilidad
de  los  vecinos/as  y  viandantes/as,
entre  las  22:00h  y  las  8:00h,  con
ruidos  provenientes  de  aparatos
eléctricos  u  otra  maquinaria  de
cualquier tipo que genere molestias a
los vecinos

Hasta 750,00 200,00

*

OM 37 1 6 LEVE Perturbar el descanso y la tranquilidad
de  los  vecinos/as  y  viandantes/as,
entre  las  22:00h  y  las  8:00h,  con
ensayos  y  reuniones  musicales,
instrumentales  o  vocales,  de  baile,
danza  o  actividad  deportiva,  que
generen molestias de importancia a la
ciudadanía

Hasta 750,00 200,00

*

OM 37 1 7 LEVE Perturbar el descanso y la tranquilidad Hasta 750,00 200,00
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de  los  vecinos/as  y  viandantes/as,
entre  las  22:00h  y  las  8:00h,  con  la
emisión de cualquier ruido doméstico
que, por su volumen u horario exceda
de los límites que exige la tranquilidad
pública, así como la emisión de olores
molestos  o  perjudiciales  para  las
personas.

*

OM 37 1 8 LEVE Perturbar el descanso y la tranquilidad
de  los  vecinos/as  y  viandantes/as,
entre las 22:00h y las 8:00h, cuando la
ambientación  musical  de  cualquier
establecimiento  público  trascienda  al
exterior.

Hasta 750,00 200,00

OM 37 1 9 LEVE Perturbar el descanso y la tranquilidad
de los vecinos y viandantes, entre las
22:00h y  las  8:00h,  con la  utilización
de  aparatos  de  megafonía  que
generen molestias a los ciudadanos

Hasta 750,00 200,00

*

OM 37 1 10 LEVE Perturbar el descanso y la tranquilidad
de  los  vecinos/as  y  viandantes/as,
entre  las  22:00h  y  las  8:00h,  con  la
emisión de ruidos, destellos luminosos
u otras formas de energía que puedan
perturbar  la  tranquilidad  de  las
especies  en  los  espacios  naturales
utilización  de  aparatos  de  megafonía
que  generen  molestias  a  los/as
ciudadanos/as

Hasta 750,00 200,00

*

OM 37 2 1 LEVE Producir  desde  un  vehiculo   ruidos
innecesarios  con aparatos de alarma,
señalización de emergencia o señales
acústicas.

Hasta 750,00 200,00

*

OM

37

2 2 LEVE Poner a elevada potencia el aparato de
sonido  o  equipo  musical   de  un
vehículo, causando molestias a los/as
vecinos/as

Hasta 750,00 200,00

*

OM 37 3 1 LEVE Hacer  sonar  sin  causa  justificada
cualquier  sistema  de  aviso  en  un
establecimiento o edificio, tales como
alarmas,  sirenas,  señalizaciones  de
emergencia y similares

Hasta 750,00 200,00

*

    LEY 70 1    0    Vender,  suministrar,  o  dispensar Hasta 1.500,00
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10/2014

OM 40 1 1

LEVE cualquier tipo de bebidas alcohólicas a
personas  menores  de dieciocho años
por  cualquier  medio  aún  de  forma
gratuita

15.000,00 *

    LEY
10/2014

OM

71

40

0

2

0

1

LEVE Suministro  de  bebidas  alcohólicas  a
través de  máquinas expendedoras  a
personas menores de 18 años.

Hasta

15.000,00

1.500,00

*

    LEY
10/2014

OM

70

40

2

3

1

1

LEVE No colocar de forma visible al público
cartel  indicativo de la  prohibición  de
venta  de  bebidas  alcohólicas  a
personas menores de 18 años.

Hasta

15.000,00

400,00

*

    LEY
10/2014

OM

69

40

1

4

1 LEVE Venta  y  suministro  de  bebidas
alcohólicas  de  20º  o  más  en  los
centros  de  trabajo  público,  fuera  de
los  lugares  expresamente  habilitados
al efecto.

Hasta

15.000,00

500,00

*

    LEY
10/2014

OM

69

40

1

4

2

a)

LEVE Consumo  de  bebidas  alcohólicas  de
20º o más  en los centros de trabajo
público,  fuera  de  los  lugares
expresamente habilitados al efecto.

Hasta

15.000,00

150,00

*

LEY
10/2014

OM

69

40

5

4

1

b)

LEVE Venta  y  suministro  o  permitir  el
consumo  de  bebidas  alcohólicas  en
establecimientos  no autorizados  para
su  consumo  en  el  interior  del  local,
desde las 22 horas a las 7 horas del día
siguiente.

Hasta

15.000,00

500,00

*

LEY
10/2014

69 5 2 LEVE Consumo  de  bebidas  alcohólicas  en
establecimientos  no autorizados  para
su  consumo  en  el  interior  del  local,

Hasta

15.000,00

150,00

*
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OM

40 4 b)

desde las 22 horas a las 7 horas del día
siguiente.

LEY
10/2014

OM

69

40

5

4

3

b)

LEVE Venta  de  bebidas  alcohólicas  por
teléfono  o  cualquier  otro  medio  y
seguida del reparto a domicilio de los
productos  comprados  cuando  el
reparto  se  realice  desde  las  22:00
horas  a  las  7:00  horas  del  día
siguiente.

Hasta

15.000,00

500,00

*

LEY

10/2014

OM

69

40

7

4

1

c)

LEVE Venta  y  suministro  de  bebidas  en
lugares  no  autorizados  de  la  vía
pública.

Hasta

15.000,00

500,00

*

LEY

10/2014

OM

69

40

7

4

2

c)

LEVE Consumo  bebidas  alcohólicas  en
lugares  no  autorizados  de  la  vía
pública.

Hasta

15.000,00

150,00

*

LEY
4/2015

OM

36

44

4

1

4

1

GRAVE Realizar  actos  de  obstrucción  que
pretendan  impedir  a  cualquier
autoridad,  empleado  público  o
corporación local  el  ejercicio legítimo
de  sus  funciones.  (ESPECIFICAR.
Aplicable cuando no sea delito)

De 601,00 a
30.000,00

650,00

325,00**

LEY
4/2015

OM

36

44

6

2

1

1

GRAVE Desobedecer  o  resisitirse   a  la
autoridad local  o a sus agentes en el
ejercicio  de  sus  funciones.
(ESPECIFICAR.   Aplicable  cuando  no
sea delito)

De 601,00 a
30.000,00

602,00

301,00**

LEY
4/2015

36 6 2 GRAVE Negativa  a   identificarse  a
requerimiento de la autoridad local o
de sus agentes.

De 601,00 a
30.000,00

602,00
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OM

44 2 2

301,00**

LEY
4/2015

OM

36

44

6

2

3

3

GRAVE Alegar  datos falsos  o inexactos ante
un  requerimiento  de  identificación
efectuado por la autoridad local o sus
agentes. (ESPECIFICAR)

De 601,00 a
30.000,00

602,00

301,00**

LEY
4/2015

OM

36

44

13

3

1

1

GRAVE La negativa de acceso o la obstrucción
deliberada  de  las  inspecciones  o
controles  reglamentarios  realizados
por  agentes  de  la  autoridad  local,
establecidos conforme a lo dispuesto
en  esta  Ley,  en  fábricas,  locales,
establecimientos,  embarcaciones  y
aeronaves. (ESPECIFICAR)

De 601,00 a
30.000,00

602,00

301,00**

LEY
4/2015

OM

37

44

4

4

1

1

LEVE Las faltas  de respeto y  consideración
cuyo destinatario sea un miembro del
Cuerpo  de  la  policía  local  en  el
ejercicio  de  sus  funciones.  (Aplicable
cuando no sea delito).

De 100,00 a
600,00

200,00

100,00**

LEY
4/2015

OM

37

44

6

5

1

1

LEVE Proyectar  haces  de  luz,  mediante
cualquier  tipo  de  dispositivo,  sobre
miembros  del  Cuerpo  de  la  policía
local  para  impedir  o  dificultar  el
ejercicio de sus funciones.

De 100,00 a
600,00

300,00

150,00**

LEY
4/2015

OM

37

44

7

6

1

1

LEVE La  ocupación  de  la  vía  pública  de
titularidad  local   para  la  venta
ambulante no autorizada.

De 100,00 a
600,00

200,00

100,00**
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LEY
4/2015

OM

37

44

13

7

1

1

LEVE Dañar  o  deslucir   bienes  muebles  o
inmuebles de titularidad local.

(ESPECIFICAR. Aplicable cuando no sea
delito).  Grafitos,  pintadas  en
contenedores, papeleras etc

De 100,00 a
600,00

300,00

150,00**

LEY
4/2015

OM

37

44

14

8

1

1

LEVE El  escalamiento  de  edificios  o
monumentos  de  titularidad  local sin
autorización  cuando  exista  un  riesgo
cierto de que se ocasionen daños a las
personas o a los bienes. (ESPECIFICAR)

De 100,00 a
600,00

300,00

150,00**

LEY
4/2015

OM

37

44

15

9

1

1

LEVE La  remoción  de  vallas,  encintados  u
otros  elementos  fijos  o  móviles
colocados por el Cuerpo de la policía
local  para  delimitar  perímetros  de
seguridad,  aun  con  carácter
preventivo.  (ESPECIFICAR.  Aplicable
cuando no constituya delito)

De 100,00 a
600,00

200,00

100,00**

OM 44 10 1 LEVE Apoderarse de frutos y efectos ajenos
sin  licencia  de  sus  propietarios,
aunque  por  su  cuantía no constituya
delito ni falta

Hasta 750,00 150,00

*

OM 44 11 1 LEVE Causar  destrozos  o  ensuciar  los
edificios  públicos  y  privados,  vallas,
setos,  paredes  divisorias,  bancos  y
fuentes  públicas,  farolas,  postes  de
electricidad,  conducciones  de  agua  y
en  general  cuantos  bienes,
instalaciones,  redes  o  servicios  sean
de interés público o privado

Hasta 750,00 150,00

*

OM 44 12 1 LEVE Impedir  la  celebración  de  fiestas,
desfiles, procesiones, actos religiosos y
manifestaciones públicas debidamente
autorizadas, así como causar molestias
a  sus  asistentes,  sin  violencia  o
intimidación

Hasta 750,00 150,00

*
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OM 44 13 1 LEVE Encender barbacoas en los balcones Hasta 750,00 150,00

*

*Porcentajes de reducción según art 85 Ley 39/2015

**Importe reducido al 50% según Ley 4/2015

NOMENCLATURA EMPLEADA EN EL CUADRO:
 - LEY 10/2014: Ley 10/2014 de 29 de diciembre, de la Generalitat, de Salut de la Comunitat Valenciana.
 - LEY 4/2015. Ley Orgánica 4/2015 de 30 de marzo de protección de la Seguridad Ciudadana.
 - OM: Ordenanza reguladora.
 - ART: Artículo.
- APAR: Apartado del artículo.
- OPC: Opción dentro del apartado del artículo.
- CAL: Calificación de la infracción: L: Leve G: Grave MG: Muy grave 
 

Aquellas  otras  infracciones  a  mandatos  o  prohibiciones  contenidas  en  esta  ordenanza  que  no  estuvieran
recogidas en este Anexo, en aplicación de los criterios señalados en el artículo 140 de la Ley 7/1985 de 2 de abril
reguladora de las Bases del Régimen Local, se procederán a calificar como Leves, graves y muy graves y serán
sancionadas con arreglo a los siguientes criterios:
- Las infracciones Leves serán sancionadas con el importe de 100,00 euros.
- Las infracciones graves y muy graves serán sancionadas con el importe de mínimo previsto legalmente (751,00
y 1.501,00 euros respectivamente).

(*) En caso de infracciones a la Seguridad Ciudadana no explícitamente previstas en esta Ordenanza que se
hallen  tipificadas  en  las  la  Ley  Orgànica  4/2015  de  Protección  de   la  Seguridad  Ciudadana  y  resulten  de
competencia municipal serán sancionadas conforme al siguiente criterio:
- Las infracciones leves (de 100,00 a 600,00 euros)  con un importe de 200,00 euros.
- Las infracciones graves (de 601,00 a 30.000,00 euros) y las muy graves (de 30.001,00 a 600.000,00 euros)
con  el  importe mínimo previsto legalmente (601,00 y 30.001,00 euros respectivamente).”

SEGUNDO.  Someter  este  expediente  a  información  pública  en  el  Boletín  Oficial  de  la
Provincia  de Alicante,  por  plazo de 30 días naturales,  a efectos de que los interesados
puedan formular  reclamaciones y/o sugerencias,  que serán resueltas por el  Pleno de la
Corporación  antes  de  la  aprobación  definitiva  de  la  Ordenanza.  Si  dentro  del  plazo
establecido no se presentaran reclamaciones o sugerencias se entenderá definitivamente
adoptado el acuerdo hasta entonces provisional.

TERCERO.- Publicar íntegramente el texto de esta Ordenanza en el Boletín Oficial de la
Provincia,  después  de  su  aprobación  definitiva,  en  cumplimiento  de  lo  que  dispone  el
artículo 70.2. de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local de
la Ley de Bases de Régimen Local

CUARTO.-  Facultar  al  Sr.  Alcalde,  D.  Antonio  Francés Pérez,  o  a  quien legalmente  le
sustituya, para firmar los documentos necesarios en vista a la efectividad de este acuerdo.”
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13. 10475/2022 UNITAT ADMINISTRATIVA DE TRIBUTS 
BONIFICACIÓ EN LA TAXA D'OBERTURA DE L'ACTIVITAT ALBERG DE TRANSEÜNTS
EN LA AV. TIRANT LO BLANC 9. 
Que  mediante  solicitud  de  fecha  1/04/2022,  con  anotación  de  entrada  2022012364,  la
entidad Cruz Roja Española solicita la bonificación del 95% en la cuota de la Tasa para la
apertura del establecimiento con actividad de albergue de transeúntes sito en Avd. Tirant Lo
Blanc nº 9-bis. por concurrir circunstancias sociales de especial interés o utilidad municipal.

En relación con la solicitud referida se hace constar:

1. Que consta informe de la jefatura del Departamento de Gestión Tributaria de fecha
27 de abril de 2022

2. Que Cruz Roja es una entidad de utilidad pública sin ánimo de lucro.

3. Que el  albergue de transeúntes cumple los requisitos sociales establecidos en el
artículo 5.2 de la Ordenanza Fiscal para obtener la bonificación del 95% solicitada de
la tasa de apertura.

4. Que el importe abonado el 30 de marzo de 2022, mediante autoliquidación 2482267,
es de 235,22 €, incluye la tasa por la declaración responsable ambiental (192,22 €) y
la tasa por la expedición del informe urbanístico (43,00 €)

5. Que la tasa de apertura por la declaración responsable ambiental bonificada al 95%
resulta una cuota a pagar de 9,61 €

El artículo 5.2 de la Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licencias Ambientales,
Declaraciones Responsables Ambientales y comunicaciones de actividades inocuas y de
Licencias  de  Apertura  de  establecimientos  públicos  mediante  declaración  responsable  y
mediante autorización establece: “podrán gozar de una bonificación de hasta el 95% de la
cuota  de  la  Tasa,  aquellos  establecimientos  que  por  concurrir  circunstancias  sociales,
culturales o de fomento de empleo sean declaradas por el Pleno de la corporación, con el
voto favorable de la mayoría simple de sus miembros, previa solicitud del sujeto pasivo, de
especial interés o utilidad municipal”

A la  vista  de  lo  anterior  y  visto  el  dictamen  favorable  de  la  Comisión  Informativa  de
Gobernación y Régimen Interno, El Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a
favor de los concejales del grupo municipal SOCIALISTA (12),  PARTIDO POPULAR (4),
COMPROMÍS ALCOI (2), CIUDADANOS (1) y PODEM (2) y el concejal no adscrito el Sr.
Marcos Eduardo Martínez  Coloma (1),  y  la  abstención de los  concejales  de los  grupos
municipales GUANYAR ALCOI (2) y VOX (1), adopta los siguientes acuerdos.

Primero: declarar de interés o utilidad municipal de la actividad del albergue de transeúntes
desarrollada por Cruz Roja Española en  Avd. Tirant Lo Blanc nº 9-bis

Segundo:  conceder  la  bonificación  del  95% en  la  cuota  de  la  Tasa  de  Apertura  de  la
actividad referida.
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Tercero: que la Administración de Tributos efectúe la devolución correspondiente al importe
bonificado que será de 182,61 €.

14. 21796/2021 MEDI AMBIENT 
DONAR COMPTE AL PLE DE LA RESOLUCIÓ D'ALCALDIA NÚM. 2124/2022 DE DATA
27/04/2022 SOBRE L'APROVACIÓ DEL CONVENI DE COMPLIMENT DE SENTÈNCIA
ENTRE L'EXCM. AJUNTAMENT D'ALCOI I  “FCC MEDI AMBIENT S.A. I  FOMENT DE
CONSTRUCCIONS I CONTRACTES S.A. UNIÓ TEMPORAL D'EMPRESES, LLEI 18/82”
ABREUJADAMENT “UTE ALCOI”, CIF U53336731
Se da cuenta al Pleno de la resolución de Alcaldía número 2124/2022 de fecha 27/04/2022: 

“Vista la sentencia Núm. 367/2021 dictada en el Procedimiento Ordinario 124/2019 seguido
por el Juzgado de lo Contencioso Administrativo número Uno de Alicante, por interposición
de recurso contencioso-administrativo por la entidad “FCC Medio Ambiente, SA y Fomento
de  Construcciones  y  Contratas,  SA,  Unión  Temporal  de  Empresas,  Ley  18/82”
abreviadamente  “U.T.E.  R.B.U.  Alcoy”,  contra  la  desestimación  presunta,  por  silencio
administrativo,  de la solicitud presentada ante el  Ayuntamiento de Alcoy en fecha 31 de
mayo de 2018, con registro de entrada n.º 2018021363, en relación a la suma reclamada en
concepto de actualización por diferencias de los precios facturados para las anualidades
comprendidas entre 2012 y 2018, que asciende a 2.108.705,81 € concerniente al contrato
del servicio de recogida de residuos urbanos, domiciliario, limpieza viaria y otros servicios,
para el municipio de Alcoy, de la que se dio cuenta en la sesión ordinaria de la Junta de
Gobierno Local de fecha 19 de julio de 2021.

Visto que en dicha sentencia se condena al Ayuntamiento de Alcoy al pago de la cantidad
reclamada que asciende a 2.108.705,81 €, así como al pago de los intereses de demora de
dicha  cantidad,  a  contar  a  partir  del  transcurso  de  2  meses  de  cada  una  de  las
certificaciones mensuales reclamadas.

Visto  que  la  diligencia  de  ordenación  de  firmeza  de  la  Sentencia  fue  notificada  el
22/09/2021,  y  que  en  la  misma  se  establece  que  se  lleve  a  puro  y  debido  efecto  la
Sentencia.

Visto que por las partes se ha estado negociando hasta la fecha un acuerdo para el pago de
la cantidad establecida en la Sentencia, dado que no se puede hacer frente en un solo pago
a  la  cantidad  reclamada,  estando  previsto  dotar  en  los  próximos  ejercicios  de  la
consignación presupuestaria necesaria.

Visto  el  borrador  del  acuerdo  para  pagar  la  sentencia,  denominado  “Convenio  de
cumplimiento  de  Sentencia  entre  el  Excmo.  Ayuntamiento  de  Alcoy  y  “FCC  MEDIO
AMBIENTE  S.A.  Y  FOMENTO  DE  CONSTRUCCIONES  Y  CONTRATAS  S.A.  UNIÓN
TEMPORAL  DE  EMPRESAS,  LEY  18/82”  ABREVIADAMENTE  “UTE  ALCOY”,  CIF
U53336731”,  redactado  por  el  gabinete  jurídico  externo,  NOGUERA  ABOGADOS  Y
ASESORES S.L., en marzo de 2022.
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En el informe emitido por María Mut Giménez, Letrada Asesora de NOGUERA ABOGADOS
Y ASESORES,  S.L.,  de  fecha  23  de  marzo  de  2022,   se  indica,  entre  otras  cosas,  lo
siguiente:

 Los intereses devengados por el principal determinado en sentencia (2.108.705,81
euros),  deduciendo  el  IVA  correspondiente  por  importe  de  188.040,43  euros,
ascienden a 838.675,46 euros, por lo que la corporación municipal debe abonar un
total de 2.947.380,59 euros
La corporación municipal debe abonar un total de 2.947.380,59 euros (principal más
intereses devengados).

 Según el convenio que se pretende aprobar, se propone que los pagos se inicien en
abril de 2022, finalizando en fecha 30 de abril de 2027, fijándose como primera fecha
de pago el 30 de abril de 2022. No obstante, los intereses, se generarán desde fecha
de 1 de enero de 2022.

 La suma que pretende fraccionarse en el calendario de pagos asciende al importe de
2.947.380,59 euros, determinándose por las partes seis pagos iguales en cuantía de
491.230.10 euros.

 En la propuesta de convenio se establece un 5% de intereses de demora anual hasta
el abono del último pago acordado. 

 Propone el siguiente calendario de pagos que incluye el principal, los intereses de
demora así como los intereses legales por el pago fraccionado:

Fecha de
pago

Importe a abonar
del principal

Importe a abonar por los
intereses del

fraccionamiento
TOTAL A ABONAR

30/04/2022 491.230,10 € 48.450,09 € 539.680,19 €
30/04/2023 491.230,10 € 122.807,53 € 614.037,63 €
30/04/2024 491.230,10 € 98.426,20 € 589.656,30 €

30/04/2025 491.230,10 € 73.549,38 € 564.779,48 €
30/04/2026 491.230,10 € 49.123,01 € 540.353,11 €
30/04/2027 491.230,10 € 24.561,51 € 515.791,61 €

416.917,72 € 3.364.298,32 €

 En consecuencia, a fecha 30 de abril de 2027 el Ayuntamiento habrá abonado tanto
la  suma  correspondiente  al  principal  con  intereses,  así  como  los  intereses
ocasionadores por el fraccionamiento de pago, quedando así totalmente saldada la
deuda del Ayuntamiento.

Consta en el expediente informe de la Tesorería Municipal de fecha 28/03/2022 en el que se
indica lo siguiente: 

“En el Presupuesto Municipal para el 2022, aprobado inicialmente en sesión Plenaria de 11-
03-22,  y  que  actualmente  está  en  periodo  de  exposición  pública;  existe  la  partida
presupuestaria  22/09240.16210.22699  “Indemnización  revisión  precios  recogida  basuras
según  sentencia”  con  una  consignación  inicial  de  600.000’00.-  €.;  cualquier  gasto  que
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superará este importe no tendría cobertura presupuestaria, sin la tramitación previa de la
modificación de crédito correspondiente.

En la planificación de cobros y pagos prevista para el 2022 (se adjunta Plan Tesorería 2022),
se contempla el pago en el mes de abril del importe presupuestado de 600.000’00 €. Si se
pretendiera  pagar  el  total  del  importe  fraccionado,  2.947.380’59  €,  dado  su  cuantioso
importe, sería muy difícil el reequilibrio de las previsiones de cobros y pagos del ejercicio.”

Los pagos anuales requerirán de la previa existencia de consignación adecuada y suficiente
en el Presupuesto Municipal anual correspondiente, estando las mismas sujetas a la función
interventora.

Así mismo, consta en el expediente informe jurídico de 6 de abril de 2022.

Visto el informe favorable de jefe del Departamento de Medio Ambiente.

Visto lo anteriormente expuesto, el concejal delegado de Transición Ecológica y Protección
Civil y la concejala delegada de Hacienda, Comercio y Régimen Jurídico, previa fiscalización
por el Departamento de Intervención, proponen a la Alcaldía la siguiente resolución:

PRIMERO.-  Aprobar el texto del “Convenio de cumplimiento de Sentencia entre el Excmo.
Ayuntamiento  de  Alcoy  y  “FCC  MEDIO  AMBIENTE  S.A.  Y  FOMENTO  DE
CONSTRUCCIONES Y CONTRATAS S.A. UNIÓN TEMPORAL DE EMPRESAS, LEY 18/82”
ABREVIADAMENTE “UTE ALCOY”, CIF U53336731”, para el cumplimiento de la sentencia
núm. 367/2021 dictada en el Procedimiento Ordinario 124/2019 seguido por el Juzgado de lo
Contencioso  Administrativo  número  Uno  de  Alicante,  cuyo  contenido  se  transcribe  a
continuación:

“CONVENIO DE CUMPLIMIENTO DE SENTENCIA ENTRE EL EXCMO. AYUNTAMIENTO
DE ALCOY Y  “FCC MEDIO AMBIENTE S.A. Y FOMENTO DE CONSTRUCCIONES Y
CONTRATAS S.A. UNIÓN TEMPORAL DE EMPRESAS, LEY 18/82” ABREVIADAMENTE
“UTE ALCOY”, CIF U-53336731

De una parte, D. AntonioFrancés Pérez, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Alcoy, en
representación de este, conforme a lo dispuesto en el artículo 21.1.b) de la Ley 7/1985 de 2
de abril, reguladora de las bases de régimen local.

Y  de  otra  “FCC  MEDIO  AMBIENTE  S.A.  Y  FOMENTO  DE  CONSTRUCCIONES  Y
CONTRATAS S.A. UNIÓN TEMPORAL DE EMPRESAS, LEY 18/82” ABREVIADAMENTE
“UTE ALCOY”  con domicilio a efectos de notificaciones en Avda. Dr. Ramon y Cajal, número
10 de Alicante, y en su nombre y representación D. Ángel Vicente Garcillán Fontecha, mayor
de edad, con DNI núm. ***0528**,  en calidad de gerente de la misma, según poder otorgado
ante el Notario de Madrid, D. Andrés Domínguez Nafría  en fecha 11 de febrero de 2016, con
número 331 de su protocolo, y la mercantil FCC MEDIO AMBIENTE S.A.U, representada en
este  acto  por  D.  Ángel  Garcillan  Fontecha,  mayor  de  edad,  con  D.N.I.  núm.  ***0528**,
actuando en nombre de la mencionada mercantil en virtud de poder otorgado a su favor en
fecha 18 de Diciembre de 2014,  ante D.  Celso Mendez Ureña,  Notario  de la ciudad de
Madrid, al núm. 6489 de su protocolo.
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Reconociéndose ambas partes plena capacidad de obrar y obligarse,  así  como la plena
vigencia de la representación que ostentan.

El presente convenio se formaliza de forma no presencial mediante firma electrónica.

Ambas partes en uso de sus facultades.

EXPONEN:

I.- ANTECEDENTES

La  mercantil  FCC  MEDIO  AMBIENTE  S.A.  –  FOMENTO  DE  CONSTRUCCIONES  Y
CONTRATAS S.A. UNION TEMPORAL DE EMPRESAS, abreviadamente “UTE ALCOY”, fue
la anterior contratista para el servicio de recogida de residuos, limpieza viaria y otros de este
municipio de Alcoy.

Que  dentro  del  ámbito  del  desempeño  de  este  contrato  administrativo,  la  contratista
interpuso recurso contencioso administrativo, en reclamación de diferencias de los precios
facturado para las anualidades comprendidas entre  2012 y 2018, que se tramitó mediante
procedimiento ordinario número 124/2019,  del  Juzgado de lo  Contencioso Administrativo
número uno de los de Alicante, recayendo sentencia número 367/2021, de fecha 25 de junio
del 2021, la cual es firme.

En el FALLO de dicha sentencia se reconoce el derecho individualizado de la contratista al
cobro de la  cantidad de 2.108.705,81.-  euros IVA incluido (dos millones ciento ocho mil
setecientos cinco euros con ochenta y un céntimos), así como al pago de los intereses de
demora de dicha cantidad, a contar a partir del transcurso de dos meses de cada una de las
certificaciones mensuales reclamadas.

II.-Que habiendo  llegado las  partes  a  un acuerdo transaccional  para  la  ejecución de la
indicada Sentencia,  cuantificar  el  importe de los intereses de demora a aplicar  sobre la
deuda  resultante  del  derecho  reconocido  en  la  sentencia  mencionada y,  en  su  caso,
establecer  un  fraccionamiento  y  plan  de  pagos,  ambas  partes  formalizan  el  presente
convenio de cumplimiento de sentencia conforme a los siguientes

III.- Que la entidad prestadora del servicio a favor de la cual se ha generado la actual deuda
es la UTE ALCOY, compuesta por dos mercantiles del mismo grupo empresarial, la mercantil
FOMENTO  DE  CONSTRUCCIONES  Y  CONTRATAS  S.A.  y  la  mercantil  FCC  MEDIO
AMBIENTE S.A.U. 

En fecha cinco de septiembre del 2019 se formalizó mediante escritura ante el Notario D.
Celso Mendez Ureña, de la ciudad de Madrid, al número cinco mil ciento ochenta y ocho de
su protocolo, segregación de la rama de actividad correspondiente a los servicios de medio
ambiente (entre los que se incluyen los servicios de recogida de residuos domiciliarios y
limpieza viaria) pertenecientes a la mercantil Fomento de Construcciones y Contratas S.A.,
cediéndose este negocio a favor de la empresa FCC Medio Ambiente S.A.U.,  incluido el
patrimonio completo de bienes,  créditos y deudas.  Esto produce que la  participación de
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Fomento de Construcciones y Contratas S.A. en la UTE pasa a la otra empresa participante,
por lo  que deviene una integración del  negocio de la  UTE a una sola de las empresas
participantes. 

En virtud de esta escritura de segregación de rama de actividad, se cede el crédito de la
UTE ALCOY a favor de FCC Medio Ambiente S.A.U., lo que provoca también la desaparición
como socio de la UTE ALCOY de Fomento de Construcciones y Contratas S.A., pasando a
ser únicamente una las empresas implicadas en este negocio.

Todas las referencias de este convenio a la UTE ALCOY o a Fomento de Construcciones y
Contratas  S.A.  deben  entenderse  referidos  a  la  mercantil  a  la  que  se  han  cedido  los
derechos, que es FCC Medio Ambiente S.A.U.

PACTOS

PRIMERO.- RECONOCIMIENTO DE DEUDA

Conforme a lo recogido en el fallo de la sentencia, el importe principal de deuda reconocido
a favor de la UTE ALCOY importa un total de 2.108.705,81.- euros, IVA incluido, siendo el
importe sin IVA de 1.920.665,06 euros. 

A esta cantidad debe aplicarse el interés de demora del siguiente modo: 

 Para las certificaciones emitidas con anterioridad al 24 de febrero de 2014, rige el art.
100.4 de la Ley 13/1995 de contratos (aplicable ratione temporis), de tal modo que el
interés de demora hasta tal fecha sería el interés legal que en su caso corresponda
incrementado en 1,5 puntos.

 Para las certificaciones emitidas a partir del 24 de febrero de 2014, los intereses de
demora deben calcularse de conformidad con lo dispuesto en la Ley 3/2004, de 29
de diciembre, por la que se establecen las medidas de lucha contra la morosidad en
las  operaciones  comerciales,  a  efectos  de  su  aplicación  en  los  supuestos
establecidos  en  la  ley  de  contratos  de  las  administraciones  públicas  y  la  ley  de
contratos del Sector Público (Entró en vigor el 31/12/2004).

Asimismo, se calcula este interés de demora hasta la fecha del 31/12/2021, dado que a
partir del día 01/01/2022 se inicia el fraccionamiento y plan de pagos que ahora se regula.

Los intereses devengados por el  importe principal hasta esa fecha importan un total  de
838.675’46 euros, conforme al cuadro de cálculo que se adjunta como  Anexo nº1. Se ha
excluido de la cantidad de condena el importe correspondiente al IVA del 10%, sobre el que
no se ha calculado interés de demora.

Por lo  tanto,  la  deuda total  a fecha 31/12/2021,  que debe ser tenida en cuenta para la
aplicación del plan de fraccionamiento y pagos supone un importe de 2.947.380’59 euros. 

El  Excmo.  Ayuntamiento  de  Alcoy  reconoce  adeudar  a  FCC Medio  Ambiente,  S.A.U  la
cantidad  total  de  DOS  MILLONES  NOVECIENTOS  CUARENTA  Y  SIETE  MIL
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TRESCIENTOS OCHENTA CON CINCUENTA Y NUEVE CÉNTIMOS (2.947.380’59 euros),
a fecha 31/12/2021 por aplicación de la sentencia firme número 367/2021 ya referida.

Una vez formalizado el presente acuerdo, en cada fecha de pago convenida se emitirá por
FCC Medio Ambiente, S.A.U. una factura con los siguientes conceptos e importes:

 En concepto de principal, IVA incluido al tipo que legalmente corresponda. 

 En concepto de intereses de demora (que no devengan IVA).
 

 En concepto de intereses de fraccionamiento (que no devengan IVA).

SEGUNDO.- APLAZAMIENTO Y PLAN DE PAGOS

Las partes acuerdan aplazar  y fraccionar el  pago de esta deuda de 2.947.380’59 euros
conforme a las condiciones que en este pacto se fijan.

La fecha de inicio del plan de fraccionamiento y pago es la del 01/01/2022, siendo que la
fecha del último pago está fijada en el 30/04/2027.

El interés por el aplazamiento y financiación del presente acuerdo de pagos se fija en el 5%
anual para todo el periodo de aplazamiento y hasta el abono del último importe.

El cuadro de fraccionamiento es el que adjuntamos a continuación, en el que se indica el
importe de la deuda principal que se amortiza en cada pago y los intereses devengados por
el aplazamiento calculados a razón del 5% de interés. 

Cada uno de los pagos del principal más intereses se ha establecido en un importe de
CUATROCIENTOS NOVENTA Y UNO MIL DOSCIENTOS TREINTA EUROS CON DIEZ
CÉNTIMOS (491.230’10 euros). 

El primer pago, se efectuará el día treinta de abril del 2022 (30/04/2022) y los siguientes
pagos anuales, se realizarán asimismo cada 30 de abril de cada año hasta 2027, por lo que
los  intereses  del  fraccionamiento  se  calcularán  en  atención  a  la  fecha  de  pago  que
corresponda. 

Cuadro de fraccionamiento:

Año
Int.

Legal
Fecha Inicial Fecha Final Días Base Intereses

2022 5,00% 01/01/2022 30/04/2022 120 2.947.380,59 48.450,09

2022 5,00% 01/05/2022 31/12/2022 245 2.456.150,49 82.432,45

2023 5,00% 01/01/2023 30/04/2023 120 2.456.150,49 40.375,08

2023 5,00% 01/05/2023 31/12/2023 245 1.964.920,39 65.945,96
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Año
Int.

Legal
Fecha Inicial Fecha Final Días Base Intereses

2024 5,00% 01/01/2024 30/04/2024 121 1.964.920,39 32.480,24

2024 5,00% 01/05/2024 31/12/2024 245 1.473.690,30 49.324,33

2025 5,00% 01/01/2025 30/04/2025 120 1.473.690,30 24.225,05

2025 5,00% 01/05/2025 31/12/2025 245 982.460,20 32.972,98

2026 5,00% 01/01/2026 30/04/2026 120 982.460,20 16.150,03

2026 5,00% 01/05/2026 31/12/2026 245 491.230,10 16.486,49

2027 5,00% 01/01/2027 30/04/2027 120 491.230,10 8.075,02

TOTAL INTERESES DEL APLAZAMIENTO 416.917,72€

Atendiendo al principal así como a los intereses generados por el aplazamiento, se propone
el siguiente calendario de pagos: 

fecha de
pago

importe  a  abonar
del principal

importe a abonar por los
intereses  del
fraccionamiento

TOTAL A ABONAR

30/04/2022 491.230,10 € 48.450,09 € 539.680,19 €
30/04/2023 491.230,10 € 122.807,53 € 614.037,63 €
30/04/2024 491.230,10 € 98.426,20 € 589.656,30 €

30/04/2025 491.230,10 € 73.549,38 € 564.779,48 €
30/04/2026 491.230,10 € 49.123,01 € 540.353,11 €
30/04/2027 491.230,10 € 24.561,51 € 515.791,61 €

416.917,72 € 3.364.298,32 €

Atendida la tabla anterior resulta, que: 

 el 30 de abril de 2022 se abonará la suma de 539.680,19 €
 el 30 de abril de 2023 se abonará la suma de 614.037,63 €
 el 30 de abril de 2024 se abonará la suma de 589.656,30 €
 el 30 de abril de 2025 se abonará la suma de 564.779,48 €
 el 30 de abril de 2026 se abonará la suma de 540.353,11 €
 el 30 de abril de 2027 se abonará la suma de 515.791,61 €

En consecuencia, a fecha 30 de abril de 2027 el Ayuntamiento habrá abonado tanto la suma
correspondiente  al  principal  con  intereses,  así  como  los  intereses  ocasionados  por  el
fraccionamiento de pago, quedando así totalmente saldada la deuda del Ayuntamiento con
la UTE. 
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TERCERO.-  Con el cobro de la antedicha cantidad por  FCC Medio Ambiente, S.A.U.,  se
dará  por  totalmente  saldada  y  finiquitada  en  cuanto  a  las  cantidades  reclamadas  y  los
intereses  tanto  moratorios  como  legales  reclamados  en  el  procedimiento  de  referencia
comprometiéndose a nada más pedir  ni  reclamar por este concepto al  Ayuntamiento de
Alcoy.

CUARTO.- En relación a los intereses de financiación de la deuda ahora reconocida, que se
acuerdan en este documento, serán de aplicación siempre y cuando se respeten los pagos y
plazos de pago fijados en este acuerdo.

En caso de incumplimiento de cualquiera de los pagos en las fechas y plazos establecidos
en el  anterior  pacto segundo,  el  presente  acuerdo quedará sin  validez  ni  efecto alguno
previa denuncia de la mercantil acreedora, salvo el reconocimiento de deuda efectuado en el
punto PRIMERO del mismo.

En  consecuencia,  la  FCC Medio  Ambiente,  S.A.U.  quedará  en  libertad  para  solicitar  la
ejecución judicial de la Sentencia de continua mención, y podrá reclamar en ejecución de
sentencia tanto el principal pendiente de pago como los intereses de demora devengados y
no abonados desde los dos meses de cada una de las certificaciones reclamadas hasta la
fecha de su abono, conforme a los intereses financieros establecidos en la sentencia. 

QUINTO.- Las cantidades ahora reconocidas como debidas a FCC Medio Ambiente, S.A.
resultantes del procedimiento de referencia, no podrán sufrir merma o disminución alguna
por la apertura de expedientes de revisión de los servicios ya prestados en el marco del
contrato extinguido de referencia, sirviendo este documento de declaración de la corrección
de  la  ejecución  de  los  trabajos  realizados  por  UTE ALCOY el  contrato  del  servicio  de
recogida de residuos, limpieza viaria y otros de este municipio de Alcoy suscrito en el año
1999.  

Las partes firman de forma electrónica,  considerando la fecha de formalización de este
documento la de la firma por parte del representante de la entidad.

ANEXO Nº1 CÁLCULO DE INTERESES DE DEMORA

importe
pendiente

Certificaciones
mensuales

Más 2
meses

Fecha fin cálculo UTE

25.165,10 31/01/2012 31/03/2012 31/12/2021 11.870,00
25.165,10 29/02/2012 29/04/2012 31/12/2021 11.756,24
25.165,10 31/03/2012 30/05/2012 31/12/2021 11.638,68
25.165,10 30/04/2012 29/06/2012 31/12/2021 11.524,92
25.165,10 31/05/2012 30/07/2012 31/12/2021 11.407,37
25.165,10 30/06/2012 29/08/2012 31/12/2021 11.289,82
25.165,10 31/07/2012 29/09/2012 31/12/2021 11.176,06
25.165,10 31/08/2012 30/10/2012 31/12/2021 11.058,51
25.165,10 30/09/2012 29/11/2012 31/12/2021 10.944,75
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importe
pendiente

Certificaciones
mensuales

Más 2
meses

Fecha fin cálculo UTE

25.165,10 31/10/2012 30/12/2012 31/12/2021 10.827,20
25.165,10 30/11/2012 29/01/2013 31/12/2021 10.709,64
25.165,10 31/12/2012 01/03/2013 31/12/2021 10.603,47
25.165,10 31/01/2013 01/04/2013 31/12/2021 10.485,92
25.165,10 28/02/2013 29/04/2013 31/12/2021 10.372,16
25.165,10 31/03/2013 30/05/2013 31/12/2021 10.254,60
25.165,10 30/04/2013 29/06/2013 31/12/2021 10.140,84
25.165,10 31/05/2013 30/07/2013 31/12/2021 10.023,29
25.165,10 30/06/2013 29/08/2013 31/12/2021 9.905,74
25.165,10 31/07/2013 29/09/2013 31/12/2021 9.791,98
25.165,10 31/08/2013 30/10/2013 31/12/2021 9.674,43
25.165,10 30/09/2013 29/11/2013 31/12/2021 9.560,67
25.165,10 31/10/2013 30/12/2013 31/12/2021 9.443,12
25.165,10 30/11/2013 29/01/2014 31/12/2021 9.325,56
25.165,10 31/12/2013 01/03/2014 31/12/2021 9.219,39
25.165,10 31/01/2014 01/04/2014 31/12/2021 9.101,84
25.165,10 28/02/2014 29/04/2014 31/12/2021 15.503,22
25.165,10 31/03/2014 30/05/2014 31/12/2021 15.326,89
25.165,10 30/04/2014 29/06/2014 31/12/2021 15.156,25
25.165,10 31/05/2014 30/07/2014 31/12/2021 14.982,06
25.165,10 30/06/2014 29/08/2014 31/12/2021 14.807,87
25.165,10 31/07/2014 29/09/2014 31/12/2021 14.639,29
25.165,10 31/08/2014 30/10/2014 31/12/2021 14.465,10
25.165,10 30/09/2014 29/11/2014 31/12/2021 14.296,53
25.165,10 31/10/2014 30/12/2014 31/12/2021 14.122,34
25.165,10 30/11/2014 29/01/2015 31/12/2021 13.950,29
25.165,10 31/12/2014 01/03/2015 31/12/2021 13.794,88
25.165,10 31/01/2015 01/04/2015 31/12/2021 13.622,83
25.165,10 28/02/2015 29/04/2015 31/12/2021 13.456,33
25.165,10 31/03/2015 30/05/2015 31/12/2021 13.284,27
25.165,10 30/04/2015 29/06/2015 31/12/2021 13.117,77
25.165,10 31/05/2015 30/07/2015 31/12/2021 12.945,72
25.165,10 30/06/2015 29/08/2015 31/12/2021 12.773,66
25.165,10 31/07/2015 29/09/2015 31/12/2021 12.607,16
25.165,10 31/08/2015 30/10/2015 31/12/2021 12.435,11
25.165,10 30/09/2015 29/11/2015 31/12/2021 12.268,60
25.165,10 31/10/2015 30/12/2015 31/12/2021 12.096,55
25.165,10 30/11/2015 29/01/2016 31/12/2021 11.924,50
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importe
pendiente

Certificaciones
mensuales

Más 2
meses

Fecha fin cálculo UTE

25.165,10 31/12/2015 29/02/2016 31/12/2021 11.763,54
25.165,10 31/01/2016 31/03/2016 31/12/2021 11.591,49
25.165,10 29/02/2016 29/04/2016 31/12/2021 11.424,99
25.165,10 31/03/2016 30/05/2016 31/12/2021 11.252,93
25.165,10 30/04/2016 29/06/2016 31/12/2021 11.086,43
25.165,10 31/05/2016 30/07/2016 31/12/2021 10.915,45
25.165,10 30/06/2016 29/08/2016 31/12/2021 10.744,46
25.165,10 31/07/2016 29/09/2016 31/12/2021 10.578,99
25.165,10 31/08/2016 30/10/2016 31/12/2021 10.408,01
25.165,10 30/09/2016 29/11/2016 31/12/2021 10.242,54
25.165,10 31/10/2016 30/12/2016 31/12/2021 10.071,55
25.165,10 30/11/2016 29/01/2017 31/12/2021 9.900,57
25.165,10 31/12/2016 01/03/2017 31/12/2021 9.746,13
25.165,10 31/01/2017 01/04/2017 31/12/2021 9.575,15
25.165,10 28/02/2017 29/04/2017 31/12/2021 9.409,68
25.165,10 31/03/2017 30/05/2017 31/12/2021 9.238,69
25.165,10 30/04/2017 29/06/2017 31/12/2021 9.073,22
25.165,10 31/05/2017 30/07/2017 31/12/2021 8.902,24
25.165,10 30/06/2017 29/08/2017 31/12/2021 8.731,25
25.165,10 31/07/2017 29/09/2017 31/12/2021 8.565,78
25.165,10 31/08/2017 30/10/2017 31/12/2021 8.394,80
25.165,10 30/09/2017 29/11/2017 31/12/2021 8.229,33
25.165,10 31/10/2017 30/12/2017 31/12/2021 8.058,35
25.165,10 30/11/2017 29/01/2018 31/12/2021 7.887,36
25.165,10 31/12/2017 01/03/2018 31/12/2021 7.732,92
25.165,10 31/01/2018 01/04/2018 31/12/2021 7.561,94
25.165,10 28/02/2018 29/04/2018 31/12/2021 7.396,47
25.165,10 31/03/2018 30/05/2018 31/12/2021 7.225,49
25.165,10 30/04/2018 29/06/2018 31/12/2021 7.060,02

8.117,78 10/05/2018 09/07/2018 31/12/2021 2.222,27
1.920.665,38 838.675,46

“

SEGUNDO.- Aprobar el siguiente calendario de pagos:

Fecha de
pago

Importe a abonar
del principal

Importe a abonar por los
intereses del

fraccionamiento
TOTAL A ABONAR

30/04/2022 491.230,10 € 48.450,09 € 539.680,19 €
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Fecha de
pago

Importe a abonar
del principal

Importe a abonar por los
intereses del

fraccionamiento
TOTAL A ABONAR

30/04/2023 491.230,10 € 122.807,53 € 614.037,63 €
30/04/2024 491.230,10 € 98.426,20 € 589.656,30 €

30/04/2025 491.230,10 € 73.549,38 € 564.779,48 €
30/04/2026 491.230,10 € 49.123,01 € 540.353,11 €
30/04/2027 491.230,10 € 24.561,51 € 515.791,61 €

416.917,72 € 3.364.298,32 €

TERCERO.- Aprobar las siguientes fases contables:

FASE APLICACIÓN
PRESUPUESTARIA

NÚM. OPERACIÓN IMPORTE

AD 09240 16210 22699 920220004446 539.680,19 €

AD 09240 16210 22699 920229000265 2.824.618,13

TOTAL 3.364.298,32 €

La operación 920229000265, incluye siguientes anualidades: 

2023 614.037,63 €

2024 589.656,30 €

2025 564.779,48 €

2026 540.353,11 €

2027 515.791,61 €

CUARTO.- Una vez formalizado el presente acuerdo, en cada fecha de pago convenida se
emitirá  por  FCC  Medio  Ambiente,  S.A.U.  una  factura  con  los  siguientes  conceptos  e
importes:

 En concepto de principal, IVA incluido al tipo que legalmente corresponda.
 En concepto de intereses de demora (que no devengan IVA).
 En concepto de intereses de fraccionamiento (que no devengan IVA).

La  aprobación  de  la  fase  contable  O  se  pospondrá  hasta  la  presentación  de  la
correspondiente factura.

QUINTO.- Facultar al alcalde presidente, Sr. Antonio Francés Pérez, o quien legalmente le
sustituya, para la firma de todos los documentos que haga falta en orden a la efectividad de
este acuerdo.
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SEXTO.-  Dar  traslado  de  esta  resolución,  así  como  del  acuerdo  de  cumplimiento  de
sentencia firmado al gabinete jurídico, para su presentación como propuesta al juzgado.” 

El Pleno de la Corporación queda enterado.

15. 17331/2021 MEDI AMBIENT 
APROVACIÓ DE LA RETRIBUCIÓ PER OBJECTIUS DE L’ANY 2021 CORRESPONENT
AL CONTRACTE DE RECOLLIDA DE RESIDUS SÒLIDS URBANS I  DE LA NETEJA
VIÀRIA D’ALCOI
El día 11 de mayo de 2018 entró en vigor el contrato C.951 de Recogida de Residuos y
Limpieza Viaria adjudicado a la empresa FCC S.A. que viene prestando regularmente este
servicio. En el pliego de prescripciones técnicas, en el punto 10.4 Sistema de retribución por
objetivos, se establecía el siguiente sistema de control:

“Con el objetivo de establecer un mecanismo de incentivación económica para la mejora de
la gestión de la ejecución y de la calidad de los servicios prestados, el Ayuntamiento de
Alcoy prevé incorporar en este contrato un mecanismo económico de retribución por el logro
de ciertos objetivos ligados al control municipal y las auditorías adicionales sobre el contrato.
Este  modelo  de retribución requiere  de una disposición económica  que  será  retenida y
abonada  parcial  o  totalmente  en  función  de  la  consecución  de  los  objetivos  que  se
establecen  a  continuación.  La  retribución  por  objetivos  se  liquidará  por  años  naturales,
previa resolución del órgano de contratación,  teniendo en cuenta que al  comienzo de la
contrata habrá un periodo de implantación de los nuevos servicios y, por tanto, aún no es
atribuible una adecuada consecución de los objetivos planteados. Se devolverá, por tanto,
en este periodo, la totalidad de la parte retenida proporcionalmente.

La dotación económica destinada a la retribución del cumplimiento de los objetivos de este
contrato se fija en un 4% del importe anual. Los porcentajes asignados para cada uno de los
objetivos  se  pueden  consultar  desglosados  en  la  tabla  resumen  de  la  retribución  por
objetivos:

1. La retribución del contrato retenida y ligada al cumplimiento de los objetivos de ' ejecución
del servicio por los servicios de limpieza viaria y recogida de residuos será de un 2% sobre
el presupuesto de ejecución de cada servicio cuyo total es el que figura en el cuadro 7.1)
“recogida de residuos” y la parte proporcional del mismo Cuadro 7.3) “dirección y control de
instalaciones” y “amortización y financiación inversiones”, todo ello incluido en el Anexo 7 de
este pliego.

2. La retribución del contrato retenida y ligada al cumplimiento de los objetivos de calidad del
servicio de limpieza viaria y recogida de residuos será de un 1% sobre el presupuesto de
ejecución de cada servicio, cuyo total es el que figura en el cuadro 7.2) “limpieza viaria” y la
parte proporcional del mismo Cuadro 7.3) “dirección y control de instalaciones” “amortización
y financiación inversiones”, todo ello incluido en el Anexo 7 de este pliego.

3. La retribución del contrato retenida y ligada al cumplimiento de los objetivos de los demás
controles anuales por los servicios de limpieza viaria y recogida de residuos será de un 1%
sobre el presupuesto de ejecución , cuyo total es el que figura en los cuadros 7.1), 7.2) y
7.3), todo ello incluido en el Anexo 7 de este pliego.

Los importes definitivos se calcularán de acuerdo con la oferta adjudicada.
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En caso de que el adjudicatario hubiera previsto un porcentaje de Beneficio industrial, cuyo
importe  total  fuese  inferior  a  las  cantidades  retenidas  destinadas  a  la  retribución  por
objetivos,  y  en caso de  aplicación  y  descuento  total  de  esta  cantidad,  no  se admitirán
reclamaciones del adjudicatario derivadas de una pérdida del equilibrio económico financiero
del contrato.

Transcurridos 12 meses se efectuará el informe anual de seguimiento del control de calidad
como media de los informes mensuales y trimestrales donde se calcularán los indicadores
finales alcanzados y se calculará la parte de retribución variable por consecución total o
parcial de objetivos a la que el adjudicatario tiene derecho”.

Durante el año 2021 se ha realizado procedimiento de auditoria de control mediante contrato
a la  mercantil  Técnicas  de Control,  Prevención y Gestión Ambiental  S.L.  desde el  1  de
febrero al 31 de diciembre.

Las cantidades no facturadas correspondientes al 4% durante el año 2021, para cada uno
de los servicios son las siguientes (iva no contemplado):

SERVICIO IMPORTE 4 %

Limpieza viaria 87.888,29 €

Recogida de residuos 61.353,77 €

Transporte de residuos 5.838,18 €

Visto  el  informe favorable  del  jefe  del  Departamento  de Medio  Ambiente  y  responsable
municipal del contrato de recogida de residuos sólidos urbanos y de la limpieza viaria de
fecha 18 de marzo de 2022 en el cual se indica lo siguiente:

“El informe anual de resultados está conformado por los resultados de los cuatro trimestres,
estando el mismo especificado en tabla adjunta al expediente. Importante detallar que la
aplicación de los porcentajes de retribución o de penalización correspondientes se hace
sobre el importe trimestral de los apartados correspondientes detallados en tabla anterior.
Para el caso del primer trimestre, el importe base para el cálculo es de dos meses dado que
la auditoría se inició el dia 1 de febrero, por lo que no es de aplicación retención alguna para
el mes de enero de 2021.

A continuación se detalla tabla en la que se muestra para cada trimestre el porcentaje de
retribución inicial, el porcentaje de retribución final aplicado, la penalización correspondiente
y el importe en € de esta penalización. Todos los datos se muestran sin iva.

Trimestre Porcentaje
retribución inicial

Porcentaje
retribución
aplicado

Penalización Importe
penalización €

Primero 4,00 % 3,40 % 0,60 % -3.428,78

Segundo 4,00 % 3,325 % 0,675 % -5.389,78
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Tercero 4,00 % 2,50 % 1,50 % -8.102,48

Cuarto 4,00 % 3,125 % 0,875 % -6.047,40

Total penalización -22.968,44

Por lo tanto, la penalización por incumplimientos establecidos en las auditorias trimestrales y
anuales  se  establece  en  -22.968,44  €.  Esta  cantidad  será  retrotraída  de  los  importes
pendientes  de  facturación  del  año  2021  correspondientes  al  año  2021,  repartidos
proporcionalmente  en  los  distintos  servicios  recogida  de  residuos,  limpieza  viaria  y
transporte de residuos como se detalla a continuación (sin iva):

Servicio Importe 4 % Penalización 2021 Importe a facturar

Limpieza viaria 87.888,29 -13.016,86 74.871,44

Recogida de residuos 61.353,77 -9.086,91 52.266,86

Transporte  de
residuos

5.838,18 -864,67 4.973,51

Total 155.080,25 -22.968,44 132.111,81

CONCLUSIÓN:

Se propone como resultado final del proceso de auditoría de control del año 2021 que la
empresa FCC Medio Ambiente S.A.  realice la  facturación de los importes no facturados
durante el año 2021 correspondiente al control de calidad por los siguientes importes (sin
iva):

Servicio Pendiente € Penalización € Importe a facturar €

Limpieza viaria 87.888,29 -13.016,86 74.871,44

Recogida de residuos 61.353,77 -9.086,91 52.266,86

Transporte  de
residuos

5.838,18 -864,67 4.973,51

“

Visto el informe del Asesor Jurídico del Departamento de Contratación de fecha 11 de abril
de 2022, en el que se indica que se cumplen todos los requisitos que se requieren para
obtener la retribución por objetivos que se indica en el pliego de Prescripciones Técnicas
que rige el presente contrato.

Dado que la aprobación de esta retribución por objetivos es competencia del órgano de
contratación (Pleno Municipal), según marca el artículo 10.4 del Pliego de Prescripciones
Técnicas del servicio de recogida de residuos sólidos urbanos y limpieza viaria de Alcoy.

A la vista de lo anterior, el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los
concejales de los grupos municipales SOCIALISTA (12) y PARTIDO POPULAR (4), el voto
en contra de la concejal del grupo municipal COMPROMÍS ALCOI (2), y la abstención de los
concejales de los grupos municipales CIUDADANOS (1), PODEM (2), GUANYAR ALCOI (2)
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y VOX (1) y el concejal no adscrito el Sr. Marcos Eduardo Martínez Coloma (1), adopta los
siguientes acuerdos:

Primero.- Aprobar la retribución por objetivos correspondiente al periodo del 1 de enero al
31 de diciembre de 2021 a favor de la empresa FCC MEDIO AMBIENTO, S.A., con CIF
número  A28541639,  por  los  siguientes  importes  correspondientes  a  cada  uno  de  los
servicios:

Servicio Total (Iva no incluido)

Limpieza viaria 74.871,44 €

Recogida de residuos 52.266,86 €

Transporte de residuos 4.973,51 €

TOTAL 132.111,81 €

Segundo.- Comunicar este acuerdo a la empresa FCC MEDIO AMBIENTE, S.A, para que
procedan a la facturación de los importes indicados en el punto anterior.

Tercero.-  Dar  cuenta  de  las  siguientes  operaciones  contables  que  se  detallan  a
continuación:

FASE Núm. Operación Aplicación presupuestaria Concepto

AD 220220000619 9240 16210 22700 Servicio  de  recogida  de  residuos
del 1/12/21 al 9/05/22

AD 220220009032 9240 16210 22700 Servicio  de  recogida  de  residuos
del 10/05/22 al 30/11/22

AD 220220000617 6240 16300 22700 Limpieza  viaria  del  1/12/21  al
9/05/22

AD 220220009031 6240 16300 22700 Limpieza  viaria  del  10/05/22  al
30/11/22

AD 220220000620 9240 16230 22700 Transporte de residuos urbanos del
1/12/21 al 9/05/22

AD 220220009033 9240 16230 22700 Transporte de residuos urbanos del
10/05/22 al 30/11/22

Sr. Alcalde:
Hi ha intervencions? Alguna intervenció més? Doncs, comencem 

Sr. Abad:
Sí, gracias Sr. Alcalde. Buenos días. En VOX Alcoy seguimos teniendo discrepancias ante el
control y seguimiento del contrato de recogida  de residuos sólidos urbanos y de la limpieza
viaria, por parte del departamento de Transición Ecológica como responsable, aunque esta
vez  se  hayan  realizado  auditorias  que  certifiquen  y  digan  lo  contrario,  no  estamos  de
acuerdo, porque el pliego de las auditorias marcan una serie de puntos que no se reflejan,
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son auditorias para justificar su mala gestión, y no tenemos porque sufrirla los alcoyanos.
Continuamente el  malestar  de los alcoyanos por  este servicio  queda reflejado en redes
sociales o en las reuniones vecinales, y no se pone solución desde el departamento, que
menos  dar  la  cara  y  responder  a  los  ciudadanos  que  transmiten  su  malestar  y
preocupaciones. Insistimos que el verdadero problema de este servicio es su mala gestión,
me sabe mal repetirlo pero para nosotros es la mala gestión,  una gestión preocupada en
campañas y titulares, que también son necesarias, pero la balanza es clara, y sin control, no
hay  buena  gestión,  y  en  consecuencia  no  hay  un  buen  servicio.  Después  del  conflicto
generado el  año pasado y aún no estando de acuerdo, desde VOX Alcoy no queremos
perjudicar  más  a  los  alcoyanos  y  volveremos,  y  volver  a  demorar  la  aprobación  de  la
retribución por objetivos solo generará mas problemas a la ciudadanía. Por ello,  nuestro
sentido del voto sera la abstención, este año, esta vez. Gracias.

Sr. Ruiz:
Gràcies de nou, Sr. Alcalde. El Partit Popular ha sigut molt crític en la falta de control del
servei de la recollida de residus i de la neteja viària durant els exercicis previs, quan es
portava la liquidació d’aquest servei, corresponent als anys 2019 i 2020 i parlàvem de la
desídia i de la indolència d’aquesta falta de gestió, que havia provocat més de la meitat del
temps de vigor del contracte que no s’haguera produït aquest control per auditories, que era
principalment una de les grans novetats d’aquest nou servei que es va posar en marxa en
2018.  I  per això,  fins ara havíem estat  votant  en contra d’aquestes liquidacions,  perquè
entenem que el govern municipal no havia fet la seua feina; i, òbviament, en conseqüència i
sent coherent, és en aquest cas que sí que es produeix una auditoria, hi ha un control de
l’empresa i, per tant, donarem suport a aquesta liquidació, i ens felicitem que per fi hi haja un
control,  que  podria  ser  millorable  o  no  millorable,  però  és  el  que  estableix  el  plec  de
condicions i entenem que aquest ha de ser el camí i aquesta ha de ser la senda per a poder
aprofitar  aquests mitjans dels quals nosaltres ens hem dotat  per a tindre aquest  control
sobre els serveis que presenten unes empreses externes a l’Ajuntament. Ara bé, hem de fer
una reflexió, perquè aquesta desídia de què hem estat parlant fins ara, té una conseqüència
també econòmica, perquè, a veure, a ningú no se li escapa una qüestió de lògica, és a dir:
enguany, que és el primer any en què s’han produït auditories, es liquida l’any 2021 amb una
reducció o una penalització de 23.000 euros, per la qual cosa un pot entendre que cap per
mans, en els anys anteriors deguérem estar en aquestes mateixes circumstàncies. Per tant,
hem de calibrar o hem de valorar que aquesta desídia del govern municipal, en no controlar
el servei de la brossa durant els anys 2019 i 2020, ens ha costat a tots els alcoians uns
46.000 euros, i d’això ha de quedar constància, perquè la indolència, la falta de gestió que
ha  tingut  durant  una  part  important  del  contracte  el  govern  municipal,  ens  ha  costat,
monetàriament,  diners  i  ha  tingut  unes conseqüències  econòmiques  per  al  conjunt  dels
ciutadans. En qualsevol cas, felicite que per fi estiga en marxa aquest sistema d’auditories i,
per tant, li donarem suport, com no podia ser d’una altra manera, quan el govern municipal
compleix les seues obligacions.

Sr. Silvestre:
Bon  dia  a  totes  i  a  tots.  Gràcies,  Sr.  Alcalde,  companys  i  companyes,  públic  que  ens
acompanya hui per xarxes i al saló de plenaris. Bé, a veure, en primer lloc, contestant-li un
poc a Vox. Bé, la mala gestió, això és una apreciació seua, contestar en xarxes socials...,
doncs, com vosté deu comprendre, vosté ací té als seus líders que van avocant i van dient i,
evidentment,  nosaltres  no  podem contestar  directament  això,  entre  altres  coses  perquè
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moltes d’aquestes coses, de vegades, fins i tot són mentides. Però bé, jo el que sí que li
voldria dir...: vosté sap que està en funcionament l’auditoria, vosté sap també que des del
departament s’atenen totes les incidències que ens diuen, que a banda de l’auditoria,  el
departament  contínuament  està atenent  les  incidències,  està  mirant,  està al  carrer,  està
mirant la línia verda, està atenent les incidències que vosté mateix molt bé ens trasllada en
algunes ocasions i ací estem; és a dir, que nosaltres al final estem també en el dia a dia,
d’acord? És a dir,  que jo  pense que la  gestió...,  hem parlat  moltes vegades d’aquestes
coses, sabem que és la brossa i que la brossa embruta, i que en moltes ocasions ho hem dit
i ho repetiré fins a no poder més, a les 7 de la matinada és pot deixar una illa de contenidors
impol·luta, i a les 9 estar feta un fàstic, i aquesta és la realitat, i en això estem treballant
també, en les campanyes de conscienciació i educació ambiental i continuarem ací perquè
jo  crec  que  està  fent-se  molt  bona  tasca.  Millorable?,  per  descomptat.  Quant  al  Partit
Popular, a veure, sí, correcte, ja hem explicat, i jo crec que no entrarem ara en debat una
altra vegada, perquè no es van dur a terme les auditories que estaven licitant això. Hui en
dia ja està funcionant, correcte? Vosté diu que..., evidentment, en aquell aleshores no van
poder  penalitzar  l’empresa,  no  vam poder  penalitzar-la,  però  ja  ho  hem explicat  també
tècnicament,  perquè  no  teníem  arguments  i  dades  objectives  per  a  poder-ho  fer.  En
l’auditoria ja ho marca i ho explica tot, d’acord? Però és que, així i tot, vostés també, vosté
diu que ens ha costat 45.000, sí. També ens ha costat vint-i-mil i escaig euros que hagueren
votat en contra, en contra dels informes tècnics i dels informes jurídics que pagarem l’any
2020. Això també ens ha costat 25.000 a tota la ciutadania i també, encara que no servisca
d’excusa, l’auditoria també val diners. Aleshores, ací també ens hem estalviat uns diners.
Aleshores, a la millor potser estem a 0, d’acord?, però tampoc no vull que servisca d’excusa,
eh!, l’obligació era tindre l’auditoria en el moment que es va poder tindre. S’han tingut i ara ja
està treballant-se en l’auditoria,  pensem que amb normalitat,  potser,  fins i  tot,  es poden
millorar en algunes coses i així estem fent-ho.

Durante la intervención del Sr. Silvestre se ausenta del salón de Plenos la interventora de
fondos la Sra. Nuria Aparicio Galbis.

Sr. Ruiz:
Sí, em quede amb una frase del Sr. Silvestre i és que açò, el que ha comentat, que no
servisca d’excusa, perquè eixa frase l’honra..., sí. Ha dit vosté una frase que, encara que
pogueren  haver  fet  algunes  argumentacions  o  justificacions  de  la  contractació  i  la  no-
aplicació de les auditories, que això no ha de servir d’excusa, i entenc que vist el que hem
vist hui al plenari, que diga vosté que això no pot servir d’excusa i que assumisca que hi ha
hagut una responsabilitat, personalment crec que l’honra. 

Sr. Silvestre:
Sí,  disculpeu,  és  que a  vegades  em costa.  Sí,  bé,  al  final  jo  el  que sempre he volgut
transmetre és que no hi ha hagut mai mala voluntat de no contractar aquestes auditories,
perquè al final a nosaltres ens ho haguera facilitat tot. Sinó que hi ha..., no ho discutiré i ho
diré una altra vegada,  el  tema de la pandèmia i  moltes altres coses,  hui  en dia ja està
solucionat, estem treballant i així continuarem.

16. 23713/2021 URBANISME 
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DENEGACIÓ  DE  SITUACIÓ  INDIVIDUALITZADA  DE  MINIMITZACIÓ  D'IMPACTE
TERRITORIAL DE L'EDIFICACIÓ EXISTENT EN LA PARCEL·LA 124 DEL POLÍGON 22
D'AQUEST MUNICIPI
Dada  cuenta  del  expediente  relativo  a  la  instancia  presentada  por  Dª  Dolores  Moltó
Rodríguez (21686447-T),  en  representación de D.  Ángel  Vañó López (21670342-H),   el
2/08/2021 (RGE 2021032281),  solicitando la  Declaración de Situación Individualizada de
Minimización  de  Impacto  Territorial  para  la  edificación  existente  en  la  parcela  124  del
polígono  22  de  este  municipio,  con  referencias  catastrales  03009A022001240001UH  y
03009A022001240000YG, y resultando que:

La solicitud  se efectúa en virtud de lo establecido en el artículo 230, en relación con el 228.2
del texto refundido de la Ley de ordenación del territorio, urbanismo y paisaje, aprobado
mediante Decreto Legislativo 1/2021, de 18 de junio, del Consell (anteriores artículos 211 bis
y 210.2 de la LOTUP).

Dispone  el  artículo  230.1  del  citado  texto  refundido  que  “las  personas  propietarias  de
edificaciones susceptibles de acoger los usos residenciales previstos en el artículo 228 de
este texto refundido que, por la ubicación alejada de todo núcleo de viviendas consolidado,
no puedan integrarse en un plan especial de minimización deberán solicitar la declaración
de  situación  individualizada  de  minimización  de  impacto  territorial.  Para  ello,  deberán
presentar ante el ayuntamiento, junto a la solicitud, la documentación que acredite que no es
posible incluirlas en un ámbito de minimización de impactos de los previstos en el artículo
228.2 de este texto refundido.  Corresponde al pleno del ayuntamiento la declaración de
situación individualizada de minimización de impacto territorial  a  través de una decisión
reglada y singular sobre el cumplimiento de los requisitos legales que no supone ejercicio de
la potestad de planeamiento (...).”

Por su parte, el artículo 228.2 define que “a los efectos de la delimitación a que se refiere el
apartado anterior,  se consideran núcleos de viviendas consolidados las agrupaciones de
viviendas  implantadas  sobre  ámbitos  en  suelo  no  urbanizable  que  conserven  una
parcelación  de  características  rurales.  A  los  efectos  de  la  minimización  de  impactos
territoriales existe una agrupación de viviendas en suelo no urbanizable siempre que haya
una densidad igual o superior a tres viviendas por hectárea, sin perjuicio de que puedan
tener tal consideración grupos de una menor densidad cuando proceda por condiciones de
proximidad, de infraestructuras y territoriales.“

Por la Sra. Arquitecta municipal se emitió informe desfavorable, cuyas conclusiones eran del
siguiente tenor literal:

“ […] la agrupación de parcelas en la que se incluye la vivienda objeto del presente informe,
presenta  características  más  propias  de  suelo  urbano  y  urbanizable  que  de  suelo  de
protección paisajística forestal, propio del suelo en el que se incluye la parcela referida. De
hecho, si se observa la imagen siguiente, la agrupación de viviendas forma un parcelario
que  se  asemeja  más  a  la  del  suelo  urbano  próximo  (Baradello  Gelat)  o  urbanizable
(Sargento).  [IMAGEN]
  
Además, en la  «Guía Orientativa para la Minimización de Impacto Territorial» se indica que,
se entiende que  una parcela mantiene las características rurales si tiene una superficie y
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forma similar  a las de su entorno dentro del término municipal.  A la  vista de la  imagen
anterior, se aprecia que tanto la parcela objeto del presente informe, como las del conjunto
en el que se incluye (parcelas de unos 5.000m²), son inferiores a las parcelas forestales de
alrededor.

Por todo lo que se incluye en el presente informe, estima quien suscribe que no se cumplen
las  condiciones  establecidas  en  el  artículo  228  del  TRLOTUP,  para  llevar  a  cabo  la
minimización de impacto territorial en la parcela referida ni en el conjunto de viviendas en el
que se incluye.”

Del  citado  informe  se  dio  traslado   a  la  interesada,  mediante  oficio  de  29/03/2022,
concediéndole trámite de audiencia,  a tenor de lo dispuesto en el art. 82 de la Ley 39/2015,
de 1 de octubre, del Procedimiento Administrativo Común de las Administraciones Públicas.
Siendo aceptada la notificación electrónica el 31/03/2022, ha transcurrido el plazo y no se
han formulado alegaciones al respecto.

Procede  en  su  consecuencia  que,  por  el  Ayuntamiento  Pleno,  se  resuelva  denegar  la
declaración requerida.

El acuerdo, según lo previsto en el artículo 47.1 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora
de  las  Bases  del  Régimen  Local,  requiere  la  mayoría  simple  de  los  miembros  de  la
Corporación.

Consta el oportuno informe jurídico.

A la vista de lo anterior, el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los
concejales  de  los  grupos  municipales  SOCIALISTA  (12),  COMPROMÍS  ALCOI  (2)  y
GUANYAR  ALCOI  (2),  y  la  abstención  de  los  concejales  de  los  grupos  municipales
PARTIDO POPULAR (4), CIUDADANOS (1), PODEM (2), GUANYAR ALCOI (2) y VOX (1) y
el  concejal  no adscrito  el  Sr.  Marcos Eduardo Martínez Coloma (1),  adopta el  siguiente
acuerdo:

Único.-  Denegar la  situación individualizada de minimización de impacto territorial  de la
edificación existente en la parcela 124 del polígono 22 de este municipio, con referencias
catastrales 03009A022001240001UH y 03009A022001240000YG, por los motivos indicados
en la parte expositiva.

17. 5178/2020 I.G.S. 
3a PRÒRROGA DEL CONTRACTE DE CONCESSIÓ DE LA GESTIÓ INDIRECTA DEL
SERVEI PÚBLIC DE PROVEÏMENT D’AIGUA POTABLE A DOMICILI, DINS EL TERME
MUNICIPAL D’ALCOI. C.445
Dada cuenta del expediente de referencia.

Resultando que con fecha 20/07/2000 se formalizó  el  contrato de CONCESIÓN DE LA
GESTIÓN  INDIRECTA  DEL  SERVICIO  PÚBLICO  DE  ABASTECIMIENTO  DE  AGUA
POTABLE A DOMICILIO, DENTRO DEL TÉRMINO MUNICIPAL DE ALCOY. C.445 con la
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mercantil  SERAGUA, SA, con CIF A-26019992, por una duración de 20 años, por lo que la
vigencia del contrato es hasta el 20 de julio de 2020.

Mediante  acuerdo  de  Pleno  de  29  de  noviembre  de  2002,  se  aceptó  el  cambio  de
denominación  social  de  la  entidad  “SERAGUA,  SA”  por  el  de  “AQUALIA  GESTIÓN
INTEGRAL DEL AGUA, SA”.

El Pleno del Ayuntamiento, en sesión ordinaria celebrada el 4 de mayo de 2020 adoptó,
entre  otros,  el  acuerdo  de  cambio  de  denominación  social  de  la  entidad  “AQUALIA
GESTIÓN INTEGRAL DEL AGUA, SA”, por el de “FCC AQUALIA, SA”.

Visto que en la cláusula cuarta del contrato se fija un plazo de duración de 20 años, con la
posibilidad de prorrogar año a año, previo acuerdo entre las partes, y por el “plazo máximo
legal” (25 años computando tanto el período ordinario como las posibles prórrogas). El plazo
contractual concluyó el 20 de julio de 2020.

Visto que, con fechas 5 de junio de 2020 y 4 de junio de 2021, el Ayuntamiento acordó
respectivamente proceder a prorrogar el contrato (1ª y 2ª prórroga).

Consta  también  en el  expediente  escrito  de  fecha  21 de  abril  de  2022  de la  mercantil
adjudicataria, en la actualidad con la denominación FCC AQUALIA, SA, en el que manifiesta
la voluntad de la prórroga

Visto que el  Ayuntamiento sigue en una fase de determinación del modo de gestión del
servicio y la posibilidad de unificar en un solo contrato la gestión del “ciclo integral del agua”.

Dada la complejidad de lo anterior, los plazos que se manejan para la adjudicación de los
contratos y puesto que se trata de un servicio esencial y obligatorio que no puede dejar de
prestarse, el Ayuntamiento opta por proponer la adopción de un acuerdo de prórroga anual.

Dado  que  el  importe  del  contrato  supera  el  20  por  100  de  los  recursos  ordinarios  del
Presupuesto,  el  acuerdo  por  parte  del  Pleno  del  Ayuntamiento  deberá  acordarse  por
mayoría absoluta de su número legal de miembros a tenor de lo dispuesto en el artículo
47.2.j) de la Ley Reguladora de las Bases de Régimen Local.

Vista toda la documentación y informes que obran en el expediente.

A la vista de lo anterior, el Pleno de la Corporación, por mayoría, con los votos a favor de los
concejales  de  los  grupos  municipales  SOCIALISTA  (12),  PARTIDO  POPULAR  (4),
CIUDADANOS (1)  y VOX (1) y el concejal no adscrito el Sr.  Marcos Eduardo Martínez
Coloma (1), y el voto en contra de los concejales de los grupos municipales COMPROMÍS
ALCOI (2), PODEM (2) y GUANYAR ALCOI (2), adopta los siguientes acuerdos:

Primero: Autorizar la 3ª prorroga por el período de 1 año del contrato de Concesión de la
gestión indirecta del servicio público de abastecimiento de agua potable a domicilio, dentro
de término Municipal  de Alcoi  C.445,  a la  mercantil  FCC AQUALIA,  SA, con CIF n.º  A-
26019992, con las mismas condiciones contractuales y con efectos desde el 20 de julio de
2022 hasta el 19 de julio de 2023.
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Segundo: Notificar el presente acuerdo al insertado y al Departamento de Contratación.

Sr. Marcos Martínez:
Gràcies de nou, Sr. Alcalde. Bé, en principi no agrada la fórmula de continuar prorrogant els
contractes, però bé. Estem en un procés de renovació de contracte, i més d’un contracte de
fa 20 anys o 22 anys i que han tingut problemes que s’han posat en evidència no fa molt.
Aleshores, s’haurà d’estudiar d’una manera bona i sostenible el nou plec que s’haja de fer.
Evidentment,  no  podem  deixar  les  coses  a  mitges,  ara  votar  en  contra  tampoc  no
solucionaria res, perquè hem de prorrogar el contracte fins que l’aprovem i el que hem de fer
és afanyar-se a licitar el nou contracte i eixir de la tirania que tenim en aquest que és de
l’any 2000, recorde. Per altra banda, bé, doncs hem de tindre també en compte que les
coses que hem tingut fora de contracte com estàvem parlant fa un estona, ens ha costat un
dineral; per tant, és una altra manera de dir que hem d'estar subjectes a una contractació, i
per tant una pròrroga, que és una fórmula legal, ens agrade més o menys, doncs és una
manera també de tindre un poc nugats tots els mitjans que s’han de tindre a l'hora de pagar,
a l'hora de revisar. Aleshores, per a mi..., jo canviaré el vot a favor, no perquè estiga a favor
que es prorroguen les coses més enllà del que toca, sinó perquè vull que s’acabe el procés
amb una tranquil·litat relativa en aquest aspecte. I sí que demanaria que a veure si abans
d’acabar-se aquesta legislatura, aquest contracte estiguera ja en vigor. Gràcies.

Sr. González:
Gràcies Sr.  Alcalde. Bé, nosaltres Intervenim per a insistir  o repetir,  després de diverses
pròrrogues  que...,  per  tornar  a  dir  que  quan  va  arribar  2020,  després  de  20  anys  de
contracte, 9 de govern, 9 anys de govern del Partit Socialista, 5 en solitari, sabent que el
contracte acabava en 2020, des del govern no es tenia preparada una alternativa per al final
del contracte i fa tres anys. Això en 2020 podria ser l’excusa de la pandèmia o que era molt
complicat, com diuen moltes vegades sempre que s’allarguen les coses o no les fan. Però
bé, la qüestió certa és que no s’havia treballat prèviament, no hi ha hagut previsió, i fa tres
anys, davant de les nostres crítiques, des del govern se’ns deia que anaven a treballar i a
intentar  arribar  a  l’objectiu  final,  que  era  que  hi  haguera  una  empresa  pública  que  ho
gestionara, i intentar estar d’acord per a gestionar l’aigua de tots els alcoians, açò més o
menys és textual. I tres anys després, doncs, veiem que ni empresa pública, de moment, ni
intenció que l’aigua siga gestionada per l’empresa pública, perquè en el que estem treballant
s’ha deixat explícitament fora dels estatuts, sinó que tot al contrari, s’aposta per la gestió
privada de l’aigua. I aprovem ara una pròrroga d’un contracte que, dit pel govern en diverses
ocasions,  no és bo aquest  contracte,  un contracte durant  el  qual,  a més,  demostrat  per
l’Agència Antifrau, l’Ajuntament ha estat pagant despeses que corresponen o corresponien a
Aqualia,  com  les  dels  bombejos  d’aigua  de  Sant  Antoni,  on  s’ha  quedat  l’empresa
retribucions que no li  pertoquen i  que hauria de transferir  a  l’Ajuntament,  com els  de la
indemnització compensatòria del cànon de sanejament, on l’empresa ha cobrat sobrecostos,
justificats per obres, on s’ha incomplit reiteradament el contracte, sense aprovar comptes de
pèrdues i guanys, els balanços de situació, on hi ha una falta de rigor important en les dades
que presenta l’empresa, perquè quan s’ha aconseguit que es presenten els comptes, es veu
que estan falsejats. I tot açò certificat per l’Agència Valenciana de Lluita contra el Frau i la
Corrupció;  i  denunciat,  això sí,  per la Iniciativa Ciutadana per l’Aigua Pública,  mentre el
govern  negava inicialment  els  problemes.  I  què fa  que,  de moment,  s’haja  de reclamar
aproximadament  un  milió  d’euros,  però  que  quan  es  revisen  les  estimacions  fetes  per
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Aqualia i s’afegisquen els interessos, la quantitat serà molt superior. Tot açò sense comptar
que  com  que  el  contracte  original  s’ha  acabat  i  anem  fent  pròrrogues,  estem  deixant
d’ingressar un possible cànon que l’empresa aportava. Que si fem càlculs relatius al que
feien, comptat l’IPC i el que aportaven, podríem estar parlant d’aquests anys de prop de mig
milió d’euros més. Al final, aquest és el contracte que prorrogarem. Els vots a favor, doncs
bé, donen suport a la tònica habitual en la qual Aqualia ens enganya, l’Ajuntament mira cap
a un altre costat i el poble paga; i, mentrestant, doncs a banda de tot el que ja he dit, els
comptadors estan per renovar,  es perd un terç de l’aigua que no es controla i  nosaltres
aprofitem per a insistir que creiem imprescindible que s’encarregue una auditoria del servei,
una auditoria realment independent, participada també per la ciutadania, que pel que veiem,
la ciutadania posa més interés que el  govern a fiscalitzar el  servei.  I  votarem en contra
perquè no podem donar suport ni al fet que es continue aquest contracte, sabem que el
servei  s’ha de continuar  prestant,  però entenem que tampoc no votem a favor  d’aquest
model de gestió privada, que no facilita el control democràtic del servei, perquè volem que la
gestió de l’aigua siga pública, però també que siga eficaç, i transparent i participativa, i que
pose per damunt els interessos públics i la conservació d’un bé, també essencial, també per
a la vida, com és l’aigua. Gràcies.

Sr. Santiago:
Gràcies, Alcalde, i molt bon dia a tot el món. Doncs bé, des de Podem, des de principi de
legislatura i pel que fa a les dues darreres pròrrogues, vam votar a favor, i vam votar a favor
perquè enteníem que teníem l’obligació d’espentar o d’estirar del govern municipal en la
recerca d’un model de gestió pública i enteníem que l’aigua era una de les nostres prioritats,
com també una de les prioritats de la ciutadania. Per tant, vam votar a favor perquè existia
un horitzó  de  millora  a  través de la  remunicipalització  del  servei  d’aigua,  evidentment  i
lamentablement, tot i que ho hem intentat, és honest reconéixer que no ho hem aconseguit.
Per tant, l’escenari actual és tot el contrari,  en l’escenari actual no existeix un horitzó de
millora, en aquest cas, per a la recuperació, la remunicipalització del servei d’aigua. Per tant,
des de Podem votarem en contra.

Sr. Ivorra:
Gràcies, Sr. Alcalde. Tornem a sentir en aquest ple, no podem fer una altra cosa, la pròrroga
és legal, però el que sí que és cert és una falta de planificació, perquè com bé ha dit el
company de Guanyar, des del 2020 sabíem, teníem la data de finalització i no hem fet res i
estem en el 22 i acabarem en el 23 sí hi ha sort i aconseguim que aquest contracte isca, a
banda dels nostres criteris segons els quals pensem que hauria de ser municipal, que és el
que defensa Compromís i com bé han dit alguns companys de la Corporació. Aquest punt, a
banda  d’aquesta  discrepància  que  podem tindre  amb el  govern,  la  realitat  és  que  està
costant-nos diners, perquè un contracte de fa 20 anys, amb unes perspectives, amb uns
tipus  d’inversió,  20  anys  després,  Sr.  Martínez,  l’evolució  de  la  ciutadania  ha  canviat,
l’evolució de la ciutat ha variat,  i  les inversions en les empreses i les modificacions que
poden fer  les empreses,  si  és el  seu model,  el  model  empresa de concessió,  amb una
empresa privada, poden haver-hi..., podrien estar millorant el servei de la ciutat i no està
fent-se. Faig aquesta premissa del seu model de fer una empresa privada que ho porte,
perquè no ho hem fet abans? Si sabíem que, quan el Sr. Cristian Santiago, en l’anterior
pròrroga, plantejava que la possibilitat que es fera pública l’aigua, nosaltres ja li vam dir que
amb la tendència i el plantejament que està fent el Partit Socialista era molt difícil aplegar a
aquest model. Ja li plantejàvem que si realment creu en aquest model d’empresa privada,
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tragueu-ho abans, perquè està fent perdre diners i serveis i inversions a la nostra ciutat,
perquè els serveis que es van contractar fa 20 anys, el model de negoci que era fa 20 anys,
no és  el  mateix  d’ara.  Vosté  amb aquestes  pròrrogues,  acceptant  aquestes  pròrrogues,
totalment legals? Clar que sí que són legals, cap problema, ningú no li diu que no siguen
legals, però el que està fent és un perjudici a la ciutadania, perquè les inversions no estan
fent-se, perquè els comptadors no estan canviant-se, perquè podrien fer noves inversions en
tot el tema de les conduccions d’aigua potable. Tot això no està fent-se i vostés estan molt
còmodes  fent  les  pròrrogues.  Per  què?,  per  una  qüestió  estratègica?,  per  una  qüestió
política? Això és el que ens agradaria saber. Si és aquesta, és molt  trist  que estiga fent
aquest plantejament, perquè si la realitat fora que amb aquest model vosté vol millorar la
ciutat, haurien d'haver-ho canviat ja. Nosaltres ja li ho vam dir, nosaltres creiem en un model
públic, ho hem defensat, li vam proposar en el seu moment que fera una empresa aliena,
sense cap títol, que no poguera haver-hi cap escletxa de dubte, que la Federació Valenciana
de Municipis i Províncies fera l’estudi del que era el més rendible per a la ciutat d’Alcoi. Amb
l’informe  que  es  va  presentar,  hem  tingut  molts  problemes  i  molts  dubtes  que  es  van
plantejar en l’anterior pròrroga. Continuem igual, ha passat un any, no hem avançat, malgrat
que vosté diga que sí que hem estat avançant, no hem avançat, no tenim més documents
per a poder portar; i, aleshores, la ciutadania d’Alcoi està perdent més diners i està perdent
més inversions i està perdent oportunitats. Per favor, Sr. Martínez, "adelante".

Sr. Ruiz:
Gràcies, Sr. Alcalde. Bé, al llarg del plenari hem estat parlant de determinats exemples que
manifestaven la  forma de governar  del  Partit  Socialista  i  les  seues conseqüències.  Han
parlat de desídia, d’indolència, d’interinitat, de provisionalitat i de falta de solvència per a
donar solució als problemes que té Alcoi. I quan parlem de provisionalitat i d’interinitat, sense
cap mena de dubte, el  principal exemple és el  del contracte de l’aigua,  perquè el  Partit
Socialista ha tingut nou anys per a poder previndre quin anava a ser el nou model i quin
anava a ser el nou servei, per tal de posar-ho en marxa en el moment en què caducara en
2020  aquest  contracte,  que  ja  feia  20  anys  i  que  s’ha  manifestat  que  ens  ha  generat
problemes, sobretot en la gestió, per part de l’Ajuntament. No compten amb no donar una
resposta abans que caducara  el  contracte,  hem esgotat  dues pròrrogues i  anem per  la
tercera, i tot això tenint en compte 3 qüestions bàsiques: que el 43% de la xarxa està per
canviar, que la mitat de comptadors estan per canviar i que està perdent-se, cada any, un
milió i mig de metres cúbics de la xarxa; és a dir, l’equivalent al que s'extrau de l'aqüífer del
Molinar. I, davant d’aquestes circumstàncies que entenem que són suficientment greus com
perquè el govern municipal haguera pres les mesures corresponents abans que caducara el
contracte, anem any rere any sumant pròrrogues,  no donen resposta definitiva a aquest
problema que té la ciutat, que és tindre un servei antic, obsolet i, per tant, car, negant la
possibilitat a aquest Ajuntament i, per tant als veïns, a perdre menys aigua, a perdre més
eficiència, i renunciar a poder tindre les millors tecnologies i esperar tindre la millor gestió de
l’aigua... Per això, fins ara, el Partit Popular ha sigut molt crític i han acusat el Partit Popular
d’aquesta desídia i de les seues conseqüències que són totalment controlables i calculables,
segons hem dit. Hem votat en contra de les dues pròrrogues i ens trobem en un punt crucial
de  la  legislatura,  perquè  la  pròrroga  que  s’aprova  hui,  clourà  després  de  les  pròximes
eleccions, i  entenem que independentment del que passe en les pròximes eleccions, els
ciutadans ens han triat per tal de donar-ne resposta el dia de hui i no a partir de juny de l’any
que ve. Per això, li demanem el compromís del govern municipal d’establir un calendari de
treball per a aconseguir, almenys, que la licitació estiga en marxa, que estiga convocat el
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concurs perquè d’una vegada, des de l’Ajuntament, des de la ciutat, fem el treball,  i que
siguen les empreses les que treballen els seus projectes per a millorar el servei. Entenem
que és prioritari per al Partit Popular resoldre aquest problema que té la ciutat i, li ho he dit
moltes vegades, Sr. Martínez. Ens té a la seua disposició per a treballar per a col·laborar i
per a poder traure’l abans que acabe la legislatura. A nosaltres ens agradaria que poguera
estar  tancat  i  que  poguera  estar  adjudicat,  però  donaré,  fins  i  tot,  aquest  marge  de
confiança, almenys que quan estiguem en el pròxim procés electoral que puguem dir: «hem
treballat, hem deixat en marxa el procés i encara que s’haja de resoldre després, la nostra
feina està feta». Per això, si hi ha aquest compromís, el Partit Popular canviarà el seu vot i li
donarà suport a aquesta, esperem, última pròrroga del servei de l’aigua. Gràcies.

Sr. Jordi Martínez:
Bon dia. Moltes gràcies, Sr. Alcalde. Benvinguts tots els que estan seguint-nos hui ací al saló
de plens i la gent que estarà fent-ho per les xarxes socials. A veure, a mi m’agradaria, no sé,
quan es parla en totes les intervencions que nosaltres hauríem d'haver tingut...,  havíem
d'haver fet..., a mi això, per un costat, em tranquil·litza, perquè sembla que no hi havia cap
partit  que  es  va  presentar  a  les  eleccions  que  esperara  governar,  perquè  vostés  ja
esperaven que nosaltres tinguérem un projecte fet. Jo crec que ací quan comença cada
legislatura,  presentem  als  ciutadans  els  projectes,  i  una  vegada  posem  en  marxa  la
maquinària del govern el dia que pertoca, a partir d’ací es comença a prendre decisions, no
abans, i és cert que quan vam començar la legislatura, una de les intencions que teníem era
la creació d’una empresa pública que gestionara d’una manera diferent una concessió, el
que podia ser aquest servei. Jo vaig visitar fins i tot ciutats on se’ns van donar exemples i
després hem encarregat un treball durant aquests tres anys, que pareix molt de temps i és
molt  de  temps,  però  jo  crec  que  tots  els  que  estem  ací  coneixem  com  funciona
l’administració. Hem preparat un treball en el qual es diguera si es podia gestionar d’una
manera o d’una altra. Fa pocs mesos vam tindre aquest diagnòstic i a partir d’ací hem anat
decidint i hem anat fent els tràmits administratius que pertoquen. Que a tots ens agradaria
córrer  més?,  a mi  el  primer.  A veure si  es creuen que a mi em fa gràcia tindre ací  un
contracte, perquè miren,  el  Sr.  Ruiz parlava de desídia.  Aquest  regidor,  en la legislatura
passada, tancava el contracte de residus i neteja viària; en aquesta, en aquesta legislatura,
tancara el de l’autobús, tancara el de l’aigua, ha tancat el de neteja d’edificis públics, el de
manteniment de poda, el de manteniment de voreres. Aquest regidor, probablement, tanque
el Pla General abans de final d’any o començament de l’altre; per tant, jo crec que desídia...,
si això es desídia, «que venga dios y lo vea». Després, vostés, vostés parlen també, ho dic
perquè  els  nostres  veïns  que  hui  estan  ací  representats  en  les  associacions  de  veïns
entenguen que el procés no és fàcil, miren si no és fàcil que després els citaré un exemple
perquè vostés ho coneguen. Fa poc temps vam fer un procés participatiu de l’autobús en el
qual  vostés van participar  i  els  grups de l’oposició.  Quan ja teníem aquest  projecte mig
embastat, Compromís i el Partit Popular van fer unes propostes, rocambolesques per a mi, a
15 dies de portar aquest document ací; es va estudiar per part del departament --per cert,
propostes que jo crec que no van consultar, no van fer cap procés participatiu per a dir que
el seu sistema, a la millor, era tot de transbords--, perquè jo soc veí d’una associació de
veïns i a mi no se m’ha informat, en cap moment, d’aquestes propostes. Clar, a última hora
es presenten propostes que canvien un servei tan important com el de l’autobús, doncs açò
allargarà el procés i en això hem d’insistir tots, si el resultat definitiu és el millor, perfecte.
Però açò són processos que són molts llargs. Ara, em feia una proposta el Sr. Ruiz, d’un
calendari d’actuacions, i jo m’he compromés amb ell i ho hem parlat aquests dies que així
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serà aquesta proposta, sense perdre cap dia, ens n’anem a vora un any, a vora un any,
segons els terminis i, sobretot, fent-los participar a tots vostés, a totes les associacions de
veïns, a tota la ciutadania, de les propostes que un servei, que no és d’aigua, perquè l’aigua,
jo vull recordar-ho, sempre ix el mateix, amb la mateixa musiqueta: l’aigua és dels alcoians,
l’aigua no és d’Aqualia, l’aigua és dels alcoians, el que nosaltres licitem és el manteniment
de la xarxa d’aigua, però l’aigua és nostra, nostra, de tots els que estem ací, de tots els
alcoians, no es privatitza l’aigua, es privatitza el manteniment de la xarxa tècnica; i, per tant,
jo entenc que és un procés molt complicat. Es parla de si les pròrrogues són o no són...
Mire, jo els faria a tots vostés una pregunta: per a vostés quina és la pròrroga bona?, de
molts anys?, i en el pròxim ple la posem; una pròrroga bona són 3 anys?, en són dos?, en
són 5?, en són 10? Clar, és que les pròrrogues formen part del contracte i podíem haver fet
que aquestes pròrrogues hagueren durant 20 anys més, perquè així estava reconegut, per
exemple, en l’autobús, per exemple, en el servici d’aigua, i en les pròrrogues. I en això, Sr.
Ruiz, estarà d’acord amb mi, són part del partit, si no que li ho diguen al Reial Madrid, que
les pròrrogues són part del partit, en les pròrrogues també es juga. És cert, les pròrrogues
són part del temps de joc. I jo crec que també voldria dir per a aclarir-ho, perquè els nostres
veïns ho sàpien, que el cànon continua ingressant-se, Sr. González, el cànon no s’ha perdut,
l’empresa  continua  parlant  a  l’Ajuntament  tot  el  que  està  acordat  en  aquest  contracte,
perquè la pròrroga del contracte té aquestes condicions. Per tant, jo agraïsc als que han
recalçat aquesta pròrroga, perquè al final, de vegades, aquests expedients són llarguíssims i
són  molt  complicats,  són  farragosos,  però  almenys  tenim  una  viabilitat,  els  primers
interessats que aquest contracte acabe com més prompte millor i que tinguem una solució
que siga la millor per a la ciutat, és el govern municipal.

Sr. Alcalde:
Segon torn. 

Sr. González:
Gràcies. Bé, a veure, ací el cert és que el contracte acabava en el 2020 i no tindrem nou
servei  fins a la  legislatura vinent,  i  com deia abans,  esteu dient-ho tots,  sabíem que el
contracte s’acabava i que les pròrrogues no eren millors i crec que s’hauria haver treballat.
Com que la feina d’un servei, la feina de preparar un servei com aquest, no és qualsevol
cosa, no és fàcil, com ha dit el regidor Martínez, demanàvem ja en l’anterior legislatura que
es treballara amb temps, i no es va fer, i no és que s’estiguera treballant res de tots els
serveis que ha citat, perquè això s’ha fet en aquesta legislatura també. Si veu que no arriba
a tota la feina, doncs, diga-ho o deixeu-ho o veja què fa, però vull dir, no diga que té moltes
coses, vull dir... Després vol jugar a les pròrrogues, que són legals i es guanyen partits en
les pròrrogues, doncs si el contracte no era bo, s’hauria d’haver treballat per a canviar-lo, i
no s’ha fet, i això és mala gestió, no guanyem cap partit ací. Si el model que van a fer ara
diuen que és millor, doncs haver-lo implantat abans, haver treballat per a això. També és
mala gestió això. Al final, vull dir, jo recomane a la Corporació, a la ciutadania, que busque
en Internet, fàcil de trobar, un documental que es diu «Trileros del agua», que revela trames,
portes giratòries, enginyeria empresarial, paradisos fiscals i tot el que han fet les empreses
perquè l’aigua es convertisca en un dels seus negocis principals, perquè l’aigua, com bé
s’ha dit, és de tots els alcoians, però ací estem fent que les empreses facen negoci amb ella,
i això és cert, al final..., i torne a insistir en l’auditoria, com deia al principi del plenari el Sr.
Alcalde,  per  a  conéixer  els  problemes,  cal  conéixer  l’origen  dels  problemes,  i  crec  que
haguera sigut una bona màxima posar-la en marxa fa temps, abans de començar el nou
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servei. Ja ho he dit abans, votarem en contra d’aquesta pròrroga perquè entenem que no és
el camí, no hauria d’haver sigut el camí abans i creiem que no és el camí ara tampoc.

Sra. Rosa García:
Gracias Sr. Alcalde. Bueno, nos gusta o no nos gusta, más o menos, pero la realidad es que
la prorrogación de los contratos es una herramienta válida y es una herramienta legal a lo
que pueden acogerse los ayuntamientos.  Desde luego podemos criticar  los  tiempos,  en
alguna ocasión, desde mi grupo, también lo hemos hecho, pero a mi me gusta, en estos
casos, acogerme a las especificaciones técnicas o a los consejos técnicos que dan los que
de ello entienden, en este caso, desde mi grupo, consideramos que la no aprobación de
esta prórroga, traería más un prejuicio que un beneficio a la propia ciudad, y por eso, y con
esta explicación, es la que queremos dar para manifestar nuestro voto a favor. 

Sr. Ivorra:
Gràcies, Sr. Alcalde. Amb les pròrrogues guanya el Madrid, Sr. Martínez, amb les pròrrogues
guanya el Real Madrid, però amb les pròrrogues estem perdent els alcoians, estem perdent
aigua, com bé ha estat comentant el Sr. Ruiz, un milió de metres cúbics anuals, cada any;
en aquest hagueren perdut 3 milions més, prop de 4 milions de metres cúbics en els tres
anys,  no  haurem  tingut  inversions  en  la  xarxa,  no  haurem  tingut  inversions  en  el
clavegueram, perdó, en l’aigua potable. Vosté sap que és deficitari, tenim moltes pèrdues i
també sap que és de fibrociment, cosa que no és aconsellable, i hauríem d'haver estat fent
aquests  canvis  perquè  és  que  amb les  pròrrogues,  amb aquestes  pròrrogues,  que  són
legals, que no estem discutint que no siguen legals i que es puguen fer, els alcoians estan
perdent, estem perdent diners..., estem perdent inversions, perquè si vosté, el seu model era
fer-ho privatitzat, podria haver-ho fet des de l’any 2020, podria haver-ho fet ja en el 2020 i
estaríem tenint  noves inversions en la xarxa,  podríem no perdre aquest  milió  de metres
cúbics d’aigua. Per què no ho hem fet?, o siga, vosté planteja que les pròrrogues, en les
pròrrogues guanya el Madrid, però és que en les pròrrogues estem perdent tots els alcoians,
perquè estem perdent recursos, un bé tan important com és l’aigua, estem perdent-la, estem
perdent inversions en la xarxa d’aigua potable de la ciutat, que no estan fent-se, perquè com
que ja s’ha acabat  el  contracte i  ja  no poden fer-se més inversions i  les  inversions les
avoquem ja directament al nou contracte, estem en un impàs en el qual no estan fent-se,
Només estan fent-se les inversions necessàries quan hi ha alguna trencada o quan hi ha
algun problema, però el vertader problema del canvi de la xarxa, no està fent-se. Aquest és
el benefici que està traient la ciutadania? Aquesta aigua que és nostra, perquè vosté estava
dient «l’aigua és nostra», per descomptat, aquesta aigua nostra estem perdent-la, més d’un
milió de metres cúbics. Està d’acord que la perdem? És perfecte. Aleshores si vosté creu en
aquest contracte privat, haver-lo fet en el 2020, ja li ho hem dit, nosaltres no hi estàvem
d’acord, nosaltres pensàvem que la solució era una qüestió municipal, inversió municipal, no
ho ha estat fent, ho ha allargat, i com bé ha dit algú, acabarem el contracte en el 2023.
Aquesta pròrroga, que si, com vosté acaba de dir, es planteja, que no governe vosté, no
estic dient-li-ho, estic dient-li que sí el nou govern que entra es planteja..., he dit que vosté,
vosté,  a  la  millor  no governa.  El  tema és  que  el  nou govern  que entre,  després  de la
pròrroga,  s'haurà de plantejar  quin model vol  o quina és la  qüestió  o haver de tornar a
allargar una pròrroga, perquè com vosté ha dit  abans, quan entra al  govern és quan es
planteja quin és el model i què és el que ha de fer. Aleshores, amb aquesta pròrroga i amb la
seua actitud està avocant-nos directament al 2024.
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Sr. Ruiz:
Gràcies, Sr. Alcalde. Simplement tres apunts: el primer és manifestar i deixar clar que des
del primer moment ens vam posar a disposició del govern per a treballar en aquest,  en
aquest nou contracte, des de la primera pròrroga. Vam ser molts crítics, és veritat, però vam
llançar aquesta oferta de treball conjunta, per tal d’anar explorant altres vies que finalment
han sigut inviables, com ha sigut la de la municipalització, que ens ha fet retardar tot el
procés. I des del primer moment li vam dir que tenia el nostre suport per tal d’abandonar
aquestes excursions cap a territoris desconeguts, i finalment inviables, per anar directament
al gra i poder donar-li solució el més ràpid possible. En segon lloc, una puntualització, i és
que la pròrroga que estableix el contracte respecte del servei d’abastiment, no és de 20
anys, és de 5 anys, d’any en any. I en tercer lloc: òbviament estic totalment d’acord amb
vosté en el tema de les pròrrogues, però també és veritat que a mi, personalment, m’agrada
afrontar  les  pròrrogues  amb canvis  i  nosaltres  hem afrontat  aquestes  pròrrogues sense
poder fer canvis, i per això tenim la xarxa per millorar, tenim la xarxa de comptadors també
per  canviar  i  estem  perdent  un  milió  i  mig  de  metres  cúbics  a  l’any.  Aquestes  tres
matisacions. Gràcies.

Sr. Alcalde:
Ara li toca rematar, amb un altre símil futbolístic.

Sr. Jordi Martínez:
A veure,  jo  ho torne a repetir,  vostés tenen en el  seu subconscient  que no governaran,
perquè ja  estan dient-nos,  des del  primer  minut.  El  Sr.  González ve i  diu:  «vosté havia
d'haver tingut ja en 2020 un projecte fet». Vosté sap el que costa fer un projecte?, vosté sap
el que costa fer un projecte?, i mire, torne a repetir, per si vosté no ho ha entés, nosaltres
vam començar la legislatura amb un objectiu, ho he tornat a explicar, amb 10 segons ho ha
explicat el Sr. Ruiz, el Sr. Ruiz ho acaba d’explicar: comença la legislatura i nosaltres vam fer
una  prospecció  de  si  això  es  podia  remunicipalitzar,  gestionar  per  part  d’una  empresa
pública. Per cert,  igual que recomana vosté, jo recomane a tots vostés que busquen en
Google «Remunicipalización Agua Valladolid» i veuran també els articles de premsa que
porta aquesta remunicipalització. Igual que vosté veu «Los trileros del agua», jo li dic a la
gent que faça «Remunicipalización de Valladolid». I torne a dir, quan comença la legislatura
jo  crec  que  s’han  de  posar  les  cartes  de  tots.  Mire,  mire,  mire,  jo  comence  aquesta
legislatura i  no sé qui guanyarà --però deixe’m parlar,  deixe’m parlar,  no m’interrompa--,
quan  comença  la  legislatura  jo  no  sé  molts  regidors  traurem,  si  vosté  tinguera  majoria
absoluta, Sr. González, ho haguera remunicipalitzat? Sense fer cap procés participatiu ni
demanar l’opinió de ningú, vosté ho tenia molt clar, sí, i no l’hauria ni començat. Mire, com
estem nosaltres amb l’empresa pública? Duem des del primer dia de la legislatura intentant
crear una empresa pública, no és fàcil, és que no és fàcil, vostés açò s’ho fan tot herba,
vostés  diuen:  «no...»  --deixe’m  parlar,  Sr.  González,  deixe’m  parlar,  deixe’m  parlar  un
poquet, no, no, però vosté no està contestant.

Sr. Alcalde:
No, no, està interpretant-ho; per favor, intentem ordenar el debat.

Sr. Jordi Martínez:
Sí jo sabera el  resultat  de les eleccions,  ho sabria, i  comence una legislatura i  tinc uns
projectes  que  pose  en  marxa  amb  el  suport  d’uns  grups  o  d’uns  altres,  volem  una



Ajuntament d’Alcoi

remunicipalització, una gestió pública de l’aigua i ens adonem que hi ha un informe que ens
diu que no pot ser; aleshores, haurem de buscar l’altra opció, haurem de buscar l’altra opció,
els agrade més o els agrade menys, i  a mi em sap greu que els agrade més o que els
agrade menys, el  millor servei per a la ciutadania, no de l’aigua, de la xarxa de l’aigua,
d’acord? Aleshores, aquesta és la situació que tenim. Sr. Ivorra, vosté ha fet perdre diners a
l’autobús per allargar el procés aquest, presentant una proposta que encara estem analitzant
per veure si la incloem en l’autobús. Sí, a què vosté no se sent culpable d’això? Vosté no se
sent culpable de la contaminació dels autobusos?, jo no el  faig a vosté culpable. Si hui
aprovàrem ací el contracte de l’aigua, hui, continuaríem perdent aigua. El que cal intentar, és
cert, és agilitzar al màxim, però açò té un període administratiu, ens agrade o no ens agrade.
Jo li ho he dit, a mi m’agradaria hui poder aprovar el contracte de l’aigua, i la setmana que
ve fer una mesa de contractació i contractar-ho, però és que açò, vosté pareix que no ho
sàpia i fa molts anys que està ací, açò no funciona així. I, més, s’ha d’arribar a acords amb
els partits polítics, després s’ha de fer una gestió administrativa d'aquest, decidir quin és el
model,  perquè l'última vegada que vam votar  ací  sobre  l’aigua,  vam decidir  quin model
volíem, se’n recorda? I això no és..., i l'endemà faig en aquest saló de plenaris una altra o
no? Açò té un procés administratiu molt complicat i molt enrevessat, i el que no podem fer és
crear-li a la gent expectatives que no seran certes. Jo li dic que d’ací a un any el procés
estarà en licitació, probablement no estarà adjudicat, no enganyaré a ningú, probablement,
perquè  només  que  hi  haja  una  reclamació  d’una  empresa,  que  es  presente  a  aquest
concurs,  probablement  ho  allargue  més,  i  no  cal  mentir  a  la  gent,  no  cal  dir:  «És  que
municipal, això ja ho tindríem fet». No, no, no cal mentir-li a la gent, a la gent cal contar-li la
veritat  i  cal  ser  conseqüent  des  del  començament  de  la  legislatura.  I  en  la  pròxima
legislatura,  en  la  pròxima legislatura  haurem d'afrontar  altres  reptes  que  tindrà  aquesta
Corporació amb els  acords polítics que s'hagen de donar  si  governa vosté amb majoria
absoluta,  si  governe jo  o  si  governa el  Partit  Popular.  En això  haurem de negociar,  no
podrem tampoc dir què passarà l'endemà de les eleccions, Sr. Ivorra. Jo crec que ací un ha
de ser més sensat i quan comença la legislatura veure el que hi ha, veure quines majories
es conformen en l’Ajuntament i a partir d’aquí tirar projectes endavant. Jo crec que no estem
enganyant a ningú, estem gestionant per davant el que anem tenint. Per tant, vull agrair el
canvi del Partit Popular, el compromís del calendari està damunt la taula, no per al Partit
Popular, per al Partit Popular i tots els grups. Aquesta setmana que ve els traslladarem un
calendari el qual creiem que inclourà tot el procés i,  entre tots, entre tots,  anar intentant
complir tots els ítems que tinga aquest calendari.

Sr. Alcalde:
Gràcies.   

18. 12903/2022 SECRETARIA GENERAL 
DONAR COMPTE DE LES RESOLUCIONS DE L’ALCALDIA DES DE LA NÚMERO 2131
FINS A LA NÚMERO 2716 DEL PERÍODE 2022.
De conformidad con el artículo 42 del vigente Reglamento de Organización, Funcionamiento
y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, se da cuenta a la Corporación de todas las
resoluciones de la Alcaldía adoptadas durante las siguientes fechas:

 Del 28 de abril de 2022, núm. 2131, al 25 de mayo de 2022, núm. 2716
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El Pleno de la Corporación queda enterado.

19. 15949/2022 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
DECLARACIÓ INSTITUCIONAL PER A LA CONSERVACIÓ DE PAVIMENTS DE LES VIES
PÚBLIQUES D'ALCOI
Sr. Alcalde:
És declaració Institucional. Crec que un representant dels veïns llegirà la…

El Sr. Pedro J. Sanahuja, pertanyent a l’Associació de Veïns de la Font Roja:
Bé, estava comentant-me un company que llarg es fa això..., normal, és una situació gran i
és normal que les coses entren en debat i que la gent opine de forma contraria o de forma
diferent. Primer de tot, vull donar les gràcies a la Corporació Municipal. Estic molt content hui
perquè fa un any que no torne a l’escola i he vist els xiquets aquest matí i m’he alegrat que
els xiquets vinguen a l’Ajuntament. Jo sempre he sigut partidari, quan no estava a Alcoi, de
dur-los  a  les  Corts  i  de  dur-los  també  als  ajuntaments,  perquè  coneguen  com  es
desenvolupa la tasca municipal. Vull donar les gràcies a la Corporació Municipal, en primer
lloc,  pel  govern  de  la  ciutat,  a  tots,  a  tots  els  grups  municipals  i  vull  agrair  als  meus
companys que han vingut, que són de l’Eixample, dels Clots, de la Zona Nord, del Partidor,
Viaducte i nosaltres, de Font Roja, Fede i jo. Bé, passe a llegir la moció, que és una moció
consensuada  entre  tots  els  grups,  de  totes  les  associacions  veïnals.  Tracta  sobre  els
paviments dels carrers. Bé, la llig, que és al que hem vingut. 

El Sr. Sanahuja, llig la següent Declaració Institucional:

«EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Les  associacions  veïnals  d'Alcoi  vam presentar  recentment  a  l'ajuntament,  un  escrit  on
mostràvem “gran preocupació respecte al manteniment de la ciutat”. Preocupació recollida
per les moltes queixes dels veïns i veïnes per la “situació de la ciutat i el seu deteriorament”.

 Els veïns i veïnes qüestionen que el manteniment dels barris siga una “tasca primordial” per
al govern municipal i afirmen que els parcs “estan abandonats”. 

Actualment, l'Ajuntament ha licitat el contracte de manteniment i conservació de paviments
de les vies públiques d'Alcoi per un import anual de 149.992,38 euros i un període de dos
anys amb opció a un altre any de pròrroga. El valor estimat del contracte sense impostos és
de 446.258,30 euros. 

El nou contracte de manteniment i conservació de paviments de les vies públiques d'Alcoi és
l'oportunitat  de fer  un exercici  de participació real  per  crear  una comissió de seguiment
continu.

En definitiva, la posada en marxa del nou contracte ha de servir per fomentar el diàleg i la
participació  de  les  associacions  veïnals  i  planificar  cada  any  quines  intervencions  són
urgents i  prioritàries.  És,  més que mai,  el  moment  d'escoltar  als  veïns  i  veïnes i  posar
solucions damunt la taula davant la manca de manteniment de la ciutat. 
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Per tot això, es proposa el següent

ACORD

Crear una comissió per al manteniment a la ciutat, en què estiguin representades el conjunt
de les associacions veïnals de la ciutat, amb dos objectius: 

1. Pactar  la  planificació  de  l'execució  anual  del  nou  contracte  de  manteniment  i
conservació de paviments de les vies públiques d'Alcoi.

2. Realitzar el seguiment i la valoració de l'execució de les actuacions pactades.»

Sr. Sanahuja:
Doncs, de moment, és tot. Moltíssimes gràcies per escoltar-nos i ací estem per al que faça
falta. Moltes gràcies.

Sr. Alcalde:
Moltes gràcies. 

Sr. Sanahuja:
Vinga.

20. 15959/2022 GRUP MUNICIPAL PODEM 
DECLARACIÓ INSTITUCIONAL «024 LLAMA A LA VIDA»
Sr. Santiago:
Gràcies, Alcalde. Bé, abans de començar la lectura d’aquesta declaració institucional, des de
Podem volem traslladar el nostre agraïment a totes les forces de la corporació per mostrar el
seu suport. 

El Sr. Santiago, portaveu del grup municipal Podem, llig la declaració institucional següent:

«Exposició de motius

El passat 10 de maig, el Ministeri de Sanitat posava en marxa la campanya «024 llama a la

vida», un telèfon per previndre el suïcidi que forma part del Pla d'Acció de Salut Mental. Una

mesura institucional per a la prevenció de les conductes suïcides a través del primer número

públic, gratuït i accessible d'atenció amb el principal objectiu de reduir les morts per aquesta

causa i que funcionarà 24 hores i serà atès per Creu Roja.

Una necessitat si tenim en compte diferents factors:

Primer. L’any 2020 va marcar un rècord de persones mortes per aquesta causa a Espanya

amb 3.941 persones, un 7% més que en l’any 2019 segons les darreres dades de l'INE.

Unes xifres que denoten un empitjorament de la salut mental arran de la pandèmia i que
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mostren la importància d’actuar des de tots els àmbits per posar la salut mental al centre de

les polítiques públiques.

Segon. Segons dades de la Fundació Anar, les trucades d'ajuda per problemes de salut

mental en menors s'han disparat un 54% en un any i la ideació suïcida o els intents han

passat de les 1.920 peticions el 2020 a les 3.665 en 2021.

Tercer. El telèfon d'atenció a conductes suïcides (024) va atendre més de 1.000 trucades

només durant el primer dia que es va posar en marxa.

Malauradament, la postura davant de la salut mental a Espanya, sempre ha generat un tabú

que ha silenciat alguns problemes molt greus dins de la nostra societat, com és el cas del

suïcidi,  i que ha acabat sent la primera causa de mort entre els joves del nostre país.

Per tot això, per a previndre les conductes suïcides, és més necessari que mai actuar a

través d’una estratègia integral que tinga en compte el reforç dels recursos de personal i

materials en l’àrea de salut mental d’Alcoi.

Que contemple una sèrie de mesures municipals que reforcen la prevenció de les conductes

suïcides.  Informant,  en  tot  moment,  a  la  ciutadania  de com s’ha d'actuar  d'una manera

senzilla  en  cas  de  presenciar  tant  un  suïcidi  com  un  possible  intent.  Que  ofereixi  als

col·lectius  i  professionals  d’aquest  àmbit  poder  realitzar  reunions  amb  els  diferents

responsables  dels  centres  educatius,  precisament  per  facilitar  la  informació  als  pares  i

mares, professorat i alumnat oferint-los material i maneres d'iniciar converses difícils amb els

seus fills i filles.

I al mateix temps, i mitjançant el material ofert pel Ministeri de Sanitat, que es trasllade la

campanya  estatal  als  municipis  per  donar-la  a  conèixer  de  la  millor  manera  possible.

Realitzant  una campanya informativa en diferents punts de la  ciutat  mitjançant  els  nous

dispositius col·locats a la ciutat, a les xarxes socials de l'ajuntament i, fins i tot, utilitzant la

cartelleria fixa de la ciutat.

Un seguit d’actuacions que no només serien útils dins del suïcidi, també podrien ajudar a

previndre l'assetjament escolar, la violència de gènere i les possibles situacions d'agressions

sexuals que no s'hagin fet públiques.

És  per  tot  això,  que  el  ple  de  l’ajuntament  d’Alcoi  manifesta  els  següents  punts

d’acords:
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PRIMER - L’ajuntament d’Alcoi es compromet a realitzar una campanya de difusió del  

«024 llama a la vida» al municipi.

SEGON - L’ajuntament d’Alcoi es compromet a reforçar  les mesures municipals per a la

prevenció de les conductes suïcides:

- Posant en marxa tallers de prevenció oberts a la ciutadania.

- Realitzant campanyes formatives i informatives per a pares i mares, 

professorat i alumnat als centres escolars per a previndre conductes suïcides.

- Entre d’altres recursos, recomanacions i propostes dels professionals de  

l’àmbit de la salut mental.

TERCER - Instar a Conselleria de Sanitat Universal i Salut Pública a reforçar l’àrea de 

salut mental de l’Àrea de Salut d’Alcoi.»

Sr. Alcalde:
Gràcies. S’acorda també per acord de tots els grups polítics.

21. 16003/2022 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
DECLARACIÓ  INSTITUCIONAL  PER  A  L'APROVACIÓ  DE  MESURES  FISCALS  I
AJUDES DIRECTES ALS AGRICULTORS I RAMADERS AFECTATS PER ADVERSITATS
CLIMÀTIQUES 
Sr Abad:
Sí, gracias Sr. Alcalde.

El Sr. Abad, portavoz del grupo municipal Vox, lee la siguiente declaración institucional:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Las  adversidades  climáticas  durante  los  meses  de  marzo  y  abril  de  2022  han
ocasionado graves daños en la agricultura valenciana. En primer lugar, la acumulación de
más de diez días consecutivos con precipitaciones persistentes en la segunda quincena de
marzo  supuso  un  exceso  de  humedad  en  las  explotaciones,  favoreció  los  ataques  de
enfermedades e interrumpió las labores agrarias para garantizar el adecuado desarrollo de
las producciones vegetales.

 Posteriormente, en la primera semana de abril una ola de frío ártico azotó algunas
regiones  españolas  como  la  Comunidad  Valenciana,  la  cual  sumó  nuevas  mermas  de
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producción en numerosos cultivos. Por último, a lo largo de abril ha habido varias rachas de
lluvias e incluso vientos de poniente. 

Cultivos que se hallaban en plena fase de floración y cuajado, tales como almendras,
frutas de hueso, naranjas, mandarinas y caquis han experimentado heladas o problemas de
podredumbre.  En el  caso de  los  cítricos,  también  frutos  pendientes  de recolección han
registrado  importantes  mermas.  Las  hortalizas  de  temporada,  como  cebollas,  patatas,
lechugas y coles, igualmente han sufrido graves pérdidas de cosecha y de calidad. Por su
parte,  los  ganaderos  y  apicultores  han  tenido  que  asumir  mayores  sobrecostes  en
alimentación y energía. 

Según  las  estimaciones  de  la  Asociación  Valenciana  de  Agricultores,  y  teniendo
presente que aún es pronto para concretar con mayor precisión el alcance de los daños, la
acumulación de adversidades climáticas en un momento tan avanzado de la temporada va a
causar con toda seguridad más de 30 millones de euros de pérdidas a los agricultores y
ganaderos de la Comunidad Valenciana. 

Entendemos que es una responsabilidad del ayuntamiento favorecer la puesta en
marcha de medidas que contribuyan al mantenimiento de la actividad agraria, la cual, sin
duda, constituye un pilar esencial de la economía y la realidad sociocultural de Alcoy. Por
todo ello, solicitamos a los miembros del pleno del ayuntamiento que aprueben medidas
fiscales y ayudas directas que permitan aliviar parte de las pérdidas sufridas a causa de las
referidas adversidades climáticas. 

Es por todo ello que el Ayuntamiento de Alcoy propone los siguientes acuerdos:

Primero.-  Exención o bonificación del  Impuesto de bienes Inmuebles  (IBI)  Rustico  para
todos  aquellos  agricultores  que  hayan  sido  victimas  de  adversidades  climáticas  y  de
problemas de mercado.

Segundo.-   Instar  al  Ministerio  de  Agricultura,  Alimentación  y  Medio  Ambiente  y  a  la
Conselleria de Agricultura, Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Rural la puesta
en marcha de créditos bonificados para todos los agricultores y ganaderos afectados.

Tercero.-   Instar al Gobierno Central la aplicación del módulo cero en la declaración del
IRPF  del  ejercicio  2021  a  todos  aquellos  agricultores  y  ganaderos  afectados  por  las
circunstancias apuntadas.”

Sr. Abad:
Gracias.

Sr. Alcalde:
Gràcies.

22. 15793/2022 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREC  PER  A  LA  RECUPERACIÓ,  REPARACIÓ  I  LOCALITZACIÓ  DE  FONTS
PÚBLIQUES D'AIGUA PER A CONSUM
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Sr. Abad:
Gracias Sr. Alcalde.

El Sr. Abad, portavoz del grupo municipal Vox, lee el siguiente ruego:

“Con las subidas de las temperaturas en esta época del año, se aconseja constante y buena
hidratación para soportarlas mejor como también no salir a la calle en horas punta calor.

En Alcoy, ya sea por vandalismo o falta de mantenimiento, algunas fuentes de la ciudad han
sido destruidas o inutilizadas por sus daños o desperfectos, algunas de ellas están próximas
a zonas de paseo, parques infantiles e instalaciones Workout, como por ejemplo la zona del
River Fit.

Este problema genera que los  ciudadanos que necesitan refrescarse,  se  acerquen a  la
fuente con la sorpresa de que no funciona o esta destrozada y no saben cual puede ser la
otra mas cercana y que este operativa.

Algunos ayuntamientos le han puesto remedio a este problema creando una aplicación que
permite localizar las fuentes de agua potable en el municipio.

De esta  manera se pueden  tener  contabilizadas,  localizadas y  cuales  están  operativas,
también los ciudadanos pueden consultar como llegar a ellas, la información básica de las
fuentes como los datos artísticos e históricos de aquellas que tienen un valor relevante.

Esta iniciativa valoriza la red de fuentes para beber y favorece tanto a deportistas como a
turistas.

Por lo que realizamos el siguiente ruego,

 Realizar un plan de actuación para reparar, recuperar y poner en funcionamiento las
fuentes públicas de la Ciudad de Alcoy.

 La  creación  de  una  aplicación  gratuita  que  permita  localizar  la  fuentes  de  agua
potable, con información de interés, datos artísticos e históricos, etc.”

Sr. Jordi Martínez:
Moltes gràcies. Bé, li accepte el prec, tinga en compte una qüestió, vosté ha dit «algunos
ayuntamientos le ha puesto remedio a este problema», li  ha posat remei al problema de
localitzar una font que funcione, no al problema del vandalisme, ho dic perquè nosaltres el
que sí que intentem és que en aquestes zones en què es practica esports, sí que estiguen
les fonts. És cert que tenim, en aquests casos, molt vandalisme, i en això estem preocupats,
li accepte el prec. Sobre el tema de l'app, mirarem quins models existeixen per ací, però
també estaria  bé que si  no  localitzem res que poguérem incloure també en el  plec  de
condicions de l’adjudicació de l’aigua, que estàvem parlant abans, si no trobarem alguna
cosa que fora més senzill, no estaria de més, no estaria de més, és cert que tenim moltes
dades de funcionament en el qual és el GIS de l’Ajuntament, però estaria bé que fora una
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font més, una font, mai millor dit, més, més pública. Li acceptem els precs i estudiarem la
fórmula per incloure-ho.

Sr. Abad:
Vale, pues gracias por aceptar el ruego. Es una medida que ayudará más que nada a que el
turismo en Alcoy, pues en estas épocas de calor, pues tengan una zona donde refrescarse,
incluso que mejorara la  apariencia de las fuentes y de la vida y así  la  gente que pues
provoca este tipo de vandalismo, que destroza estas fuentes, pues a ver si de esta manera
pueden tener un poquito más de civismo y ya empezar a concienciarse de que esto es un
bien público y que es de todos y que hay que mantenerlo. Gracias.

23. 15793/2022 GRUP MUNICIPAL VOX ALCOY 
PREC PER A LA REPARACIÓ DE L'ASFALT DEL «CARRER CALDERA DEL GAS»
Sr. Abad:
Gracias.

El Sr. Abad, portavoz del grupo municipal Vox, lee el siguiente ruego:

“Hemos recibido quejas sobre el lamentable estado de vecinos y usuarios del Carrer Caldera
del Gas.

Como se puede apreciar en las imágenes, esta calle es impracticable, el estado del asfalto
es pésimo y los agujeros son tantos que ni siquiera pueden evitarse al circular por ella.
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Hace  mucho  que  no  se  realiza  ninguna  intervención  en  esta  zona  y  su  estado  se  ha
deteriorado hasta llegar al punto en que si no se repara, acabará por perder toda la capa de
asfalto.

Por lo que realizamos el siguiente ruego,

 Que el departamento correspondiente estudie y realice las intervenciones necesarias
para su reparación.

 Que se intervenga lo antes posible para evitar su continuo deterioro..”
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Sr. Jordi Martínez:
Moltes gràcies de nou. Acabem d’aprovar una declaració institucional en la qual hem dit que
el manteniment de voreres i paviments estarà arrogat a una comissió de seguiment que
marcarà les prioritats del contracte de  manteniment del qual és la ciutat. A mi em pareixeria
molt arriscat dir que sí a aquesta actuació, quan vostés, tots els que estem ací, ens hem
posat els deures i hem traslladat la nostra responsabilitat a aquesta comissió, per tant, no
puc acceptar-li el prec, precs de manteniments de voreres i paviments, no vaig a això perquè
aquest no és l’espai, ens hem dotat tots d’un espai, que és la comissió de seguiment, per
tant, a partir ara, precs que arreglem uns carrers els traslladarem a aquesta comissió de
servei  que  serà  la  que  traslladarà  el  contracte  de  manteniment.  De  totes  maneres,  jo,
prudentment en reserve, com a govern una part del manteniment de la ciutat, perquè no
seria just que li arrogàrem a tota aquesta comissió tota la responsabilitat de dir el que està
bé i està malament, perquè hi ha coses que es trenquen de hui per a hui o de hui per a
demà.  I  dir  que  aquesta  moció,  perquè  vostés  ho  sàpien,  els  representants  de  les
associacions de veïns, que estan vostés ací, es va portar a la junta de portaveus sense el
vot ni la firma del grup municipal Socialista perquè ningú ens havia dit res, perquè ningú ens
havia dit res, que ho sàpien, vostés tampoc ens van traslladar aquesta moció, els grups de
l’oposició que havien parlat en vostés, tampoc ens la van traslladar, i nosaltres vam demanar
port part d’això, ho dic perquè tots coneguem com funciona açò. Vull dir, està molt bé la
participació, que hi ha alguns membres que parlen molt de participació en tots els plenaris,
però no fan partícips al  govern municipal,  que jo crec que en aquest  tema alguna cosa
podria dir, en el tema del manteniment de la ciutat; per tant, s’ha donat un instrument, que és
una comissió de seguiment del contracte de voreres i paviments, i totes aquestes qüestions,
jo crec que l’espai per a treballar-los és aquest.

Sr. Abad:
Bien, pues ya que está aprobado en el pleno, esperemos que pronto se reúna esta comisión
y podamos trasladar  tanto asociaciones de vecinos como los grupos políticos todas las
quejas y sugerencias que podamos hacer para mejorar la ciudad. Gracias.

24. 15941/2022 GRUP MUNICIPAL SOCIALISTA 
MOCIÓ PER A LA L’ABOLICIÓ DE LA PROSTITUCIÓ
El grup municipal Socialista presenta la següent moció:

«EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Els  tractats  internacionals  ratificats  per  Espanya,  entre  els  quals  es  troben  el  conveni
d'Istanbul de 2011, la Convenció de Nova York de 1979 i el conveni de Lake Sucess de
1949, reconeixen que la prostitució és una forma de violència de gènere que provoca en les
dones  obligades  a  prostituir-se  violències  de  tota  mena,  entre  les  quals  destaquen  les
violències sexuals, psicològiques i econòmiques.

La prostitució és una de les formes de violència més cruel contra les dones i es tracta d'un
dels rostres més extrems del sistema de dominació il·legítima en el qual estem inserits en
les societats actuals.
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No obstant això, el proxenetisme, que és una actuació incompatible amb una concepció dels
drets  humans pròpia  de la  societat  democràtica  avançada que propugna la  Constitució,
encara no compta amb suficient retret penal en el nostre ordenament jurídic, a diferència
del que ocorre en altres països del nostre entorn, que ja han procedit  a regular la seua
persecució.

L'article  187.2  del  Codi  Penal,  en  la  seua  redacció  vigent,  no  castiga  qualsevol  forma
d'obtenció de lucre de la prostitució aliena, sinó que exigeix que aqueixa obtenció de lucre
s'haja dut a terme mitjançant l'"explotació" de la persona prostituïda. Aquesta definició del
tipus recollit  en l'article 187.2 ha portat a una total  inaplicació d'aquest precepte i,  en la
pràctica, a la impunitat total del proxenetisme

Es fa necessari, per tant, articular una resposta penal adequada, optant-se per castigar el
proxenetisme de manera general en l'article 187, sense exigir la relació d'explotació, que
condueix a una restricció indesitjada de l'abast del tipus. 

En requerir-se que l'afavoriment de la prostitució es realitze amb ànim de lucre, es deixen
fora del tipus conductes de mera recepció de diners provinents de la persona prostituïda (per
exemple,  familiars)  i  altres  conductes  que  poden  considerar-se  neutrals  o  innòcues.  Es
redueix lleugerament la pena a conseqüència del major abast que passa a tindre el tipus
delictiu.
També és urgent castigar la terceria locativa com a modalitat específica de proxenetisme en
un article diferenciat del Codi Penal, el 187 bis, per a configurar una modalitat agreujada del
delicte de proxenetisme, amb un lleuger augment de pena d'acord amb el major desvalor de
la conducta descrita respecte de la tipificada en l'apartat 2 de l'article precedent. 

Considerem que cal equiparar a la persona prostituïda amb la víctima d'un delicte, motiu pel
qual se li haurien de fer extensius els drets i prestacions previstos en Llei 4/2015, de 27
d'abril, de l'Estatut de la víctima del delicte.

En estar tan interioritzat en la nostra cultura, aquest és un tema d'enorme complexitat a
l'hora  de  tractar  la  realitat  de  la  prostitució,  perquè  requereix  d'una  mirada  àmplia  i  un
compromís en el qual participen totes les Administracions Públiques en la mesura que les
seues competències així ho permeten, sent el retret penal una de les últimes actuacions per
a pal·liar el proxenetisme.

Però acabar amb totes les violències contra les dones, i especialment amb el proxenetisme
com a forma extrema d'aquesta, es requereix d'una visió integral i d'un treball on totes les
administracions ens mostrem implicades.

Des dels ajuntaments, tenim competències per a impulsar mesures que vagen encaminades
a frenar aquesta xacra. Entre altres regulacions, tenim la capacitat jurídica per a sancionar la
prostitució  com  una  forma  de  violència  sexual  i  considerar-la  una  activitat  il·lícita  i
vulneradora  de  drets  en  l'espai  públic,  sancionar  a  les  persones  que  consumisquen  o
sol·liciten  serveis  sexuals,  i  per  descomptat,  en  cap  cas,  sancionar  a  les  persones
prostituïdes, que seran considerades com a víctimes. 
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No podem considerar admissible dirigir  l'acció sancionadora de l'administració contra les
persones més vulnerables i precisament les que requereixen protecció jurídica.

Per tot l'anteriorment exposat, proposem:

ACORDS

1. Instar les Corts Generals a donar suport al projecte de Llei Integral per a l'Abolició de
la Prostitució.

2. Donar suport a la Proposició de llei orgànica per la qual es modifica la llei orgànica
10/1995, de 23 de novembre, del Codi Penal, per a prohibir el proxenetisme en totes
les seues formes, presentada en el Registre del Congrés dels Diputats el 19/05/2022.

3. Iniciar els tràmits per a l'aprovació de l'Ordenança Municipal per a l'Abolició de la
Prostitució proposada per la Generalitat Valenciana a l'Ajuntament d’Alcoi.»

Sr. De Gràcia:
Gràcies Sr. Alcalde. Benvinguts a totes i a tots els que estan presents i els que ens veuen
des de les cases. Passe a llegir els punts d’acord de la moció. 

La Sra. de Gracia, regidora del Grup Municipal Socialista llig els punts d’acord de la moció.

Sr. Alcalde:
Gràcies. Iniciem el debat.

Sr. Abad:
Buenas. Ustedes quieren abolir una práctica que en España no es legal ni ilegal, porque
respecto al código penal, la prostitución no esta recogida como tal, aunque si castiga delitos
como la prostitución de menores, la prostitución obligada, forzada o coaccionada, o lucrarse
de  otra  persona  que  la  ejerza  aunque  lo  haga  voluntariamente,  si  hay  explotación,  en
conclusión, somos claros en nuestra critica al proxenetismo y la trata de personas. Estamos
de acuerdo en la impunidad de los proxenetas y en la abominación que es obtener lucro
mediante la explotación de la persona prostituida, pero no solo de la mujer, sino  de  la
prostitución de menores, la prostitución de personas con discapacidad, la prostitución de
hombres, la prostitución homosexual y la prostitución transexual,  etc. Esta moción no es
más que otra moción tipo, presentada en otros ayuntamientos por un partido, el PSOE, que
no sabemos muy bien que pretende. Con la complicidad del Gobierno y de todo el consenso
progre,  facilitan  y  consienten  el  mayor  fenómeno de  tráfico  ilegal  de personas que se
produce en el Mediterráneo para lucro de las mafias ilegales de trata de personas. Nuestras
costas están llenas de estas mafias y no hacen nada. El nefasto gobierno central gobierna
junto a terroristas y separatistas de los que obtiene consenso vendiéndonos a todos cada
día un poquito mas y digo esto porque, teniendo amplia mayoría podría legislar a su antojo
como hizo con el confinamiento ilegal, con las restricciones covid ilegales, con la ley que
permite la interrupción del embarazo a menores a partir de 16 años, la eutanasia, y un largo
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etc.  No  cuenten  con  VOX  para  lavar  su  imagen  cuando  su  partido  ha  sido  el  mayor
consumidor de prostitución y drogas en Andalucía, pagado con dinero público. Gracias.

Sr. Ferrándiz:
Gràcies de nou Alcalde.  Bé,  Espanya és el  tercer país al  món i  el  primer  a Europa en
demanda de prostitució segons recollia l’ONU en l’any 2019 i això vol dir que 4 de cada 10
homes han pagat alguna vegada per sexe dins de les nostres fronteres, a més, el 80% de la
prostitució o de les persones que l'exerceixen, provenen del tràfic de persones, i només un
grup molt minoritari són dones que, evidentment, per les seues circumstàncies econòmiques
i socials, i no per voluntat, s'arrisquen a exercir-la, perdó, per compte propi. I el bipartidisme,
des del 1995, no ha fet res per perseguir la impunitat de la indústria proxeneta. Ara, gràcies
a la llei del «solo si es si», es recupera la terceria locativa per perseguir als qui ofereixen
locals per a la prostitució, figura que, per cert, va ser el Partit Socialista qui va traure del codi
penal,  i que ara es recupera per a no permetre que hi haja locals dedicats a sotmetre i
explotar a les dones amb ànim de lucre. Des de Podem Alcoi ho tenim molt clar, l’horitzó ha
de ser abolicionista, però l'abolició de la prostitució no per ser només un eslògan i això vol
dir que requereix polítiques concretes i recursos si volem que aquesta puga ser una realitat
amb garanties per a les persones que la pateixen, que considerem que és el més important.
Caminar cap a l’abolició si, però cal blindar les víctimes i garantir els seus drets. Perquè açò
siga possible,  per a poder  caminar cap a una abolició,  però garantint  en drets,  des del
Ministeri d’Igualtat s’està treballant en un Pla de reinserció social i laboral per a garantir el
destí d’aquestes persones que decideixen deixar la prostitució, i per a poder garantir que els
drets de les víctimes siga possible, presentem també tres esmenes als seus punts d’acord,
com també han fet altres companyes de corporació, i les esmenes són:

 Instar  a les  Corts  Generals  a donar  suport  al  projecte de Llei  Integral  de Tracta
d'Éssers Humans.

 Instar  a  les  Corts  Generals  que  inicien  un debat  per  a  la  modificació  de la  Llei
d'Estrangeria  per  a  garantir  els  drets  d’aquestes  dones  que  estiguen en situació
administrativa  irregular,  que  són  aproximadament  un  80%  de  les  persones  que
exerceixen la prostitució.

 Instar a la Generalitat a l’elaboració d’un Pla de reinserció social i laboral per a dones
en el context de la prostitució, per a sumar esforços al pla nacional desenvolupat
amb aquesta finalitat.

Sra. Guillem:
Gràcies de nou, Sr. Alcalde. L’abolició de la prostitució com a violència exercida contra les
dones hauria  de ser  una de les  prioritats  d’un govern  democràtic.  Però,  l’abolició  de la
prostitució no es tracta sols de persecució o punició del proxenetisme i el consumidor-puter,
es tracta d’aplicar polítiques integrals d’acompanyament a la dona, de forma econòmica,
psicològica i social, per arribar a una reinserció social i laboral plena. Parlem d’abordar el
problema estructural  que suposa la  prostitució a l’estat  espanyol,  com bé ha dit  el  meu
company,  el  primer  de  tot  Europa  i  tercer  del  món,  i  faré  una  puntualitat  i  diré  que
estadísticament es el 49% dels homes haguts espanyols els que han pagat. Fins ara del que
no s’ha parlat ací és dels diners que mou; tan sols a Espanya es calcula que mou uns 5
milions d’euros al dia. Algú pensa que deixaran legislar tranquil·lament perquè uns quants
deixen d’avui per a demà de guanyar tants diners?, del que parlem al final és de diners.
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Aquesta lluita acaba de començar i  si no abordem el problema de forma integral,  ací no
aconseguirem res. El problema d’aquesta moció és què posa el focus en la llei que posa
càstigs als proxenetes i puters, que està genial, però abandona per complet la víctima. I és
que no tan sols és un problema de drets humans, estem lluitant contra un dels negocis
negres més lucratius del món: el tràfic d’éssers humans que suposa la prostitució. Si anem a
l’arrel, veurem que les persones prostituïdes són sobretot, dones i migrants i, per tant, si no
donem suport integral a les víctimes no aconseguirem res, aconseguirem que els proxenetes
les  allunyen  dels  carrers,  les  facen  encara  més  invisibles,  i  per  tant,  les  deixem  més
allunyades de la societat i a la mercè dels seus explotadors. És per això que considerem
que es queda bastant curt  en les seues pretensiós, i  a Compromís considerem prioritari
garantir els drets i la renda a les persones que es veuen abocades a la prostitució, i és per
això que proposem aquestes esmenes que considerem que juntament amb les que acaben
de presentar els nostres companys, doncs milloren significativament la moció:

 Instar al govern de l’Estat a derogar la Llei de seguretat ciutadana o Llei mordassa
que ja s’està utilitzant per a sancionar les dones en situació de prostitució.

 Instar al govern de l’Estat a aprovar una llei integral contra el tràfic d’éssers humans.
 Instar el govern de la Generalitat a augmentar les prestacions socials per a la inclusió

per a dones que vulguen abandonar la prostitució, i que siga compatible amb l’actual
Renda Valenciana d’Inclusió

 Instar el govern de la Generalitat a aprovar mecanismes de treball públic reservat per
a dones prostituïdes i dones trans per a abolir així les causes que les han dutes o
poden dur-les a prostituir-se.

Sra. De Gracia:
Gràcies, Sr. Alcalde. Bé, han dit moltes dades els companys, és cert que Espanya és el
tercer país, és cert que hi ha un cert percentatge d’homes consumint, però aquesta moció
està molt clara, abolició sí o abolició no, açò ho tenim clar, és molt..., el camí ha de ser llarg i
costos, cal canviar moltes lleis, cal treballar perquè aquestes dones puguen eixir tal com
elles mateixes demanden, perquè en els foros abolicionistes es compta amb les dones, amb
aquestes dones que estan sent prostituïdes i elles mateixes són les que diuen «per favor,
ajudeu-nos a eixir d’ací», necessiten aquesta ajuda nostra, d’acord? Per tant, açò necessita
un compromís social i polític, però molt ampli, i de tots i totes. Si em doneu pas, us llegiré un
manifest  que  acabe  de  rebre  i  me’l  passa  una  dona  que  té  nom  i  cognom,  activista,
feminista, supervivent de prostitució i captació de menors. Aquestes dones, n’hi ha d’altres
que són anònimes, posa una «x» i n’hi ha d’altres que tenen el seu nom, Vanessa, Sarai, i
aquest manifest diu:
«Queridos y queridas agentes del poder gubernamental, las mujeres que luchamos por una
sociedad más justa e igualitaria y, sobre todo, las supervivientes del sistema prostitucional,
nos  alegramos  por  el  rumbo  esperanzador  que  algunas  de  las  entidades  políticas  y
administraciones públicas están tomando sus conversaciones y compromisos con respecto
al abolicionismo de la prostitución, que es sin duda alguna, como han demostrado expertos
y expertas, una de las mayores y más enraizada violencia que padecemos las mujeres y
niñas, pues en ella converge la violencia de genero, la violencia económica, la violencia
sexual y por tanto la prostitución es un atentado a las libertades más básicas y una violación
a los derechos humanos de las mujeres y niñas.». Companys i companyes de la Corporació,
açò és un text escrit per elles, per les mateixes dones que necessiten ajuda nostra, dels
governs, per a poder eixir d’aquesta prostitució, perquè és cert que estem parlant dels drets
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humans i  molts ací  parlem dels drets humans,  sempre abanderem aquesta ajuda,  a les
dones, a col·lectius vulnerables, doncs aquest és el moment de donar la cara, de dir «sí
abolició  o no abolició»  i  no  entrar  en altres  debats.  Que les  coses queden ben clares,
nosaltres, el Partit Socialista, el Partit Socialista del govern de Toni Francés, d’Alcoi, que sí a
l'abolició de la prostitució, perquè no s’ha de mercantilitzar en cap moment cap cos de dona,
el sexe és lliure i com a tal no s’ha de comprar, no s’ha de manipular, cadascú és lliure del
seu sexe i fer-ho segons vulga, i la mercantilització dels cossos és una pràctica que s’ha
d'abolir;  per  tant,  ací  ho  deixe  ben  clar,  les  esmenes  ja  vaig  comentar  que  no  són
acceptades tal com les han presentat. Aquesta moció la presentem així, tal qual, abolició a la
prostitució, sí, o abolició a la prostitució, no. Gràcies.

Sr. Alcalde:
Gràcies. Iniciem el segon torn.

Sr. Marcos Martínez:
Gràcies de nou. Bé, deia la Sra. De Gracia que el sexe és lliure, per a qui vulga cobrar per
fer-ho, o siga no serà tan lliure. Igual que el que ha llegit,  a mi em sap greu perquè la
majoria...,  és  veritat  que la  immensa majoria  de prostitució  ve  per  part  de  proxenetes  i
d’explotadors, però també hi ha un sector que vol fer-la perquè vol, i de fet, ací, en aquest
país, a un mantero li permetem fer un sindicat, però a una prostituta, no, i no serà perquè no
volen fer-ho, per exemple, és que només que hi haja una que vulga fer-ho perquè vol, està
en el seu dret, és que ací parlem molts de drets i de coses però no volem acceptar-ho. Li
recorde a la Sra. de Gracia, que precisament per aprovar la llei de «sí és sí», han hagut de
llevar el tema de la prostitució del text perquè li ho aprove la resta de...., i ara ha presentat
una... Doncs bé, això és el que..., per a poder-ho fer bé, que dins d’aquest text de «només si
és sí», no volien que estiguera aquest tema, sinó que el portaren fora, jo almenys ho he
entés així. De tota manera, una cosa és la lluita contra el proxenetisme, contra l’explotació,
contra totes aquestes coses,  que coincidirem tots en què estem d’acord,  i  l’altra és que
vostés sempre s’han negat a regular una cosa que també ajudaria a lluitar contra açò, els
recorde que a Europa hi ha països que la tenen regulà i que viuen bé i que no tenen tants
problemes  i  que  això,  després,  seria  debatible  o  no,  però  hi  ha  persones  que  viuen
lliurement en aquesta vida, i tampoc hi ha per què negar la seua llibertat d’exercir-ho, bé,
vosté es riurà,  jo  no,  no,  o siga que...,  anem a veure,  vosté té un text,  jo  també li  puc
ensenyar un text d’una persona que diu «que ens deixen en pau i que ens deixen viure». Per
tant, jo veig que és un tema controvertit i que s’hauria de mirar d’alguna manera, sí que cal
lluitar contra el  proxenetisme i  contra la tracta i  contra tot el  que siga obligat i  sense la
voluntat de la persona, però la resta s’hauria de tractar. I no fa molt ací, altres grups polítics,
moltes formacions tenien dubtes al respecte, perquè a la millor, hui dia o han solucionat o
no, però no és un tema tan simple per a mi. Gràcies.

Sr. Abad:
Si, en contra totalmente del proxenetismo y en contra totalmente de la trata de blancas, de
personas. 

Sra. Obiol:
Bé,  en primer  lloc voldria  donar  l’agraïment,  si  això  serveix  d’alguna cosa,  al  moviment
feminista que fa dècades,  dècades reflexionant  i  debatent  sobre la  prostitució  i  sobretot
donant suport, dia a dia, a les dones que han sigut víctimes d’aquesta, d’aquesta situació i



Ajuntament d’Alcoi

això  seria  important,  perquè  si fa  tant  de  temps  parlant  i  amb  tants  matisos  i  sobretot
identificant les causes materials que posen sobre la taula aquesta situació, acabar amb el
lema d'«abolició  sí,  abolició  no»  és  banalitzar  aquesta  situació,  totalment,  no  em podia
creure que no poguera assumir el Govern Socialista les esmenes que han fet Compromís i
Podem i a les quals nosaltres donem suport absolut, sense cap mena de matisació, perquè
la prostitució, a més de ser una cosa de dones, bàsicament, les dones, i d’homes, els que ho
fan, és una cosa de pobresa, absolutament, i per tant, parlar d’abolició, parlar d’acabar d’una
situació en la qual ningú està d’acord, no?, bé, alguns sí, però, però esperem que siga,
siguen la minoria i que cada vegada siguen menys minoria. Parlar d’acabar amb una situació
sense donar suport i sense donar eixida a aquestes dones que viuen aquesta situació i que
ho  fan  per  pobresa,  és  absolutament  no  sols  rebutjable  sinó  absolutament  irreal,  és
propaganda  i  per  tant,  com en  la  vida  de les  persones  no  podem parlar  en  temes  de
propaganda sinó que li hem de donar una solució real a les seues necessitats, vosté en
parlava d’ajudar a aquesta gent, és tornar-los la dignitat que el sistema els ha rebutjat; per
tant,  nosaltres,  sense aquestes esmenes,  sense l’aprovació  d’aquestes  esmenes,  veiem
molt complicat acollir-nos a aquest lema, que no deixa de ser un lema, si no té accions reals.

Sr. Alcalde:
Quantes coses han canviat a partir de...

Sr. Ferrándiz:
Gràcies de nou. Mire, Sra. De Gracia, jo crec que el que és evident és que estem davant
d’una cosa que és molt complexa, i que segurament no tinga una solució fàcil, però per això
mateixa,  no?,  jo  crec  que,  si  estem davant  d’una  situació  complexa  davant  d’aquestes
situacions, sempre és millor poder arribar a acords, poder construir majories i no actuar de
forma  més arbitraria, perquè pense que al final això acaba sent una garantia que les coses
isquen millor, no? Vosté mateix li responia al Sr. Martínez que no el va incloure en la llei «sí
és sí», perquè s’havia de fer bé. Doncs jo li demane el mateix, que fem les coses bé, però
també  en  l’àmbit  municipal,  igual  que  en  l’àmbit  nacional,  també  ho  hem  de  fer  bé,  i
considerem  que  les  esmenes  que  hem  presentat  tant  nosaltres  com  els  companys  de
Compromís, eren unes esmenes que venien a enriquir la moció, que no llevaven ni un punt
ni una coma dels seus punts d’acord i simplement venien a intentar sumar, per com he dit
abans,  i  com ha comentat  la  Sra.  Guillem,  que aquest  assumpte es  tractava de forma
integral i posant en el centre garantir o la garantia dels drets de les víctimes i sincerament
lamentem que no hàgem pogut tindre ni debat respecte a les esmenes que hem presentat
perquè, no sé, al final sembla, no?, acaba demostrant-se d’aquesta forma que és veritat, que
és més un eslògan que una preocupació que vostés tinguen per les circumstàncies de les
víctimes, aleshores, li ho torne a reiterar, l’abolició no és un eslògan i sí, abolició si però
garantint els drets de les víctimes i sabent i reconeixent la complexitat d’aquesta qüestió i,
per tant, actuant en conseqüència. Lamentablement no podrem votar a favor.

Sra. Rosa García:
Muchas  gracias  Sr.  Alcalde.  Bueno,  desde  Ciudadanos  queremos  hacer  una  clarísima
distinción entre la violencia de género que provoca la obligación de prostituirse  y el drama
de aquellas  trabajadoras  sexuales  explotadas  por  mafias  y  obligadas  por  proxenetas  a
ejercerla, de aquellas otras que quieren ejercerla voluntariamente, que son las menos, pero
las hay.  La prostitución ha existido  siempre y siempre existirá,  por  ese motivo se debe
perseguir la trata  con penas mucho más duras, mucho más duras de las que proponen,
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pero mientras haya una sola mujer que ejerza la prostitución de forma libre, que trabaje de
forma autónoma y no para otros, merece tener derechos, merece estar protegida en el área
sanitaria,  merece  protección  policial  y  el  resto  de  derechos  que  corresponden  a  una
trabajadora. Estos casos son mucho menores, pero no se pueden negar a escuchar a las
asociaciones de trabajadores sexuales que han venido demandando su reconocimiento, sus
derechos y su integración en la sociedad, usted ha hablado de unos grupos, pero se ha
dejado al  lado a estos. No se puede declarar que se  que se actúa en beneficio de un
colectivo sin escuchar sus reclamaciones y sin tener en cuenta sus necesidades, negando
su libertad y su voluntad. No se puede emitir un juicio moral contra ellas, ni actuar ignorando
la complejidad de la prostitución, sin distinguir entre trata, proxenetismo y prostitución por
necesidad  económica,  de  la  prostitución  libre  y  voluntaria..  En  Ciudadanos  creemos
firmemente que, el reto, es acabar con la prostitución impuesta o por necesidad, al tiempo
que se protege a quién lo ejerce de forma autónoma. Por ese motivo, la mejor respuesta al
problema de la prostitución es la regularización, no la abolición. Defender la regularización
es  lo  que  de  verdad  refleja  los  valores  progresistas,  liberales  y  feministas;  porque  la
regularización no cierra los ojos al problema y a la respuesta valiente, por eso ya se ha
puesto  en marcha en otros  países  europeos como Alemania,  Holanda,  Austria  o Suiza.
Regular la prostitución es la mejor manera de luchar contra las mafias y la trata de seres
humanos,  al  mismo  tiempo  que  se  asegura  que,  la  minoría  que  quisiera  ejercerla
voluntariamente, pueda hacerlo sin coacciones ni delitos, sin estar en la calle y con controles
sanitarios,  fiscales  y  protección  social.  Se  trata,  en  definitiva,  de  garantizar  derechos  y
proteger a las personas, persiguiendo de forma implacable y eficaz la trata de las mismas –
el peor drama asociado a la prostitución– y su uso por parte de las mafias. Se trata de dar
formación y salidas laborales a quienes se ven obligadas a ejercer la prostitución por la
pobreza o la falta de oportunidades, dotando de recursos y herramientas a aquellas que
busquen una alternativa económica y laboral a la prostitución, invirtiendo en su formación,
empleabilidad y capacitación profesional. Se trata de garantizar su dignidad, sus derechos y
su protección,  combatiendo  el  estigma que  sufren  y  promoviendo  su  integración  social;
rechazando los discursos que les empujan a la marginalidad, la perpetuación de la pobreza,
la vulneración de derechos,  el  menoscabo de la salud y la  degradación moral.  Ninguna
persona es indigna por ejercer la prostitución, y por eso, la solución valiente es apostar por
su regulación, por eso “Abolición no, regularización si”. Y le digo una cosa Sra. de Gracia,
porque sé que a usted le importa muchísimo, pero tiene una ardua y difícil papeleta, porque
hay una línea muy fina, muy fina, al respecto del apoyo a la mujer que en este caso se
rompe. Gracias.

Sra. Guillem:
Gràcies de nou, Sr. Alcalde. Bé, Sra. De Gracia, vosté ha dit «abolició sí», jo també pense
igual, però pot dir-me què ha fet vosté o el seu govern quan s’ha denunciat ací a Alcoi les
cases en les quals sí que s’estava exercint? «Abolició sí», jo dic que sí, però amb ajuda, no
punitat que provoque i que evoque més a la invisibilitat d’aquestes persones. Vosté mateix
acaba de llegir ara, ara mateix, sobre una persona que ha aconseguit eixir, i ella deixa el
«sistema prostitucional»,  aquest  sistema,  una  de  les  coses  que  té,  i  és  la  base,  és  la
pobresa, si no lluitem contra la pobresa d’aquestes persones, dona igual la resta que estem
fent; per tant, no entenem, sincerament, per què no accepten unes esmenes que les coses
que estan fent, simplement, és augmentar, enriquir i millorar. Com bé vosté ha dit també, en
la precarietat no hi ha llibertat, i bé, i finalment, ja, per acabar, ja ho vaig dir una vegada,
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però ho tornaré a dir, per si no ho tenim clar, «pretty woman» és una pel·lícula de ficció no
un documental.

Sra. Payá:
Si,  gracias  Alcalde.  A  ver,  respecto  a  las  enmiendas  presentadas  por  Podem  i  por
Compromís, pues algunas parecen interesantes, pero por lo que respecta a la enmienda, a
las enmiendas presentadas por Compromís, la primera enmienda es instar al gobierno a
derogar la ley de seguridad ciudadana, desde el Partido Popular pensamos que esto es un
intento de desvirtuar la moción. El mes pasado se debatieron en las modificaciones de esta
ley  basadas  principalmente  en  la  regulación  del  catálogo  de  recursos  del  sistema  de
seguridad para que puedan ser de utilidad a la hora de afrontar una crisis. Los principales
socios del gobierno, ERC y Bildu, rechazaron las modificaciones y proponían una enmienda
a la totalidad, pues bien, con esta enmienda pues Compromís constata de que lado está, de
independentistas y de filo-etarras, parece que ya no les importa, no les importa la abolición
de la prostitución. Sra. Guillem, hace poco más de un año presentó una moción en el mismo
sentido, la abolición de la prostitución, y esta moción salió adelante, por supuesto que con
sus votos, con los nuestros y con los del partido socialista. En esa moción quedaba claro
que hablar de prostitución es hablar de violencia contra las mujeres, explotación sexual de
mujeres, quizás de menores, de chicos y chicas y de tratas de personas, ¿que ha cambiado
respecto hace poco más de un año? Si de verdad quieren la abolición de la prostitución, no
desvirtúe la moción. En cuanto a las enmiendas de Podemos, habla de modificación de la
ley de extranjería, apoyar el proyecto de ley integral de trata de seres humanos, esto aunque
si redundaría en beneficio de las mujeres que se ven obligadas a prostituirse, crearían un
mejor entorno para ellas, consideramos que son leyes pues que merecen un debate propio.
Esto es un tema de estado y en los temas de estado el Partido Popular somos partidarios de
la unidad y del  consenso,  el  mismo consenso que consiguió  el  Partido  Popular  cuando
promovimos el pacto contra la violencia de género y hoy sigue vigente, y que por cierto,
Podemos no apoyó, por tanto, vamos a apoyar la moción si no asumen las enmiendas,
también les digo que es una lástima que el PSOE no hubiera propuesto abolir la prostitución
unos años atrás  cuando los  socialistas  se gastaban el  dinero de los  andaluces,  de los
parados andaluces, precisamente en prostíbulos y alguna que otra cosa más. Gracias.

Sra. De Gracia:
Sí, Gràcies, Sr. Alcalde. S’ha parlat de pobresa, s’ha parlat de precarietat, s’ha de parlar de
marginació, de tràfic de dones, estem parlant que va en contra dels drets humans, s’ha
parlat que la llibertat sexual de cada dona puga exercir-la segons vulga, Sra. García, però
realment vosté vol aquesta societat?, vol una societat que una persona pròxima a vosté diga
que  exercirà  aquest  proxenetisme  o  aquesta...,  no,  perdó,  que  exercirà,  consumirà
prostitució pagant i en el moment que un paga, ja exerceix violència cap a les dones, perquè
tinguem en compte que la prostitució és un tipus de violència, és exercir violència cap a les
dones, en el moment en què una persona paga amb diners, aquest cos es cosifica, ja no té
cap dret,  aquesta persona està exercint,  està manipulant  i  està fent  violència cap a les
dones; per tant, Sra. Sandra Obiol, sí que és cert que cal tindre ajudes i sí que cal tindre
eixides i que aquestes dones vegen que hi ha coses per a poder ajudar-les, d’acord? I per
això estem ací treballant, perquè la prostitució és un tipus de violència de gènere i hem
d'ajudar-les a eixir d’aquests moments, d’aquesta prostitució i que no hagen de partir més
mai aquesta violència que exerceix sobre elles en qualsevol moment, així que continue dient
que o abolició sí o abolició no. I per una altra banda, l’esmena del grup Compromís, que en
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sembla,  me l’he  llegida diverses  vegades,  perquè en llegir  el  tema de les  dones  trans,
m’impacta  molt,  vostés  consideren  que  és  una  eixida  laboral  per  a  aquestes  dones?,
continue preguntant-me i llegint-la diverses vegades, perquè no és una eixida laboral, les
dones trans, com a tal, vostés abanderen totes les lletres «L-G-T-B-I» i van amb les seues
pancartes,  van amb els  seus  manifestos,  donen  suport  a  tot  el  col·lectiu,  i  en  aquests
moments inclouen una esmena on s’anomena que les  dones trans.,  una de les eixides
laborals és aquesta?, vinga, jo crec que estan en un camí que no és el correcte. Abolició, sí,
o abolició, no. Gràcies.

Sr. Alcalde:
Doncs  mira,  no  anava  a  parlar,  però  estem  parlant  d’un  tema  que  jo  crec  que
afortunadament s’ha situat en el debat de la societat, per fi, tant de bo, haguera estat abans,
però que és molt, molt senzill i molt complex al mateix temps, senzill és la postura que hem
de prendre els que tenim responsabilitats polítiques i complex és que aquesta postura puga
arribar  a  aquest  moment,  igual  somiat,  igual  d’idíl·lic,  igual  d’irreal,  d’acabar  amb  la
prostitució. Jo soc ben conscient que no és una qüestió fàcil, no és gens fàcil que un dia
visquem en una societat en la qual una dona no haja de vendre el seu cos per a guanyar-se
la  vida.  Però  quina  és  la  postura  que  hem  de  tindre  els  que  tenim  hui  en  dia  una
responsabilitat? He dit que això no té cabuda en aquesta societat, i declarar il·legal aquests
comportaments socials d’abusar sexualment d’una dona, per una raó molt senzilla, el cos
humà, en aquesta societat i a Europa hi ha un acord que diu que el cos humà no forma part
del comerç i és cert que qui recorre a la prostitució, al ventre de lloguer, a la venda d’òrgans,
és  com  a  conseqüència  d’una  situació  de  pobresa  extrema  i  d’exclusió  social  que  cal
combatre, que cal fer tot el possible per a superar aquesta situació de pobresa i d’exclusió
social. Mireu, l'Índia va regular el ventre de lloguer, que és una de les qüestions també en
què hi ha un debat a escala mundial, es va convertir en una fàbrica mundial de xiquetes i
xiquets que venien a les famílies amb recursos, una fàbrica, les dones eren màquines de fer
xiquets per a les famílies que tenien recursos, perquè era una eixida davant de l’extrema
pobresa que patien elles i les seues famílies; i, per tant, a mi el que m’haguera agradat hui
en el plenari, que unànimement isquera un missatge molt clar que diguera «prostitució no»,
no té cabuda en aquesta societat, i hem de treballar per a superar-la, però aquest lema, si
aconseguim que siga unànime, si aconseguim que tots li donem suport, convertirem el que
hui és un somni, en una realitat, i el que m'estranya de l’esquerra o d’una part de l’esquerra,
és no votar a favor, és que diguen..., és que mentre que no hi haja una eixida laboral, una
ajuda, deixem que es puguen prostituir, perquè primerament se les ha d’ajudar, no, no, si no
que el missatge és molt clar, la prostitució no té cabuda en aquesta societat, sense peròs,
sense més condicionants, aquest és el missatge, el lema que hem de llançar, perquè d'acord
amb lemes, com el «no és no», com el «no és no» que també és un lema, hem aconseguit
conscienciar aquesta societat i ací s’ha de conscienciar i ací cal conscienciar, cal fer dues
tasques,  buscar  aquesta  eixida  de  la  pobresa  a  les  dones  que  es  veuen  obligades  a
prostituir-se i un altre importantíssim, cap als homes, que senten la vergonya, la reprovació
de tota la societat, d’aquells que utilitzen la prostitució i això s’aconsegueix amb lemes, el
missatge és clar de tots, que diguem no a la prostitució, no deixem de mirar cap a un altre
costat, que tota la vida s’ha mirat cap a un costat, ha sigut alegal, tots sabem que està, i s’ha
permés i hem de canviar aquest discurs, i hem de dir a l’home que utilitza la prostitució que
se senta tota la condemna, tota la  reprovació i  si  l’agafem, les accions i  les actuacions
pertinents perquè a més sàpia que està incomplint la llei. Jo crec que això és l’important i el
que és necessari per a aconseguir aquest objectiu de superar, per una vegada per totes, la
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situació de tantes i tantes dones, que es veuen oprimides, violades, agredides sexualment i
que puguen eixir d’aquesta situació. Per això jo demane a tots els partits que, per favor, que
donen suport a una forma clara, sense condicions, sense peròs, aquesta moció que el que
vol és iniciar aquest camí d’abolició de la prostitució.

Seguidament se sotmet a votació la moció presentada pel grup municipal Socialista.

El Ple de la Corporació, per majoria, amb els vots a favor dels regidors dels grups municipals
SOCIALISTA (12)  i  PARTIDO  POPULAR  (4),  el  vot  en  contra  dels  regidors  del  grup
municipal CIUDADANOS (1), i l’abstenció dels regidors dels grups municipals  COMPROMÍS
ALCOI (2), PODEM (2), GUANYAR ALCOI (2) i VOX (1) i el regidor no adscrit el Sr. Marcos
Eduardo Martínez Coloma (1), aprova la moció.

25. 15707/2022 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREGUNTES  SOBRE  LA  CREACIÓ  D'UNA  COMISSIÓ  D'INVESTIGACIÓ  A  la
RESIDÈNCIA DE MAJORS DOMUS VI ALCOI 
Sra. Payá:
Gracias de nuevo.

La Sra. Payá, concejal del grupo municipal Partido Popular, lee las siguientes preguntas:

“PREGUNTAS

En el  pleno  celebrado  el  4  de  marzo  de  este  año,  la  Asociación  de  Familiares  de  las
Residencias Domus Vi Alcoy y Cocentaina (AFADOMUS) y la Coordinadora de Familiares y
Usuarios de Residencias de la Comunidad Valenciana (RECOVA), presentaron una solicitud
que se convirtió, con apoyo de todos los grupos, en Declaración Institucional. 

De esta manera, desde el Pleno Municipal adquirimos el compromiso de trasladar la petición
de estas asociaciones a Les Corts Valencianes consistente en la creación de una Comisión
de Investigación sobre lo sucedido en la residencia de mayores Domus Vi Alcoy,  en los
meses de marzo y abril de 2020. 

A su vez, mostramos nuestro apoyo total a los familiares afectados en el esclarecimiento de
todo los sucedido en este centro, así como el compromiso de trasladar estos acuerdos a las
Consellerías de Sanidad y de Igualdad y Políticas Inclusivas.

Al respecto hacemos una serie de preguntas:

 ¿Ha  trasladado  los  puntos  acordados  en  pleno  a  les  Corts  Valencianes  y  a  las
Consellerías de Sanidad e Igualdad y Políticas Inclusivas?”

Sra. de Gracia:
Sí, sí, es va traslladar el dilluns dia 7 de març, següent al Ple, tant el registre electrònic de
les Corts Valencianes com per ORVE justificant a la Conselleria de Sanitat Universal i Salut
Pública com el justificant de presentació a la Conselleria d’Igualtat i Polítiques Inclusives.



Ajuntament d’Alcoi

Sra. Payá:
“

 ¿Ha recibido respuesta de estas administraciones?”

Sra. de Gracia:
No.

Sra. Payá:
De acuerdo. Gracias.

26. 15707/2022 GRUP MUNICIPAL POPULAR 
PREC  PER  A  LA  SOL·LICITUD  D'UNA  SEU  FÍSICA  A  ALCOI  DE  LES  ENTITATS
PERTANYENTS Al SECTOR PÚBLIC 
El grupo municipal Partido Popular presenta al Pleno el siguiente ruego:

“EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado 24 de marzo, el Boletín oficial del Estado publicaba el Real Decreto 209/2022, de
22 de marzo, por el que se establece el procedimiento para la determinación de las sedes
físicas de las entidades pertenecientes al  sector público institucional estatal  y se crea la
Comisión consultiva para la determinación de las sedes.

Como dice el decreto, la Constitución Española resalta la descentralización en los principios
que deben regir el funcionamiento de la Administración Pública. Al mismo tiempo afirma que
está acreditado que las instituciones públicas ejercen un papel extremadamente beneficioso
en los entornos físicos en los que se ubican.

El Real Decreto establece que la determinación de la sede física de las entidades del sector
público  institucional  estatal  tenga  que  producirse  a  través  de  un  proceso  objetivo  y
competitivo,  basado  en  la  Constitución  Española,  cuya  decisión  final  corresponderá  al
Consejo de Ministros, que por vez primera deberá motivar la elección de una localidad para
albergar una institución pública atendiendo a criterios como la cohesión social, la mejora en
el funcionamiento de los servicios públicos, los niveles de desempleo o la lucha contra la
despoblación.

El  procedimiento  fomenta  que  los  órganos  plenarios  de  las  entidades  locales  puedan
postular distintas candidaturas para albergar sedes de las entidades que componen el sector
público institucional estatal, así como que dichas entidades puedan comprometer cesiones
de diferente naturaleza, de modo que la Administración General del Estado no tenga que
asumir íntegramente el coste de la instalación de una entidad.

Una vez el Consejo de Ministros inicie cada procedimiento y se publique en el BOE, los
órganos plenarios de las entidades locales podrán presentar la candidatura de uno o varios
municipios para albergar la sede física de la entidad correspondiente.
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La presentación de las candidaturas deberá ir acompañada por una memoria justificativa y
un informe sobre el nivel de cumplimiento de los criterios que se establezcan.

Adicionalmente,  será  posible  que  las  entidades  que  presentan  candidaturas  ofrezcan
compromisos como la cesión de bienes inmuebles, la asunción de costes financieros del
traslado o creación de la sede o medidas de apoyo al personal trasladado.

Uno de los objetivos del  proceso descentralizador iniciado por el  Gobierno central  es la

lucha  contra  la  despoblación.  Factores  como  la  tendencia demográfica  o  el  nivel  de
desempleo influirán en la distribución de las sedes. Sin lugar a dudas, el traslado de estas
instituciones representaría la llegada de nuevos empleados públicos y de sus familias, que
trabajarían y vivirían en Alcoy, lo que abre grandes oportunidades para la ciudad y para la
comarca.

El proceso descentralizador del Gobierno central afecta a entidades de nueva creación o ya
existentes. Algunos ejemplos de nuevos entes son el Instituto Nacional de Ciberseguridad,
creado  en  León,  o  el  Centro  Nacional  del  Hidrógeno,  con  sede  en  Puertollano.  Otros
ejemplos de organismos ya existentes son los centros digitales que Renfe ha distribuido en
Miranda de Ebro, Mérida, Linares, Teruel y Alcázar de San Juan.

Por todo ello presentamos el siguiente

RUEGO

 Que  el  Ayuntamiento  cree  una  comisión  formada  por  los  grupos  políticos  y  por
técnicos municipales para recabar toda la información necesaria con la que presentar
candidatura al proceso de descentralización de sedes de entidades pertenecientes al
sector público institucional estatal, establecido en el artículo 84.1 de la Ley 40/2015,
de 1 de octubre, de Régimen Jurídico del Sector público.

 Que  el  Ayuntamiento  de  Alcoy  inste  a  la  Generatlitat  Valenciana  a  defender  la
candidatura de Alcoy y apoyarla con los recursos económicos necesarios para poder
establecer en la ciudad una sede física de las entidades pertenecientes al  sector
público institucional estatal.

 Trasladar a la Dirección General de Cooperación Autonómica y Local del Ministerio
de Política Territorial,  la intención del Ayuntamiento de Alcoy de optar a ser sede
física de las entidades pertenecientes al sector público institucional estatal.”

Sr. Ruiz:
Gràcies, Sr. Alcalde. Amb el seu permís, si li sembla, vaig directament als punts d’acord.

El Sr.  Ruiz, portavoz del grupo municipal Partido Popular  lee los puntos de acuerdo del
ruego.

Sr. Jordi Martínez:
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Moltes gràcies.  Bé,  en aquest,  en  aquest  prec que...,  a  mi  m’agradaria  traslladar-li  que
estem totalment d’acord que Alcoi pot ser un candidat per a tindre una seu, doncs d’alguna
administració que hui no tenim. El que sí que li vull dir es què no es que no li vulga aprovar
el prec, entenga, el que jo vull dir-li és que anem a veure com va a produir-se açò, perquè si
jo no m’equivoque, fins i tot el govern valencià ja havia proposat, fins i tot ja, i materialitzar
algunes qüestions com el Senat a Barcelona, una part del Senat, una sèrie de qüestions que
el  govern  central,  de  moment,  ha  descartat,  i  estaria  bé  que  veiérem  que  siguen  les
institucions de nova creació, en les que probablement sí que es faça ja aquest procés. Jo
estic  totalment  d’acord que hem d’instar  a la  Generalitat  Valenciana i  al  Ministeri  i  a  la
Diputació, crec que a totes les administracions, que ens ajuden en aquest procés a ser uns
candidats a la instal·lació d’alguna seu administrativa a la ciutat, si vosté... El que no vull que
vosté em diguera «va dir que faria açò». No, jo crec que el sentit que tenim en aquest prec
és el mateix, que Alcoi en puga formar part...,  esperem a veure com es desenvolupa les
bases que formen totes aquestes peticions i jo crec que d’ací podem treballar de la mà tota
la  Corporació,  i  això  jo  crec  que  estarem tots  d’acord  que  tinguem institucions  d’altres
administracions; per tant, si vosté entén que el que jo dic ha de ser una acceptació de prec,
és una acceptació de prec.

Sr. Ruiz:
Gràcies, Sr. Alcalde. Som conscients que és un procés incipient, aquestes bases del Reial
Decret estan publicades el passat més de març és a dir, que fa molt poc, i encara està per
definir  quin és el  tipus d’entitat  estatal  que pot  descentralitzar-se,  si  de nova creació,  si
alguna que ja existeix, sembla que seran de nova creació. Per tant del que es tracta és de...,
encara que nosaltres defensem que siga la  iniciativa privada,  òbviament,  la  que genere
ocupació i riquesa, entenem que l’administració pública hi ha de contribuir també, damunt,
amb una oportunitat en la qual s’obri un nou escenari, una nova partida, que pràcticament
les regles no les sabem, com vosté ha comentat, però hem d’estar preparats per a veure de
quina forma podem entrar a prendre part d’aquesta nova partida que s’estableix des de la
voluntat del govern central de descentralitzar, estar preparats, treballar, quines poden ser les
diferents  opcions  a  presentar  perquè  siga  una  candidatura  podent,  i,  efectivament,
bàsicament és estar preparats per al moment en què s’aclarisca, es definisca, d’una forma
definitiva  com  va  a  fer-se  aquest  procés  que  nosaltres  volem  estar  el  més  preparats
possibles i amb tots els suports i suports necessaris per a poder-li donar més oportunitats a
aquesta ciutat.

27. 15810/2022 GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS ALCOI 
PREGUNTES-PREC ACTIVITATS JOVENTUT
Sra. Guillem:
Gràcies de nou, Sr. Alcalde.

La Sra. Guillem, regidora del grup municipal Compromís Alcoi, llig les següents preguntes:

«EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Al passat estiu les oficines de la regidoria de Joventut van estar tancades per vacances.
L’estiu és l’època on els joves de la nostra ciutat estan de vacances i disposen de gran
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quantitat de temps per a l’oci, i a Compromís pensem que des de la regidoria encarregada
de dinamitzar aquest sector, se’ls ha donar més oferta d’activitats i oci alternatiu.

PREGUNTA

 Va a realitzar la regidoria el corresponent reforç de plantilla perquè no siga necessari
tancar aquest departament completament, per vacances?»

Sra. Baca:
Bé, recorde també que dins del contracte que tenim de la gestió del Centre Jove, es marca
agost com el període on es tanca per a donar vacances a la resta del personal. El que anem
a fer és redistribuir les vacances entre el nostre propi personal sense augmentar la plantilla.

Sra. Guillem:
«

 El servei d'assessorament psicològic romandrà aquestes vacances en funcionament,
més que siga amb horari reduït?»

Sra. Baca:
Tractarem casos en concret, però com a servei estarà tancat a l’agost  perquè també així ho
especifiquem en el mateix contracte que vam fer, l’assessoria. 

Sra. Guillem:
«

 Quines  són  les  accions/activitats  que  ha  desenvolupat  la  regidoria  per  al  mes
d’agost?»

Sra. Guillem:
Bé, ho acaba de dir. Bé, passe a llegir directament el prec.

La Sra. Guillem, regidora del grup municipal Compromís Alcoi, llig el prec següent:

«PREC

Sol·licitem a l’Ajuntament d’Alcoi que per al pròxim agost hi haja un reforç del personal al
departament  joventut  que  permeta  mantindre  aquest  departament  obert  al  públic,  en
funcionament i amb una oferta adequada.»

Sra. Baca:
S’accepta el prec. 

Sra. Guillem:
Moltíssimes gràcies.

28. 15816/2022 GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS ALCOI 
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PREGUNTES-PREC PLANTA DE TRANSFERÈNCIA
Sr. Ivorra:
Gràcies, Sr. Alcalde.

El Sr. Ivorra, portaveu del grup municipal Compromís Alcoi, llig les preguntes següents :

«EXPOSICIÓ DE MOTIUS 

Una vegada desbloquejada la  situació  del  polígon El  Clérigo  i  amb la  recent  notícia  de
l’ocupació del  mateix  per  una empresa,  ens fa tornar a reprendre la  problemàtica de la
utilització i ús de la Planta de Transferència.

PREGUNTA

 En quina situació legal i administrativa es troben les instal·lacions de la planta de
transferència?»

Sr. Silvestre:
Sí, bon dia de nou a totes i a tots. A veure, en quina situació legal i administrativa?, és de
VAERSA. 

Sr. Ivorra:
«

 En quin punt es troba la normativa actual per a fer ús de la Planta de Transferència
amb la finalitat inicialment projectada?»

Sr. Silvestre:
Bé, sembla que actualment, en la normativa actual podria funcionar la planta com a tal, però
el govern municipal va decidir que no era el lloc adequat, a més a més, en el nou contracte
de brossa, ja el que està fent-se..., sabeu que hi ha camions de gran tonatge que el que fan
és acumular aquesta brossa que arrepleguen i després es trasllada a Xixona.

Sr. Ivorra:
«

 Quin  és  l’ús  actual  de  les  instal·lacions?,  i  qui  s'encarrega  de  la  seguretat  i  el
manteniment de la mateixa?»

Sr. Silvestre:
A veure, això caldria preguntar-li-ho a VAERSA, però tot açò és la seguretat i manteniment,
és de VAERSA. 

Sr. Ivorra:
«

 En  cas  de  realitzar-se  un  ús  actual  diferent  al  projectat  inicialment,  quina  és
l’autorització ambiental a la que està subjecta? I qui ho gestiona?
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Sr. Silvestre:
A veure,  de moment  nosaltres no tenim cap petició  ni  cap això,  ells  parlaven,  en algun
moment es va parlar d’alguns projectes, però no..., ningú els ho ha transmés. 

Sr. Ivorra:
«

 En  cas  de  no  utilitzar-se  actualment,  té  el  govern  cap  projecte  per  a  la  seua
reutilització?»

Sr. Silvestre:
A veure, de moment és de VAERSA, en el moment en què nosaltres ho revertirem i a partir
d’ací, ja és plantejaríem diferents possibilitats que les han barallat i les tenim al cap. 

Sr. Ivorra:
Fem el següent prec.

El Sr. Ivorra, portaveu del grup municipal Compromís  Alcoi, llig el prec següent: 

«PREC

Sol·licitem a l’Ajuntament d’Alcoi inicie els tràmits i accions necessàries per utilitzar aquesta
infraestructura.»

Sr. Silvestre:
Sí,  ja  ho  hem  fet,  ja  està  demanat,  l’únic  que  passa  és  que  ells  ens  demanen  una
compensació  econòmica  i  estem  mirant  quines  són  les  obligacions  legals  per  veure  si
realment poden demanar-nos-la o directament l'han de revertir.

Sr. Ivorra:
Aleshores,  entenc que si  han demanat  aquesta  ja...,  si  han demanat  aquesta utilització
d’aquesta infraestructura, entenem que sí que tenen un projecte, que és el que li havíem
preguntat en la pregunta anterior, quin era el projecte, quina era l’aplicació que volien fer.

Sr. Silvestre:
No, ací nosaltres volem tindre la planta i a partir d’ací parlaríem. Nosaltres la idea haguera
sigut haver-ho pogut utilitzar per al Consorci, però clar, visc que ara açò caurà en temes
legals, ja hem desestimat aquesta primera idea que teníem, a partir d’ací, quan la tinguem,
perquè si açò ja sap que va als jutjats, doncs s’endarrerirà moltíssim i ja veurem en el seu
moment.

29. 15820/2022 GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS ALCOI 
PREGUNTA-PREC COMUNITATS ENERGÈTIQUES LOCALS
Sra. Guillem:
Gràcies de nou, Sr. Alcalde

La Sra. Guillem, regidora del grup municipal Compromís Alcoi, llig la pregunta següent:
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«EXPOSICIÓ DE MOTIUS

A la moció de Compromís sobre les tarifes elèctriques del 30 de juliol de 2021 al punt dotzé
deia:

DOTZÉ. L’Ajuntament d’Alcoi , acorda instar al Consell de la Generalitat Valenciana i a
les  diputacions  provincials  a  continuar  desenvolupant,  i  intensificar,  les  diverses
iniciatives  de suport  financer  i  tècnic  a  les  entitats  locals  per  millorar  l’eficiència  i
l’estalvi energètic en les edificacions i serveis municipals, per impulsar l’autoconsum
amb abocament d’excedents a la xarxa i les comunitats energètiques locals, així com
la resta de programes actualment en marxa en aquesta matèria adreçats als diversos
sectors  econòmics  i  socials  per  aprofundir  en  el  model  de  generació  distribuïda
d’electricitat.

Igualment a la moció conjunta de Compromís-Podem-Guanyar sobre la pobresa energètica
al punt cinquè :

CINQUÉ.- Instar les administracions públiques a reforçar encara més les polítiques
d'impuls  a  l'autoconsum  fotovoltaic,  la  generació  distribuïda  i  les  Comunitats
Energètiques Locals.

Així  doncs tenim dues mocions aprovades amb punts similars que parlen de comunitats
energètiques

PREGUNTA

 Quines  accions  ha  realitzat  l’Ajuntament  d’Alcoi  fer  fomentar  l’autoconsum  i  les
comunitats energètiques?»

Sr. Segura:
Sí, gràcies, Sr. Alcalde. Bon dia a tots els companys de Corporació i  a la gent que està
seguint-nos  per  internet.  Tal  com  s’especifica  en  el  Reial  Decret  244/2019  que  regula
l’autoconsum de la energia elèctrica, la promoció de l’auto consum té un efecte positiu en
l’economia general, en el sistema elèctric i energètic sobre els consumidors. Des del govern
local,  per  fomentar  l’autoconsum  i  agilitzar  els  tràmits  de  les  instal·lacions  millorant  la
coordinació interdepartamental, al 2021 es va crear un grup de treball que està format per
tècnics de diferents departaments, Medi Ambient, IGS, Enginyeria, Indústria, i en moments
puntuals Urbanisme i Arquitectura. D’altra banda es mantenen les bonificacions fiscals per la
transició energètica amb rebaixes de l’IBI i de l’ICIO per a empreses i particulars. En el 2021
s’han tramitat  70 expedients de bonificació i  s’ha  assessorat  a instal·ladors i  particulars
sobre  l’obtenció  d’aquestes  subvencions.  Dins  del  tema  industrial,  en  el  Pla  Impuls-
Industrial, per tal d’ajudar les empreses en la seua transició ecològica, és va realitzar una
jornada a l’Agora al  novembre de 2021 titulada «auto consumo en la industria», amb la
col·laboració de FEDAC, però el treball del govern local en la promoció de l’autoconsum
energètic, no comença en el 2019 amb aquestes dues mocions, el seu compromís amb la
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transició energètica sumat a una legislació estatal més favorable propiciada pels governs
progressistes del PSOE i els seus socis a la Generalitat i al govern central, ha produït un
augment exponencial de la potencia instal·lada d’energia renovable a la ciutat en els darrers
anys. L’any 2021, abans de l’entrada del Partit Socialista al govern local, la potencia total
instal·lada d’energia solar fotovoltaica a la ciutat era de 2.754 kilowatts, a dia de hui, al 2022,
es de 4.413,9 kilowatts, és a dir, en aquests 11 anys hem incrementat un 60% la potencia
instal·lada passant de 51 a 196 instal·lacions, en els últims anys ha hagut un augment de les
instal·lacions  de  particulars,  vam  començar  més  instal·lacions  de  tipus  industrial.  Cal
destacar dins d’aquesta xifra les instal·lacions municipals, en el 2011 només hi havia una
instal·lació municipal de 96 kilowatts de potencia, de generació d’energia solar fotovoltaica,
a la ciutat, en el 2022, hi han 18 instal·lacions i la potencia instal·lada total ascendeix a 340
kilowatts, l’increment ha sigut de més del 250%. en relació a les comunitats energètiques
locals,  les  CEL’s,  en  el  2021  es  vam adherir  al  pla  de  municipis  «Municipis  a  Xarxa»,
presentat com a manifestació d’interés per la Conselleria de Agricultura, Rural, Emergència
Climàtica i Transició Ecològica, al Ministeri de Transició Ecològica, amb l’objectiu d’optar a
fons per propiciar un projecte escalable d’auto consum i generació d’energia municipal a
través de comunitats  energètiques locals  municipals.  D’altra  banda,  l’Ajuntament  d’Alcoi,
com a membre de la  Red Española de Municipis  Intel·ligents,  de ciutats intel·ligents,  la
RECI, rep informació directa sobre les experiències d’auto consum d’altres municipis i es
beneficia de les jornades i propostes que durant l’any 2022 esta realitzant el grup de treball II
dedicat a les comunitats energètiques. En aquest context i dit el pla d’Impuls Industrial, des
del  2021  s’està  treballant  en  la  creació  d’una  comunitat  energètica  local  amb  entitats
públiques i empreses del polígon de Cotes Baixes. Aquesta experiència volem que siga un
model  per  promoure la  creació  d’altres comunitats  energètiques a la  ciutat,  tan  d'índole
industrial com residencial, sempre buscant un enfocament social on es puguen utilitzar els
excedents, si hi haguessin per tal de pal·liar la pobresa energètica. 

La Sra. Guillem, regidora del grup municipal Compromís Alcoi, llig el prec següent:

«PREC

Sol·licitem que l’Ajuntament d’Alcoi inicie els tràmits per adaptar les diferents normatives
municipals amb la finalitat de facilitar la instal·lació de plaques fotovoltaiques a tots els barris
de la ciutat.»

Sr. Segura:
Sí, actualment està permesa la instal·lació de plaques fotovoltaiques a tot el terme municipal
per l’actual Pla General d’Ordenació Urbana, però sí que és veritat que hi ha una sèrie de
restriccions a la zona declarada com a conjunt històric artístic.  Aquestes restriccions són
d’ordre supramunicipal, concretament de la Conselleria de Cultura i des de l’Ajuntament ja
s’han  iniciat  els  tràmits  amb  la  Conselleria  per  possibilitar  la  instal·lació  de  plaques
fotovoltaiques en aquesta zona, vaig de determinades circumstàncies, de vistes patrimonials
i d’integració, per tant, s’accepta el prec en els termes en què està plantejat perquè ja estem
treballant i s’han iniciat aquests tràmits.

Sra. Guillem:
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Doncs moltíssimes gràcies, i precisament hem fet aquest prec perquè nosaltres formem part
dels «Municipis en Xarxa» i perquè creiem que hem d’arribar a aquest objectiu de reducció
del 50%.

Sr. Segura:
Doncs estic totalment d’acord en vosté, aquest és l’objectiu, aquest és el camí, els felicite
per  la  iniciativa  del  prec  i  el  govern  local  està  fortament  compromés  en  la  promoció
d’energies renovables i continuarem treballant per una transició energètica justa.

30. 15823/2022 GRUP MUNICIPAL COMPROMÍS ALCOI 
PREGUNTES-PREC RENOVACIÓ PAPERERES
Sr. Ivorra:
Gràcies, Sr. Alcalde.

El Sr. Ivorra, portaveu del grup municipal Compromís Alcoi, llig les preguntes següents:

«EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Al contracte de neteja viaria, l’apartat 3.4. del plec de prescripcions indica l’obligatorietat de
realitzar una despesa anual en renovació i ampliació del parc de papereres de la ciutat per
valor de 15.520 €.

Han passat quatre anys de l’inici del contracte i el govern l’ha prorrogat un any més. Està
clar que el parc de papereres no ha crescut als darrers anys, més aviat tot el contrari, ha
envellit i fins i tot en zones ha desaparegut.

PREGUNTA

 Té constància la regidoria que aquesta inversió anual s’haja realitzat en els termes
estipulats al contracte?»

Sr. Jordi Martínez:
Sí.

Sr. Ivorra:
«

 Volem saber les dades d'on s’han invertit aquests 15.520 € anuals durant els anys de
vigència d’aquest contracte.»

Sr. Jordi Martínez:
Sí, acompanyaré un informe a l’acta, però per a les persones que estan seguint-nos tinguen
coneixement, el primer any, els primers dos anys es va fer un treball de reubicació per temes
d'accessibilitat, que en alguns casos van fer la retirada de les papereres, el primer any es
van fer 97 actuacions, reubicant en grans avingudes, reposició d’actes vandàlics i xicotets
manteniments. El segon any, 121 actuacions de reubicació també en grans avingudes, la
reposició i  els manteniments. Els següents dos anys, el tercer i  quart  any, s’han fet 867
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actuacions, el tercer any, pintar,  reposar l’escut corporatiu,  reposició per actes vandàlics,
implantació o nova ubicació i xicotet manteniment, i en el quart any 607 actuacions, en el
mateix sentit, el total d’actuacions és de 1692. L’estimació del cost per calcular els diners és
el preu de l’hora de peó especialista per a fer aquests treballs. El tema del..., en l’informe
està detallat, que no es té en compte els materials, totes les operacions que es facen de
pintura,  etc.,  i  el  preu,  com  us  deia,  era  l’establit  en  el  temps  d’execució  d’un  peó
especialista, per tant s’han fet 4.200 hores en aquests anys el que implica un cost aproximat
de 62.000 euros.

INFORME  SOBRE  RENOVACIÓ,  IMPLANTACIÓ  I  MANTENIMENT  DE  PAPERERES
PERÍODE MAIG 2018-MAIG 2022:
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“
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“

Sr. Ivorra:
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«
 Està obligada l’empresa concessionària a realitzar aquesta inversió a la pròrroga del

contracte?»

Sr. Jordi Martínez:
Es consultarà al Departament de Contractació però entenem que sí, ja que en el plec parla
d’una  despesa de manteniment  anual,  aleshores  si  es  prorroga  per  un any,  s’haurà  de
mantindre aquest, s’haurà de fer aquest manteniment, 

Sr. Ivorra:
Sol·licitem el següent prec:

El Sr. Ivorra, portaveu del grup municipal Compromís Alcoi, llig el prec següent:

«PREC

Sol·licitem a l’Ajuntament  d’Alcoi  realitze  la  demanda a  l’empresa concessionària  per  al
compliment d’aquesta inversió en renovació i ampliació del parc de papereres de la ciutat.»

Sr. Jordi Martínez:
A veure, sí, li he contestat que sí, que està fent-se i entenem el que s’ha fet, doncs no puc
acceptar-li el prec. 

Sr. Ivorra: 
Jo crec que hi ha o una interpretació errònia o una interpretació que no està clara respecte
al que vosté ens ha plantejat en la resposta, perquè vosté parla de reubicar i reparar, quan
en el prec tècnic del contracte parla de renovació de les papereres i ampliació del parc de
les papereres. Entenem que aquest manteniment que ha fet, en el que ens ha explicat i
esperem  veure  l’informe  en  el  qual  ens  detalla  els  preus  per  hora,  les  4.200  hores,
aproximadament 62 euros, que ha invertit l’empresa, però és que en el prec de condicions
no parla d’aquest manteniment, parla de 15.000 euros anuals en renovació i ampliació del
parc de la ciutat, aleshores entenem que aquest manteniment que per temes de mobilitat
s'hagen pogut eliminar, s’hagen pogut canviar, entenem que això és part del que es hauria
de fer, però a banda hi havia un punt concret i específic en el qual parla de renovació, i
ampliació del parc de papereres. Des de Compromís entenem que no està fent-se.

Sr. Jordi Martínez:
Bé, nosaltres entenem que la renovació no té per què implicar la compra, no té per què
implicar la compra, i el que hem fet és fer una actuació de renovació, en alguns casos, en
algunes zones, si vosté consulta al GIS., en algunes parts urbanitzades de la ciutat estan
sobredimensionades en la quantitat de papereres, perquè en el seu dia, l’obra seria una de
les millores que es faria, etc.,i per tant el que nosaltres volem és, en aquests quatres anys,
el que hem volgut és pintar totes les papereres d’ara, eliminar les que tenien algun tema
d’accessibilitat i recol·locar-les i fer un treball. Vosté, sí, sí, perquè també ho sapiem, si una
paperera pot costar, que pot costar una paperera, les de fundició conten més de 100 euros,
si tenim 15.000 euros a l’any, podríem haver fet dues coses, comprar 15 papereres noves o
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jo crec que es millore reutilitzar les que tenim i treballar amb aquestes i quan hi ha hagut
alguna reposició, haver de fer-la.

31. 15042/2022 GRUP MUNICIPAL CIUDADANOS 
PRECS CRISTALLS EN PARCS 
Sra. Rosa García:
Gracias Sr. Alcalde.

La Sra. Rosa García, portavoz del grupo municipal Ciudadanos, lee los siguientes ruegos:

“Como resultado de los mini botellones que se realizan en los parques públicos, queda la
suciedad propia de este tipo de quedadas, con  latas de cerveza, vasos de plástico, envases
de refrescos y envoltorios de aperitivos esparcidos alrededor de los bancos de descanso de
los parques públicos, esto por sí mismo ya supone un problema, pero se agrava porque
también se dejan tirados botellines de cristal, muchas veces rotos, lo que supone añadir un
peligro al problema de suciedad e insalubridad.

Hemos detectado que, en la zona recreativa del cauce del río, hay numerosos cristales en la
zona del parque infantil,  ya que ese espacio resulta “cómodo” a muchos jóvenes que se
reúnen para beber, por estar algo más reservado a la vista.

Por ese motivo:

RUEGOS

1. Se retiren los cristales de la zona en el mínimo tiempo posible

2. Se  revisen  los  distintos  parques  infantiles  públicos  de  la  ciudad  y,  en  caso  de
necesidad, se retiren materiales peligrosos.“        

Sr. Silvestre:
Sí, bon dia de nou. A veure, evidentment acceptem el prec. Tant sols jo voldria dir-li que ja
saben que tenim el contracte de neteja viària de replegada de residus, i després hi ha un
altre contracte del gran parcs en el que s’inclou entre altres coses la zona del riu, per tant, es
passarà per allí.  Nosaltres fem via pública i  petits parcs i ells fan els grans entre altres,
aleshores passarà, perquè contínuament, diàriament es fa un pas per eixes zones, igual que
els cap de setmana, en el nostre cas, en el de la neteja viària, és repassa un poc aquelles
àrees més conflictives, com és Santa Rosa, Cervantes, Parterre, Pistes de Santa Ana i els
voltants. D’acord.

Sr. Rosa García:
Si, yo le agradezco la aprobación de los ruegos y también tengo que decir que dos días
después de haberlo registrado, el parque estaba limpio ya de cristales, el parque infantil, y
entonces bueno, pues debe ser una señal que verdaderamente se pasa periódicamente,
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pero antes de registrarlo estuvo hace más de una semana, quizás la periodicidad, pues
bueno, cuando hay cristales, estar un poco en observación . Se lo agradezco. 

Sr. Silvestre.
D’acord, nosaltres ho traslladem a l’empresa i insistirem en aquestes coses. 

32. 15090/2022 GRUP MUNICIPAL CIUDADANOS 
PREC AJUDES ESTERILITZACIÓ GATS
Sr. Rosa García:
Gracias. Sr. alcalde. Bien.

La Sra. Rosa García, portavoz del grupo municipal Ciudadanos, presenta el siguiente ruego:

“Desde Generalitat, existen ayudas para la esterilización de los gatos que van destinadas a
las asociaciones de protección y defensa de los animales. 

También Diputación provincial convoca ayudas para la esterilización de colonias urbanas de
gatos sin propietario destinadas a los ayuntamientos.

El año pasado, a nuestra ciudad le correspondieron 10.047,49 euros de subvención para los
tratamientos de esterilización de colonias urbanas de gatos sin propietario, un control ético
que, en nuestra ciudad, se lleva a cabo mediante la Sociedad Protectora de Animales y
Plantas de Alcoy de Alcoy. 

Tal y como comentó  la concejala de Salud Pública, Teresa Sanjuán, llevando a cabo este
proyecto  se  evita  la  reproducción  incontrolada  de  animales  callejeros,  realizando  una
contribución efectiva y humanitaria a la protección global de la fauna urbana.

Pero hay un problema que no se contempla y que no entra dentro de estas ayudas, de
ninguna de las dos, se trata de aquellas personas que acogen a un gato callejero en casa.
Pero no pueden hacer frente económicamente al gasto que supone la esterilización. No se si
en todos los sitios será igual pero está alrededor de los 180 euros, por esterilización . Eso
conlleva  que,  en  primer  lugar,  no  se  esterilice  y  provoque  llantos  del  animal,  noches
incluidas, no permitiendo el descanso de los dueños ni de los vecinos, o bien que el animal
se escape, haciendo caso de la llamad de la, de la naturaleza. En segundo lugar, la persona
que acoge estos gatos, podría llevarlo a la protectora, ya que no se puede hacer cargo. En
ambos casos, el problema de la esterilización, recae de nuevo en la Protectora y, por ende,
en el ayuntamiento. Por ese motivo:

RUEGO:

Que el ayuntamiento, o la entidad en que delegue, estudie estos casos y vea la viabilidad de
hacerse cargo de los gastos de esterilización,  para permitir  que el  animal  pueda seguir
disfrutando de un hogar.”

Sra. Sanjuan:
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Gràcies,  Sr.  Alcalde.  Bé acceptem el  prec,  perquè com bé  diu  el  prec,  és  per  estudiar
possibilitats  i  alternativa,  ja  que  la  normativa  és  molt  clara  a  l’hora  de  donar  aquestes
subvencions, totes les d’aquest estil  i  les donen, com ja ha dit  vosté, als animals sense
propietari, ja que s’estima per part de les administracions que si una persona no pot fer front
a l’esterilització,  tampoc pot  fer  front  a fer-se càrrec del  correcte manteniment i  cura de
l’animal; per tant, així i tot, nosaltres acceptem el prec i estudiarem la proposta per veure si
hi ha alguna alternativa.

Sra. Rosa García:
Se lo agradezco, por que aunque es verdad que no se contempla, usted sabe también como
yo  que no es lo mismo hacer un dispendio de 180 euros en un momento, que alimentar a un
gatito  pues  que  bueno,  a  lo  mejor  se  puede  hacer  incluso  con  ayuda,  entonces  les
agradezco que se estudie porque lo que queremos es eso, que se vea la viabilidad de esa
persona que lo tiene acogido, porque si al final se tiene que deshacer del gato, o lo lleva a la
protectora y lo tienen que esterilizar allí, se hace cargo igualmente, o lo suelta en la calle y
tiene que hacerse cargo también  el ayuntamiento, así que se lo agradezco. 

Sra. Sanjuan:
Gracias, pero el tema es que hay que ver bien cada actuación en concreto, porque para
adoptar a una animal previamente tiene que estar esterilizado, entonces aquí surgen pues
diferentes situaciones y por eso hay que ver, ir al problema en concreto.. 

33. 15129/2022 GRUP MUNICIPAL CIUDADANOS 
PREGUNTA/ PREC PLA PREVENCIÓ D'INCENDIS
Sr. Rosa García:
Si.

La Sra. Rosa García, portavoz del grupo municipal Ciudadanos, lee la siguiente pregunta:

“·En el Pleno del 3 de enero de 2020, Ciudadanos presentó un Ruego para que se realizara
la revisión del plan de incendios forestales de la demarcación forestal de Alcoy. Un Plan
cuya vigencia era de 10 años, con revisiones parciales cada 5.

En aquel Pleno planteamos que, puesto que había sido aprobado en 2014 por el Conseller
de Gobernación y Justicia, según registro del DOG 7264, 30-04-2014, la revisión debería
haberse realizado en el  2019 y pedimos que se realizara antes del verano del 2020. El
Ruego fue aprobado.

Por eso preguntamos:

 ¿Se ha realizado dicha revisión?

En caso de que la respuesta sea negativa:

 ¿Por qué motivo no se ha realizado?”
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Sr. Silvestre:
Sí, sí que s’ha realitzar eixa revisió. 

Sra. Rosa García:
Entonces el ruego.

La Sra. Rosa García, portavoz del grupo municipal Ciudadanos, lee el siguiente ruego:

“RUEGO:

Que el Ayuntamiento de Alcoy solicite la revisión del Plan de incendios forestales durante
este mes de junio para que se actualice durante este mes de junio, y nio y comunique la
solicitud y respuesta a los grupos en el menor tiempo posible, porque se ha solicitado pero
entiendo que no ha habido respuesta, entonces…”

Sr. Silvesrre:
Sí.

Sra. Rosa García:
Porque porque no está actualizado el plan.

Sr. Silvestre:
No, el plan encara no està actualitzat, no.

Sr. Rosa García:
Exacto,  entonces  el  ruego  seria  que  volvieran  a  solicitarlo,  que  se  le  de  respuesta  al
ayuntamiento en primer termino y que nos den la  contestación a los grupos para saber
como…

Sr. Silvestre:
D’acord, ho demanarem i vos ho traslladarem quan ho tinguem. 

Sra. Rosa García:
Gracias.

Sr. Silvestre:
D’acord.

34. 15138/2022 GRUP MUNICIPAL CIUDADANOS 
PREGUNTA I PRECS DESBROSSAMENT ZONES VERDES
La Sra. Rosa García, portavoz del grupo municipal Ciudadanos, lee la siguiente pregunta:

“Los meses de mayo y junio han sido siempre esenciales para desarrollar los trabajos de
desbroce de zonas verdes para, con carácter preventivo, evitar los previsibles incendios de
la subida de las temperaturas en verano. 
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 ¿Se han iniciado ya los trabajos de desbroce y mantenimiento de parcelas urbanas?

En caso afirmativo.

 ¿Cuándo está previsto que finalicen los mismos?”
 

Sr. Silvestre:
Sí, a veure, està fent-se, en tot moment s’ha fet, tant per part nostra de la brigada com de
Fomento Construcciones y Contratas, l’únic que passa és que cal tindre en compte que el
terme és gran, però que no es para entre unes coses i altres. D’acord?

Sra. Rosa García:
Si hubiese sido la respuesta negativa,  tenia previstos unos ruegos,  de todas maneras y
aunque me dice que se está haciendo, ya entiendo que el término es grande, si me gustaría
hacerle la parte dos del ruego:

La Sra. Rosa García, concejal del grupo municipal Ciudadanos, lee el siguiente ruego:
“

 Que el ayuntamiento recuerde a quienes poseen parcelas privadas, su obligación de
realizar  también  los  trabajos  de  desbroce  previos  a  la  llegada  del  verano,  para
mantenerlas  en  las  debidas  condiciones  de  salubridad  y  de  esa  forma  quede
garantizada la seguridad no sólo en los entornos de propiedad pública que usted me
comunica que ya se están realizando los trabajos, sino en toda la ciudad.”

Sr. Silvestre:
Sí, a veure, en aquest sentit a mi m’agradaria dir-li el que, el que hem comentat. Ja sabeu
que des de fa dos anys tenim una brigada forestal que està treballant en aquest sentit, junt
en Fomento, que totes aquelles parcel·les privades es demana o se sol·licita, és ocasions, a
vegades, s’endarrereix un poc perquè has de localitzar qui és el propietari i fer-li aplegar la
notificació, però està treballant-se contínuament.  De totes maneres, cal tindre en compte
que enguany les pluges han ajornat en aquest sentit l’inici del treball i també perquè s’han
donat, sabeu que moltes sendes i en molts llocs han caigut arbres, han destorçat camins, i
també la brigada en aquest sentit s’hi ha empleat per a fer aquestes coses, o siga que a
finals de juny, més o menys esperem que estiga tot acabat, ara, de totes maneres jo insistisc
una vegada més per fer un poc de pedagogia d’aquestes coses, que quan les herbes estan
verdes i no molesten ni en el camí ni en les sendes, estem intentant respectar-les al màxim
perquè estem en un projecte, per exemple, de renaturalització i si ara comencem a llevar
herbes que al millor donen, alimenten als insectes i aquests insectes alimenten als ocells,
etc., aleshores, en la mesura del possible, estem intentant mantenint-les, evidentment, en el
moment en què se sequen, les llevarem i si suposa qualsevol perill evident per alguna zona
en concret, si és precís també, encara que estiguen verdes es llevaran.

Sra. Rosa García:
Si, unicamente no me ha quedado claro, Sr. Silvestre, estoy de acuerdo con usted porque
ahora mismo la mayoría están verdes, entonces es verdad que se está retrasando.

Sr. Silvestre:
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Sí.

Sra. Rosa García:
Pues…, ahora. Lo de la segunda parte, lo que se comunique a los propietarios que tienen
parcelas privadas

Sr. Silvestre:
Sí, això es continua, es continua contínuament, de tota manera si hi ha alguna parcel·la que
al  millor  en un moment  donat  és nova en el  sentit  de què fins ara al  millor  no s’havia
especificat  o no s'havia donat  que calia sol·licitar  que netejaren,  ens ho traslladem i  en
aquest sentit ho tramitem i ho fem.

Sra. Rosa García:
Pues vale, gracias. 

35. 15538/2022 GRUP MUNICIPAL CIUDADANOS
PREGUNTA PREC NETEJA PREVENCIÓ INCENDI BARRANC DEL POBRE 
Sra. Rosa García:
Si.

La Sra. Rosa García, portavoz del grupo municipal Ciudadanos, lee la siguiente pregunta:

“En julio de 2021, Ciudadanos presentó un Ruego expresando la preocupación que nos
causa el  Barranc del  Pobre,  que separa nuestro municipio del  término de Cocentaina y
rodea  gran  parte  del  polígono  de  Cotes  Baixes,  cuya  competencia  pertenece  a  la
Confederación  Hidrográfica  del  Júcar.  Esta  amplia  zona,  mostraba  y  muestra  un  gran
abandono en cuanto a limpieza,  lo que suponía y sigue suponiendo un claro peligro de
incendio, el cual se agrava por la cercanía de varias empresas que lindan con él. 

El  Ruego  solicitaba  que  se  trasladara  la  preocupación  a  la  Confederacion  Hidrogràfica
además de que se le instara a realizar las labores de limpieza para prevenir incendios.

Este  Ruego  se  registró  una  vez  Ciudadanos  había  conoció  que,  la  respuesta  que  la
Confederación dio a los empresarios del polígono, cuando ellos mismos hicieron la misma
petición, fue que “no hi han diners”

El Ruego fue aprobado, aunque el Sr. Silvestre nos indicó que y cito textualmente:
“tota la barrancada serà una actuació evidentment molt complicada, però potser la zona més
limítrofa al que són les fàbriques, doncs, potser amb la brigada, sí que puguem, almenys, fer
allí una franja o uns metres que puga ser de seguretat.”

 ¿Intervino la brigada para realizar la franja de seguridad?”

Sr. Silvestre:
Fins jo ho sé, no.
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Sra. Rosa García:
Exacto, pues en caso negativo Sr. Silvestre, le ruego:

La Sra. Rosa García, portavoz del grupo municipal Ciudadanos, lee el siguiente ruego:      

“RUEGO:

Que el Gobierno local, a través de la brigada pertinente, realice la zanja de seguridad en el
perímetro de la zona referida, en prevención del riesgo de incendio que existe.”

Sr. Silvestre:
Sí, a veure, m’agradaria  explicar un poc la problemàtica aquesta, açò va en relació a també
en el que estàvem parlant de la pregunta anterior. A veure, en aquesta zona es va sol·licitar
a Arquitectura la classificació del barranc, perquè clar, Confederació ens va dir: “no, això us
toca a vosaltres”, i vam veure que com que no és urbana, realment li tocava a Confederació.
La  Confederació,  el  problema  és  que  contesta  que  sí,  que  ho  faran,  quan  tinguen
disponibilitat  pressupostària.  Nosaltres,  jo  mateix,  en  vaig  oferir  que  en  la  mesura  del
possible treballaríem sobre aquesta zona, sí que és veritat que entre unes coses i altres no
hem pogut treballar, però sí que voldria fer una incidència i una excepció perquè tot el món o
tinga  clar,  és  obligació,  igual  que  en  les  urbanitzacions,  que  les  propietàries  de  les
empreses,  si  hi  ha  qualsevol  perill  al  voltat  de  la  seua empresa,  és  obligació  d’ells  de
desbrocar-se i de mantindre aquest perímetre de seguretat. Nosaltres ens vam oferir en la
mesura de què, doncs bé, si l’any no s’haguera donat tan complicat doncs al millor sí que
haguérem pogut treballar en la brigada, haguérem anat i ho haguérem intentat, d’acord, per
això és..., vull un poc explicar-li la raó de per què no s’ha pogut fer, d’acord?.

Sra. Rosa García:
Si, me queda clara su explicación, lo que no me queda claro es que ya que no pudo hacerse
el año pasado y usted comentó que intentaría, que lo haría la brigada, que haría aunque
fuese una zanja, aunque fuera el mínimo, para evitar ese peligro que podría ser real porque
hay muchas empresas alrededor. No me queda claro si lo aprueba ahora de nuevo, si van a
intentarlo en este nuevo año, antes del verano.

Sr. Silvestre:
A veure, ja li he dit que és obligació de les empreses de fer-ho, però, és que…, el problema
és que jo no conec ara mateix…, d’acord, bé, doncs si podem, ho farem.

36. 15582/2022 GRUP MUNICIPAL PODEM 
PREC REPARACIÓ VORERES ZONA HOSPITAL VERGE DELS LLIRIS
Sr. Ferrándiz:
Gràcies de nou, Alcalde.

El Sr. Ferrándiz, regidor del grup municipal Podem, llig el prec següent:

”EXPOSICIÓ DE MOTIUS: 
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La zona  prèvia  a  l’entrada  de l’Hospital  Verge  dels  Lliris,  compresa  entre  la  Plaça Blai
Domingo  i  el  carrer  Alcalde Francesc  Boronat,  com es pot  observar  a  les  imatges que
adjuntem a continuació, es troba en un estat molt deficient. 

Des del nostre grup considerem que la zona necessita d’una actuació de reparació i millora
per a garantir el bon estat de les voreres d’accés a l’entrada de l’hospital i també de la zona
del  xicotet  parc adient  per  poder  evitar  possibles  caigudes,  facilitar  el  pas  i  l’estada de
persones que acudeixen al centre i per descomptat també dels veïns i veïnes de la zona.

Per l’exposat, realitzem el següent prec:

- Que l’Ajuntament d’Alcoi porte a terme una actuació de millora i reparació de les voreres
que donen accés a l’entrada de l’Hospital Verge dels Lliris, en la zona compresa entre la
Plaça Blai Domingo i el Carrer Alcalde Francesc Boronat, així com del xicotet parc adient a
aquesta mateixa plaça.”

Sr. Jordi Martínez:
Acabem d’aprovar una moció perquè siguen els veïns qui prioritzen totes les actuacions. Jo
dic que reservem una part, per intentar també fer actuacions, però jo crec que comencem a
treballar en aquest sentit, traslladem a aquesta comissió, una de les 3 que hem creat hui,
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una més de les comissions que hem creat hui perquè es decidisca quines són les actuacions
que s’han de fer en la ciutat en aquest contracte de manteniment de voreres i paviments.

Sr. Ferrándiz:
Sabia més o menys per on aniria la seua resposta perquè m'ha fet una miqueta d’espòiler en
la resposta del Sr. Abad abans i m’esperava que aniria pel mateix camí, però bé, sí que
m’agradaria dir-li que nosaltres enteníem que aquest contracte per a la millora de paviments
que està valorat, com hem comentat abans, en uns 150.000 euros anuals, aproximadament,
enteníem que era un complement més, per a millorar en manteniment de la ciutat, però que
tampoc era exclusiu, no?, però bé, de totes maneres si el govern vol que ho traslladem en
aquesta comissió o farem aquest espai sense problema.

Sr. Jordi Martínez:
Jo, és que crec que de vegades havíem de fer una reflexió de..., i els primers el govern,
perquè nosaltres també hem fet una declaració institucional d’açò, d’aquests conceptes de
participació ciutadana dir que a partir d’ara, com ja participen les associacions de veïns, ja
està tot resolt ..., jo ací crec que hauríem de fer una reflexió perquè de vegades hi ha moltes
qüestions que són estratègiques políticament, perquè el manteniment de la ciutat també té
un component polític, no?, probablement no és el mateix actuar en determinats barris que en
determinades urbanitzacions, perquè el poder adquisitiu i el manteniment siguen distints, i
de vegades també jo crec que menyspreem el que són els termes municipals, perquè jo hui
mateix m'han avisat:  «mira, en l’Alameda està intervenint aquest  perquè estan els rajols
sols»,  si  jo  cada  vegada  que  hem  de  fer  una  cosa  d’aquestes  hem  de  posar-ho  en
participació ciutadana, probablement no sé si estem de veritat ajudant a això, una altra cosa
és que jo crec que els veïns el que han de dir-nos, perquè això també pot ser un debat
posterior, perquè quan arribem ací diem: «bé, ens assentarem en les associacions de veïns
a començament d’any i els direm que ens diguen quines són les actuacions prioritàries»,
tindrem un problema,  tindrem un problema, perquè nosaltres els  hem traslladat  aquesta
responsabilitat  a  ells,  i  aquesta responsabilitat  és  nostra perquè nosaltres som polítics  i
gestors d’açò, i els tècnics municipals, ara com ara, ens diuen: «doncs mira, ens deixarem
l’Alameda  segons  està,  perquè  s’acorde  per  una  decisió  d’aquesta  comissió,  que  s’ha
d’intervindre en un carrer  determinat  com haja  pogut  ser  la  Caldera del  Gas»,  però els
recursos, però no d’aquest govern, de tots els..., són finits, ací hi ha diners per a fer tot el
que volem, i  damunt ara traslladar aquesta responsabilitat  a una comissió de seguiment
perquè ells siguen els que marquen les polítiques o les formes de treballar dels ajuntaments,
doncs jo no sé si ajuda molt a la participació ciutadana, no sé si ajuda molt, però com seu
hem donat tots ací i hem fet una declaració institucional, cap avant en això i aprovar a veure
si aquest sistema aprofita per a millorar el manteniment de la ciutat i agilitzar tots els tràmits.

Sr. Ferrándiz:
Jo només li incidiré en una coseta que li he comentat ja en la primera intervenció, i és que...,
una primera..., d’acord, doncs ja està.

37. 15583/2022 GRUP MUNICIPAL PODEM 
PREGUNTA-PREC LLIT DEL RIU SERPIS, POLÍGON COTES BAIXES I SAN RAFAEL
El Sr. Ferrándiz, regidor del grup municipal Podem, llig la pregunta següent:
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«EXPOSICIÓ DE MOTIUS: 

Al  mes  de  març  de  2021,  en  comissió  informativa,  vam  sol·licitar  al  govern  municipal
l’adequació i neteja de la zona del llit  del riu Serpis a la part baixa del polígon de Cotes
Baixes.

Recentment, ens han fet arribar l’estat de la zona que, lluny d’haver millorat respecte a l’any
anterior, es cada volta en pitjor condicions i és més preocupant. Com podem observar a les
imatges que adjuntem a continuació, podem vorer, en la zona de Sant Rafel, les restes i els
enderrocs que presenta la zona, fins i tot, podem vorer com aquests estan dins del llit del riu
i els veïns i veïnes de la zona demanen que es porte a terme una actuació per poder deixar
la zona en unes condicions òptimes i evitar així possibles riscos i la contaminació d’aquest
espai natural i garantint que les persones doncs puguen fer ús d’aquesta zona per al seu
esplai.
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Al respecte, preguntem:

- Quines gestions ha fet el govern municipal durant aquest últim any per a millorar l’estat 
d’aquesta zona?»

Sr. Silvestre:
Sí, recentment s’ha retirat un pontet que algú havia construït i ara va a procedir-se a retirar
uns tubs de formigó que donaven suport al pontet. De la resta no hem pogut fer res.

Sr. Ferrándiz:
D’acord. Realitzem el prec següent:
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El Sr. Ferrándiz, regidor del grup municipal Podem, llig el prec següent:

«
- Que l’Ajuntament d’Alcoi porte a terme una actuació de neteja, retirada d'enderrocs i 
adequació de la zona del llit del riu Serpis a la part baixa del polígon de Cotes Baixes i a la 
zona del San Rafael.»

Sr. Silvestre:
A veure, jo, més que acceptar el prec, perquè no sé exactament les condicions d’accés que
té per a vehicles ni exactament la quantitat d’enderrocs que hi ha, traslladat també per part
del Departament. El que sí que li diria és que anem a estudiar a veure quin és..., com es pot
accedir ací i com es pot retirar. I quant a la fàbrica que ens mostra ací, s'obrirà un expedient
al propietari per vessament d’enderrocs al que és el riu.

38. 15851/2022 GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI 
PREGUNTA  I  PREC  SOBRE  EL  PLA  CONVIVINT  I  EL  CENTRE  DE  DIA  PER  A
PERSONES AMB DIVERSITAT FUNCIONAL DE BENIMARFULL
La Sra. Obiol, portaveu del grup municipal Guanyar Alcoi, llig la pregunta següent:

”EXPOSICIÓ DE MOTIUS

En febrer de 2022 el representant de l'Ajuntament d'Alcoi a la Mancomunitat de l'Alcoià-
Comtat va votar a favor de la inclusió en el Pla Convivint del centre de dia per a persones
amb diversitat funcional de Benimarfull.

No obstant això, hem tingut constància que l'associació Somriures ha adreçat una carta per
registre a l'Ajuntament d'Alcoi en la qual s'exposa que l'Ajuntament d'Alcoi no ha fet efectiu
aquest acord, perillant la viabilitat del projecte i, per tant, també deixant desemparades a
aquestes famílies.

En aquest sentit, volem preguntar:

 Quin ha estat el motiu pel qual no s'ha presentat el certificat de compromís ferm de la
participació en aquest projecte tal com s'havia acordat en el plenari de febrer de 2022
de la Mancomunitat de l'Alcoià-Comtat?”

Sr. Alcalde:
Li contestaré en la carta, en la carta que..., en la que li hem contestat a «Somriures». La té
ara en primícia, bé, ni l’Ajuntament d’Alcoi ni els 14 ajuntaments que es van comprometre,
12 tampoc van contestar i li ho explique a la carta que envia Somriures, que em dirigeix a mi.
Per això li conteste jo al prec, li vaig contestar: «Estimat Hipòlit: He rebut la carta que signes
i en la qual em trasllades la situació generada al voltant de la creació d’un centre de dia per
a persones amb diversitat funcional en Benimarfull. He de comunicar-te que la petició de la
Mancomunitat per manifestar l’adhesió a aquesta iniciativa va arribar a l’Ajuntament d’Alcoi,
si bé, des de registre es va remetre a un departament que no era el corresponent i no la va
tramitar. Aquesta sol·licitud no va arribar a l’Alcaldia i va ser, en rebre la vostra carta, quan
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vam revisar totes les entrades fins a saber on estava. De seguida es va preparar la carta
d’adhesió manifestant, com sempre hem fet, el nostre absolut suport. Lamente la situació
generada i que pot haver creat la falsa sensació que l’Ajuntament d’Alcoi no dona suport a
aquest  projecte.  Estic  convençut  que  donada l’excel·lent  fluida  relació  que sempre hem
mantingut, davant el dubte sobre la nostra aposta per crear un centre de dia per a persones
amb  diversitat  funcional,  una  telefonada  haguera  aclarit  aquesta  confusió  ràpidament,
evitant-nos,  evitant-vos l’angoixa que segur  heu sentit  durant  aquests dies i  a  nosaltres
rebre, per part vostra, un escrit poc agradable i immerescut de totes totes. Quede a la teua
disposició per a qualsevol aclariment, manifestant una vegada més, i com sempre, he fet, el
meu suport a aquest projecte comarcal i a tots els projectes que des de Somriures impulseu.
Atentament, una forta abraçada».

Sra. Obiol:
Ens alegrem d’aquesta solució i d’aquesta, bé, d’aquesta adhesió, òbviament no podem fer
el prec perquè el prec era que es resolguera, hem vist que ja s’ha resolt, però sí que ens
agradaria reformular el prec, si això és possible, i mirar la manera d’esmenar, perquè això
que s’envie a altres departaments, ja ens ho han dit diverses vegades, i supose que és una
errada que es pot esmenar, i per tant seria bo  que implementaren alguna acció al respecte,
perquè aleshores, no?, hi ha gent com el cas de Somriures que se sent desemparada quan
no és,  no és l’objectiu del govern com bé vosté ha dit i seria bo que això se solucionara.

Sr. Alcalde:
S’accepta el prec. 

39. 15852/2022 GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI 
PREGUNTES I PREC SOBRE LA PROMOCIÓ DE L’ESCOLA PÚBLICA
Sra. Obiol:
Sí.

La Sra. Obiol, portaveu del grup municipal Guanyar Alcoi, llig les preguntes següents:

«EXPOSICIÓ DE MOTIUS

Aquesta setmana ha finalitzat el procés d’inscripció als centres educatius d’infantil i primària
valencians. En abril de 2021 el govern municipal es va comprometre a fer una campanya de
promoció  de  l’escola  pública  donada  l’anòmala  situació  que  viu  Alcoi  amb una  taxa  de
presència molt menor que la mitjana espanyola. Més en concret els punts d’acord foren els
següents: 

1.-  Una campanya urgent  de comunicació  per  a la  promoció  de l’escola  pública  d’Alcoi
davant de la campanya de matriculació del curs 2021-22. 
2.-  Demanar  a  la  Conselleria  d’Educació  de  la  Generalitat  Valenciana  un  pla  d’acció
consensuat amb l’Ajuntament d’Alcoi per a l’increment progressiu de les places a l’escola
pública

A aquest respecte volem preguntar: 
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    • Quines són les accions que el govern municipal ha dut a terme per al curs 2022-2023.»

Sr. Silvestre:
Sí, bon dia de nou. A veure, des de l’Ajuntament hem continuat en el  patrocini d’aquest
especial  d’educació  que  ens  vam  entregar,  si  no  recorde  mal  en  les  comissions,  tant
recolzant  a  les  escoletes  municipals,  als  centres  públics  infantils,  primària,  instituts,
conservatori i Escola Oficial d’Idiomes, i també les xarxes socials en el cas de les escoletes.

Sra. Obiol:
«
    • Sap quina ha estat la incidència d’aquestes accions en la demanda per part de les
famílies d’escola pública?»

Sr. Silvestre:
No, perquè no tinc indicadors mesurables que m’indiquen la incidència, però sí que li podem
dir  que  nosaltres  atenem  a  totes  les  peticions  dels  centres  educatius  en  concerts,
representacions, projectes, i  col·laborem amb ells amb tot per poder donar-los visibilitat i
recolzar al centre, professorat i alumnat, a més a més, a les mateixes peticions  de centres,
sempre que tinguem competència i també inclosa les demandes que de vegades ens fa el
mateix professorat, els AMPE’s i fins i tot l’Alumnat, que a través del CLIA i els processos de
participació treballem amb ells.

La Sra. Obiol, portaveu del grup municipal Guanyar Alcoi, llig el següent prec: 
«Com bé sabrà el govern municipal, en el curs 2021 més del 67%, més en concret el 75%,
de les matrícules en educació infantil i primària estaven en escoles concertades, en escoles
privades.  És  àmpliament  coneguda  pels  experts  com  engrandeix  la  desigualtat  d’una
societat aquesta dualitat en la xarxa educativa. Per això demanem: 

PRIMER.- Elaborar un pla de xoc en l'àmbit  municipal per a augmentar la presència de
l'escola pública en la ciutat.

SEGON.- Igualment instar a la Conselleria d'Educació que implemente un pla de xoc per a
ampliar l'oferta pública de la ciutat d'Alcoi al mateix temps que mesures de foment de la
demanda.»

Sr. Silvestre:
Si, a veure, no acceptarem aquest prec perquè nosaltres anem de la mà de la conselleria i
en la seua oferta educativa publicada per la mateixa conselleria, on estan els centres públics
i els centres concertats. Els nivells educatius autoritzats i amb tots aquests, es cobreix la
demanda de la ciutadania quant a educació. Sabem i coneixem la realitat de la nostra ciutat i
que hi ha més centres concertats que públics i que s’estan augmentant les places públiques
a través de les classes de 2 anys. També vostés sabran que la natalitat ara mateixa és baixa
i que per tant tenim unes ràtios que permeten que les aules no siguen molt nombroses i no
estiguen saturades. Donant-los un servei educatiu de qualitat a totes les xiquetes i xiquets a
través dels  centres públics i  concertats,  complint  amb la legislació vigent  i  amb tots els
requisits que demana la conselleria, tant els centres públics com els centres concertats, però
a més a més estem treballant de la mà de la conselleria a través del pla EDIFICANT, la
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millora de centres educatius públics, treballant de la mà dels mateixos i atenent a les seues
demandes. A través dels pressupostos participatius també hem treballat, per exemple, els
patis dels diferents centres públics, sols dels diferents centres públics, i hem invertit 80.000
euros, d’acord? A més a més, atenem les diferents peticions de col·laboració dels diferents
centres educatius on moltes vegades, tant els centres públics com concertats col·laboren
entre ells i organitzen diferents actes i activitats conjuntament.

Sra. Obiol:
Doncs ens sap molt greu, però tot i que no ens sorprén perquè si hagueren tingut interés per
protegir l’escola pública, no estaríem en aquesta situació, perquè fa 11 anys haguérem tingut
altres mesures, perquè he dit el 75% de matriculació en la concertada que és de titularitat
privada, els estem donant diners perquè ells decidisquen quins professors trien, com són...,
quina és la seua ideologia i quines coses fan, d’acord, i quina llengua utilitzen, per exemple, i
en la mitjana valenciana estem completament al revés, o siga, el 70% dels xiquets i xiquetes
valencians, van a una pública i en Alcoi al revés, per tant un problema, un problema greu,
que  no  se  soluciona  esperant  i  resolent  les  demandes  dels  centres  educatius  i  del
professorat i dels AMPE’s, sinó prenent la iniciativa, per això, vosté ho ha dit perfectament,
no tinc indicadors mesurables, no en tenen, no saben absentisme, no saben segregació, no
saben desigualtat, no tenen cap dada al respecte, hi ha altres ajuntaments que o estan fent,
Elx  té  un  pla  d’absentisme  i  primera  mesura  de  l'absentisme,  nosaltres,  les  dades,
segurament, si vostés el tenen, doncs ens fan partícips quins són l'absentisme i en quins
centres estan, quin nivell educatiu, perdó, quin nivell adquisitiu tenen les famílies que trien
unes coses o uns altres, quin abandonament prematur, que és un problema que tenim al
País Valencià i també a Alcoi, quin abandonament prematur tenim a la nostra ciutat i  en
quins centres, també estaria bé on es concentren els xiquets i  xiquetes amb necessitats
educatives especials, a on, això també estaria bé saber-ho i fer-ho públic, per què per molt
que parlem de què donem suport a les demandes de l’escola pública, tenim un 75% en
l’escola privada, i per tant alguna cosa s’ha de fer al respecte, perquè l’evidència no només
a l’estat espanyol, sinó a tota Europa, l’evidència ens diu que la dualitat de la xarxa pública-
privada,  el  que fa és engrandir  la  desigualtat  i  per tant  perjudicar  no a aquests xiquets
només, sinó al conjunt de la població, al conjunt de la societat, ara i en el futur.

Sr. Silvestre:
Bé, clar, açò és que també fer un brindis al sol, un pla de xoc, i jo, evidentment, ja sap que
soc de l’opinió que quan no es concreten les coses, jo li haguera pogut dir un pla de xoc,
aprovem un pla de xoc, però com no sé ni que és el que proposa ni res de res, evidentment
no ho acceptarem, d’acord? Aleshores, de tota manera, la primera cosa important, açò cal
tindre clar  qui té les competències,  el  govern de la Conselleria en el  que vostés també
formen part  d’ells,  no  sé si  ho  recorden,  està  Guanyar,  Podem el  PSOE i  Compromís.
Aleshores, al final, al final que necessiten?, necessiten..., la Conselleria d’Educació el que
necessita és dotar de places, de places educatives per a tota la ciutadania escolar que haja
de fer les diferents etapes, no?, aleshores ells juguen en les cartes que tenen, i no és res
il·legal, és a dir, estan els col·legis públics i estan els col·legis concertats, ja li he dit abans
que, evidentment, ací és dona a la inversa, hi ha més concertats que públics. Però mire,
nosaltres també, per exemple, en el cas de les escoletes infantils, estem donant el servei
que es requereix, i és sols públic, i ja hem dit que també està implementant-se per part de
conselleria les classes de 2 anys i també sap que quan les mares i pares dels diferents
centres o els mateixos centres han demanat cap cosa, nosaltres hem mediat en la mesura
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del possible amb la inspecció i amb la direcció territorial o fins i tot en la mateixa Conselleria
d’Educació, per intentar explicar les peticions i problemàtiques que es donen, d’acord, ara,
també m’agradaria que preguntara als centres educatius o al professorat de l’escola pública,
si han demanat alguna cosa i no hem fet, o no els hem fet cas, o no els hem atés, això
també seria important, si tenen cap queixa en nosaltres, o dic perquè a nosaltres no ens ha
aplegat  i  a  vostés  igual  sí.  Al  final  jo  crec  que  és  important  que  quan  la  Conselleria
d’Educació fa l’arrengament escolar, es preocupa per dotar a la ciutat de les places escolars
necessàries i suficients, perquè totes les xiquetes i xiquets estiguen escolaritzats, per tant,
seguirem treballant de la mà de l’escola pública i de la mà de la Conselleria que és la que té
les competències. Gràcies.

40. 15803/2022 REGIDOR NO ADSCRIT MMARTINEZ 
PREC POSADA A PUNT RELLOTGES EDIFICIS PÚBLICS
Sr. Marcos Martínez:
Gràcies de nou. Bé…

El Sr. Marcos Martínez, regidor no adscrit, llig el prec següent:

«Són diverses les ocasions en les quals ens trobem amb els rellotges dels campanars o
grans edificis de la nostra ciutat, que són una part de la imatge que es dona a la gent que ve
de fora i als nostres veïns, doncs no funcionen correctament.

Rellotges com el del Campanar de Santa María, que aquesta setmana estava parat, a més
de ser part  del patrimoni és un punt de referència important,  o el  del CADA, que és un
estendard museístic de la nostra ciutat i comunitat, haurien de funcionar de manera constant
i  mantindre's  sempre  a  punt,  perquè  no  endarrereixen  ni  avancen  i  que  tinguen  un
funcionament correcte. Per tant el prec que faig és:

- Que es prenguen les mesures oportunes per a optimitzar i posar en funcionament en el seu
cas,  els  rellotges dels  edificis  de propietat  Municipal,  així  com realitzar  un manteniment
regular d'aquests.»

Sr. Jordi Martínez:
Acceptem el prec. També cal dir, perquè la gent que està seguint-nos o conega, el rellotge
del CADA no ho sé en concret, però el rellotge municipal té un manteniment en les partides
pressupostàries, és cert que el rellotger que fa el seu manteniment ens parla que cada dia
és més complicat perquè és una maquinària molt antiga que necessita un manteniment i
unes peces específiques, i jo crec que a la millor el que haguérem de plantejar-se és veure
si podem substituir-ho per qualsevol mecanisme que millore el que són els rellotges, tant el
del CADA, crec que està en el mateix cas, i per tant farem per veure si té una solució que no
siga la del manteniment, no per res, perquè és que contínuament estem tenint problemes
amb ells.

Sr. Marcos Martínez:
Bé, doncs agraïsc que s’accepte el prec i a veure si entre tots podem fer que funcione.
Gràcies.
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41. 15803/2022 REGIDOR NO ADSCRIT MMARTINEZ 
PREC SENYALITZACIÓ PES MÀXIM EIXIDA AUTOVIA- CV7881
Sr. Marcos Martínez:
Sí, gràcies de nou. 

El Sr. Marcos Martínez, regidor no adscrit, llig el següent prec:

«En la rotonda d'eixida de l'autovia, en el seu accés cap a la carretera el Rebolcat, CV7881,
que és la que va de Benilloba al Viaducte, no existeix la senyalització referent al pes màxim
autoritzat de la via, si bé, una vegada s'avança per la carretera si que està la de 10 Tn, a
l’altura de l’encreuament amb Benilloba.

Un camió de grans dimensions no disposa d'aquesta informació, amb el que accedeix a la
carretera sense possibilitat de donar la volta una vegada dins, havent de fer el recorregut
sencer fins a la rotonda del recinte firal, inclús creuar el pont i després tornar, perquè aquella
redona és més gran i fer el trajecte dues vegades.

Aquest accés ja pateix d'enfonsaments del formigó i desgastos per l'increment del trànsit a la
zona, al ser un accés més utilitzat per a dirigir-se a l'Hospital, així com per a accedir a la
zona Centre.

Per tant, sol·licite el següent prec:

- Que se senyalitze de manera ben visible la prohibició de pes abans de l'accés a la via.

- S'estudie la possibilitat de reduir el pes màxim d’aquesta via, actualment limitat a 10 Tn.»

Sr. Llopis:
Bé, ja hem vist per a veure la possible senyalització, està al Departament amb estudi per
veure aquest canvi de tones que vosté fa menció i bé, acceptem el prec.

Sr. Marcos Martínez:
Moltes gràcies, però jo entenc per això, en el segon punt he posat que s’estudie perquè no
sé també el tipus de vehicles que han de passar o no i  perquè els tècnics que són els
adequats ho miren. Moltes gràcies per acceptar el prec.

42. 15803/2022 REGIDOR NO ADSCRIT MMARTINEZ 
PREC ADEQUACIÓ WORKOUT
Sr. Marcos Martínez:
Sí.

El Sr. Marcos Martínez, regidor no adscrit, llig el següent prec:

“Passat l’hivern i amb aquesta primavera que hem tingut tant, tan bonica d’aigua, el recinte
dedicat al *workout de Cervantes es troba envoltat de molta vegetació i mala herba. A més,
amb el bon temps, s'incrementa el seu ús, no sols d'usuaris de les instal·lacions, sinó també
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de gent que baixa a asseure's o passejar i  gaudir de l'entorn. Això porta amb si que es
genere més fem, que no sempre acaba dins d'una paperera.

Comença una època en la qual s'incrementa el temps d'ús de les instal·lacions, fins i tot
celebracions de tornejos, etc., per la qual cosa sol·licite al Govern Municipal:

- Que es netege la zona de vegetació, per al benestar dels usuaris.

- Que es reculla el fem i es procedisca a netejar la zona de manera periòdica, ara que l’ús és
més continu.”

Sr. Silvestre:
Sí,  ho  passarem  a  jardins  i  també,  nosaltres,  pegarem  una  repassada  i  mirarem  la
periodicitat del lloc. 

Sr. Marcos Martínez:
Moltes gràcies. 

Sr. Alcalde:
Gràcies. Passem a precs i preguntes

PRECS I PREGUNTES:
43. GRUP MUNICIPAL VOX
PREC SOBRE RETIRADA DE SAQUES D’ENDERROCS PER REPARACIÓ VORERES 
Sr. Abad:
Si, yo voy ha hacer 2 ruegos. Primero uno, cuando se hacen intervenciones para reparación
de las aceras, los escombros se dejan en sacas y la verdad que no molestan al transito de
los peatones, pero si que molestan físicamente y visualmente durante 1 o varias semanas
que llevan allí. Por ejemplo, en la Alameda núm. 65 hay dos sacas de escombros de una
reparación de la acera que se hizo, lleva ya más de 1 semana allí, y en otras zonas de la
ciudad  pues  también  hay,  pues  si  podían  acelerar  el  proceso  y  cuando  se  acabe  la
intervención que se retiren, no enseguida, pero a los pocos días que se retire.

44. GRUP MUNICIPAL VOX
PREC  SOBRE  COL·LOCACIÓ  D’UN  PAS  DE  VIANANTS  AL  CARRER  EL  CAMÍ,
DESPRÉS DE LA GLORIETA.
Sr. Abad:
Y luego otra, hicimos un ruego hace tiempo, sobre la colocación de un paso de peatones ahí
en la calle El Camí, después de la Glorieta, se nos acepto el ruego y queríamos saber si
tenían visto ya algún proyecto o algún tipo de medida para poner allí. Gracias.

Sr. Alcalde:
Al primer prec li contestarà el Sr. Martínez i al segon el Sr. Llopis.

Sr. Jordi Martínez:
Sí, li acceptem el prec, té vosté raó, sí, hi ha 2 saques d’enderrocs allí que no han d'estar, el
normal és que es retire i ho traslladarem al Departament que ho retire al més aviat possible.
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Sr. Llopis:
Sí, respecte al que menciona, imagine que serà el pas de vianants que vam parlar després
de la rotonda, està planificat, i en principi, el que es pretén és fer, bé, està finalitzant-se unes
actuacions de pintura viària, el que es pretén fer és repassar tots els passos de vianants
d’aquesta zona i aprofitar per a fer aquest pas.

45. GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI
PREGUNTA SOBRE EXECUCIÓ OBRES CONSOLIDACIÓ POLÍGON SANTIAGO PAYÀ
PER RECLAMAR A HANSA URBANA EL PAGAMENT.
Sra. Obiol:
Molt bé, nosaltres tenim 3 preguntes-precs i serem molt breus. La primera és que com vosté
ha parlat precisament de HANSA URBANA, i ha parlat dels orígens, nosaltres veiem que és
una bona notícia que l’Ajuntament d’Alcoi es faça càrrec de la solució del Polígon Santiago
Payà, però volíem preguntar, ja que les obres, si no m’equivoque, es van recepcionar, no?,
en el govern del Partit Socialista, en sembla, per parlar dels orígens, com vosté ha parlat
dels  orígens,  jo  juraria  que  sí,  que  es  van  recepcionar,  ja  que  ja  no  era,  governava
l’ajuntament, sinó el Partit Popular, però la Conselleria de Medi Ambient va dir que no s’havia
fet  bé i  que ells  executarien les obres de consolidació del  polígon Santiago Payà,  però
exigiria que se’ls pagara a HANSA URBANA, nosaltres volíem preguntar si aquesta via de
reclamar que HANSA URBANA pague, ja s’ha acabat, perquè clar, els anys passen, jo això
també ho entenc, ja s’ha acabat, no ho han valorat?, o com pensen fer-ho?, està oberta
encara aquesta via?

Sr. Alcalde:
Tinc  molt  bona  memòria,  però  aquesta  qüestió,  jo  recorde  que  va  ser,  si  no  recorde
malament,  Júlia Company qui va recepcionar el  Polígon, quan era regidora d’Urbanisme
d’aquest Ajuntament, si no recorde malament, i la memòria pot fallar-me, HANSA URBANA
crec que va entrar en suspensió i per tant no era, sí que vam veure, estic parlant ja quan
vam recuperar el govern, que en aquest moment Manolo Gomicia va estar veient aquesta
possibilitat i crec que no era possible per la situació en la qual es trobava HANSA URBANA,
però estic dient-li-ho tot de cap, revisarem l’expedient i...

Sra. Obiol:
Revisarem l’expedient i li ho tornarem a preguntar en una comissió. Gràcies.

Sr. Alcalde:
Més?

46. GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI
PREGUNTA-PREC ESTAT DE SEGURETAT SOSTRE HALL TEATRE PRINCIPAL
Sra. Obiol:
Més. Volíem preguntar també per què la setmana passada en la Mostra de Teatre vam veure
que part del sostre del vestíbul del Principal havia caigut,  també que entrava moltíssima
aigua a banda de què se’n va anar la llum, però això és a causa de la turmenta, tot i que
l’equip electrogen no va funcionar, no?, del tot. Volíem saber, per què demà hi ha un acte en
el Principal, si no m’equivoque, no?, si està en condicions de seguretat suficient i bé, ara
faré un prec.
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Sr. Llopis:
Sí, precisament ahir mateix, si no estic enganyat, va passar la revisió corresponent, cada 3
mesos passa una revisió i  no hi  ha cap impediment.  Aquest  tros del hall  que va veure,
l’escaiola que es va eliminar va ser per una borsa d’aigua que es va produir per una gotera
que anava filtrant i que ens vam assabentar en festes, en plenes festes, on vam retirar tot el
que és l’escaiola en la clara intenció de veure si continua filtrant aigua, si continuava havent-
hi una filtració d’aigua i per tant, per això vam deixar l’escaiola sense col·locar, el més fàcil
per a nosaltres, per a tapar-ho i que no és veguera en plena Mostra, haguera sigut això,
tapar-ho en l’escaiola, però el que preteníem era veure si continuava filtrant aigua, ens hem
donat que no entra aigua per aquí, possiblement no sabem de quina forma entraria aquesta
aigua en aquesta zona i el que anem a veure és de netejar tot el que és el canyís que hi
havia i la part de la fusta per a sanejar-ho i tapar-ho amb l’escaiola.

Sra. Obiol:
El nostre prec era que se solucionara al més aviat possible, supose que això ja ha passat,
per tant no fem aquest prec, tot i que tornarem a preguntar si la situació ha millorat.

47. GRUP MUNICIPAL GUANYAR ALCOI
PREC SOBRE CESSIÓ D’ESPAI AL CEMENTERI A LA FAMÍLIA DE CAMILO SESTO
Sra. Obiol:
I per últim, hem vist en la premsa que l’Ajuntament ha cedit, bé, que la Junta de Govern,  i
per tant l’Ajuntament, ha cedit un espai, una parcel·la, a la família de Camilo Sesto, que em
sembla molt bé, però volíem saber si això va ser una cosa oberta a la resta de persones, si
algú més ho demana, vull dir, quin és el criteri pel qual això s’ha aconseguit?, que nosaltres
no tenim cap impediment al respecte, però si algú més ho demana, això passarà?

Sr. Llopis:
A veure, ací el que s’ha fet és, per aquesta ocasió, no es farà en una altra ocasió. Nosaltres
consideràvem que hi havia un interés públic de la ciutat que tinguérem aquest mausoleu i
aquestes cendres a Alcoi, perquè fora focus d’atracció de gent a vindre a la ciutat i per això
s’ha fet aquesta cessió.

Sra. Obiol:
Aleshores, no es farà més?, encara que siga també d’interés públic, perquè la zona en la
qual ja estan les restes d’Isabel Clara Simó, per exemple, o d’Ovidi Montllor, ja es va fer amb
aquesta intenció, no?

Sr. Llopis:
En cap moment se'ns va formular per part  de ningú la petició d’un espai,  se’ls va oferir
aquest espai i van considerar que sí que el volien i ja està i aquesta és la qüestió.

Sr. Alcalde:
De tota manera, si el dia de demà hi ha algun alcoià, alcoiana il·lustre que decideix la família
fer un mausoleu, que siga a més un monument que aporte valor  al  cementeri,  que siga
també focus d’atracció i d’interés per al públic en general, evidentment, s’estudiarà sense
cap problema.
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Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidencia cierra la sesión a las 13:33 horas, de
lo cual, como Secretaria, lo confirmo, extiendo esta acta, que firmo yo y el Sr. Presidente, en
prueba de conformidad.

 


